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Norme sulla sicurezza nelle Rsa «Slittamento voluto dal governo»

Il sindaco Sala replica alle accuse del centrodestra. «L'esecutivo ora non ci lasci soli»

Chiara Baldi

Da un lato l'appello al governo - «non lasciateci soli» - e dall'altro l'accusa

verso l'esecutivo Meloni che «ha stabilito lo slittamento di due anni nel

decreto Milleproroghe» del termine per la messa in sicurezza. Il sindaco

Beppe Sala ieri ha riferito in Consiglio comunale sul rogo del 7 luglio nella Rsa

«Casa per coniugi» in cui hanno perso la vita sei ospiti della struttura di

proprietà del Comune. «In questa sfida di opere, lavori e adeguamento del

patrimonio immobiliare, chiediamo a tutte le istituzioni e al governo in

particolare di non essere lasciati soli», ha detto Sala. Rimarcando che «il

patrimonio immobiliare pubblico nazionale è in parte significativa non a

norma: il Decreto Milleproroghe 2023, approvato dal governo Meloni, ha

stabilito lo slittamento al 31 dicembre 2024 del termine per l'adeguamento alla

normativa antincendio per queste strutture». Il sindaco ha anche sottolineato

come «tutto il patrimonio pubblico nazionale è oggi obbligato ad adeguamenti

enormi, per i quali sono necessarie risorse e tempistiche adeguate». Un tema

che, tuttavia, «non è solo questione di soldi, ma anche dialogo e certezza su

quello che c'è da fare perché se la legge cambia senza fare una riflessione su

quello che si può fare è un problema». Anche perché «gli enti territoriali devono far fronte ad un'opera di

ammodernamento del loro patrimonio immobiliare e questo necessita il confronto». La chiave per mettere mano

agli immobili potevano essere i fondi del Pnrr: «Poteva raccogliere più interesse verso il patrimonio pubblico», ha

detto Sala. Dura la reazione delle opposizioni con il capogruppo di FdI Riccardo Truppo che ha chiesto in Aula «se il

sindaco risulti indagato. Se dovesse capitare, come si comporterebbe? Riterrebbe di fare un passo indietro o

riterrebbe di essere in grado di compiere il suo lavoro serenamente?».

Sul futuro delle Rsa comunali - tra cui quella in cui sono morti Laura Blasek, Paola Castoldi, Mikhail Duci, Anna Maria

Garzia, Loredana Labate e Nadia Rossi - a fine marzo ci sarà l'aggiudicazione della nuova gara per la gestione. La

concessione della Rsa «Casa per coniugi» - oggi in capo alla cooperativa Proges i cui vertici sono indagati insieme al

direttore del Welfare di Palazzo Marino Michele Petrelli e al responsabile dell'area residenzialità, anziani e disabili

Guido Gandino - è scaduta il 30 giugno 2021 ed è in proroga tecnica fino al 31 dicembre. Nel nuovo bando le

concessioni hanno una durata di 20-25 anni con manutenzione ordinaria e straordinaria, efficientamento energetico,

piano di sostituzione arredi a carico del concessionario.

Per la manutenzione straordinaria sono invece previsti investimenti nel Programma Triennale delle opere pubbliche

con due appalti. Uno di un milione di euro, «la cui aggiudicazione è avvenuta a aprile. Ma la prefettura ha comunicato

l'adozione di un'informativa ostativa antimafia».

E un secondo appalto, di 2 milioni, per la manutenzione straordinaria edile e impianti sugli edifici:

Corriere della Sera
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la gara è stata indetta a dicembre. In serata il Consiglio comunale ha approvato un ordine del giorno della

maggioranza (su cui si è astenuto solo il dem Rosario Pantaleo) per ripensare la gestione nelle Rsa pur

«confermando lo standard qualitativo dei 1200 minuti a settimana di assistenza per ospite».
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Calmiere sulla spesa, la Gdo chiama le filiere

Buttarelli (Federdistribuzione): abbiamo bisogno di un coinvolgimento dei fornitori a monte

RITA QUERZÈ

Intervenire per calmierare i prezzi di un paniere di beni essenziali. La grande

distribuzione ha dato la propria disponibilità al ministro delle Imprese e del

Made in Italy Adolfo Urso. Ma le associazioni delle insegne del settore - da

Ancd Conad ad Ancc-Coop passando per Federdistribuzione - manifestano la

necessità di un non formale coinvolgimento delle filiere a monte, a partire

dall'industria alimentare.

«In questi mesi di rincaro dei listini dei fornitori del 20-30%, in alcuni casi

persino del 40, i nostri associati hanno messo in campo tutti gli strumenti

possibili: potenziato l'offerta di prodotti a marca dei supermercati, accelerato

con sconti e promozioni - dice il presidente di Ferderdistribuzione Carlo

Alberto Buttarelli -. D'altra parte è nel nostro dna: siamo un settore con un

livello di concorrenza altissimo. Oltre una certa soglia però non si può andare

se non mettendo a rischio la solidità delle imprese. Soprattutto in un

momento come questo: nel primo semestre i volumi delle vendite sono calati

del 3%. Abbiamo bisogno di un coinvolgimento delle filiere a monte».

La grande distribuzione aveva già chiesto un tavolo con i produttori lo scorso ottobre, quando il governo non era

ancora sceso in campo.

«L'industria non ha voluto sedersi - ricorda Buttarelli -.

Ora se si chiede a noi un intervento sui prezzi i nostri fornitori dovrebbero farlo in egual misura». Macron ha chiesto

alle filiere un trimestre con prezzi calmierati. E il ministro Urso ha detto di ispirarsi a questo modello per evitare che i

rincari diventino strutturali. «In Francia l'industria si è dimostrata disponibile a fare la propria parte. Cooperare: credo

sia questa la strada», auspica Buttarelli.

Ma davvero la grande distribuzione ha fatto tutto il possibile per contenere i listini? «Nel 2022 abbiamo scaricato gli

aumenti a valle il meno possibile e il più lentamente possibile - risponde Buttarelli -. Nel 2023 i produttori hanno

continuato ad aumentare i listini in modo meno giustificato visto che le quotazioni di molte materie prime avevano

già cominciato a scendere. Dico tutto questo a ragion veduta: le catene della distribuzione moderna offrono anche

prodotti con il proprio marchio di cui conoscono esattamente i costi di produzione. Sarebbe ragionevole vedere

l'abbassamento di qualche prezzo. Noi lo scaricheremmo immediatamente a valle con una riduzione dei listini per i

consumatori. Ma non è ancora accaduto».
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L'intervento in Consiglio non scioglie i dubbi

Rogo nella Rsa, Sala va in Aula e se la prende con il governo

Per il sindaco è urgente mettere mano al patrimonio immobiliare pubblico, ma «serve l'aiuto dello Stato». Dure le
opposizioni: «Giustifica l'ingiustificabile»

DANIELA BRUCALOSSI Finalmente. Dopo il funerale delle sei vittime

dell'incendio avvenuto della Rsa Casa per Coniugi, il sindaco, Giuseppe Sala,

ha fatto la sua apparizione in Consiglio comunale per riferire sull'accaduto e

sulla gestione della sicurezza nelle strutture per anziani di proprietà del

Comune di Milano.

In realtà, «viste le indagini ancora in corso», il primo cittadino sorvola sulle

cause e le dinamiche della tragedia ma non perde l'occasione per scaricare,

in parte, la responsabilità sul governo Meloni, tirando la giacchetta

all'esecutivo in merito al tema sicurezza negli edifici pubblici («soprattutto

rispetto alla prevenzione degli incendi»).

«È risaputo che il patrimonio immobiliare pubblico nazionale è in parte

significativa non a norma», sottolinea il primo cittadino, criticando il

contenuto del Decreto Milleproroghe 2023 che ha stabilito lo slittamento di

due anni, al 31 dicembre 2024, del termine per l'adeguamento alla normativa

antincendio nelle strutture pubbliche. «In questa sfida di opere, lavori e

adeguamento del nostro patrimonio, la cui importanza è stata resa evidente dalla tremenda vicenda che

oggiricordiamo, chiediamo a tutte le istituzioni e al governo in particolare di non essere lasciati soli», attacca. «Lo

dico sulla base del dialogo con molti sindaci. Non stiamo chiedendo solo fondi, ma anche scioltezza su quello che

c'è da fare e dialogo», perché «rimane il fatto che gli enti territoriali devono far fronte a un'opera di

ammodernamento del loro patrimonio immobiliare e questo necessita confronto».

L'ultimo affondo di Sala è sul Pnrr, che, sottolinea, «poteva raccogliere un po' di più interesse verso il patrimonio

pubblico». Il sindaco si sofferma poi sullo stato dell'arte, ricordando che la concessione alla cooperativa Proges,

attuale gestore della Casa per Coniugi del Corvetto, scaduta al 30 giugno 2021, «è ora in proroga tecnica fino al 31

dicembre 2023».

In futuro, il Comune di Milano affiderà ai concessionari sia la manutenzione ordinaria che quella straordinaria delle

case di riposo di sua proprietà (quest'ultima, in passato, era in capo a Palazzo Marino). «Questa procedura, che

prevede tempi più lunghi di affidamento, è stata scelta, tra l'altro, proprio in virtù della necessità di importanti

interventi manutentivi, di efficientamento energetico e di miglioramento funzionali di cui hanno bisogno le rsa, tra cui

la Casa per Coniugi. Tali interventi possono logicamente essere posti in capo ai concessionari se vi sono tempi

adeguati per ammortizzare gli investimenti», spiega. Ma le tempistiche con cui si interverrà per mettere in sicurezza

le rsa comunali sono ancora lunghe.

Libero
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Palazzo Marino è in fase di interlocuzione per definire i miglioramenti necessari nei progetti di fattibilità presentati

dai proponenti.

L'intervento del sindaco in Aula non ha soddisfatto le opposizioni, secondo le quali ci sarebbero delle falle nel

monitoraggio delle condizioni di sicurezza all'interno delle Rsa del Comune. «Ritengo che Palazzo Marino,

nonostante la proroga tecnica della concessione alla cooperativa, abbia il dovere di sorvegliare in maniera puntuale

sulle condizioni delle proprie strutture», osserva Alessandro De Chirico, capogruppo di Forza Italia. «Nell'agosto 2021

ho fatto un sopralluogo. I lavoratori dichiaravano qualcosa, mentre la direzione di Projes diceva tutt'altro.

Per questo motivo presentai delle interrogazioni sul tema e proposi una commissione ad hoc, che si è svolta ben sei

mesi dopo la richiesta».

«Nella rsa Casa per Coniugi mancava il certificato prevenzione incendi, in particolare il rilevatore di fumo. È evidente

che ci siano responsabilità e difficoltà oggettive del Comune in relazione alla pianificazione dei numerosi interventi

necessari per mettere in sicurezza i suoi edifici», sottolinea Samuele Piscina, esponente della Lega. «Se però

l'amministrazione non è in grado di garantire la programmazione della manutenzione straordinaria, il sindaco deve

prendersi la responsabilità d'interdire l'accesso a uno stabile non sicuro, soprattutto se al suo interno alloggiano

persone fragili e non autosufficienti».

In Aula, la protesta più accesa è scattata dopo la bocciatura da parte della maggioranza dell'ordine del giorno, a

firma Carroccio, che chiedeva di destinare una parte dei 100 milioni aggiuntivi della variazione del bilancio comunale

2023 per la messa in sicurezza degli edifici non a norma. Intanto è stato assegnato all'ingegnere Davide Luraschi,

docente del Politecnico ed esperto nella sicurezza antincendi, l'incarico per la maxi consulenza, disposta dalla

Procura di Milano, sulle cause del rogo nella Rsa.

© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Rieletta per acclamazione Presidente di UNICOOP

Catania, dall'assemblea del quarto Congresso provinciale, Eleonora

Contarino. Alla presenza di numerosi rappresentanti di cooperative , di

associazioni categoria, degli ordini professionali e dell'associazionismo

l'assemblea, presieduta dal vice presidente TonyAgnello, ha registrato la

presenza dell'assessore regionale all'agricoltura, Luca Sammartino, e

dell'assessore al comune di Catania, Bruno Bruccheri.

Eletto anche il nuovo Consiglio provinciale.

È stato pubblicato sul sito della Regione Siciliana l'avviso dell'interruzione

temporanea obbligatoria delle attività di pesca, quest'anno dal 1 al 30

ottobre 2023 per garantire l'equilibrio delle risorse biologiche.

Il fermo riguarda le unità che utilizzano reti a strascico a divergenti,

sfogliare rapidi e reti gemelle a divergenti iscritte nei compartimenti

marittimi della Regione Siciliana, ad esclusione delle unità abilitate alla

pesca oceanica che operano oltre gli stretti.

MF
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Impegno della Bcc per ambiente e sociale «Sensibilizziamo le imprese, soci e clienti»

Al presidente Vernarecci è stata affidata dal Cda la delega alle tematiche della sostenibilità

IL CREDITO CORINALDO Una tematica centrale che interessa tutti da vicino.

A seguito del forte impulso dato dalla capogruppo Iccrea Banca, anche

quest'anno la Bcc di Pergola e Corinaldo ha messo a punto il proprio piano di

sostenibilità. L'ambito è quello dell'Esg, ovvero la suddivione in tre aree:

ambiente (environmental), sociale e della governance.

Le risposte In tutti e tre i settori, la banca pergolese vuole dare risposte

semplici e concrete, che abbiano un loro effettivo riscontro a beneficio

anzitutto dei propri territori di competenza. In prima fila c'è l'ambiente: la

banca proseguirà sul solco già tracciato nel piano redatto lo scorso anno,

puntando ad una riduzione dei consumi di energia, quindi di emissioni. E lo

farà con l'efficientamento energetico di una delle sue filiali, della sala riunioni

e di tutta l'illuminazione esterna della sede centrale di Pergola. Inoltre, si

prevede di limitare l'uso della plastica grazie all'installazione nelle filiali di

erogatori di acqua. Misura a cui si affianca quella della riduzione del

consumo di carta, ricorrendo ad un sempre maggiore utilizzo dei sistemi

digitali. Quanto al sociale, quest'anno saranno organizzati dalla banca due programmi di educazione finanziaria

destinati alle nuove generazioni: uno rivolto ai bambini della scuola primaria, l'altro ai ragazzi della secondaria di

primo grado. C'è poi l'aspetto della cosiddetta inclusione finanziaria: in condivisione con il Gruppo, verranno conclusi

accordi per sensibilizzare verso il microcredito a livello imprenditoriale e sociale, e per la lotta al fenomeno

dell'usura. In più si sta ragionando sulle modalità per accompagnare le associazioni no profit clienti dell'istituto sulle

piattaforme di crowdfunding: in sostanza, la banca si propone di assistere queste associazioni nella ricerca fondi

necessari per svolgere le proprie attività. Infine la governance, che passa attraverso una stretta formazione di tutto il

personale e dei vari esponenti aziendali, volta a creare una vera e propria cultura della sostenibilità. C'è poi il fronte

delle piccole e medie imprese, anch'esse interessate ad una transizione verso la sostenibilità, e anche in questo

ambito la Bcc di Pergola e Corinaldo intende offrire un servizio di supporto.

Un tema che all'interno dell'istituto viene considerato di fondamentale importanza, tanto che, nei giorni scorsi, è

stato nominato delegato alle tematiche della sostenibilità il presidente Fabio Vernarecci.

Il nuovo corso «Le trasformazioni sociali ed ambientali - osserva - sono tematiche da tempo all'attenzione di tutti. La

delega che il Cda mi ha assegnato conferma il forte impegno che caratterizzerà il prossimo futuro nel coinvolgere e

sensibilizzare soci, clienti e soprattutto le imprese presenti nel territorio». A questo scopo, sottolinea Vernarecci,

«rafforzeremo l'attività di divulgazione e sensibilizzazione

Corriere Adriatico
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soprattutto verso chi crea lavoro e occupazione per accompagnare gli imprenditori verso la sostenibilità che

entrerà sempre più frequentemente nella valutazione del merito creditizio».

Remo Quadri © RIPRODUZIONE RISERVATA.

Corriere Adriatico

Cooperazione, Imprese e Territori

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress: 2013-2023 Pagina 21



 

martedì 25 luglio 2023
Pagina 34

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress: 2013-2023 Pagina 22

[ § 2 2 2 7 0 0 3 1 § ]

La coop sociale La Speranza la prenderà in carico, dopo l'interessamento di Comune e Usl

La ragazza di via della Bardesca verrà assistita

- "Giuste cure e accoglienza per la ragazza di via della Bardesca che nei giorni

scorsi ha avuto bisogno dell'aiuto del servizio psichiatro". Ad annunciarlo è

l'assessore al welfare, Viviana Altamura, che con la collega Mascia Aniello

aveva fatto visita alla giovane donna in ospedale. "Ringrazio - prosegue

Altamura - il dg Usl Umbria 2, De Fino, il responsabile del distretto Usl Umbria 2,

Federici, e tutto lo staff del reparto psichiatrico che ci hanno aiutato a dare

alla donna accoglienza e le giuste cure". Da domani la ragazza verrà presa in

carico dalla cooperativa sociale La Speranza della presidente Tania

Martellotti. "Non è una cosa scontata - prosegue l'assessore - ma un gesto di

grande solidarietà umana e sociale, verso un caso molto complesso come

quello della donna con un passato già noto ai servizi. Non bisogna restare

indifferenti ed impauriti davanti alle situazioni più difficili"."Il caso che

abbiamo già accolto in passato - dichiara la presidente Martellotti - non può

ora renderci indifferenti. Una vicenda articolata sia da un punto di vista

psichiatrico che sociale".

P.G.

Corriere dell'Umbria
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Istituto Santa Giuliana, salvi i 24 dipendenti

Dopo 8 mesi fumata bianca: i lavoratori delle coop transitano sotto la Congregazione delle suore

Daniela Corneo

Dopo otto mesi di braccio di ferro, è finalmente fumata bianca alla trattativa

per salvare i dipendenti dell'Istituto Santa Giuliana di cui era stata annunciata

la chiusura dalla Congregazione delle Suore Mantellate Serve di Maria per

vendere l'immobile tra via Mazzini e via Albertoni. All'annuncio delle religiose

erano seguiti, nei mesi scorsi, diversi sit-in di protesta dei lavoratori. Ma ieri,

all'incontro presieduto dal capo di Gabinetto della Città Metropolitana Sergio

Lo Giudice, a cui hanno partecipato anche l'assessore alla Scuola del Comune

Daniele Ara e l'assessorato regionale al Lavoro, i 24 dipendenti delle coop

attualmente impiegati nella scuola e nel convitto hanno ottenuto, ha

comunicato ieri la stessa Città metropolitana, che dall '1 settembre

transiteranno alle dipendenze della Congregazione che si impegna ad attivare

tempestivamente gli ammortizzatori sociali disponibili (CIGS) e tutte le misure,

anche attraverso il programma Insieme per il lavoro di Città metropolitana e

Comune, di politica attiva destinate a favorire la ricollocazione del personale.

In quest'ottica, fa sapere anche la Cgil, la Congregazione si è anche

impegnata a riconoscere misure di sostegno economico alla transizione

occupazionale dei dipendenti. Inoltre, la Congregazione si è assunta l'impegno a comunicare a sindacati e Città

metropolitana il nome del futuro acquirente, che sarà individuato sulla base di un suo impegno a mantenere almeno

una delle due attuali destinazioni d'uso.

«Ora l'impegno - ha scritto ieri la Cgil - è quello di monitorarne da vicino l'applicazione, in particolar modo rispetto al

destino dell'immobile e al passaggio al futuro acquirente, passaggio nel quale andrà verificata e promossa ogni

opportunità di continuità occupazionale e rioccupazione per il personale oggi coinvolto da questa chiusura».

Corriere di Bologna
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Eredità raccolta da 21 lavoratori in cooperativa

Quando la "Vetreria Artistica" del compianto Otello Bianconi, nata nel 1958, ha

dovuto arrendersi alla crisi un paio di anni fa, la sua storia e il tesoro di capacità

professionali su cui aveva fondato i suoi successi sono stati raccolti da una

società cooperativa, la "Nuova Vetreria", che è stata fondata dai lavoratori.

L'operazione è stata fatta in tempi rapidissimi, sotto la regia Confcooperative,

cogliendo l'oppor tunità della wbo, sigla che significa "workers buyout", cioè

"impresa recuperata", Dopo una sola settimana di chiusura dell'azienda, sempre

nella sede di via Archimede, a Case Castagnoli, ex dipendenti della società

precedente si sono messi in gioco, riavviando l'attività con la nuova veste

cooperativa. E così 21 occupati, di cui 16 hanno deciso di diventare soci

lavoratori, hanno preso in mano la guida dell'impresa. Il concordato preventivo

è prezioso anche perché crea le condizioni per potere portare avanti questa

bella sfida, altrimenti a rischio.

Corriere di Romagna (ed. Forlì-Cesena)
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Ar.Co Lavori, bilancio approvato Valore della produzione in crescita

Ottime le cifre registrate nel 2022 Buone le premesse anche per l'anno in corso

RAVENNA L'assemblea di bilancio del Consorzio Ar.Co. Lavori, tenutasi al

suggestivo Mercato Coperto di Ravenna, ha approvato, con un consenso

unanime, il bilancio dell'anno 2022, che ha mostrato cifre in crescita. Il valore

della produzione ha raggiunto la cifra di oltre 263 milioni di euro, segnando un

notevole incremento del 16% rispetto all'anno precedente, in cui si erano

registrati 224 milioni. Inoltre, il patrimonio netto del Consorzio è ora ancorato a

11,7 milioni.

Nella sua relazione, il direttore generale Emiliano Battistini ha anche

evidenziato la situazione della prima parte del 2023, un anno non facile per il

comparto delle costruzioni in Italia. Nonostante questo, il volume di affari già

consolidato a fine maggio è di 88 milioni, una cifra simile a quella dello scorso

anno: l'obiettivo è che il 2023 si chiuda in linea con l'anno precedente, anche

perché sono già state acquisite nuove commesse per circa 195 milioni di euro.

«È un momento particolare per il mercato - ha sottolineato Battistini -: si apre

un'importante occasione di ristrutturazione del sistema delle imprese di

costruzione, per noi ci saranno certamente opportunità significative, ma dovremo lavorare con grande attenzione e

impegno».

«Abbiamo un portafoglio lavoro importante-ha fatto eco il presidente, Franco Casadei Baldelli -: quindi dobbiamo

preoccuparci di fare tutto bene, con un sistema adeguato di verifica sui lavori e di monitoraggio di eventuali rischi,

soprattutto nel rispetto del delicato tema della qualità».

Anche a questo scopo, l'assemblea ha deciso di ampliare il numero dei componenti del consiglio di gestione di Arco

Lavori: a Casadei Baldelli, al vicepresidente Clementino Morigi e al direttore generale Battistini, si aggiungono così

anche Marco Rontini e Mauro Cassani.

All'assemblea sono intervenuti, fra gli altri, i rappresentanti di varie associazioni di categoria: Davide Casadio di

Legacoop Romagna, Tiziano Samorè di Confartigianato, Massimo Mazzavillani di Cna.

Corriere di Romagna (ed. Ravenna-Imola)
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Conselice, festa in piazza insieme ai pescatori: solidarietà agli alluvionati

La sindaca Paola Pula: «È importante che l'attenzione resti alta i danni sono ingenti»

CONSELICE La solidarietà non dimentica Conselice: con l'estate che avanza,

continuano le iniziative pensate per allietare le serate dei conselicesi. Questa

volta a scendere in campo sono i pescatori di Legacoop, che hanno scelto

Conselice per organizzare una cena di pesce offerta alla popolazione.

L'appuntamento è per venerdì alle 20 in piazza Foresti: l'iniziativa è rivolta ai

cittadini residenti e non è necessaria la prenotazione. Si tratta di un'iniziativa

pensata per creare un momento conviviale di festa e di condivisione.

«Ringraziamo i pescatori di Legacoop per questa bella iniziativa, augurandoci

che ci sia una grande partecipazione da parte dei nostri concittadini ha

dichiarato in proposito la sindaca di Conselice, Paola Pula -. Il fatto che sia

stata scelta Conselice, tra i tanti comuni colpiti, fa capire la gravità dei danni

che abbiamo subito, ma ci aiuta anche nel sentirci meno soli e a guardare con

ottimismo al futuro».

«A oltre due mesi dall'alluvione è importante che l'attenzione resti alta, perché i

danni sono ingenti e le risorse necessarie dovranno essere adeguate, per non

lasciare indietro nessuno».

L'iniziativa è offerta dai pescatori di Legacoop, con il patrocinio del Comune di Conselice e in collaborazione con Pro

Loco e Caffè delle ragazze.

Corriere di Romagna (ed. Ravenna-Imola)
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Il granchio blu fa strage delle orate in laguna «È un vero cataclisma»

ORBETELLO (Grosseto) «Stiamo assistendo impotenti ad un cataclisma». Il

granchio blu, una specie invasiva arrivata nel Mediterraneo dall'Atlantico, dopo

aver infestato anche la costa toscana - come raccontato un mese dal Corriere

Fiorentino - ora dilaga nella laguna di Orbetello. La denuncia arriva da Andrea

Bartoli, vice presidente Confcooperative Fedragripesca Toscana: «È una

specie aliena, priva di predatori in natura, che divora tutto quello che trova. È

un danno all 'ecosistema e all 'economia della pesca di proporzioni

incalcolabili. Chiediamo che il governo disponga lo stato d'emergenza».

«Sono molto aggressivi - prosegue - mangiano tutto quello che trovano. I

pesci di allevamento rischiano di essere decimati in poco tempo». Bartoli

chiede anche un tavolo tecnico con la Regione. Pierluigi Piro, presidente della

Cooperativa Orbetello pesca lagunare, descrive un quadro drammatico: «Un

anno fa i granchi blu erano appena centinaia, ora sono quintali. Mangiano le

orate più piccole, oltre a vongole e cozze, che sono gli alimenti delle orate.

Anche la pesca delle anguille è diminuita del 30%, perché recidono tutte le

reti». Soluzioni? «Pescarli tutti, ma si pone il problema dello smaltimento,

perché hanno un mercato alimentare ancora ristretto - aggiunge - Se non reagiamo in fretta distruggeranno il nostro

ambiente e la nostra economia».

Corriere Fiorentino
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Manni: «Sosterremo il ruolo proprietario di controllo»

Consorzio Granterre: nove milioni grazie ai fondi

G.M. Coopfond (Legacoop) e Fondosviluppo (Confcooperative) , i Fondi

mutua l is t ic i  de l le  due  pr inc ipa l i  cent ra l i  cooperat ive  i ta l iane

istituzionalmente rivolti alla promozione delle imprese cooperative, hanno

sottoscritto nei giorni scorsi strumenti finanziari partecipativi per un

controvalore complessivo di 9 milioni di euro emessi da Consorzio Granter

re: un soggetto che riunisce con i suoi caseifici soci oltre 600 allevatori di

base, operanti nella filiera di formaggi Dop come Parmigiano reggiano,

Grana padano, Piave e Asiago, in un vasto territorio dell'Emilia e del Veneto

coincidente con le zone tipiche di produzione. Consorzio Granterre, che ha il

controllo dell'omonimo gruppo industriale Granterre spa, disponendo oggi di

marchi quali Parmareggio, Agri form, Casa Modena, Teneroni, Senfter, ha

realizzato nel 2022 ricavi per quasi 1,5 miliardi di euro, suddivisi in circa 700

milioni per i formaggi e 800 milioni per i salumi: i ricavi realizzati sui mercati

esteri sono stati invece pari a 400 milioni di euro. In rappresentanza dei

Fondi entrano così nel Board di Consorzio Granterre Dora Iacobelli e Cristian

Golinelli. «Con l'apporto a monte delle risorse dei nostri Fondi mutualistici,

che non posso che ringraziare per il significativo intervento - dichiara Enrico Manni, recentemente nominato

presidente di Consorzio Granterre - , saremo in grado di sostenere al meglio il nostro ruolo proprietario di controllo in

Gruppo Granterre spa, che si incrementerà ulteriormente nei prossimi anni, per remunerare al meglio i nostri soci».

«Da anni Coopfond guarda con grande attenzione la realizzazione, con successo, dei progetti di Consorzio

Granterre. Alla lungimiranza dei nostri cooperatori - commenta Simone Gamberini, presidente di Coopfond spa e di

Legacoop nazionale - corrisponde sempre il Fondo, pronto e convinto erogatore di apporti finanziari con un

orizzonte temporale di lungo termine». «L'ingresso nel capitale da parte di Fondo sviluppo - concude invece Maurizio

Gardini, Presidente di Fondosviluppo e di Confcooperative - non solo avviene in piena sintonia con Coopfond, ma si

pone in continuità con il sostegno già offerto ad Agriform e al suo complesso aziendale conferito in Gruppo Granter

re, segno che il progetto Granterre si pone tra i principali poli aggregativi italiani nell'agroalimentare d'eccellenza». ©

RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Migranti, record di sbarchi In 4 mesi 200 arrivi in città

Imminente l'incontro in prefettura per approntare un piano d'emergenza Nasciuti, Dimora d'Abramo: «Non si
assisteva a picchi simili dal 2017»

SERENA ARBIZZI

Reggio Emilia Duecento nuovi arrivi in soli quattro mesi. Questo il dato

rilevato dai soggetti che si occupano dell'accoglienza dei migranti a Reggio

Emilia, raggruppati nel consorzio Oscar Romero, ente che riunisce le

cooperative Dimora d'Abramo, L'Ovile, Madre Teresa, La Vigna, Papa

Giovanni XXIII e Ceis.

Secondo il dato raccolto dal consorzio, risalente alla fine del marzo scorso,

il numero di migranti era di circa 1.150, mentre oggi ci troviamo di fronte a un

totale di 1.342, secondo le cifre aggiornate a ieri mattina. Il saldo, quindi, è

vicino ai 200 migranti arrivati negli ultimi mesi sul nostro territorio, tenendo

conto che la situazione è in continua evoluzione, visti i  numerosi

spostamenti a cui si assiste nell'ambito di questa popolazione.

La situazione è critica: se è vero, da u n lato, che la stagione estiva porta con

sé un aumento degli sbarchi, d'altra parte è altrettanto vero che numeri

come quelli di quest'anno rappresentano un record. E anche i singoli territori

ne risentono moltissimo. Tanto che le strutture e le risorse per l'accoglienza

non bastano più e tra oggi e domani si svolgerà un incontro in Prefettura per approntare un piano d'azione che

consenta di affrontare al meglio l'emergenza. Si potrà contare, in particolare, sulla vasta esperienza in materiale

della prefetta Maria Rita Cocciufa, la quale ha operato a lungo in Sicilia.

Di tutti i migranti assegnati all'Emilia-Romagna, a Reggio Emilia viene assegnato il 12 per cento. Ed è la città, rispetto

al resto dei comuni della provincia, a ospitare il maggior numero di alloggi in cui vengono accolti i profughi (159),

distribuiti prevalentemente in appartamento, ma anche in un bed & breakfast, in ostello, in hotel e in una casa

d'accoglienza. In tutta la provincia, comunque, ci sono strutture che hanno aperto le porte ai migranti. Tra queste

strutture, ci sono anche le parrocchie.

«Il numero di persone che sono in corso di trasferimento o sono già state trasferite da Lampedusa e da altri centri di

sbarco è certamente molto importante - afferma Ilaria Nasciuti, presidente della cooperativa Dimora d'Abramo -. A

fronte di un afflusso così consistente le risorse si stanno esaurendo. I migranti sono sul nostro territorio con il

sistema dell'accoglienza diffusa, prevalentemente collocati all'interno di appartamenti. Dei circa 1.350 presenti sul

nostro territorio, la media è di sei per alloggio. I migranti sono distribuiti in tutta la provincia, con netta prevalenza

della città, mentre nella zona montana i numeri sono meno consistenti».

«Il fenomeno del picco estivo negli sbarchi c'è sempre stato - aggiunge Nasciuti -. Quello di quest'anno,

Gazzetta di Reggio
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tuttavia, è un picco rilevante cui non si assisteva dal 2017».

Tutte le istituzioni saranno convocate in Prefettura e dovranno fare del loro meglio per strutturare l'accoglienza sul

territorio di fronte a numeri record per cui servono soluzioni ad hoc. Il problema, come detto, è presente su scala

nazionale e scorrendo i dati del Viminale in materia di migranti sbarcati è facile capire perché.

Il 17 luglio dello scorso anno erano giunti in Italia 450 migranti, nella stessa data del 2023 i numeri sono quasi

triplicati, con 1.361 arrivi sulle nostre coste.

Un trend che non si è placato nei giorni scorsi a eccezione di ieri, quando è stato registrato un numero di persone

giunte qui inferiore rispetto allo scorso anno.

Da maggio a ottobre, storicamente, si registrano numeri altissimi negli sbarchi.

Sono già 20.613 i migranti approdati su tutto il territorio nazionale nel luglio di quest'anno.

I Paesi di provenienza dichiarati al momento dell'arrivo in Italia sono: Costa d'Avorio, Guinea, Egitto, Bangladesh,

Pakistan, Tunisia, Burkina Faso, Siria, Camerun e Mali cui se ne aggiungono altre. Elevato anche il numero di minori

non accompagnati arrivati in Italia, che si attesta a 8.795 al 24 luglio. Anche per questa categoria i numeri sul

territorio, di riflesso, sono molto elevati e il rischio è di non avere più posti a disposizione. Stesso rischio per gli altri

migranti.

.

Gazzetta di Reggio
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In banca armato di taglierino scappa con circa 4mila euro

Una rapina a mano armata in una banca situata nel cuore della cittadina e un

uomo denunciato per un furto al centro commerciale Europa. Entrambi gli

episodi, avvenuti a qualche giorno di distanza l'uno dall'altro, si sono verificati

a Palazzolo.

Il primo, quello più grave, è stato messo a segno ieri mattina nella Banca di

Credito Cooperativo dell'Oglio e del Serio, situata nella centralissima piazza

Zamara. È quiche un uomo, attorno alle 10.30, è entrato nell'Istituto di credito

con il volto travisato da un cappello e da una mascherina chirurgica (di quelle

usate ancora oggi per il Covid). In tasca aveva un taglierino, che ha superato

senza problemi il metal detector all'ingresso. Il rapinatore, stando alle prime

ricostruzioni, ha minacciato i dipendenti con la lama, facendosi consegnare

circa 4mila euro in contanti. L'uomoè riuscito scappareprima dell'arrivo dei

carabinieri, aquantopare abordodi un'auto. Bisogna ancora capire se ad

attenderlo ci fosse un complice. Sul caso stanno indagando i militari della

stazione locale. Nei giorni scorsi gli agenti della Polizia locale di Palazzolo,

agli ordini del comandante Luca Ferrari, hanno denunciato per furto un sudamericano, di casa nel Milanese e con

precedenti specifici, riuscendo a riconsegnare la merce - otto magliette di un noto brand - che era stata rubata poco

prima in un negozio del centro commerciale. Un'operazione resa possibile anche grazie alla videosorveglianza

comunale, che aveva segnalato alla Locale la presenza in città di un veicolo già usato per reati predatori in tutta la

regione. Gli autori del furto erano due uomini, che alla vista degli agenti hanno lanciato la merce rubata sotto la

propria auto, fuggendo a gambe levate. Uno dei due è stato fermato al parco Primo Levi, l'altro, invece, è riuscito a

scappare. // SIMONE BRACCHI

Giornale di Brescia
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Confcooperative «Segnalazione tutelata»: la consulenza

Il Decreto Legislativo 10 marzo 2023, n. 24 introduce novità significative in

materia di segnalazioni di illeciti (c.d. whistleblowing) estendendo i perimetri

soggettivi (chi può fare una segnalazione), oggettivi (cosa può essere

segnalato e quando) e l'iter di gestione della segnalazione previsto nella

precedente regolamentazione, contestualmente stabilendo termini differenti

per adempiere a quanto previsto in relazione alla sussistenza di specifici

requisiti quali-quantitativi. Sedoc Servizi società del sistema Confcooperative

Brescia è a disposizione per un'azione finalizzata al supporto delle

cooperative nella corretta implementazione di tutti gli adempimenti in materia

whistleblowing, quali: predisposizione di procedure e policy in materia di

whistleblowing; predisposizione di informative Gdpr; attivazione di una

p i a t t a f o r m a  i n f o r m a t i c a  e  f o r m a z i o n e  s p e c i f i c a .  P e r  i n f o :

brescia@confcooperative. i t  o  c o n t a t t a r e  i  n u m e r i  0 3 0 / 3 7 4 2 2 2 1  o

030/3742298.

Giornale di Brescia
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Patto per la filiera del legno nasce il gruppo nazionale con il consorzio bellunese

LA VALORIZZAZIONE BELLUNO È stato il Consorzio Progetto Legno Veneto

con sede a Sedico a comunicate ieri la costituzione del cluster nazionale della

filiera foresta-legno «avvenuta alle ore 12.00 di giovedì 20 luglio 2023». Una

data epocale per il settore, con Belluno che assume ruolo di protagonista. Il

cluster legno nazionale riunisce imprese, associazioni datoriali, università,

centri di ricerca, enti locali, per costruire nuovi pezzi di filiere forestali 100%

italiane, alla luce della Strategia forestale. Una necessità ribadita più volte nei

vari convegni che ci sono stati soprattutto dopo Vaia. Al Ministero

dell'Agricoltura, della Sovranità Alimentare e delle Foreste, è stato sottoscritto,

da 15 soci fondatori, l'atto costitutivo del "Cluster Italia Foresta Legno".

All'evento ha presenziato il Ministro dell'Agricoltura, della Sovranità alimentare

e delle Foreste Francesco Lollobrigida. I soci fondatori sono Federlegno, Cna,

Confartigianato, Confcooperative, LegaCoop Associazione Generale

Cooperative Italiane, Cluster Arredo Legno Fvg, Fsc Italia, Pefc Italia, Uncem

Nazionale, Università della Basilicata, Università di Padova, Università della

Tuscia, Cnr ed il Consorzio Legno Veneto. Il Consorzio, con la Rete Innovativa

Foresta Foresta Oro Veneto, avente sede a Sedico è inserito a pieno titolo nel cluster: il presidente Enzo Bozza è

stato nominato vice Presidente del Cluster, in qualità di coordinatore del Comitato Tecnico dello Sviluppo Territoriale

e quindi membro del Direttivo e dell'Esecutivo. A presiedere questo nuovo Cluster Italia Foresta Legno è stato

chiamato come Presidente il profossor Davide Matteo Pettenella ordinario presso il Dipartimento Territorio e Sistemi

Agroforestali - Tesaf dell'Università di Padova. Tra gli scopi del Cluster, la promozione ed il sostegno di iniziative di

rete tra mondo forestale e mondo della prima e seconda lavorazione del legno, il rafforzamento dei legami tra le

imprese, le istituzioni territoriali e gli enti di ricerca. Tra i compiti principali, anche quello di valorizzare il prodotto

legnoso nazionale, basato su principi di certificazione di qualità, di sostenibilità e di tracciabilità dell'origine. «Si

auspica che questa partecipazione di una rappresentanza veneta e specificatamente bellunese ad una rete

nazionale della filiera foresta-legno possa essere un ulteriore passo in avanti per lo sviluppo di iniziative e progetti a

favore delle imprese, proprietari forestali, associazioni, enti ed istituzioni locali per la valorizzazione delle foreste e

delle imprese operanti nella filiera foresta-legno», conclude il consorzio.

(Fe.Fa.

) © RIPRODUZIONE RISERVATA.

Il Gazzettino (ed. Belluno)

Cooperazione, Imprese e Territori



 

martedì 25 luglio 2023
Pagina 8

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress: 2013-2023 Pagina 34

[ § 2 2 2 6 9 9 9 5 § ]

La cooperativa casearia

Lattebusche, bene l'export Il fatturato cresce del 25%

CINZIA ZUCCON

Tra Sandrigo e S. Pietro in Gu c'è la più grossa concentrazione di produzione

di Grana Padano di tutto il Nord Est: oltre 135 mila forme di cui circa il 20%

destinato all'export in Usa, Canada e Germania. Tutto è nato da una fusione

avvenuta 30 anni fa tra la cooperativa bellunese Lattebusche e la latteria

vicentina Brega, un'operazione che allora raggruppò oltre mille produttori di

latte e nata da un'amicizia di vecchia data. «Io e l'allora presidente di Brega

Gianni De Antoni eravamo cresciuti nella stessa via a Bressanvido - racconta

il direttore generale di Lattebusche, Antonio Bortoli-. Inizialmente si pensava

ad una collaborazione che avrebbe permesso a Brega di affrontare meglio il

mercato, ma con l'approvazione di entrambe le assemblee dei soci si scelse

una fusione per incorporazione in Lattebusche. L'operazione ci permise non

solo di entrare nella Dop del Grana Padano e dell'Asiago, ma anche di

ottenere una quota del consorzio di commercializzazione Agriform, detenuta

da Brega, che ci proiettò verso i mercati esteri».

Lattebusche, che ha festeggiato proprio questo mese quella storica

operazione, oggi è una realtà frutto di ben 23 incorporazioni (la prima importante nel 1988 con la chioggiotta

Clodiense). Riunisce 320 produttori di 7 province, tutte quelle del Veneto tranne Rovigo più Trento, e nel 2022 ha

fatturato oltre 139 milioni di euro (+26%).

Oggi il Grana Padano prodotto in buona parte nello stabilimento di Sandrigo è ancora il formaggio di punta nelle

esportazioni di Lattebusche che vende all'estero anche un'altra Dop, il bellunese Piave, insieme al Montasio.

«Guardiamo avanti non escludendo nuove incorporazioni o l'apertura ad altri mercati esteri -spiega Bortoli-, ma il

futuro dipenderà anche dall'evolversi della crisi climatica che sta investendo il settore in tutto il mondo».

L'incorporazione di Brega è stata fondamentale per Lattebusche, considerato anche che un anno fa Agriform si è

unita a Parmareggio dando vita a Caseifici Granterre.

«Questo - spiega Bortoli - amplia le nostre possibilità di esportazioni verso nuovi Paesi, tra cui la Francia e la Spagna.

Con i consumi stagnanti, o peggio calanti, in Italia siamo convinti che aumenterà la nostra quota di export grazie

anche alla struttura di distribuzione e marketing di Granterre. Dovremmo però fare i conti con l'andamento del

mercato mondiale condizionato dal clima. La Nuova Zelanda è il maggior esportatore di latte: esporta quasi il 90%

della produzione che vale il 40% del mercato mondiale. In base al clima si potrebbe passare da una

sovrapproduzione, che avrebbe come conseguenza una depressione dei prezzi, a un crollo della produzione per

siccità che comporterebbe una valutazione eccessiva della

Il Giornale Di Vicenza
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materia prima».

Il prezzo, appunto. Quello pagato agli allevatori è un elemento cruciale per la sopravvivenza di tanti piccoli produttori,

specie a fronte all'aumento dei costi di produzione. «Da anni però - sottolinea il direttore generale di Lattebusche -

riconosciamo agli allevatori qualcosa in più della media regionale.

Da inizio 2023 paghiamo un valore superiore ai 60 euro per ettolitro, comprensivo di quota qualità e acconto Iva».

Il latte raccolto da Lattebusche viene lavorato in 6 stabilimenti veneti specializzati in varie gamme di prodotto:

formaggi Dop, pressati, prodotti bio e il gelato cui è riservato lo stabilimento di Chioggia dove si produce anche il

gelato per celiaci. «Lattebusche è stata la prima industria lattiero-casearia italiana a produrre gelati. La nostra

crescita è dovuta anche all'innovazione di prodotto - spiega Bortoli -. Solo la produzione di gelato vale 5 milioni di

euro. Altro fiore all'occhiello sono i nostri 9 Bar Bianco che quest'anno contribuiranno ai ricavi per 12 milioni di euro,

1,5 in più del 2022. Nei primi sei mesi del 2023 Lattebusche è cresciuta in volumi e fatturato, pur in un mercato

altalenante e in cui i margini si riducono. La nota positiva è che l'export è in crescita».

Il Giornale Di Vicenza
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L'emergenza / 3

Alluvione, 2,5 milioni di euro dalla Camera di Commercio

Anche la Camera di commercio di Ravenna e Ferrara, come quella della

Romagna, stanzia un fondo per «sostenere in maniera rapida ed efficace

la ripartenza delle imprese del territorio colpite dall'alluvione». Si tratta di

un totale di 2,5 milioni di euro, raccolti anche col contributo di enti locali,

banche e privati che destina così un massimo di 7.000 euro per ogni

azienda a copertura dei danni subiti. Per velocizzare, il bando prevede

l'autocertificazione dei danni e la liquidazione delle somme entro

massimo 60 giorni dalla chiusura del bando. Le imprese interessate

possono presentare la richiesta da oggi al 22 settembre solo per per via

telematica, con firma digitale, attraverso lo sportello on line 'Contributi

alle imprese', all'interno del sistema Webtelemaco di Infocamere. La

Cciaa ha deciso di non adottare il criterio dell'ordine cronologico per la

ripartizione delle risorse ma quello della ripartizione proporzionale a

chiusura dei termini. A fare il punto è stessa Camera spiegando che è di

333.333 euro quanto stanziato dalla Camera di commercio di Roma per

il territorio ravennate, mentre Unioncamere italiana ha destinato un plafond di risorse di 657.455 euro dal Fondo

nazionale destinato alle calamità naturali. Sul territorio, poi, la Banca di credito cooperativo ravennate, forlivese e

imolese ha destinato un fondo di solidarietà alle imprese del ravennate e ferrarese di 300.000 euro. E ancora il

Comune di Cervia ha messo a disposizione 50.000 euro, il Comune di Ravenna 150.000 euro, le Unioni dei Comuni

della Bassa Romagna e della Romagna Faentina 150.000 euro ciascuna. «Abbiamo deciso di farlo non lasciando

indietro nessuno, evitando il click day e favorendo la massima partecipazione", spiega il presidente della Cciaa di

Ferrara e Ravenna Giorgio Guberti (nella foto).

Il Resto del Carlino (ed. Ravenna)
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Conselice

I pescatori di Legacoop offrono una cena alla città

Un'altra iniziativa per sostenere Conselice, fra le località più colpite

dell'alluvione e per offrire un momento di serenità e condivisione fra i

residenti della città. «Questa volta a scendere in campo sono i pescatori

di Legacoop, che hanno scelto Conselice per organizzare una cena di

pesce offerta alla popolazione. L'appuntamento è per venerdì 28 luglio

alle 20 in piazza Foresti: l'iniziativa è rivolta ai cittadini residenti e non è

necessaria la prenotazione».

Si tratta di un'iniziativa pensata per creare un momento conviviale di

festa e di condivisione: «Ringraziamo i pescatori di Legacoop per questa

bella iniziativa, augurandoci che ci sia una grande partecipazione da

parte dei nostri concittadini - ha dichiarato la sindaca Paola Pula -. Il fatto

che sia stata scelta Conselice, tra i tanti Comuni colpiti, fa capire la

gravità dei danni che abbiamo subito, ma ci aiuta anche nel sentirci

meno soli e a guardare con ottimismo al futuro. A oltre due mesi

dall'alluvione è importante che l'attenzione resti alta, perché i danni sono

ingenti e le risorse necessarie dovranno essere adeguate, per non lasciare indietro nessuno».

L'iniziativa è offerta dai pescatori di Legacoop, con il patrocinio del Comune di Conselice e in collaborazione con Pro

Loco e Caffè delle ragazze.

Il Resto del Carlino (ed. Ravenna)
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Creditori da liquidare

«PROCEDURA NON RISPETTATA»

«L'evoluzione della procedura ha dato riscontri diversi da quelli previsto:

il liquidatore giudiziale ha recuperato più di 60 milioni di euro, ma la

procedura di liquidazione si è rivelata difficile e onerosa con un passivo

residuo di oltre 90 milioni«. In questo quadro i soci prestatori non hanno

visto sviluppi dal 2013.

Gli impegni palesati ad avvio della procedura si sono realizzati solo in

parte». Un'operazione straordinaria gestita da Legacoop, consentì di

raccogliere circa 17,6 milioni per rimborsare il 40% delle somme prestate

dai soci, «ma non assegnate proporzionalmente», spiega la deputata del

Carroccio  Laura Cavandol i  ne l  documento d ' interrogazione

parlamentare.

Il Resto del Carlino (ed. Reggio Emilia)
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Erzelli, i big in corsa per l'appalto «Via ai lavori entro fine autunno»

Per costruire i laboratori al vaglio le offerte di Eteria, Fincantieri, Icm, Integra, Manelli, Percassi e Pizzarotti

SILVIA PEDEMONTE

Silvia Pedemonte Realizzazione del lotto b - i laboratori - della nuova sede di

Ingegneria a Erzelli: sono sette i contendenti che si sono fatti avanti

presentando un'offerta, partecipando alla gara gestita dalla Stazione unica

appaltante della Regione (Suar). L'importo a base d'asta è di poco più di 86

milioni, tra oneri di sicurezza e altri costi si toccano i 117 milioni.

I nomi Chi sono i sette in corsa? C'è Manelli Impresa spa, con sede a

Monopoli, che recentemente si è aggiudicata la progettazione esecutiva e il

lavori di completamento della stazione della metropolitana di piazza Corvetto

e che, con il consorzio ReseArch, sta lavorando alla realizzazione del tratto di

linea ferroviaria fra Pozzolo e Tortona (un appalto da 88 milioni), uno dei lotti

del Terzo valico. C'è il Consorzio Integra, società cooperativa di Bologna e

una delle realtà che, all'interno del Consorzio Stabile Grandi Lavori (ex

Fincosit), è protagonista dell'appalto della fase 2 del cosiddetto ribaltamento

a mare, destinata a trasformare gli stabilimenti genovesi di Fincantieri. Il terzo

big in corsa porta al presidente dell'Atalanta Antonio Percassi, uno degli

uomini più ricchi d'Italia, secondo Forbes. Perché in campo, per Erzelli, scende l'Impresa Percassi spa: giusto una

manciata di settimane fa il cantiere per realizzare una scuola elementare a Marsiglia ha ricevuto la visita del

presidente francese Emmanuel Macron. Percassi che, nel suo altro ruolo di licenziatario unico in Italia dei marchi

Starbucks e Victoria's Secret, ha fatto in modo che le multinazionali sbarcassero per la prima volta a Genova.

Ancora: c'è la Icm spa di Vicenza, cioè la realtà che, con Leonardo spa e Colas rail Italia, ha vinto la gara d'appalto

per realizzare il sistema dei quattro assi di forza del trasporto pubblico locale di Genova. C'è l'impresa Pizzarotti, di

Parma, titolare anche di un ricco portfolio all'estero, ultimamente molto attiva anche a Genova: tra le opere che si è

vista assegnare, quella per la nuova viabilità portuale. Ancora: un'offerta è stata avanzata da Eteria Consorzio

Stabile srl (formato dal gruppo Gavio, Caltagirone, Rcm e Acciona) balzato ultimamente alla cronaca per la sua

esclusione, da parte dell'Authority, alla gara per la realizzazione della nuova Diga di Genova. E, infine, in corsa c'è

Fincantieri Infrastrutture Sociali spa, controllata al 90 per cento da Fincantieri Infrastructure - quest'ultima, in prima

linea per la ricostruzione del ponte di Genova San Giorgio - e specializzata nello sviluppo di progetti di costruzione e

fornitura di tecnologie nei settori della sanità, dell'industria e del terziario.

I tempi Lo scorso marzo il decreto ministeriale del Mur, il ministero dell'Università e della ricerca, ha autorizzato

l'Università di Genova a utilizzare 30 milioni di euro - accanto ai 75 milioni già inseriti

Il Secolo XIX
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nella Finanziaria 2008 - per il lotto B. Il decreto ministeriale ha ottenuto il visto della Corte dei Conti.

Il bando per la presentazione delle offerte si è chiuso il 6 luglio cioè trenta giorni dopo rispetto alla data stabilita

inizialmente. La proroga di un mese è stata richiesta da più della metà delle aziende intenzionate a prendere parte

alla gara alla luce della mole di documentazione da consegnare. Fra inflazione, rincari dei costi delle materie prime e

dell'energia, il costo della nuova Scuola Politecnica è lievitato di 63 milioni: il lotto A, cioè le aule (18.287 metri

quadrati), i dipartimenti (25.132 metri quadrati) e la biblioteca, è passato dagli iniziali 172 milioni a 212; il lotto B,

dedicato ai laboratori (20.949 metri quadrati con spazi all'avanguardia), è passato dai 94 milioni preventivati in fase

di progettazione a 117. Un'impennata che ha portato l'Università alla decisione di non procedere con una gara unica

per entrambi i lotti - b e a - ma di dividerli, nelle procedure.

Una strada, questa, a lungo non condivisa dall'ex manager e imprenditore Carlo Castellano, cioè colui che, già nel

2003, ha concepito l'idea del parco scientifico tecnologico più grande d'Italia a Erzelli, fondando la società per

realizzarlo, Genova High Tech.

Nonostante queste osservazioni critiche, negli ultimi mesi lo stesso Castellano ha pubblicamente manifestato

massima disponibilità a collaborare per arrivare all'obiettivo comune della nascita di Ingegneria a Erzelli. Per il lotto

a, al momento, si stima manchino 60 milioni.

Una realtà, quella della Nuova Scuola Politecnica a Erzelli che, considerando i numeri degli studenti iscritti a

Ingegneria e ad Architettura, andrà a ospitare 8 mila ragazzi, oltre a ricercatori, docenti, personale.

«L'obiettivo e l'interesse di tutti è vedere l'iter procedere in celerità e in massima trasparenza - commenta il rettore

Federico Delfino - sperando che non ci siano futuri ricorsi». Senza complicazioni post aggiudicazione della gara «il

via ai lavori potrebbe essere già a fine autunno». I 60 milioni che mancano all'appello per il lotto a? «In parte verranno

coperti dai fondi che si risparmieranno, nel lotto b, con i ribassi di gara; in parte contiamo di vedere questa cifra

diminuire con la revisione dei prezziari: i costi, oggi, non sono paragonabili a quelli di un anno fa. Per la parte ancora

mancante, invece, dovrà essere trovato un ulteriore finanziamento».

- RIPRODUZIONE RISERVATA
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ROCCHETTA S.A.

Monti Dauni puntare sulla cultura ecco la ricetta

lROCCHETTA S.ANTONIO. «Non c'è turismo senza cultura.

Una cultura che è l'identità dei luoghi e delle loro radici, la forza di valori su cui

costruire la narrazione di un territorio per renderla emozione, aprendo le porte

a una scoperta che diventa beneficio collettivo». Questa la riflessione di

Maurizio Varriano, mediatore culturale, giornalista, presidente del Parco

letterario e del paesaggio "Francesco Jovine" e coordinatore del Club dei

Borghi d'Eccellenza, intervenuto al convegno su "Il ruolo strategico delle soft

skills per l'occu pabilità: il settore turistico", svoltosi a Rocchetta Sant'Anto nio

presso la Community Library -Biblioteca comunale "Giovan ni Libertazzi"

nell'ambito delle attività di OrientaMenti, il progetto promosso attraverso l'av

viso "Punti Cardinali: punti di orientamento per la formazione e il lavoro" della

Regione Puglia, le cui attività sono destinate a tutti gli studenti degli istituti di

istruzione secondaria di primo e secondo grado, a neodiplomati, studenti

universitari, neolaureati e, più in generale, ai giovani adulti fino ai 29 anni e

disoccupati o inoccupati di lunga durata.

«Due comunità a confronto, quella dei residenti e quella dei turisti, che entrano in contatto grazie a un lavoro di

organizzazione in cui ogni bene e ogni servizio si coordinano per creare e strutturare un'accoglienza non casuale,

fondata sull'autenticità - ha sostenuto Varriano -. Resistere in territori, sempre meno appetibili dal punto di vista

lavorativo è decisamente il tema principale di questi ultimi anni e, sicuramente, continuerà ad esserlo per molto

tempo ancora. Il lavoro come condizione socio-economica ma soprattutto di convinta libertà di pensiero».

Con questo spirito è stato molto partecipato il focus promosso dal Comune di Rocchetta dedicato al mondo del

lavoro per generare occasioni di incontro e confronto con aziende dei territori ed esperti del settore turismo. Al Job

Day, coordinato da Antonello Matera ed il suo staff, sono intervenuti Pompeo Circiello, sindaco di Rocchetta;

Domenico Ciolfi, regista esperto in cineturismo; Monica Camporesi, esperta in comunicazione; Gianluca Scaringi,

esperto in autoimpiego; Domenico Gadaleta, manager Apulia Hotel Group; Costanzo Cascavilla, progettista esperto

in bandi. Il progetto è supportato da Euromediterranea, Medtraining, Cooperativa Sociale Altereco, Ortovolante,

Kaleidos, Frequenze, Innovation data snc, organizzazione di volontariato Enrico e Legacoop Puglia.

Dino De Cesare.

La Gazzetta del Mezzogiorno (ed. Capitanata)
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la denuncia di legacoop

«Laguna di Orbetello invasa dai granchi blu, è un cataclisma»

ORBETELLO «Stiamo assistendo impotenti ad un cataclisma: la laguna di

Orbetello e tutta la costa sono invase da granchi blu, una specie 'aliena',

priva di predatori in natura, che divora tutto quello che trova. E' un danno

all'ecosistema e all'economia della pesca di proporzioni incalcolabili.

Chiediamo che venga disposto da subito lo stato d'emergenza».

L'appello arriva da Andrea Bartoli, vicepresidente e referente pesca

Confcooperative Fedagripesca Toscana, a fronte di un situazione già

drammatica. Un fenomeno sfuggito di mano come ricorda Pierluigi Piro,

presidente della Cooperativa Orbetello pesca lagunare: «Un anno fa

erano appena centinaia - osserva - mentre ora sono quintali. Attaccano i

nostri pesci e le strutture per la pesca.

Mangiano le orate più piccole, oltre a vongole e cozze, che sarebbero

proprio gli alimenti delle orate, creando un cortocircuito alimentare.

Anche la pesca delle anguille è già diminuita del 30%, perché recidono

tutte le reti. Abbiamo bisogno di risposte urgenti dal Ministero

dell'Agricoltura, e di sostegni economici. Ci troviamo davanti a una specie nuova.

L'unico modo pare essere quello di pescarli tutti, ma poi si pone anche il problema dello smaltimento, perché hanno

un mercato ancora ristretto.

Se non reagiamo in fretta distruggeranno il nostro ambiente e la nostra economia».

La Nazione (ed. Grosseto-Livorno)
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Coop e Palio, rotte convergenti «Legame stretto con le tradizioni»

Tiziana Cattani spiega l'apporto del colosso commerciale della Liguria alla manifestazione remiera «Un'occasione
anche per rilanciare la memoria degli antichi stabilimenti balneari di Fossamastra»

Chiara Tenca

Palio? Storia di un grande amore, ma anche di lunghi sodalizi. In

occasione dell'iniziativa realizzata da Qn-La Nazione in collaborazione

con il Comitato delle borgate che celebra la disfida remiera cuore

pulsante del golfo, è una delle realtà che hanno deciso di sostenerla,

Coop Liguria - insieme a Fondazione Carispezia, Camera di Commercio,

Cna, Latte Tigullio e Audio Progress - a spiegare il perché di questa

partnership, con le parole della direttrice soci e consumatori Tiziana

Cattani. «Siamo una cooperativa di consumo con un'attenzione

particolare ad un territorio in cui abbiamo migliaia di soci e sosteniamo

un evento che può essere considerato culturale, dato il suo legame con

le radici e la tradizione: una disfida in cui sono comprese tutte le borgate

e dà idea della territorialità estesa». Il Palio esprime dei valori e fa parte

della mission di Coop esaltarne alcuni: in cosa vi riconoscete? «Negli

anni passati la cooperativa ha già sostenuto la manifestazione e

continuiamo con questa iniziativa: si tratta di un apporto a tutto tondo,

non legato ad un'unica borgata e su tutto il territorio provinciale. Alla base del Palio ci sono la borgata e i borgatari,

che lavorano tutto l'anno per costruendo storie, realizzando le scenografie con un impegno notevole». C'è altro?

«Indubbiamente, il recupero e il mantenimento delle tradizioni: noi siamo sul territorio ligure da 78 anni e sosteniamo

tanto azioni culturali quanto la comunità, per cui stare insieme e costruire cose è un valore sia sul piano culturale

che solidale. Non a caso, ogni anno organizziamo anche incontri pubblici e conferenze. Inoltre, vorrei mettere

l'accento sulle nuove generazioni: si dice che i giovani non si interessino alle cose, ma in realtà vengono coinvolti

fortemente dalle borgate». Ma lei ha un legame particolare con il Palio? «Parlo a titolo personale, perché Coop

Liguria investe sulla manifestazione nella sua intera copertura territoriale: sono molto legata alla realtà di

Fossamastra, con cui ho avuto modo di collaborare in passato e ho condiviso alcuni momenti indimenticabili. Penso

alla preparazione di carri o alla festa dopo la vittoria del Palio, in occasione della quale abbiamo chiuso la strada e

allestito una tavolata lunghissima, ad esempio: erano gli anni della Susi (la compianta capoborgata Susanna Oddi,

ndr) e c'era un grande entusiasmo, che oggi mantiene alto Caterina Russo. Ma non finisce qui, perché mia nipote

Giulia Faggioni voga per questo armo e ha vinto anche due edizioni del Palio». Cosa dà in più alla disfida remiera la

promozione di Coop Liguria? «Facciamo conoscere non soltanto a ed eventi, ma anche le storie delle persone vi

sono dietro e quello che non c'è più. Ad esempio, a Fossamastra c'erano gli stabilimenti balneari, che oggi molti

hanno dimenticato. Sarà uno degli eventi comunicati attraverso le nostre attività: programmi sociali, la rivista

Consumatori, ma anche la promozione di prodotti locali, come il muscolo, che viene

La Nazione (ed. La Spezia)
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valorizzato dai carri delle varie borgate. Come dicevo prima, il valore del territorio è la tradizione che non si deve

interrompere, e stiamo parlando di un evento culturale che coinvolge tutto il Golfo: da Porto Venere a Tellaro, con

tutti i borgatari chiamati all'appello».

La Nazione (ed. La Spezia)
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Cas di San Jacopo è cambio di appalto «Tagli in busta paga per i lavoratori»

E' stato annunciato il passaggio dalla Cri a una cooperativa di Modena Il sindacato Cgil denuncia: «In questo modo
salari ridotti di 200 euro al mese con un grave peggioramento delle condizioni contrattuali»

PISA «Il cambio di appalto sul Centro di Accoglienza Straordinaria (Cas)

di San Jacopo (previsto dal primo agosto) nel comune di San Giuliano

Terme attualmente gestito dalla Croce rossa di Pisa, prelude ad una

drastica riduzione della retribuzione dei lavoratori e un peggioramento

delle condizioni contrattuali».

Lo denuncia Sonia Antoni della Cgil Funzione pubblica secondo la quale

«l'aggiudicazione da parte della prefettura del servizio che ospita

migranti richiedenti asilo a una cooperativa sociale di  Modena

comporterà la perdita di oltre 200 euro al mese per i lavoratori e la

riduzione degli orari contrattuali». Condizioni peggiorative, dunque, per i

dipendenti del Cas di San Jacopo, aggiunge la sindacalista, «come già

avvenuto nei mesi scorsi per il cambio di appalto dei servizi non

educativi per i nidi, dove le lavoratrici hanno perso oltre due mensilità

all'anno e anche in questo caso non viene garantita l'armonizzazione

della retribuzione tra due diversi contratti, ovvero tra quello nazionale

collettivo della Croce rossa e quello delle cooperative sociali: è inaccettabile, che la pubblica amministrazione

nell'effettuazione dei bandi, non abbia la sensibilità rispetto all'inadeguatezza delle risorse messe a gara, e che

possa decretare la riduzione del salario e il peggioramento delle condizioni contrattuali».

Secondo Antoni, infatti, «la clausola sociale non basta a tutelare i lavoratori se non è accompagnata da adeguate

risorse che possano coprire le differenze retributive tra il soggetto uscente e il subentrante, quando applicano

contratti di lavoro diversi». Il sindacato, «con amarezza di fronte alle penalizzazioni che subiranno i lavoratori e a

un'emergenza migranti che sembra non arrestarsi» osserva che la Cri pisana «anziché impegnarsi a individuare

percorsi di salvaguardia di professionalità, non trova di meglio che consigliare loro di accettare di passare alla

cooperativa».

© RIPRODUZIONE RISERVATA.

La Nazione (ed. Pisa-Pontedera)
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Una vita di impegno politico e sociale Tutta la città piange Giorgio Bertinelli

Padre dell'ex sindaco Samuele, era stato consigliere e assessore Fu alla guida della Cna e della Legacoop Toscana e
nazionale Il ricordo di Pagliai: «Uomo coraggioso, dall'intelligenza vivace»

PISTOIA E' immenso il lutto che ha colpito la famiglia dell'ex sindaco di

Pistoia, Samuele Bertinelli. La mattina di sabato 22 luglio, a soli 72 anni, è

morto il padre Giorgio, protagonista di una lunga e appassionata

stagione politica nella nostra città. A renderlo noto, a esequie avvenute e

onorando le volontà del padre, sono stati i suoi figli, Samuele ed Elisa,

con un breve, toccante e intenso messaggio sui loro profili di Facebook,

immediatamente invasi da migliaia di messaggi di vicinanza e affetto. La

famiglia aveva già salutato Giorgio con una cerimonia strettamente

privata che si è svolta domenica 23 luglio. E sempre nel rispetto delle

sue volontà, oggi la salma sarà cremata e le ceneri affidate al luogo che

Giorgio Bertinelli amata di più, Torri, nel comune di Sambuca Pistoiese,

dove era nato. Dopo la maturità tecnica, Giorgio aveva frequentato la

facoltà di Giurisprudenza all'Università degli Studi di Firenze.

Era stato dirigente della Cna provinciale di Pistoia dal 1975 al 1977, poi

segretario regionale della Cna Toscana. La sua carriera politica era

iniziata nel 1975, quando venne eletto consigliere comunale a Pistoia. Sempre in quegli anni, e fino al 1981, aveva

anche ricoperto la carica di segretario della federazione provinciale del Partito Socialista Italiano. Quando il sindaco

era Vannino Chiti, Giorgio Bertinelli fu nominato assessore alle finanze e allo sviluppo economico. Poi divenne

responsabile economico del comitato regionale del Psi. Negli anni Novanta entrò a far parte della Legacoop

Toscana, assumendo il ruolo di vicepresidente e poi di presidente nazionale. Poco dopo fu nominato nel Cnel, il

Consiglio nazionale dell'economia e del lavoro.

Dal 2000 al 2004 aveva fatto parte del consiglio di amministrazione di Unioncamere Toscana. Giorgio Bertinelli

lascia una traccia indelebile nella sua famiglia e nella comunità pistoiese.

Era stato in prima fila durante le campagne elettorali che prima consacrarono il figlio Samuele sindaco di Pistoia e

poi lo videro sconfitto per il secondo mandato. Ma c'è stato anche l'arrivo dei nipotini e una dimensione del tutto

diversa da quella di politico impegnato per il territorio, quella cioè di un nonno amorevole. La sua morte suscita un

sentimento di lutto profondo in tutti coloro che lo hanno conosciuto e che con lui hanno condiviso, negli anni,

l'attività politica e amministrativa.

«Quando Giorgio, nel 1967 - ricorda il consigliere comunale Giampaolo Pagliai - , si avvicinò alla Federazione dei

giovani socialisti, aveva 16 anni. Era il figlio minore del socialista Alessandro Bertinelli e il fratello di Vasco. Percepii

subito la sua intelligenza vivace, il suo coraggio, la sua voglia di fare, lo sentivo come un fratello minore. La sua vita

è stata tutta dedicata all'impegno politico e

La Nazione (ed. Pistoia-Montecatini)
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sociale, permeato dalle radici profonde del Socialismo. Da qualche tempo la malattia aveva spento la sua tenacia

battagliera. Ciao Giorgio, allievo, amico e compagno di ideali e di lotte». A Samuele, e a tutta la sua famiglia, le più

sentite condoglianze della nostra redazione.

Michela Monti.

La Nazione (ed. Pistoia-Montecatini)
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Alluvione, un bando per le imprese

Oltre due milioni di euro per il Ferrarese (area di Campotto) e per il Ravennate

Ferrara Due milioni e mezzo di euro l'intervento progettato e approvato lo

scorso 19 luglio dalla giunta della Camera di commercio di Ferrara e

Ravenna con l'obiettivo di sostenere la ripartenza delle imprese del territorio

colpite dall'alluvione. L'ente di viale Farini hapromosso un intervento

straordinario sul territorio al fine di dare un primo ristoro ai danni subiti dagli

eventi alluvionali.

Nella circoscrizione territoriale di competenza della Camera di commercio

di Ferrara e Ravenna sono previsti fondi per 333.333 euro, stanziati dalla

Camera di commercio di Roma mentre Unioncamere Italia ha destinato un

plafond che porterà alla Camera di Ferrara e Ravenna oltre 657.455 euro dal

Fondo nazionale destinato alle calamità naturali.

La maggior quota di queste risorse sarà dirottata verso le località del

ravennate, più compite dagli effetti dell'alluvione; a Ferrara finora è stata

individuata un'area piuttosto limitata: quella di Campotto. Altre risorse per le

imprese danneggiate del territorio ravennate e ferrarese, per un importo di

300mila euro, sono state messe a disposizione dalla Banca di Credito cooperativo e da alcuni comuni romagnoli.

L'intervento prevede l'attribuzione di un contributo a fondo perduto, fino a un massimo di 7mila euro, in proporzione

al numero di domande presentate, ed è rivolto alle imprese danneggiate dei territori alluvionati del Ferrarese e del

Ravennate individuati dal decreto 61 dell'1 giugno 2023. Il bando prevede autocertificazione dei danni e liquidazione

della somma concessa entro 60 giorni dalla chiusura del bando.

© RIPRODUZIONE RISERVATA.

La Nuova Ferrara
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A Marceddì si pesca abusivamente «Chi controlla non interviene mai»

Il consorzio: «Pericoloso per chi attraversa il ponte verso la costa verde»

ALESSANDRO MELE

Terralba Pesca abusiva nell'area di Marceddì, il consorzio "Cooperative

riunite della pesca" in rivolta: «Adesso basta, chi ha compiti di controllo

intervenga senza alcun indugio».

Una questione annosa e senza fine che, come racconta anche il presidente

del consorzio, Antonio Loi, coinvolge soprattutto l'area di pesca lungo il

ponte di comunicazione tra Marceddì e la costa verde. «Ancora una volta

devo appellarmi alle autorità competenti - racconta - con rammarico e molta

preoccupazione. Sia di giorno che nelle ore notturne, i soci appartenenti al

consorzio e chi svolge servizio di guardia, sono alle prese con tanti più che

maleducati, prepotenti». La legge in materia di pesca in quel territorio è

chiara: divieto assoluto per gli abusivi: «Nonostante questo sia noto da

sempre - spiega ancora Antonio Loi - continuano a nascere incomprensioni

e grossi disagi. Pe r non parlare della situazione di pericolo che si crea

intanto per gli stessi abusivi, ma soprattutto per via delle migliaia di vetture e

mezzi di altro genere, che percorrono quotidianamente il ponte per recarsi

nella località balneari della costa verde». Il presidente del consorzio "Cooperative riunite della pesca Marceddì"

denuncia un fatto preoccupante: «Le autorità pubbliche addette al servizio di controllo - incalza - transitano spesso

lungo il ponte ma fanno finta di vedere cosa sta accadendo ormai da anni».

E ancora: «Chi controlla, non solo ha il dovere di verbalizzare e sanzionale il tutto, ma dovrebbe svolgere attività di

sequestro dell'attrezzatura da pesca». Alla luce di un fenomeno che va avanti ormai da tanti anni, si pone il grave

problema delle responsabilità in caso di incidenti o danni paesaggistici: «Se tutto questo dovesse proseguire a chi

andranno le colpe?

Chi dovrà risponderne davanti alla legge - si chiede Antonio Loi -? Il consorzio concessionario dell'area che non è

addetto alle funzioni di controllo o chi pur controllando non interviene? Si tratta di un fatto grave al quale non voglio

nemmeno pensare, soprattutto se parliamo dell'incolumità delle famiglie di residente e vacanzieri o di chi su quel

ponte ci lavora». Il flusso di persone sul ponte tra Marceddì e la costa verde, aumenta nei mesi estivi: «Soprattutto ad

agosto, di giorno e di notte, per permettere il transito delle famiglie in vacanza». Ma c'è una preoccupazione che

assilla più delle altre il consorzio: «Non voglio pensare assolutamente - conclude Loi - che il ponte possa essere

chiuso dopo eventuali fatti pericolosi per colpa di chi non vigila attentamente. Non ci resta che sperare che questo

ennesimo appello, giunga alle autorità competenti e che quindi l'andazzo possa modificarsi prima di subito. È giusto

farlo per il bene di tutti».

© RIPRODUZIONE RISERVATA.

La Nuova Sardegna
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La strage in via dei cinquecento

Sala: "Ci serve aiuto per i lavori nelle Rsa"

La relazione in aula sull'incendio: " Molti edifici in Italia non a norma, non

lasciate soli gli enti locali" Avanti con l'affidamento ai privati. Dura

l'opposizione: non ha detto nulla su cosa è successo quella notte di

Federica Venni Risorse che non bastano e tempistiche sempre troppo

ballerine per assicurare la giusta manutenzione degli edifici.Dopo giorni di

polemiche roventi, Beppe Sala ha riferito in Consiglio comunale sulla

vicenda del rogo nella Rsa Casa per Coniugi che, nella notte tra il 6 e il 7

luglio, ha causato la morte di sei anziani. Il sindaco ha ricostruito il

susseguirsi dei bandi che hanno portato alla gestione della casa di cura da

parte della cooperativa Proges, ha annunciato il cronoprogramma per la

prossima gara e ha chiamato in causa il governo.

«Tutto il patrimonio pubblico nazionale - ha detto davanti ai consiglieri - è

oggi chiamato e obbligato ad adeguamenti enormi, per i quali sono

necessarie risorse e tempistiche adeguate». Un settore, quello degli edifici

pubblici di qualsiasi genere, che « è in parte significativa non a norma » .

Sala ha citato il « decreto Milleproroghe 2023 approvato dal governo Meloni » che « ha stabilito lo slittamento di

ulteriori due anni, al 31 dicembre 2024, del termine per l'adeguamento alla normativa antincendio per quanto riguarda

queste strutture » . Da qui, una sorta di appello: « In questa sfida di opere, lavori e adeguamento del patrimonio

immobiliare, chiediamo a tutte le istituzioni e al governo in particolare di non essere lasciati soli». Una questione di

fondi - con il Pnrr che secondo il sindaco avrebbe dovuto essere impiegato di più e meglio per il pubblico - ma anche

di metodo, rinvii e burocrazia.

Per quanto riguarda il caso specifico delle Rsa, Sala ha ricordato come Palazzo Marino stia lavorando alla formula

del partenariato pubblico- privato per la prossima gestione: a maggio sono stati individuati i progetti migliori, piani di

fattibilità che prevedono una concessione di 20- 25 anni con manutenzione ordinaria e straordinaria,

efficientamento energetico e trasformazione delle strutture in poli di servizi per il territorio. Il minutaggio settimanale

di supporto socio- assistenziale - ha tenuto a precisare Sala - resta quello deciso con l'ultimo avviso del 2015: 1.200

minuti, cioè il 33 per cento in più rispetto ai 900 minuti previsti dalla normativa regionale. I prossimi step saranno a

fine ottobre, con la scelta dei progetti migliori da utilizzare come base per la gara pubblica, a novembre con la

pubblicazione dell'avviso, a marzo con l'agg

iudicazione. L'audizione del sindaco non ha soddisfatto l'opposizione che ha presentato due odg - poi bocciati

dall'aula - in cui si chiedeva, ha spiegato il consigliere leghista Samuele Piscina, «di destinare buona parte dei 100

milioni aggiuntivi della variazione di bilancio per la messa in sicurezza degli edifici comunali » . Il capogruppo di

Fratelli d'Italia Riccardo Truppo, chiedendo al sindaco conto
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di eventuali indagini a suo carico (che oggi non risultano), ha detto: «Lei oggi non ha dato risposte su quello che è

successo quella notte, non ci ha raccontato nulla » . Il centrodestra ha anche chiesto, senza successo, di

organizzare una serie di sopralluoghi negli edifici. È invece stato approvato un ordine della maggioranza che invita

sindaco e giunta « ad avviare un processo di apertura alla città delle Rsa milanesi partendo dalla garanzia del diritto

alla visita ancora molto disatteso dopo la pandemia ». E ancora, invita a «implementare i servizi di assistenza

domiciliare, presidi di custodia sociale e lo sviluppo di altre forme di residenzialitá protetta in co

nvenzione ». La Casa per Coniugi Beppe Sala legge in Consiglio comunale una relazione sull'incendio che il 7 luglio

ha causato sei vittime in via dei

Cinquecento. A sinistra, l'Rsa Casa per Coniugi inagibile.

La Repubblica (ed. Milano)
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«Pesca, grande chance se le norme cambiano»

Portopalo. Lacci e lacciuoli di Ue e legislazione nazionale frenano la crescita. Taccone (Cooperativa pesca): «Italiani
danneggiati»

Portopalo. Un piccolo peschereccio rientra in porto dopo una battuta di

pesca da cinque ore. In tutta fretta vengono compilati i documenti perché

poi c'è da precipitarsi dall'intermediario per cercare il miglior prezzo (e

dunque guadagno) possibile. Magari la barca è piena di gambero rosa che

potrebbe fruttare solo 4 euro al chilo. Oppure un "tonno occasionale" che

proprio negli scorsi mesi è stato venduto a meno di due euro. Poi arriva il

motopesca Natalito, che in mare è stato 21 giorni e che nelle proprie celle

conserva tutte le eccellenze del Mediterraneo. L'equipaggio non ha fretta

perché il ricercatissimo gambero viola di Portopalo (per il quale vanno matti

spagnoli e francesi) è già selezionato, inscatolato in confezioni da un chilo e

non frutterà meno di 50 euro. È tutta qui la differenza tra l'impostazione a

conduzione familiare e quella imprenditoriale della pesca a Portopalo.Un

gruppo di imprenditori ha scelto la via dell'evoluzione, dell'aggiornamento,

della competizione al rialzo. Si è dotata di navi potenti con la possibilità di

abbattere il pescato a bordo. «Questo consente la programmazioni di battute

di pesca su un periodo più lungo - ha detto Michele Taccone, ex sindaco di

Portopalo, presidente di una cooperativa di pesca, ma soprattutto tra i massimi conoscitori delle dinamiche della

pesca nel sud est - e soprattutto la possibilità di non dover subito vendere il pescato. Ma non solo, viene eseguita

una selezione già a bordo in modo che a ogni singolo pesce venga attributo il valore corretto». Il pescato viene

quindi pulito, etichettato e tracciato dal mare al consumatore finale. «La pesca sta cambiando - dice ancora

Taccone - il lavoro è sempre più raffinato». Dimenticate quindi quelle scene anche un po' romantiche del pescatore,

che magari con il figlio, o con il padre, nel cuore della notte accende i motori, solo per la giornata. Per ottenere il

sostentamento minimo. Certo il bicchiere non è solo mezzo pieno. È facile infatti trovare un moto pesca comandato

da un indonesiano, che equipaggio che arriva dallo stesso Paese e dalla Tunisia. «Accade più spesso di quello che si

possa immaginare», continua Taccone. Perché molti figli di pescatori (che un tempo avevano la carriera già scritta)

preferiscono andare avanti con gli studi e crearsi una posizione piuttosto che salire a bordo delle imbarcazioni per

una paga quasi mai invidiabile e per un lavoro durissimo. Eppoi, per quanto possa sembrare inverosimile il lavoro

non è poi così tanto.«Il conto è presto fatto - dice il presidente della cooperativa - Un mese di fermo pesca, poi il

fermo pesca integrativo, poi lo stop il sabato e la domenica. Alla fine sono 160 giorni all'anno in cui i natanti restano

al porto». A questo si aggiungono i costi. Quello del carburante (sceso, certo, dai prezzi folli dell'inizio della guerra tra

Russia e Ucraina, ma rimasto comunque a livelli altissimi), e il costo dei trasporti su gomma e via aereo. Una

situazione che ha
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portato a molte demolizioni, anche se quest'anno andrà molto meglio per la seconda marineria siciliana che con

184 imbarcazioni iscritte si avvicina sempre a quella di Mazara che di iscritti ne ha 194, ma che negli ultimi anni ne ha

persi più o meno la metà.Ma come intervenire? «La politica italiana deve puntare sulla produzione del fresco - ha

detto ancora Taccone - che è il marchio di fabbrica della nostra marineria. E difendere la nostra marineria. Le pare

possibile che la Grecia abbia esteso le proprie acque territoriali fino a 22 miglia e che in quella zona il personale

italiano non può navigare perché non ha la patente riconosciuta? Così i nostri marittimi stanno facendo dei corsi per

poter operare in quell'area. La verità è che in relazione alla pesca ci sono solo divieti e negazioni. Questo è un

settore che potrebbe andare, creare ricchezza vera, ma la burocrazia è troppo farraginosa. La verità è che dei

pescatori si ricordano quando gli sparano e quando fanno sciopero».

La Sicilia
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sul molo A oneglia

Sapori e colori negli incontri fra terra e mare

E. F.

Si chiama "L'approdo", ed è ormai punto di riferimento per chi vuole andare

alla scoperta delle eccellenze agroalimentari e del turismo sostenibile, a

cavallo fra terra e mare.

Il progetto di animazione nell'infopoint della pesca sul Molo lungo di Oneglia

prosegue il suo cammino con nuove tappe a ingresso gratuito.

L'incontro di oggi alle 19 ha per titolo "Mare è benessere: sport, natura e

sostenibilità". Verrà inaugurata la mostra fotografica di Riccardo Bandiera

dedicata al profondo blu, con l'intervento di un biologo marino che spiegherà

"cosa c'è sotto". L'esposizione di foto su fondali e attività marine, proposta

da Confartigianato, resta sino al 12 agosto. L'Info point imperiese è aperto

dalle 10 alle 13 e dalle 17 alle 20 dl lunedì al venerdì, dalle 10 alle 13 il sabato.

La proposta di domani è ancora una volta incentrata sulle ricette dei

pescatori: alle 11 c'è un laboratorio con degustazione gratuita affidato a

Salvatore Pinga, comandante del Pingone, l'unica motobarca votata

all'ittiturismo nel capoluogo. L'evento è di Legacoop. Sabato 29 alle 10.30, le

proposte di luglio si chiudono con un "cambio di rotta": "Quando la terra incontra il mare", laboratorio di flower design

con professionisti di Federfiori, su un altro vanto di Riviera.

- e. f. © RIPRODUZIONE RISERVATA
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ITIONE Bilancio preoccupante quello presentato ai soci della "Giudicarie don Guetti"
dall'amministratore delegato Mattia Pederzolli

FamCoop, oltre mezzo milione di rosso

GIULIANO BELTRAMI

TIONE - Nel mondo della cooperazione si è usi pensare che quando

le cose vanno bene le assemblee presentano una partecipazione

piuttosto fiacca, mentre quando ci sono grane in vista (debiti, lotte

per la presidenza, fusioni e simili) beh, allora i soci affluiscono in massa,

discutono, dissentono, apprezzano, disprezzano. Raramente accadono

fenomeni diversi. Raramente.

Prendi, per dire, la Famiglia Cooperativa Giudicarie don Guetti (sede a Tione,

filiali nella Busa, nelle Giudicarie Esteriori e nel Chiese). Non è mai stata

Cooperativa da assemblee oceaniche, ma stavolta, stando ai presenti, ha

fatto clamorosamente eccezione rispetto alla casistica.

Degli oltre 2.500 soci all'ultima assemblea, celebrata nella sala consiliare di

Ragoli (comune di Tre Ville), erano presenti poche decine di coraggiosi. E dire

che il bilancio piange lacrime amare.

No, non si può dire che il 2022 della Cooperativa di consumo aderente alla

Dao sia di quelli da segnare con il sigillo delle buone annate. A fronte di un

fatturato di circa 15 milioni di euro l'amministratore delegato Mattia Pederzolli ha dovuto illustrare una perdita

pesante di 560.000 euro. Se bisogna andare alla ricerca dei motivi si può pensare all'aumento dei costi di gestione,

problema che affligge tutte le Famiglie Cooperative, ma anche agli affitti che la società giudicariese versa alla

centrale cui aderisce, sebbene non è detto che siano queste le sole cause. Di certo non è la perdita più pesante nella

storia della Coop con sede a Tione: fra il 2016 ed il 2017 fece un bilancio addirittura peggiore (un rosso di 960.000

euro), ma allora c'era una serie di concause. Era il tempo (esattamente il 2016) in cui la Cooperativa era passata

dalla centrale storica Sait a Dao, per questo aveva dovuto pagare una penale di 300.000 euro. Per aggiustare i bilanci

Dao ha incaricato un proprio responsabile di presidiare i conti e le strategie aziendali, ma soprattutto ha comperato il

supermercato di Tione, passato da Supermercati Trentini a Conad, dandolo in affitto alla Cooperativa insieme al

supermercato di Cimego. A fronte di una boccata immediata di ossigeno c'è l'affitto da pagare, che rischia di essere

un cappio stretto al collo dell'azienda. Negli ultimi anni la società ha fatto altri passi.

Ad esempio quello approvato dall'assemblea venerdì 22 ottobre del 2021: la fusione con la consorella Fiavé-

Cavrasto, per dar vita alla Giudicarie don Guetti.

Fra l'altro, la Coop con sede a Fiavé è stata l'unica presieduta dal padre della cooperazione trentina.

Fusione salutata con ottimismo, ma era passato appena un annetto quando altre nubi si sono ammassate nel cielo

della Cooperativa. Nell'autunno dell'anno scorso il consiglio di amministrazione ha annunciato
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l'intenzione di chiudere tre punti vendita, evidentemente ritenuti più pesi che risorse: a Bolbeno, Coltura e Campo

Lomaso. Motivi ufficiali: costi troppo elevati per consentire di tenere tutto aperto e (seconda criticità) difficoltà nel

reperimento del personale. Inutile dire che insieme ai malumori sono partite trattative, tant'è che ad oggi è stato

chiuso solo il negozio di Campo Lomaso, mentre per gli altri due è stato trovato un accordo con le amministrazioni

comunali di Borgo Lares e Tre Ville. Con il carico del bilancio in perdita la Cooperativa è partita per un altro esercizio.
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La guerra sui mutui, Bcc condannata: «Tassi usurari»

Ghisalba Il giudice ha dato ragione alla società di tiro a volo «Cieli aperti» La banca - oggi Bcc Oglio e Serio - dovrà
pagare quasi un milione e mezzo

alessandra loche

La Banca di Credito cooperativa dell'Oglio e del Serio condannata al

pagamento di quasi un milione e mezzo di euro a favore di «Cieli aperti», la

società sportiva di tiro a volo di Ghisalba. Nei giorni scorsi, il giudice

Francesca Bresciani ha emesso la sentenza di primo grado. Su una vicenda

legata ai due mutui stipulati il 22 gennaio 2010 (poi rinegoziati, e quindi

abbassati, il 29 dicembre 2015) da Renato Lamera con l'allora Bcc di Ghisalba

(in seguito incorporata dalla Bcc dell'Oglio e del Serio). O meglio, la vicenda è

legata al tasso applicato ai mutui oggetto di analisi. Come si legge nella

consulenza tecnica d'ufficio (che era stata disposta dal tribunale), «avendo la

banca applicato il tasso del 4,625 a entrambi i mutui oggetto di analisi fin dalla

data di pattuizione è da ritenersi che entrambi i mutui siano viziati da usura»

già da allora. Il giudice rileva come dalla documentazione - che è stata

valutata dal ctu - emerge che «il tasso soglia per l'usura concernente i mutui

ipotecari a tasso variabile, per il periodo che va dal primo gennaio 2010 al 31

marzo 2010 (dunque per il periodo rilevante nel caso di specie), era pari al

4,38%». Ma, poiché il tasso pattuito era pari al 4,625 «per entrambi i contratti,

non può che propendersi per l'usurarietà dei due mutui», si legge nella sentenza.

Mentre, per quanto riguarda gli interessi moratori, il tasso soglia di riferimento era «pari al 7,53%, inferiore al 7,625 %

oggetto della pattuizione. Con chiaro sforamento».

In entrambi i mutui, comunque, c'era una clausola di salvaguardia, «atta a correggere il tasso di interesse dovuto dal

cliente con una sua automatica riduzione in caso di superamento del tasso soglia».

Ma, nel caso specifico, come messo in luce nella relazione del ctu, «emerge con certezza che la banca percepì le

somme in conformità alle pattuizioni attinte da usura».

Dieci anni dopo la stipula di mutui, la successiva rinegoziazione e in seguito l'approdo in tribunale, la banca di credito,

a novembre del 2020 aveva ceduto il credito alla Bcc Npls 2020. Un'operazione, si evidenzia, assolutamente legale.

Ieri, nonostante i tentativi, non è stato possibile raggiungere telefonicamente per avere un commento l'avvocato

Luigi Ferraro (del Foro di Milano) che assiste Lamera, né l'avvocato Sabrina Piazzoli, che assiste la Bcc.

Appresa la notizia della decisione del giudice, il commento di Renato Lamera è stato laconico ma chiarissimo:

«Siamo entusiasti perché la giustizia ci ha dato ragione».

Certo, la banca può presentare appello chiedendo la sospensiva della provvisionale (immediatamente
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esecutiva). Ma questa è solo un'ipotesi: al momento di sicuro, c'è solo la decisione di primo grado del giudice di

Bergamo.
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Terrepadane, il Comitato centrale coop ha votato a favore del commissariamento

Un pronunciamento concluso con un 5 a 4: ora il parere finale della direzione del ministero. Crotti: «Valuteremo
come agire»

Claudio Salvaneschi Il Comitato centrale delle cooperative, riunito ieri al

ministero delle Imprese, ha espresso parere favorevole al commissariamento

di Terrepadane. Il pronunciamento è stato adottato con 5 voti a favore e 4

contrari.

Per il commissariamento si sono pronunciati il direttore generale Giulio Mario

Donato, che aveva a disposizione per prassi anche un secondo voto espresso

per conto del ministro, poi un funzionario del ministero e infine Uecoop

(Coldiretti) e Uncoop. Contro il commissariamento hanno votato invece

Confcoop, Legacoop, Unci e Agcoop. Ora si dovrà attendere la pubblicazione

del verbale del Comitato, la cui decisione - come detto - da un punto di vista

formale è consultiva. L'ultima parola spetta alla direzione generale del

ministero. In realtà sembra non sia mai accaduto che la direzione abbia

sconfessato il parere del Comitato. Con la decisione finale si potrà dunque

procedere al decreto di nomina del commissario. Si saprà quindi chi avrà

l'incarico e con quale mandato. Si parla da giorni di un commissario ad acta,

ma i poteri precisi si sapranno con il decreto di nomina. In ambienti vicini a Terrepadane si fa notare che negli ultimi

decenni il Comitato centrale si era sempre espresso all'unanimità. Sarebbe quindi la prima volta di un verdetto con

margine minimo, rivelatore di una spaccatura.

Interpellato, il presidente di Terrepadane, Marco Crotti, si è limitato ad una presa d'atto: «Abbiamo appreso della

votazione e della decisione e una volta che avremo in mano tutte le carte valuteremo come agire» ha detto a

"Libertà".

Il commissario ad acta, secondo i rilievi formulati dagli ispettori ministeriali a Terrepadane, dovrebbe teoricamente

avere un unico scopo: verificare la regolarità delle operazioni di voto del 19 maggio 2021 ed eventualmente

conteggiare i circa 400 voti giunti in assemblea mediante procure notarili, procedura ritenuta dai vertici di

Terrepadane contraria allo statuto e quindi considerati non validi. L'elezione del Cda presieduto da Crotti nel 2021

aveva portato alla contestazione del risultato da parte della lista dei non eletti, considerata vicino alla Coldiretti, e si

era aperta una battaglia con ricorsi e due ispezioni ministeriali a Terrepadane. La prima non aveva rilevato

irregolarità. La seconda, durata più di un anno, ha portato alla contestazione della regolarità dell'estromissione di

quei 400 voti. Vi sono poi state nuove elezioni il 4 luglio scorso ed è stato confermato il cda guidato da Crotti. Ma il

ministero ha ritenuto che il vulnus non fosse stato comunque sanato, di qui il mantenimento della richiesta di

commissariamento, avallata ieri a maggioranza dal Comitato centrale delle cooperative. Nel frattempo, si erano

susseguite le prese di posizione e il caso è diventato anche nazionale con l'appello
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contro il commissariamento rivolto da un gruppo di soci di Terrepadane alla premier Giorgia Meloni e al ministro

delle Imprese Adolfo Urso e a quello dell'Agricoltura Francesco Lollobrigida.

Sulla pronuncia di ieri ha diffuso una nota Uecoop (Coldiretti).

«Letti gli atti relativi e ascoltata la discussione svoltasi in sede di Comitato - vi si legge - riteniamo necessario che il

ministero proceda al commissariamento. Il procedimento di commissariamento risulta fondato su solide ragioni sul

piano sostanziale. Circa il metodo va apprezzata la prudenza del ministero: in tal senso depongono i pareri richiesti

Libertà
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alla Avvocatura dello Stato. E' necessario sottolineare non solo il contenuto dei pareri dell'Avvocatura dello Stato,

favorevoli al procedimento per la nomina di un commissario ad acta, ma anche il contenuto dei provvedimenti del

giudice amministrativo, che per ben due volte si è pronunciato respingendo le impugnative promosse dal Consorzio

Agrario contro gli atti dell'ente di vigilanza. Infine - continua la nota - le ultime vicende territoriali, e in particolare le

dimissioni in massa di componenti del Consiglio di Amministrazione e del Collegio Sindacale del Consorzio,

unitamente alla indizione di nuove elezioni-lampo, dimostrano eloquentemente il tentativo di aggirare il

procedimento amministrativo e dunque di violare la legge. Soprattutto per questo ultimo punto ci sembra essenziale

e conforme agli interessi generali che il ministero non si arresti nella attività di commissariamento, procedendo alla

verifica del voto del 2021, verifica finora negata dal consiglio di amministrazione del Consorzio, affinché possa

essere valorizzato il voto di tutti coloro che parteciparono alle elezioni».
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Il "fronte del no" tira dritto e chiede il ritiro della legge: «Operazione vergognosa»

La Cgil regionale e altre 40 associazioni: «I privilegi da estendere? Salari e pensioni»

«Fine mandato, mai», si legge sullo striscione affisso nella sede barese della

Cgil di via Calace, dove ieri si è tenuta un'accesa discussione sulla

reintroduzione del Trattamento di fine mandato per i consiglieri regionali

pugliesi prevista come punto all'ordine del giorno del Consiglio regionale di

oggi.

Quando il fronte del no al ritorno del trattamento di fine mandato in via Gentile

si riunisce, in compenso, il colpo di scena è già avvenuto e la lettera del

governatore ai consiglieri, per chiedere il rinvio della discussione, è appena

stata diffusa. Eppure, non basta a colmare la distanza, non basta lo slittamento

del punto all'ordine del giorno. Serve il ritiro: «Ci lascia basiti. Recita tutte le

parti in commedia. In politica è sia maggioranza che opposizione. Sul tfm

scrive una lettera a se stesso, perché è forse necessario ricordare che prima di

essere presidente, è consigliere regionale», rinvia Gigia Bucci, da neo numero

uno pugliese del sindacato, all'indirizzo di Emiliano.

Tutt'altro che un tappeto rosso, alla vigilia dell'ultima riunione della massima

assise, prima della pausa estiva.

Quella che rischiava di passare alle cronache per un muro contro muro evitato in extremis. Erano partiti in circa 40

sulle barricate: Confindustria, Confesercenti e Legacoop ma anche un asse tutto politico che tiene insieme "La

Giusta Causa" di Michele Laforgia e "La Scossa", che annovera tra i fondatori l'ex assessore Ludovico Abbaticchio,

Rifondazione Comunista e Sinistra Italiana.

A partire dal fondatore, Nichi Vendola. Le parole di Emiliano non convincono fino in fondo: «Avrebbe dovuto

rispondere a tutti i cittadini, a quelli che rappresentiamo e gli hanno rivolto un appello, e invece si rivolge ai consiglieri

e ai partiti», tiene il punto la segretaria. «Per il resto, c'è poco da dire. Non si può confondere artatamente il diritto al

trattamento di fine rapporto di un lavoratore al trattamento di fine mandato di un rappresentante delle istituzioni. A

mio avviso, è un'operazione politica vergognosa, specie se andiamo a guardare le dimensioni degli indennizzi che

già sono percepiti mensilmente», chiarisce. Le dimensioni, appunto.

«Circa undici o dodicimila mila euro al mese, che per cinque anni fanno, più o meno, un miliardo e quattrocento

milioni del vecchio conio.

Non una retribuzione ma una indennità, adeguata a garantire loro dignità e sostentamento proprio e del nucleo

familiare. Ci devono convincere che sia anche necessario un tfm», fa i conti il penalista barese, Michele Laforgia.

«Non penso che si possa restringere il problema all'interno del Consiglio regionale», spiega, tanto più dal momento

che alla misura, per come è costruita, mancherebbero anche le incompatibilità: «Un consigliere che fa l'avvocato o il

commercialista può continuare a svolgere
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la propria attività professionale, se vuole, può farlo e lo ritiene utile», puntella.

Insomma, nessun parallelismo possibile con il tfr di dipendenti pubblici o privati: «Tutte le sigle delle categorie

produttive ritengono sbagliata quella norma», conferma Annabella Cascione da numero due di Confindustria Bari e

Bat, chiedendo «un gesto opportuno come cancellare quella misura e dedicarsi a priorità molto più urgenti». Nella

foto di rito, compaiono gli assessori baresi Pietro Petruzzelli e Paola Romano: «L'unico privilegio da estendere sono

salari e pensioni dignitose», citano i cartelli imbracciati.

E così, la palla torna nell'altra metà campo: l'appello del governatore ai suoi a spiegare all'opinione pubblica le ragioni

del provvedimento? «Discutiamone, visto che il loro datore di lavoro sono gli elettori. E discutiamone a viso aperto e

non nelle sedute balneari. Diversamente, sarà difficile convincere chi non ha un lavoro, è precario o ha una famiglia

monoreddito che bisogna dare altri denari a loro», attacca Laforgia.

Lo spazio di manovra è stretto, il fronte resta saldo e quella a un passo dal triplice fischio, prima delle ferie del

parlamentino, è una tregua e non una pace: «I consiglieri, a partire dal presidente Emiliano, aprano una discussione a

viso aperto e chiedano agli elettori cosa ne pensano sulla possibilità di legiferare in materia, anziché decidere a

porte chiuse e secondo proprie priorità, che indubbiamente non corrispondono a quelle della collettività», tiene la

barra dritta Gigia Bucci. O, detta in altri termini: «Noi non ci fermeremo».

A.Buc © RIPRODUZIONE RISERVATA.
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San Jacopo, la denuncia della Fp-Cgil: «Salari ridotti di 200 euro col nuovo gestore»

Dal primo agosto ad Arena Metato una coop di Modena prenderà il posto della Cri Antoni (Cgil)

Pisa Sos della Cgil in vista del cambio di gestore del centro di accoglienza

straordinaria di San Jacopo ad Arena Metato previsto dal primo agosto

finora gestito dalla Croce Rossa, Sonia Antoni, funzione pubblica Cgil,

denuncia: «Si prevede una drastica riduzione della retribuzione dei lavoratori

e delle lavoratrici ed un peggioramento delle condizioni contrattuali.

L'aggiudicazione da parte della prefettura del servizio che ospita migranti

richiedenti asilo, ad una cooperativa sociale di Modena, comporterà la

perdita di oltre duecento euro al mese per i lavoratori e la riduzione degli

orari contrattuali».

Secondo la sindacalista, «come già avvenuto nei mesi scorsi in occasione

del cambio di appalto dei servizi non educativi per i nidi del Comune, dove le

lavoratrici hanno perso oltre due mensilità all'anno, anche in questa

situazione non viene garantita l'armonizzazione della retribuzione tra due

diversi Contratti, ovvero tra il Ccnl della Croce Rossa e quello delle

cooperative sociali».

Il sindacato ritiene inaccettabile, che la pubblica amministrazione nell'effettuazione dei bandi, «non abbia la

necessaria sensibilità rispetto al fatto che l'inadeguatezza delle risorse messe a gara, possa decretare la riduzione

del salario ed il peggioramento delle condizioni contrattuali dei lavoratori. L'inserimento della clausola sociale,

infatti, non basta a tutelare i lavoratori se non è accompagnata da adeguate risorse che possano eventualmente

coprire le differenze retributive tra il soggetto uscente ed il subentrante, quando applicano contratti di lavoro diversi

e di conseguenza per tutelare i lavoratori è necessario fare l'armonizzazione».

La Fp-Cgil sta promuovendo insieme ai lavoratori ed alle lavoratrici ogni iniziativa finalizzata a tutelare il personale

coinvolgendo i soggetti istituzionalmente preposti. Conclude Antoni: «È con amarezza che di fronte alle gravi

penalizzazioni che subiranno i lavoratori e soprattutto di fronte ad un'emergenza migranti che sembra non arrestarsi,

il Comitato della Croce Rossa di Pisa, al momento anziché impegnarsi a individuare percorsi di salvaguardia di

competenze e di professionalità acquisite dal proprio personale, non trovi di meglio invece che consigliare loro, di

accettare di passare alla cooperativa».

.
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COMUNICATO STAMPA - Conselice: solidarietà in piazza, una cena di pesce grazie ai
pescatori di Legacoop

(AGENPARL) - lun 24 luglio 2023 La solidarietÃ non dimentica di Conselice:

con l'estate che avanza, continuano le iniziative pensate per allietare le serate

dei conselicesi. Questa volta a scendere in campo sono i pescatori di

Legacoop, che hanno scelto Conselice per organizzare una cena di pesce

offerta alla popolazione. L'appuntamento Ã¨ per venerdÃ 28 luglio alle 20 in

piazza Foresti: l'iniziativa Ã¨ rivolta ai cittadini residenti e non Ã¨ necessaria la

prenotazione. Si tratta di un'iniziativa pensata per creare un momento

conviviale di festa e di condivisione. Â«Ringraziamo i pescatori di Legacoop

per questa bella iniziativa, augurandoci che ci sia una grande partecipazione

da parte dei nostri concittadini - ha dichiarato la sindaca Paola Pula -. Il fatto

che sia stata scelta Conselice, tra i tanti Comuni colpiti, fa capire la gravitÃ dei

danni che abbiamo subito, ma ci aiuta anche nel sentirci meno soli e a

guardare con ottimismo al futuro. A oltre due mesi dall'alluvione Ã¨

importante che l'attenzione resti alta, perchÃ© i danni sono ingenti e le risorse

necessarie dovranno essere adeguate, per non lasciare indietro nessunoÂ».

L'iniziativa Ã¨ offerta dai pescatori di Legacoop, con il patrocinio del Comune

di Conselice e in collaborazione con Pro Loco e CaffÃ¨ delle ragazze. ------------ In allegato il comunicato stampa.

Cordiali saluti, Questo sito usa Akismet per ridurre lo spam. Scopri come i tuoi dati vengono elaborati.
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Legacoop 'laguna Orbetello invasa dai granchi blu,un cataclisma'

"Stiamo assistendo impotenti ad un cataclisma: la laguna di Orbetello

(Grosseto) e tutta la costa sono invase da granchi blu, una specie aliena, priva

di predatori in natura, che divora tutto quello che trova. È  un danno

all'ecosistema e all'economia della pesca di proporzioni incalcolabili.

Chiediamo che venga disposto da subito lo stato d'emergenza". Così Andrea

Bartoli, vicepresidente e referente pesca Confcooperative Fedagripesca

Toscana. "Sono molto aggressivi e mangiano tutto quello che trovano -

aggiunge in una nota -. I pesci d'allevamento rischiano di essere decimati in

poco tempo, ma è a forte rischio anche tutta la costa. Stanno devastando un

habitat in cui non sono nati, perché non sono tipici del Mediterraneo, ma

dentro al quale sono proliferati". Per Bartoli "serve subito un tavolo tecnico

con la Regione e, come conseguenza, la dichiarazione dello stato

d'emergenza da parte del Governo, così come è accaduto nell'alto Adriatico

per il medesimo problema". Un fenomeno sfuggito di mano in breve tempo,

osserva Pierluigi Piro, presidente della Cooperativa Orbetello pesca lagunare:

"Un anno fa erano appena centinaia - spiega - mentre ora sono quintali.

Attaccano i nostri pesci e le strutture per la pesca. Mangiano le orate più piccole, oltre a vongole e cozze, che

sarebbero proprio gli alimenti delle orate, creando un cortocircuito alimentare. Anche la pesca delle anguille è già

diminuita del 30%, perché recidono tutte le reti. Abbiamo bisogno di risposte urgenti dal ministero dell'Agricoltura, e

di sostegni economici". "Ci troviamo davanti a una specie nuova - conclude Piro - che stiamo studiando adesso.

L'unico modo pare essere quello di pescarli tutti, ma poi si pone anche il problema dello smaltimento, perché hanno

un mercato ancora ristretto. In vita mia non ho mai assistito ad un fenomeno del genere. Penso che siano arrivati

con delle navi cargo, poi hanno trovato un clima favorevole per riprodursi. Se non reagiamo in fretta distruggeranno

il nostro ambiente e la nostra economia".

Ansa
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Agricoltura Firmato l'atto costitutivo del cluster alla presenza del ministro Francesco Lollobrigida

Unitus nel gruppo "Italia foresta legno"

KL'Università della Tuscia tra i fondatori del cluster nazionale "Italia foresta

legno". L'atto costitutivo è stato firmato giovedì scorso, alla presenza del

Ministro dell'agricoltura, Francesco Lollobrigida. Tra gli scopi del cluster, la

promozione e il sostegno di iniziative rete tra mondo forestale e mondo della

prima e seconda lavorazione del legno, il rafforzamento dei legami tra le

imprese, le istituzioni territoriali e gli enti di ricerca. Tra i compiti principali

anche quello di valorizzare il prodotto legnoso nazionale, basato su principi di

certificazione di qualità, di sostenibilità e di tracciabilità. Quindici i soggetti

che cost i tuiscono i l  pr imo cluster  I ta l ia :  o l t re al l 'Unitus ci  sono

Federlegnoarredo, Cna, Confartigianato, Confcooperative, Lega Coop,

Consorzio Legno Veneto, Cluster Arredo Legno Fvg, Fsc Italia, Pefc Italia

Uncem Nazionale, Università della Basilicata e Università di Padova e Cnr.

Presidente è stato designato Davide Pettenella, professore di Economia ed

Estimo Forestale dell'Università di Padova. Per l'Unitus è invece presente

Manuela Romagnoli, docente di filiere forestali, designata presidente della

sezione ricerca e innovazione e vice-presidenti del cluster.

Corriere di Rieti
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Ravenna, Consorzio Ac.Co. Lavori: il valore della produzione sale a 263 milioni

L'assemblea di bilancio del Consorzio Ar.Co. Lavori, svoltasi al Mercato

Coperto di Ravenna, ha approvato all'unanimità il bilancio 2022, che si è

chiuso con cifre ancora in crescita. Il valore della produzione supera infatti i

263 milioni (contro i 224 dello scorso anno) con un trend di crescita del 16%.

Il patrimonio netto del Consorzio è oggi di 11 milioni e 700 mila euro. Nella

sua relazione, il Direttore Generale Emiliano Battistini ha anche evidenziato la

situazione della prima parte del 2023, un anno non facile per il comparto delle

costruzioni in Italia. Nonostante questo, il volume di affari già consolidato a

fine maggio è di 88 milioni, una cifra simile a quella dello scorso anno:

l'obiettivo è che il 2023 si chiuda in linea con l'anno precedente, anche perché

sono già state acquisite nuove commesse per circa 195 milioni di euro . "E' un

momento particolare per il mercato - ha sottolineato Battistini - si apre

un'importante occasione di ristrutturazione del sistema delle imprese di

costruzione, per noi ci saranno certamente opportunità significative, ma

dovremo lavorare con grande attenzione e impegno". "Abbiamo un

portafoglio lavoro importante - ha fatto eco il presidente, Franco Casadei

Baldelli -: quindi dobbiamo preoccuparci di fare tutto bene, con un sistema adeguato di verifica sui lavori e di

monitoraggio di eventuali rischi, soprattutto nel rispetto del delicato tema della qualità". Anche a questo scopo,

l'assemblea ha deciso di ampliare il numero dei componenti del Consiglio di Gestione di Arco Lavori: a Casadei

Baldelli, al vicepresidente Clementino Morigi e al direttore generale Battistini, si aggiungono così anche Marco

Rontini e Mauro Cassani. All'assemblea sono intervenuti, fra gli altri, i rappresentanti di varie associazioni di

categoria: Davide Casadio di Legacoop Romagna, Tiziano Samorè di Confartigianato, Massimo Mazzavillani di CNA.

corriereromagna.it
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Conselice, il 28 luglio cena di pesce offerta alla popolazione dai pescatori Legacoop

La solidarietà non dimentica di Conselice: con l 'estate che avanza,

continuano le iniziative pensate per allietare le serate dei conselicesi. Questa

volta a scendere in campo sono i pescatori di Legacoop, che hanno scelto

Conselice per organizzare una cena di pesce offerta alla popolazione.

L'appuntamento è per venerdì 28 luglio alle 20 in piazza Foresti: l'iniziativa è

rivolta ai cittadini residenti e non è necessaria la prenotazione. Si tratta di

un'iniziativa pensata per creare un momento conviviale di festa e di

condivisione. «Ringraziamo i pescatori di Legacoop per questa bella iniziativa,

augurandoci che ci sia una grande partecipazione da parte dei nostri

concittadini - ha dichiarato la sindaca Paola Pula -. Il fatto che sia stata scelta

Conselice, tra i tanti Comuni colpiti, fa capire la gravità dei danni che abbiamo

subito, ma ci aiuta anche nel sentirci meno soli e a guardare con ottimismo al

futuro. A oltre due mesi dall'alluvione è importante che l'attenzione resti alta,

perché i danni sono ingenti e le risorse necessarie dovranno essere adeguate,

per non lasciare indietro nessuno». L'iniziativa è offerta dai pescatori di

Legacoop, con il patrocinio del Comune di Conselice e in collaborazione con

Pro Loco e Caffè delle ragazze.

corriereromagna.it

Cooperazione, Imprese e Territori



 

martedì 25 luglio 2023

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress: 2013-2023 Pagina 69

[ § 2 2 2 7 0 0 1 3 § ]

ArCo Lavori, approvato il bilancio 2022

Il patrimonio netto del Consorzio è oggi di 11 milioni e 700 mila euro -

L'assemblea di bilancio del Consorzio Ar.Co. Lavori, svoltasi al Mercato

Coperto di Ravenna, ha approvato all'unanimità il bilancio 2022, che si è

chiuso con cifre ancora in aumento. Il valore della produzione supera infatti i

263 milioni (contro i 224 dello scorso anno) con un trend di crescita del 16%.

Il patrimonio netto del Consorzio è oggi di 11 milioni e 700 mila euro. Nella

sua relazione, il direttore generale Emiliano Battistini ha anche evidenziato la

situazione della prima parte del 2023, un anno non facile per il comparto delle

costruzioni in Italia. Nonostante questo, il volume di affari già consolidato a

fine maggio è di 88 milioni, una cifra simile a quella dello scorso anno:

l'obiettivo è che il 2023 si chiuda in linea con l'anno precedente, anche perché

sono già state acquisite nuove commesse per circa 195 milioni di euro. "E' un

momento particolare per il mercato - ha sottolineato Battistini -: si apre

un'importante occasione di ristrutturazione del sistema delle imprese di

costruzione, per noi ci saranno certamente opportunità significative, ma

dovremo lavorare con grande attenzione e impegno". "Abbiamo un

portafoglio lavoro importante - ha fatto eco il presidente, Franco Casadei Baldelli -: quindi dobbiamo preoccuparci di

fare tutto bene, con un sistema adeguato di verifica sui lavori e di monitoraggio di eventuali rischi, soprattutto nel

rispetto del delicato tema della qualità". Anche a questo scopo, l'assemblea ha deciso di ampliare il numero dei

componenti del Consiglio di Gestione di Arco Lavori: a Casadei Baldelli, al vicepresidente Clementino Morigi e al

direttore generale Battistini, si aggiungono così anche Marco Rontini e Mauro Cassani. All'assemblea sono

intervenuti, fra gli altri, i rappresentanti di varie associazioni di categoria: Davide Casadio di Legacoop Romagna,

Tiziano Samorè di Confartigianato, Massimo Mazzavillani di CNA. Nella foto, un momento dell'assemblea di

bilancio. Al centro, il direttore generale Emiliano Battistini © copyright la Cronaca di Ravenna CONDIVIDI Altro da:

Economia MALTEMPO/ Grandine, chicchi grandi come palle da tennis Alluvione, ripresa veloce dell'industria. Ora

ristori e defiscalizzazione degli aiuti.

Cronaca di Ravenna
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La Giornata Parlamentare del 24 luglio 2023

Alla Camera L' Assemblea della Camera tornerà a riunirsi oggi alle 12.00 per

l'approvazione del decreto per fronteggiare l' emergenza provocata dagli

eventi alluvionali verificatisi a partire dal 1° maggio 2023. Da domani

esaminerà la pdl per la perseguibilità del reato di surrogazione di maternità

commesso all'estero da cittadino italiano , la pdl per la prevenzione e

contrasto del bullismo e del cyberbullismo , la pdl per l'introduzione dello

sviluppo di competenze non cognitive e trasversali nei percorsi delle

istituzioni scolastiche e dei centri provinciali per l'istruzione degli adulti

nonché nei percorsi d'istruzione e formazione professionale, diverse ratifiche

di trattati internazionali e la pdl sui poteri del Procuratore della Repubblica in

materia di assunzione d'informazioni dalle vittime di violenza domestica e di

genere. A seguire dibatterà sul c onto consuntivo della Camera dei deputati

per l'anno finanziario 2022 e il progetto di bilancio per l'anno finanziario 2023 ,

sul decreto sull' organizzazione delle Pubbliche amministrazioni, di

agricoltura, di sport, di lavoro e per l'organizzazione del Giubileo della Chiesa

cattolica per l'anno 2025 , sulla pdl per la prevenzione delle discriminazioni e

la tutela dei diritti delle persone che sono state affette da malattie oncologiche , sulle mozioni per la prevenzione e

alla cura dei disturbi della nutrizione e dell'alimentazione , sulla proposta di legge sul salario minimo , sulla mozione

sulla strage di Bologna con particolare riferimento al processo di desecretazione degli atti e sulla pdl per l'istituzione

di una Commissione parlamentare di inchiesta sui fatti accaduti presso la comunità Il Forteto . Come di consueto

martedì alle 9.30 svolgerà le interpellanze e interrogazioni e mercoledì alle 15.00 le interrogazioni a risposta

immediata Per quanto riguarda le Commissioni , la Affari costituzionali , con la Lavoro , esaminerà il decreto per

l'organizzazione delle Pubbliche amministrazioni, di agricoltura, di sport, di lavoro e per l'organizzazione del Giubileo

della Chiesa cattolica per l'anno 2025. A seguire dibatterà sulla pdl, già approvata dal Senato, per l'inserimento in

costituzione dell'attività sportiva e sullo schema di decreto legislativo sulle condizioni d'ingresso e soggiorno dei

cittadini di paesi terzi che intendano svolgere lavori altamente qualificati. La Giustizia esaminerà le pdl

sull'occupazione arbitraria d'immobili. La Esteri , con la Politiche dell'Ue , esaminerà la risoluzione sull'allargamento

dell'Unione europea ai Balcani Occidentali. Dibatterà, poi, sulla pdl sulla destinazione agli uffici diplomatici e

consolari di una quota dei proventi derivanti dal rilascio dei passaporti all'estero. La Difesa svolgerà delle audizioni

sulle condizioni di lavoro e di vita dei volontari in ferma prefissata dopo la sospensione del servizio di leva

obbligatorio e l'ingresso delle donne nelle Forze Armate. La Bilancio esaminerà la Relazione sullo stato di attuazione

del Piano nazionale di ripresa e resilienza (PNRR) aggiornata al 31 maggio 2023. La Cultura si confronterà sulle pdl
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per la tutela della sicurezza del personale scolastico, sulla pdl per l'istituzione del Museo della Shoah in Roma e

sullo schema di decreto ministeriale per il riparto dello stanziamento per l'anno 2023 relativo a contributi a enti,

istituti, associazioni, fondazioni e altri organismi. Esaminerà le pdl per il finanziamento della spesa per la

partecipazione a viaggi di istruzione, le pdl sulle manifestazioni di rievocazione storica, la risoluzione per le

celebrazioni per gli 80 anni dalla nascita della Democrazia Cristiana e la risoluzione per l'istituzione del vincolo

monumentale per la tutela delle mura di Treviso e di Porto Ercole. La Trasporti esaminerà le risoluzioni sul

conseguimento della patente di guida, proseguirà le audizioni sulle prospettive della mobilità verso il 2030 dalla

continuità territoriale all'effettività del diritto alla mobilità extraurbana e dibatterà sulla legge quadro in materia di

interporti. La Attività Produttive ascolterà Roberta Nesto, sindaco del Comune di Cavallino-Treporti (VE) e

coordinatore del G20 Spiagge, in merito alle questioni connesse ai flussi turistici stagionali delle località turistico-

balneari e proseguirà le audizioni sulle pdl sul turismo accessibile e sulla partecipazione delle persone disabili alle

attività culturali, turistiche e ricreative. La Lavoro esaminerà le pdl per il salario minimo. La Affari Sociali esaminerà

lo schema di decreto ministeriale per il riparto del Fondo nazionale per l'infanzia e l'adolescenza per l'anno 2023, la

pdl per l'assistenza sanitaria per le persone senza dimora, le pdl per la prevenzione delle discriminazioni e la tutela

dei diritti delle persone che sono state affette da malattie oncologiche, le pdl per l'istituzione del servizio di

psicologia di base nell'ambito del Ssn, la pdl per la prevenzione e la cura dell'obesità e la pdl per l'istituzione della

Giornata nazionale contro la denigrazione dell'aspetto fisico delle persone (body shaming). L' Agricoltura svolgerà

delle audizioni sulle pdl in materia di fauna carnivora e selvatica e proseguirà quelle sulla pdl relativa all'ippicoltura.

Esaminerà le pdl per lo sviluppo del settore apistico e le pdl per la castanicoltura. La Politiche dell'Ue si confronterà

sul decreto, approvato dal Senato, per l'attuazione di obblighi derivanti da atti dell'Unione europea e da procedure

d'infrazione e pre-infrazione pendenti nei confronti dello Stato italiano. Al Senato L' Assemblea del Senato tornerà a

riunirsi domani alle 12.30 per l'esame della mozione sulla candidatura di Roma come città ospite di Expo 2030 , della

mozione sui profili critici nell'ambito del processo di attuazione dell' autonomia differenziata , della mozione sulle

criticità nei collegamenti aerei con Catania e la Sicilia , della mozione sulle misure per il rafforzamento del Servizio

sanitario nazionale , della mozione sulla direttiva UE sull'efficientamento energetico degli edifici , sulla mozione

sull'introduzione di un salario minimo garantito per i lavoratori italiani, sulla mozione sugli impatti della normativa

europea in materia di transizione energetica , sulla mozione sul sostegno alle politiche abitative e di edilizia

agevolata e sulla mozione sul riconoscimento dell'Holodomor come genocidio ai danni del popolo ucraino .

Mercoledì discuterà la mozione di sfiducia individuale al Ministro del turismo Daniela Santanchè , esaminerà il

rendiconto 2022 e l'assestamento 2023, e il decreto per l'approvazione del decreto per fronteggiare l' emergenza

provocata dagli eventi alluvionali verificatisi a partire dal 1° maggio 2023. Come di consueto giovedì alle 15.00

svolgerà le interrogazioni
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a risposta immediata Per quanto riguarda le Commissioni , la Affari Costituzionali esaminerà il ddl per l'attuazione

dell'autonomia differenziata delle Regioni a statuto ordinario, i ddl per l'elezione diretta dei presidenti delle province,

dei sindaci metropolitani e dei sindaci, il ddl per la modifica dell'articolo 116 della Costituzione, in materia di

attribuzione di ulteriori forme e condizioni particolari di autonomia alle regioni a statuto ordinario, e dell'articolo 117

della Costituzione e in materia di legislazione esclusiva dello Stato e il ddl per la modifica dell'articolo 117 della

Costituzione sulla tutela della salute. La Giustizia esaminerà il ddl sulla sottrazione o trattenimento anche all'estero

di persone minori o incapaci, il documento conclusivo dell'indagine conoscitiva sulle intercettazioni, il ddl per

l'elezione componenti del Consiglio superiore della magistratura, il ddl relativo alla geografia giudiziaria, i ddl sulla

diffamazione a mezzo stampa e lite temeraria, il ddl sulla delinquenza minorile, il ddl sul legittimo impedimento del

difensore, il ddl sul reato di tortura e il ddl sulle spese della giustizia per il recupero dei crediti professionali. Infine,

proseguirà l'indagine conoscitiva sul tema della diffamazione anche in relazione ai nuovi strumenti tecnologici di

comunicazione ascoltando il Presidente dell'AGCOM. La Esteri e Difesa esaminerà la proposta di ratifica

dell'accordo tra Italia e Costa Rica per la cooperazione culturale, scientifica e tecnologica. La Politiche dell'Ue

dibatterà sugli aspetti istituzionali della strategia commerciale dell'Unione europea e ascolterà il Ministro

Plenipotenziario Laura Carpini, Capo Unità per le Politiche e la Sicurezza dello Spazio cibernetico - Direzione

Generale per gli Affari Politici di Sicurezza del MAECI, in merito all'esame congiunto degli Atti Ue sui servizi di

sicurezza gestiti e per il rilevamento delle minacce e degli incidenti di cybersicurezza. La Bilancio si confronterà sul

Rendiconto generale dell'Amministrazione dello Stato per l'esercizio finanziario 2022 e le disposizioni per

l'assestamento del bilancio dello Stato per l'anno finanziario 2023. La Finanze esaminerà la delega fiscale. La

Cultura si confronterà sull'affare assegnato sulla situazione in cui versano le istituzioni concertistico-orchestrali

(ICO), sullo schema di decreto ministeriale per il riparto dello stanziamento per l'anno 2023 relativo a contributi a enti,

istituti, associazioni, fondazioni e altri organismi, svolgerà, con la Affari Sociali e Lavoro , delle audizioni sulla

disabilità e dibatterà sul ddl per la promozione della pratica sportiva nelle scuole e istituzione dei nuovi Giochi della

gioventù e sul ddl per diffondere la conoscenza della tragedia delle foibe. La Industria e Agricoltura esaminerà il ddl

per la revisione del sistema d'incentivi alle imprese, il ddl sulla legge annuale per il mercato e la concorrenza 2022, il

ddl sul contrasto al bracconaggio ittico e il ddl sulla produzione e vendita del pane. La Affari Sociali e Lavoro

esaminerà il ddl per l'istituzione di una Commissione parlamentare d'inchiesta sull'emergenza da SARS-CoV-2 e il ddl

per la diagnosi e prevenzione diabete tipo 1 e celiachia. " La settimana parlamentare " è una rubrica a cura di Nomos

Centro Studi Parlamentari, partner commerciale dell'Editore di questo Portale di informazione specializzata, Centro

Studi Enti Locali S.p.a. . Grazie alla sinergia avviata tra queste due realtà imprenditoriali, ai Lettori di Entilocali-

online.it viene offerta la possibilità di consultare, in maniera del tutto gratuita, gli
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aggiornamenti relativi ai temi e ai provvedimenti al centro dell'attenzione dei due rami del Parlamento. La scelta di

avviare questo nuovo Progetto - ampliando la vasta gamma di servizi e contenuti accessibili attraverso questo

Portale - si pone in continuità con il costante sforzo profuso da Centro Studi Enti Locali per garantire

un'informazione sempre più efficace, tempestiva e completa ai propri Abbonati. Lascia un commento Devi essere

connesso per inviare un commento.
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I pescatori di Legacoop offrono una cena alla città

I pescatori di Legacoop offrono una cena di pesce a Conselice, colpita

dall'alluvione, per offrire un momento di serenità e condivisione fra i residenti.

Venerdì 28 luglio in piazza Foresti, ore 20. Patrocinio del Comune. #Ravenna

#Conselice #Legacoop Un'altra iniziativa per sostenere Conselice, fra le

località più colpite dell'alluvione e per offrire un momento di serenità e

condivisione fra i residenti della città. "Questa volta a scendere in campo

sono i pescatori di Legacoop, che hanno scelto Conselice per organizzare

una cena di pesce offerta alla popolazione. L'appuntamento è per venerdì 28

luglio alle 20 in piazza Foresti: l'iniziativa è rivolta ai cittadini residenti e non è

necessaria la prenotazione". Si tratta di un'iniziativa pensata per creare un

momento conviviale di festa e di condivisione: "Ringraziamo i pescatori di

Legacoop per questa bella iniziativa, augurandoci che ci sia una grande

partecipazione da parte dei nostri concittadini - ha dichiarato la sindaca Paola

Pula -. Il fatto che sia stata scelta Conselice, tra i tanti Comuni colpiti, fa

capire la gravità dei danni che abbiamo subito, ma ci aiuta anche nel sentirci

meno soli e a guardare con ottimismo al futuro. A oltre due mesi dall'alluvione

è importante che l'attenzione resti alta, perché i danni sono ingenti e le risorse necessarie dovranno essere

adeguate, per non lasciare indietro nessuno". L'iniziativa è offerta dai pescatori di Legacoop, con il patrocinio del

Comune di Conselice e in collaborazione con Pro Loco e Caffè delle ragazze.

ilrestodelcarlino.it
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Tutti gli appuntamenti e manifestazioni da lunedì 24 a domenica 30 luglio, in Riviera e
Côte d'Azur

Manifestazione'Un Mare di Sapori' a Bordighera SANREMO 'Sanremo in Sport

Estate 2023': a questo link scaricabile la brochure con tutte le attività sportive

gratuite proposte da 40 associazioni sportive negli spazi verdi comunali

19.45. Per Folies Royal 2023, Music Time con Johnny Looper (voce e

chitarra). Bordo Piscina del Ristorante Corallina del Royal Hotel, Corso

Imperatrice 80, info 0184 5391 20.15. 'Perinaldo Festival': Soft trekking sotto

le stelle da San Romolo al Colle Termini di Bajardo. Escursione naturalistica

con osservazione della volta celeste a cura dell'Osservatorio G.D.Cassini di

Perinaldo. Ritrovo al prato di San Romolo con pic nic autogestito e incontro

con la guida Diego Rossi. Partenza ore 21 (partecipazione 15 euro, gratuito

ragazzi sotto i 13 anni). Consigliata la prenotazione whatsapp 348 5823047

IMPERIA 18.30. Per la rassegna letteraria al femminile 'Parole di donne'

realizzata dal gruppo Facebook VivImperia, aperilibro al femminile con

presentazione di 'Il perimetro del cielo' di Greta Mercadante. Bar11, piazza

Edmondo de Amicis 11, ingresso libero, consumazione a pagamento

VENTIMIGLIA 7.00-8.45. Pratica Yoga a cura dell'Associazione Tra Terra e

Cielo ASD. Forte dell'Annunziata (tutti i Lunedì e Giovedì del mese di Luglio) 21.15. Concerto dell'Orchestra

Filarmonica Giovanile 'Città di Ventimiglia'. Istituto Suore di S. Marta VALLECROSIA 15.00-19.00. 'Scivolone'

acquatico alto quindici metri e lungo cinquanta, e diversi giochi gonfiabili per bambini (feriali h 15/19, festivi e

prefestivi h 11/13-15/19). Vallecrosia Beach, fino al 3 settembre 20.40-24.00. Giochi gonfiabili per i più piccoli a

Vallecrosia Beach BORDIGHERA 10.00-22.00. Summer Fun, Animazione Estiva sul Lungomare Argentina con Baby

dance, Yoga Baby, Skateboard, Yoga, Pilates, Qi gong, Stretching, Circuito funzionale, Tango Argentino, Balli

Caraibibi. Fino al 3 settembre 10.00. 'Beneath The Surface': mostra d'arte di artisti emergenti ed internazionali. A cura

dell'associazione YAH - Young Art Hunters. Hotel Piccolo Lido, Lungomare Argentina 2, fino al 29 luglio 17.00- 19.00.

Ping Pong in Giardino il lunedì e giovedì ai Giardini Lowe 17.00-19.00. Mostra con le opere di Silvio Maiano e di

Eleonora Siffredi e di poesie di Bianca Tarozzi Sede dell'UCD-ANPI in via al Mercato 8, fino al 10 agosto. Ingresso

libero 19.00. 'Bordighera, un Mare di sapori': buona cucina, musica, giochi e mercatini sul Lungomare Argentina. A

cura di Confcommercio Imperia, fino al 26 luglio ( le proposte enogastronomiche a questo link ) 20.45-24.00.

'Bordilandia Park': parco giochi per il divertimento dei bambini con gonfiabili, tiro a segno e tante altre attrazioni e

iniziative. Piazzale Mediterraneo (ex area dei Pennoni) sul Lungomare Argentina, fino al 9 settembre 21.20. Per la

rassegna 'Cinema in Giardino', proiezione film 'Don't worry darling'. Grande schermo sotto gli ulivi dello spazio verde

di via Vittorio Veneto, ingresso gratuito OSPEDALETTI 21.00. 'Liguria da Scoprire': trekking gratuito alle scoperta

della città. A cura dell'Associazione
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Arcadia. Ritrovo nel portico del Comune, prenotazioni 327 0824866 RIVA LIGURE 21.15. 'Piano in Riva al Mar':

concerto Pianistico del Maestro Giuseppe Venturelli. Piazza Matteotti SANTO STEFANO 21.30. Per 'Lunedì Bimbi',

giochi gonfiabili in piazza Baden Powell SAN LORENZO AL MARE 21.00. 'Ugàtubàrdu': cena con menù particolare a

cura dello chef Davide Zunino con animazione serata del DJ Mr.Rouge Deface. Hotel Riviera dei Fiori, info 0183

745100 SAN BARTOLOMEO AL MARE 9.00. Lezione gratuita di yoga con le insegnanti Alice e Daniela. Largo Scofferi

(lunedì e martedì) ENTROTERRA BADALUCCO 17.00. Mostra fotografica 'Proverbi Fiamminghi' di R. Pestarino,

presso 'UpArte Gallery' 18.00. Mostra con dieci litografie di Salvador Dalì riguardanti la Divina Commedia di Dante

Alighieri. Chiesa di San Giovanni Battista, fino al 30 agosto 21.30. Latino Americano con Dj Set e animazione a cura

di una coppia di ballerini (tutti i lunedì). Bowling di Diano, Via Diano San Pietro 105, info 0183 494131 DOLCEACQUA

9.00-13.00. Mostra ' cento anni di Barbadirame' di Raimondo Barbadirame. Sala consigliare del Comune, fino al 27

agosto (dal lunedì al venerdì h 9/13, sabato e domenica h 16/20) 10.00-18.00. Mostra Fotografica '500 Monaco

Dolceacqua' di Julien Spiewak (h 10/13.30-14.30/18). Castello dei Doria, fino al 2 settembre ( più info ) 21.30.

Alessandra Chiappori e Stefano Ascheri presentano '111 luoghi della Riviera dei Fiori che devi proprio scoprire' con

proiezioni di fotografie. A cura dell'Associazione 'U Bumbaiju'. Visionarium 3D in via Doria, ingresso libero su

prenotazione SEBORGA 10.00-18.00. 'Seborga com'era': mostra di foto d'epoca, strumenti musicali antichi e dipinti.

Locali di Via Matteotti, ingresso libero, fino al 31 agosto TRIORA 14.30-18.00. Apertura del Museo Etnografico e della

Stregoneria: nelle 15 sale viene ricordato il processo alla stregoneria tra il 1587 e il 1589 (aperto tutti i giorni h

14.30/18, sabato, domenica e festivi anche h 10.30/12). Museo Etnografico, corso Italia 1 ( più info ) VILLA FARALDI

21.30. Concerto di Apertura dell'8ª Masterclass del Festival Internazionale di Villa Faraldi 'Come seta e velluto' con il

duo Isabella Stabio (sassofoni), Sara Terzano (arpa). Musiche di Bach, Marcello, Verdi, Bellini, Donizetti, Satie,

Terzano, Rota, Morricone, Rondò Veneziano, Williams, Chertok. Chiesa di Sant'Antonio Abate, Piazza Sant'Antonio a

Tovo Faraldi, ingresso gratuito, info 347 4585836 FRANCIA MONACO 10.00-17.00. 'Il Principe a casa sua': mostra

nell'ambito del centenario del Principe Ranieri III con cento immagini fisse e in movimento rappresentative della

personalità e dell'opera del sovrano, scattate a Palazzo e negli altri luoghi di residenza, accostate a oggetti o

documenti rari ad esse relativi. Grandi Appartamenti del Palazzo dei Principi, fino al 20 agosto ( più info ) 10.00.

'Monet in piena luce': mostra nell'ambito delle celebrazioni del 140° anniversario della prima sosta di Claude Monet a

Monaco e in Costa Azzurra. Grimaldi Forum Monaco, fino al 3 settembre ( più info ) Per conoscere tutti gli eventi di

oggi in Costa Azzurra cliccare su www.montecarlonews.it WORK IN PROGRESS... MARTEDI' 25 LUGLIO SANREMO

'Sanremo in Sport Estate 2023': a questo link scaricabile la brochure con tutte le attività sportive gratuite proposte da

40 associazioni sportive negli spazi verdi comunali 9.00. Visita guidata alla Sanremo di Italo Calvino lungo la Strada

di San Giovanni. A cura di Liguria da Scoprire (10 euro). Ritrovo davanti al 'pino' di Piazza Colombo, info
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338 1375423 ( più info ) 10.30-22.00. 'Frida Kahlo - Il senso della vita': mostra curata da Vincenzo Sanfo dedicata

alla grande pittrice messicana scomparsa 67 anni fa, ma immortale icona di stile, femminilità e libertà. Palafiori di

Corso Garibaldi (da martedì a domenica), fino al 29 ottobre ( più info e acquisto biglietti a questo link ) 17.00. Visita

guidata alla Sanremo della Belle Epoque a cura dell'associazione 'Liguria da Scoprire' (10 euro, ragazzi fino a 15 anni

gratis). Ritrovo davanti alla statua della Primavera in corso Imperatrice, info 338 1375423 ( più info ) 21.00. Per i

Martedì Letterari', Guido Olimpio presenta 'La danza delle ombre Spie, agenti e molti segreti' (La Nave di Teseo).

Partecipa Carlo Parolisi. Teatro dell'Opera del Casinò, ingresso libero sino ad esaurimento posti 21.30. Concerto di

Sergio Cammariere con l'Orchestra Sinfonica di Sanremo. Auditorium Franco Alfano ( info e acquisto biglietti a

questo link ) IMPERIA 19.00. 'Mare è benessere Sport, natura sostenibilità': inaugurazione mostra fotografica di

Riccardo Bandiera (aperta fino al 12 agosto) e intervento di un biologo marino. A cura di Confartigianato Imperia.

Infopoint 'L'Approdo' sul Molo lungo di Oneglia, info 337104 3629 21.00. 'Spezzoni di legalità': incontro dedicato alla

memoria di Rita Atria e di tutte le vittime innocenti delle mafie con commento del Procuratore Capo di Imperia,

Alberto Lari di alcuni brevi videoclip tratti da film e documentari concernenti tematiche legate alla criminalità

mafiosa. Via del Monastero 17 (Logge di Santa Chiara), partecipazione libera VENTIMIGLIA 9.00. Mostra'

Contemporanei/Puma Vs Monet/La Luce Dentro'. A cura di Silvia Alborno e Fabio Falone. MAR, Forte

dell'Annunziata, via Verdi 41, fino al 12 agosto (chiuso lunedì) VALLECROSIA 15.00-19.00. 'Scivolone' acquatico alto

quindici metri e lungo cinquanta, e diversi giochi gonfiabili per bambini (feriali h 15/19, festivi e prefestivi h 11/13-

15/19). Vallecrosia Beach, fino al 3 settembre 20.40-24.00. Giochi gonfiabili per i più piccoli a Vallecrosia Beach

21.00-23.00. 'Crazy Show' a cura di Diego Cussadiè. Pista di Pattinaggio, Solettone Sud BORDIGHERA 10.00.

'Beneath The Surface': mostra d'arte di artisti emergenti ed internazionali. A cura dell'associazione YAH - Young Art

Hunters. Hotel Piccolo Lido, Lungomare Argentina 2, fino al 29 luglio 17.00-19.00. Mostra con le opere di Silvio

Maiano e di Eleonora Siffredi e di poesie di Bianca Tarozzi Sede dell'UCD-ANPI in via al Mercato 8, fino al 10 agosto.

Ingresso libero 19.00. 'Bordighera, un Mare di sapori': buona cucina, musica, giochi e mercatini sul Lungomare

Argentina. A cura di Confcommercio Imperia, fino al 26 luglio ( le proposte enogastronomiche a questo link ) 20.45-

24.00. 'Bordilandia Park': parco giochi per il divertimento dei bambini con gonfiabili, tiro a segno e tante altre

attrazioni e iniziative + baby dance di Ops! Piazzale Mediterraneo (ex area dei Pennoni) sul Lungomare Argentina,

fino al 9 settembre 21.00. 'Bordighera Summer Fun': lezione di Tango Argentino al Chiosco della Musica Evita Peron,

fino al 3 settembre 21.00. XIV Rassegna Touscouleurs: concerto del 'Riccardo Tesi Trio'. Giardini Lowe

OSPEDALETTI 21.30. Spettacolo per bambini con il Mago Alex in 'Magic and Ballon Art'. A cura del Teatro dei Mille

Colori. Piazza IV Novembre TAGGIA ARMA 21.30. Per la Rassegna Estiva Circus Time, 'Horror Commedy show' con

Squlibrio: spettacolo di acrobazie e clowneria. Piazza Tiziano Chierotti RIVA LIGURE 21.00. Musica italiana con

Francesca Furfari. Via Martiri della Libertà, lato
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levante 21.00. 'Riva Ligure: 2000 anni di storia' a cura della Fondazione Nino Lamboglia. Piazza Matteotti SANTO

STEFANO AL MARE 21.30. 'Ballando Santo Stefano': animazione con karaoke a cura di Gianni Rossi. Piazza Baden

Powell DIANO MARINA 21.15. 'Diano in Musica 2023 - I martedì sera dal vivo di Diano Marina': concerti musicali

dislocati in diverse zone del centro cittadino dove tre band suoneranno contemporaneamente, due nell'isola

pedonale del centro cittadino e una nell'area manifestazioni sul Molo delle Tartarughe (fino al 5 settembre) SAN

BARTOLOMEO AL MARE 9.00. Lezione gratuita di yoga con le insegnanti Alice e Daniela. Largo Scofferi (lunedì e

martedì) CERVO 18.00. Visita didattica gratuita a cura di Elisa Bianchi in collaborazione con il FAI. Ritrovo presso il

parcheggio ex Stazione Ferroviaria, info 338 5959641 21.00. 'Fiabe da colorare in riva al mare': evento rivolto ai

giovani lettori condotto dalla giornalista Viviana Spada. Lungomare delle Nazioni, zona Anfiteatro, vicino al parco

giochi. Giardini Marco Polo 21.30. Per il Festival Internazionale di Musica da Camera di Cervo (60ª edizione),

concerto del pianista Julian Trevelyan. Piazza dei Corallini ( info e acquisto biglietti a questo link ) ENTROTERRA

BADALUCCO 17.00. Mostra fotografica 'Proverbi Fiamminghi' di R. Pestarino, presso 'UpArte Gallery'

COSTARAINERA 10.00. Ginnastica dolce e pilates al Parco Novaro a cura di Barbara Campanini (ogni martedì

mattina fino al 15 agosto) DIANO ARENTINO 17.00. 'Trek & Yoga', camminata nei sentieri, sessione di yoga e

aperitivo nelle aziende agricole. Ritrovo al Centro sociale Aldo Trucco, info e iscrizioni 340-2440972 (tutti i martedì

fino a settembre) 18.00. Mostra con dieci litografie di Salvador Dalì riguardanti la Divina Commedia di Dante Alighieri.

Chiesa di San Giovanni Battista, fino al 30 agosto DOLCEACQUA 9.00-13.00. Mostra ' cento anni di Barbadirame' di

Raimondo Barbadirame. Sala consigliare del Comune, fino al 27 agosto (dal lunedì al venerdì h 9/13, sabato e

domenica h 16/20) 10.00-17.30. Mostra Fotografica '500 Monaco Dolceacqua' di Julien Spiewak (h 10/13-

14.30/17.30). Castello dei Doria, fino al 2 settembre (più info) DOLCEDO 21.00. 'Per le vie del Borgo': concerto di

musica barocca con Elena Bertuzzi (soprano), Mauro Righini (viola e viola d'amore), Massimo Marchese (tiorba),

Ugo Nastrucci (chitarra barocca). Brani di Tarquinio Merula, Gio Girolamo Kapsberger Kapsberger, Giovanni Felice

Sances, Johan Sebastian Bach, Antonio Vivaldi,Attilio Ariosti. piazzetta antistante la Chiesa di San Tommaso,

ingresso libero ad offerta PERINALDO 21.00. Per 'Perinaldo Festival', Scent of 'vibrato'. Cello recital for a starry night.

Recital per violoncello solista a cura della masterclass del maestro Dario Destefano. Oratorio di San Benedetto,

ingresso libero 21.45. 'A d un passo dalla Luna': osservazione di Luna, Nebulose, Stelle doppie, Ammassi stellari.

Osservatorio astronomico Comunale G. D. Cassini, info 348 5823047 SEBORGA 10.00-18.00. 'Seborga com'era':

mostra di foto d'epoca, strumenti musicali antichi e dipinti. Locali di Via Matteotti, ingresso libero, fino al 31 agosto

FRANCIA MENTON 21.30. Festival de Musique de Menton: concerto di apertura con 'Igudesman and Joo'. Sagrato

della Basilica di Saint-Michel Archange, fino al 5 agosto ( più info ) MONACO 10.00-17.00. 'Il Principe a casa sua':

mostra nell'ambito del centenario del Principe Ranieri III con cento immagini fisse e in movimento rappresentative

della personalità e dell'opera del sovrano, scattate a Palazzo e negli altri luoghi
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di residenza, accostate a oggetti o documenti rari ad esse relativi. Grandi Appartamenti del Palazzo dei Principi,

fino al 20 agosto ( più info ) 10.00. 'Monet in piena luce': mostra nell'ambito delle celebrazioni del 140° anniversario

della prima sosta di Claude Monet a Monaco e in Costa Azzurra. Grimaldi Forum Monaco, fino al 3 settembre ( più

info ) 13.00-19.00. 'Ranieri III, Il Principe Costruttore - Un'ambizione per Monaco': mostra nell'ambito delle

commemorazioni del Centenario del Principe Ranieri III. Sala espositiva Quai Antoine I, fino al 31 dicembre (chiuso il

lunedì, il 19 novembre e il 25 dicembre) MERCOLEDI' 26 LUGLIO SANREMO 'Sanremo in Sport Estate 2023': a questo

link scaricabile la brochure con tutte le attività sportive gratuite proposte da 40 associazioni sportive negli spazi

verdi comunali 10.00-23.00. 'Di là dal paesaggio': mostra di due giovani artisti italiani Luca Boffi (Alberonero) e

Jacopo Valenti curata da Vittorio Parisi. sale 'Magazzino di Levante' del Forte di Santa Tecla, fino al 30 luglio (intero

5 euro, ridotto 3 euro, gratuito per i minori di 18 anni) 10.00-23.00. 'Vertigini della Fuga': mostra dell'artista francese

Gerard Venturelli ispirata dall'antica funzione di carcere. Spazi della Piazza d'Armi e delle Sale Quartiere dei Soldati

del Forte di Santa Tecla, fino al 3 settembre (intero 5 euro, ridotto 3 euro, gratuito per i minori di 18 anni) 10.30-22.00.

'Frida Kahlo - Il senso della vita': mostra curata da Vincenzo Sanfo dedicata alla grande pittrice messicana

scomparsa 67 anni fa, ma immortale icona di stile, femminilità e libertà. Palafiori di Corso Garibaldi (da martedì a

domenica), fino al 29 ottobre ( più info e acquisto biglietti a questo link ) 17.30. 'Il giardino segreto': laboratorio

gratuito leggendo le storie di Italo Calvino con creazione di un giardino di carta in cui sognare avventure incredibili.

Condotto da Denise Alessi e Roberto Di Marco (per bambini di più di 5 anni). Villa Ormond (richiesta prenotazione via

WhatsApp 320 4659542) 19.45. Per Folies Royal 2023, Dj Time con Alessio Debenedetti (dj set). Bordo Piscina del

Ristorante Corallina del Royal Hotel, Corso Imperatrice 80, info 0184 5391 21.00. Visita guidata della 'Pigna': Piazza

della Cattedrale di San Siro, città Medioevale, belvedere dei Giardini Regina Elena, Santuario della Madonna della

Costa, porte di Santa Maria, Piazza Capitolo, Piazza Santa Brigida e Piazza dei Dolori (10 euro). Ritrovo davanti alla

concattedrale di San Siro, prenotazione obbligatoria al 338 1375423 ( più info ) IMPERIA 11.00. 'La ricetta del

pescatore': laboratorio con degustazione gratuita con il comandante Salvatore Pinga dell'ittiturismo Pingone, unico

ittiturismo della città di Imperia. A cura di Legacoop Liguria. Infopoint 'L'Approdo' sul Molo lungo di Oneglia, info

337104 3629 21.00. Per la rassegna 'Un Libro Aperto', Imperia incontra Josella Ligi, percorso di una carriera

internazionale con F. Vatteone. Piazza Antica dell'Ospizio 22.00. 'I Concerti delle Logge' (21ª edizione): esibizione

della Camerata Musicale Ligure formata da: Giovanni Sardo, violino, Marco Moro, flauti, Simone Mazzone, chitarra,

José Scanu, chitarra, maestro concertatore. Logge di Santa Chiara a Porto Maurizio, fino al 29 luglio ( biglietti
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e diversi giochi gonfiabili per bambini (feriali h 15/19, festivi e prefestivi h 11/13-15/19). Vallecrosia Beach, fino al

3 settembre 20.40-24.00. Giochi gonfiabili per i più piccoli a Vallecrosia Beach BORDIGHERA 9.00. 'Bordighera

Summer Fun': lezione di Pilates alla Rotonda di Sant'Ampelio, fino al 3 settembre 10.00. 'Beneath The Surface':

mostra d'arte di artisti emergenti ed internazionali. A cura dell'associazione YAH - Young Art Hunters. Hotel Piccolo

Lido, Lungomare Argentina 2, fino al 29 luglio 17.00-19.00. Mostra con le opere di Silvio Maiano e di Eleonora Siffredi

e di poesie di Bianca Tarozzi Sede dell'UCD-ANPI in via al Mercato 8, fino al 10 agosto. Ingresso libero 19.00.

'Bordighera, un Mare di sapori' (ultimo giorno): buona cucina, musica, giochi e mercatini sul Lungomare Argentina. A

cura di Confcommercio Imperia ( le proposte enogastronomiche a questo link ) 20.45-24.00. 'Bordilandia Park':

parco giochi per il divertimento dei bambini con gonfiabili, tiro a segno e tante altre attrazioni e iniziative. Piazzale

Mediterraneo (ex area dei Pennoni) sul Lungomare Argentina, fino al 9 settembre 21.30. 'Sinfonie e preludi d'opera

dei compositori italiani': concerto dell'Orchestra Sinfonica di Bordighera con musiche di Rossini, Verdi e Puccini (a

pagamento). Giardini Lowe, info 0184 262882 21.30. Gran Tour del Cielo: osservazioni astronomiche guidate sul

Lungomare Argentina a cura dell'associazione Stellaria. Spiaggia di fronte al bar Eden, partecipazione libera TAGGIA

21.00. Per il Festival internazionale di musica classica 'Frequenze 20.0' diretto dal M° Giorgio Revelli, concerto

dell'organista Franz Hauk (Germania). Oratorio della Santissima Trinità di Taggia ( più info ) 21.30. Per il Progetto

musicale 'Live Music from Local Bands of Taggia', concerto dei 'Funky Monks' nota cover band della provincia che

ripropone in chiave acustica il suo repertorio pop rock. Via Lungomare RIVA LIGURE 21.15. Per la rassegna Bim Bum

Bam, giochi gonfiabili prt i più piccoli. Via Martiri della Libertà SANTO STEFANO AL MARE 20.00. 'Dinner S how': cena

accompagnata da musica raffinata di Anyway Musica. Ristorante pizzeria Valdisogno nel porto di Marina degli

Aregai, info 0184 480082 (mercoledì e venerdì di luglio e agosto) DIANO MARINA 21.00-23.00. Apertura notturna del

Museo Civico del Lucus Bormani: una passeggiata 'al chiaro di luna' tra le sale del Museo, per vivere la cultura e

l'archeologia nelle sere d'estate, Palazzo del Parco, Corso Garibaldi 60 (tutti i mercoledì e venerdì di luglio e agosto)

20.30. Festa di Sant'Anna organizzata dal Comune di Diano Marina con la collaborazione degli abitanti del borgo di

Sant'Anna con la partecipazione della Banda Musicale 'Città di Diano Marina'. Arrivo della Statua di Sant'Anna dal

mare (h 20.30) + dalle 20.45 Santa Messa e a seguire processione nelle vie della borgata 21.00. Per la rassegna 'Due

Parole in riva al mare', Sandra Bonzi presenta il libro 'Il mio nome è due di picche (Garzanti). Molo delle Tartarughe,

info 339 2877093 ( più info ) SAN BARTOLOMEO AL MARE 9.00. Lezione gratuita di ginnastica, con gli istruttori

Lorenzo e Davide. Largo Scofferi (mercoledì, giovedì e venerdì) CIPRESSA 21.00. Madrigali, canzoni e musiche del

Rinascimento: concerto dell'Ensemble 'Fuori Tempo' formato da Monica Molinaro (Soprano), Fabrizio Frescura

(Tenore), Agostino Moriano (Baritono, basso), Claudio Passarotti (Liuto forte). Musiche di Arcadelt, Dowland,

Marenzio, Monteverdi, Morley, Weelkes. Chiesa fortezza di San Pietro di Lingueglietta ENTROTERRA BADALUCCO

17.00. Mostra fotografica
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'Proverbi Fiamminghi' di R. Pestarino, presso 'UpArte Gallery' DIANO CASTELLO 18.00. Mostra con dieci litografie

di Salvador Dalì riguardanti la Divina Commedia di Dante Alighieri. Chiesa di San Giovanni Battista, fino al 30 agosto

21.00. Per 'Love Circus, 'Magie d'Oriente con il fachiro Onireves': spettacolo per i più piccoli (tutti i mercoledì).

Bowling di Diano, Via Diano San Pietro 105, info 0183 494131 21.00. Per la 1ª edizione del 'Premio letterario

Number27', la critica d'arte Maria Pettinato presenta 'Le maschere dalla scena al dipinto'. Chiesa di San Giovanni

Battista DOLCEACQUA 9.00-13.00. Mostra ' cento anni di Barbadirame' di Raimondo Barbadirame. Sala consigliare

del Comune, fino al 27 agosto (dal lunedì al venerdì h 9/13, sabato e domenica h 16/20) 10.00-17.30. Mostra

Fotografica '500 Monaco Dolceacqua' di Julien Spiewak (h 10/13-14.30/17.30). Castello dei Doria, fino al 2

settembre ( più info ) PERINALDO 18.30. Per 'Perinaldo festival', 'La meridiana di Cassini': Visita guidata della

Meridiana di Cassini, ricostruita all'interno della Chiesa della Visitazione, a cura dell'Osservatorio astronomico GD

Cassini. Commento musicale eseguito dagli allievi delle masterclass di strumento ad arco dei Corsi di Perinaldo.,

Partenza da Piazza San Nicolò, partecipazione libera 21.30. Perinaldo Festival Jazz ensemble, con guess star

Giovanni Falzone (tromba). Evento a cura della masterclass Jazz di Pietro Ballestrero. Piazza San Nicolò, ingresso

libero 21.45. 'A d un passo dalla Luna': osservazione di Luna, Nebulose, Stelle doppie, Ammassi stellari. Osservatorio

astronomico Comunale G. D. Cassini, info 348 5823047 SEBORGA 10.00-18.00. 'Seborga com'era': mostra di foto

d'epoca, strumenti musicali antichi e dipinti. Locali di Via Matteotti, ingresso libero, fino al 31 agosto TRIORA 14.30-

18.00. Apertura del Museo Etnografico e della Stregoneria: nelle 15 sale viene ricordato il processo alla stregoneria

tra il 1587 e il 1589 (aperto tutti i giorni h 14.30/18, sabato, domenica e festivi anche h 10.30/12). Museo Etnografico,

corso Italia 1 ( più info ) FRANCIA MENTON 21.30. Festival de Musique de Menton: concerto del pianista Nikolaï

Lugansky. Sagrato della Basilica di Saint-Michel Archange, fino al 5 agosto ( più info ) MONACO 10.00-17.00. 'Il

Principe a casa sua': mostra nell'ambito del centenario del Principe Ranieri III con cento immagini fisse e in

movimento rappresentative della personalità e dell'opera del sovrano, scattate a Palazzo e negli altri luoghi di

residenza, accostate a oggetti o documenti rari ad esse relativi. Grandi Appartamenti del Palazzo dei Principi, fino al

20 agosto ( più info ) 10.00. 'Monet in piena luce': mostra nell'ambito delle celebrazioni del 140° anniversario della

prima sosta di Claude Monet a Monaco e in Costa Azzurra. Grimaldi Forum Monaco, fino al 3 settembre ( più info )

13.00-19.00. 'Ranieri III , Il Principe Costruttore - Un'ambizione per Monaco': mostra nell'ambito delle

commemorazioni del Centenario del Principe Ranieri III. Sala espositiva Quai Antoine I, fino al 31 dicembre (chiuso il

lunedì, il 19 novembre e il 25 dicembre) 19.30-22.00. Concerto 'Polifonioa - Canti corsi' in Square Gastaud GIOVEDI'

27 LUGLIO SANREMO 'Sanremo in Sport Estate 2023': a questo link scaricabile la brochure con tutte le attività

sportive gratuite proposte da 40 associazioni sportive negli spazi verdi comunali 9.00. 'I parchi di Sanremo e il

Museo del Fiore': visita guidata ai parchi di Sanremo e al Museo del Fiore con la guida Marco Macchi (10 euro).

Ritrovo davanti alla biglietteria della stazione
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ferroviaria, prenotazione obbligatoria al 327 0824866 ( più info ) 10.00, 11.15 & 19.00. 'Tour Ariston': visite guidate

dietro le quinte e nella storia del teatro Ariston, il più celebrato d'Italia (5 euro). Ritrovo nella hall del Teatro Ariston (

più info ) 10.00-23.00. 'Di là dal paesaggio': mostra di due giovani artisti italiani Luca Boffi (Alberonero) e Jacopo

Valenti curata da Vittorio Parisi. sale 'Magazzino di Levante' del Forte di Santa Tecla, fino al 30 luglio (intero 5 euro,

ridotto 3 euro, gratuito per i minori di 18 anni) 10.00-23.00. 'Vertigini della Fuga': mostra dell'artista francese Gerard

Venturelli ispirata dall'antica funzione di carcere. Spazi della Piazza d'Armi e delle Sale Quartiere dei Soldati del Forte

di Santa Tecla, fino al 3 settembre (intero 5 euro, ridotto 3 euro, gratuito per i minori di 18 anni) 10.30-22.00. 'Frida

Kahlo - Il senso della vita': mostra curata da Vincenzo Sanfo dedicata alla grande pittrice messicana scomparsa 67

anni fa, ma immortale icona di stile, femminilità e libertà. Palafiori di Corso Garibaldi (da martedì a domenica), fino al

29 ottobre ( più info e acquisto biglietti a questo link ) 17.00. 'Sanremo marinara': visita alla scoperta del Porto e

Mostra a Santa Tecla accompagnati dalla guida Marco Macchi. Ritrovo davanti alla capitaneria di Porto, piazzale

Vesco (10 euro), prenotazione obbligatoria al 338 1375423 ( più info ) 19.45. Per Folies Royal 2023, Music Time con

'Reladuo' formato da: Roberto Blasi (chitarra) ed Elonora Amerio (voce) ). Bordo Piscina del Ristorante Corallina del

Royal Hotel, Corso Imperatrice 80, info 0184 5391 21.00. 'Sanremo t'inCanta': serata dove tutti possono chiedere di

esibirsi con una canzone a loro scelta iscrivendosi ai provini 'live' (telefono 380 7098908). Conduzione ed

animazione a cura di Alex Penna e Agostino Orsino. Piazza Eroi Sanremesi, zona Monumento a Siro Andrea Carli (il

27 di luglio e il 3, 17 e 24 agosto) 21.00. Spettacolo Musicale 'Tributo a Dodo Goya. Piazza Borea d'Olmo 21.15. Per

'Cinema sotto le Stelle', 'Calvino e il Cinema': proiezione film 'Tristana' di Luis Buñuel. A cura dell'Associazione Pigna

Mon Amour. Piazza Santa Brigida, ingresso gratuito IMPERIA 15.00-18.00. Apertura del Museo di arte

contemporanea (Maci). Villa Faravelli sull'Aurelia (giovedì h 15/18, sabato h 9.30/12.30) 21.00. Per il festival

internazionale d'organo 'Serate organistiche leonardiane', concerto dell'organista tedesco Franz Hauk. Duomo di

San Maurizio, ingresso libero 21.00. Rassegna cinematografica a cura dell'associazione Culturale FilmCaravan. Villa

Faravelli, fino al 29 luglio 22.00. 'I Concerti delle Logge' (21ª edizione): esibizione di Celeste di Meo al violino. Logge

di Santa Chiara a Porto Maurizio, fino al 29 luglio ( biglietti acquistabili a questo link ) VENTIMIGLIA 7.00-8.45.

Pratica Yoga a cura dell'Associazione Tra Terra e Cielo ASD. Forte dell'Annunziata (tutti i Lunedì e Giovedì del mese

di Luglio) 9.00. Mostra' Contemporanei/Puma Vs Monet/La Luce Dentro'. A cura di Silvia Alborno e Fabio Falone.

MAR, Forte dell'Annunziata, via Verdi 41, fino al 12 agosto (chiuso lunedì) 19.30-20.45. Lezioni di yoga al Forte a cura

della Scuola Yoga Pramiti (ogni giovedì dei mesi di Luglio e Agosto. Forte dell'Annunziata, ingresso libero ( locandina

) VALLECROSIA 15.00-19.00. 'Scivolone' acquatico alto quindici metri e lungo cinquanta, e diversi giochi gonfiabili

per bambini (feriali h 15/19, festivi e prefestivi h 11/13-15/19). Vallecrosia Beach, fino al 3 settembre 20.40-24.00.

Giochi gonfiabili per i più piccoli a Vallecrosia Beach BORDIGHERA
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10.00. 'Beneath The Surface': mostra d'arte di artisti emergenti ed internazionali. A cura dell'associazione YAH -

Young Art Hunters. Hotel Piccolo Lido, Lungomare Argentina 2, fino al 29 luglio 16.00. Presentazione del volume

'Riviera italiana e francese, similitudini e differenze. Una storia comparativa delle riviere francese e italiani' che

raccoglie gli atti del convegno tenutosi tra Bordighera e Nizza nell'ottobre 2019. Presentano i curatori Lorenzo

Bagnoli (Università degli studi di Milano-Bicocca) e Alessandro Carassale (Università degli Studi di Genova). Giardino

del Museo Bicknell, via Romana 29 17.00- 19.00. Ping Pong in Giardino il lunedì e giovedì ai Giardini Lowe 17.00-

19.00. Mostra con le opere di Silvio Maiano e di Eleonora Siffredi e di poesie di Bianca Tarozzi Sede dell'UCD-ANPI in

via al Mercato 8, fino al 10 agosto. Ingresso libero 19.00. 'Bordighera Summer Fun': Circuito funzionale alla Rotonda

di Sant'Ampelio, fino al 3 settembre 19.00. 'Giardini in Love': serata danzante ed enogastronomica con la musica di

Simona e gli Eclipse. Giardini Lowe 20.45-24.00. 'Bordilandia Park': parco giochi per il divertimento dei bambini con

gonfiabili, tiro a segno e tante altre attrazioni e iniziative. Piazzale Mediterraneo (ex area dei Pennoni) sul

Lungomare Argentina, fino al 9 settembre 21.00. 'Bordighera Summer Fun': Baby Dance alla Rotonda di Sant'Ampelio,

fino al 3 settembre TAGGIA ARMA 16.00-23.00. Artigianato sotto le stelle: mercatino di artigianato artistico sul

Lungomare di Arma 21.30. Concerto del gruppo musicale 'D-Sparsi' con cover rock italiane (Vasco, Ligabue, Baglioni,

Battisti, Liftiba). Piazza Tiziano Chierotti RIVA LIGURE 21.15. Per la rassegna 'Sale in Zucca2023'. Bruno Gambarotta

presenta il libro 'Fuori programma'. Dialoga con l'autore il giornalista Claudio Porchia. Piazza Matteotti, ingresso

libero SANTO STEFANO AL MARE 21.30. Concerto della 'Black Beat Soul Band'. Piazza Baden Powell SAN

LORENZO AL MARE 17.00-19.00. Mostra delle opere di Carla Marino con i dipinti ad olio degli anni 2000 ispirati agli

scorci del borgo. Oratorio del paese, ingresso gratuito (fino a settembre dal giovedì alla domenica), info 0183

1974592 21.00. 'I Giganti del Mar Ligure: balene e delfini sotto casa': incontro a cura dell'associazione Delfini del

Ponente. Palco sul mare DIANO MARINA 15.00. Laboratorio ludico/didattico per riscoprire in prima persona la storia

del Lucus Bormani, cimentandosi in attività pratiche e esperienziali. Museo Civico al Palazzo del Parco, Corso

Garibaldi 60, info 0183 497621 21.30. Per la rassegna 'Diano SottoMarina 2023', incontro con proiezioni video dal

titolo 'La pianura sommersa di Diano Marina' a cura dell'associazione 'InfoRmare'. Piazza Martiri della Libertà,

ingresso libero SAN BARTOLOMEO AL MARE 9.00. Lezione gratuita di ginnastica, con gli istruttori Lorenzo e Davide.

Largo Scofferi (mercoledì, giovedì e venerdì) 21.30. Per il Festival Internazionale di Musica da Camera di Cervo (60ª

edizione), concerto del 'Barbican String Quartet'. Piazza dei Corallini ( info e acquisto biglietti a questo link )

ENTROTERRA BADALUCCO 17.00. Mostra fotografica 'Proverbi Fiamminghi' di R. Pestarino, presso 'UpArte Gallery'

BORGOMARO 21.00. FestiValdiMaro 2023: concerto 'Oltre gli orizzonti dell'Anima' con musiche di Mozart & Haendel.

Abazia SS Nazario e Celso CIPRESSA 21.30. 'Cinema in Plein air' in piazza Mazzini COSTARAINERA 17.00.

Arteterapia al Parco Novaro con Monica Di Rocco a cura dell'Associazione Gocce di Natura 18.00. Mostra con dieci

litografie di
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Salvador Dalì riguardanti la Divina Commedia di Dante Alighieri. Chiesa di San Giovanni Battista, fino al 30 agosto

21.30. Festa della Birra (tutti i giovedì). Bowling di Diano, Via Diano San Pietro 105, info 0183 494131 DOLCEACQUA

9.00-13.00. Mostra ' cento anni di Barbadirame' di Raimondo Barbadirame. Sala consigliare del Comune, fino al 27

agosto (dal lunedì al venerdì h 9/13, sabato e domenica h 16/20) 15.30-19.30. 'Antologica Polaroid': mostra

fotografica di Franco Tavaroli. Pinacoteca Morscio, fino al 31 luglio (giovedì e venerdì h 15.30/19:30, sabato e

domenica h 10/12.30-15.30/23) 10.00-17.30. Mostra Fotografica '500 Monaco Dolceacqua' di Julien Spiewak (h

10/13-14.30/17.30). Castello dei Doria, fino al 2 settembre ( più info ) 21.30. 'Dalle Stalle alle Stelle!': commedia

dialettale con la Compagnia 'Riemughe Surve' di Montalto Carpasio. Piazza Mauro, entrata libera DOLCEDO 21.00.

'Per le Vie del Borgo' (10ª edizione), concerto del Trio Chagal (violino, violoncello e pianoforte). Piazzetta di San

Tommaso. Piazzetta antistante la Chiesa Parrocchiale, ingresso a offerta libera PERINALDO 21.00. Per 'Perinaldo

Festival', 'Spazio autori', presentazione libro 'Italo Calvino, il partigiano Santiago' di Daniela Cassini e Sarah Clarke

Loiacono, a cura di Corrado Ramella, libreria Amicolibro di Bordighera. Piazza San Nicolò 21.45. 'A d un passo dalla

Luna': osservazione di Luna, Nebulose, Stelle doppie, Ammassi stellari. Osservatorio astronomico Comunale G. D.

Cassini, info 348 5823047 21.45. Per 'Perinaldo Festival', Music for images and immagination, Short films and music

to Ezio Bosso. Cortometraggi muti realizzati agli albori del cinema, ad inizio Novecento, commentati da musica

eseguita dal vivo e sonorizzazioni elettroniche. Piazza San Nicolò, ingresso libero SEBORGA 10.00-18.00. 'Seborga

com'era': mostra di foto d'epoca, strumenti musicali antichi e dipinti. Locali di Via Matteotti, ingresso libero, fino al 31

agosto 20.00-00-30. Serata enogastronomica e danzante con 'Cristian e la Luna Nueva' organizzata dalla Pro

Seborga + baby dance per i più piccoli. Piazza Martiri TRIORA 14.30-18.00. Apertura del Museo Etnografico e della

Stregoneria: nelle 15 sale viene ricordato il processo alla stregoneria tra il 1587 e il 1589 (aperto tutti i giorni h

14.30/18, sabato, domenica e festivi anche h 10.30/12). Museo Etnografico, corso Italia 1 ( più info ) VALLEBONA

21.15. 'Standards time': concerto Jazz con l'Inter Play Jazz Trio formato da Marco Moro (sax e flauto), Adriano

Ghirardo (chitarra), Marco Bottini (basso elettrico). Piazza del Paese VILLA FARALDI 18.00. Nell'ambito dell'8ª

Masterclass del Festival di Villa Faraldi, tradizionale promenade 'Note di Paesaggio' con partenza nella suggestiva

piazzetta tra gli ulivi di fronte alla Chiesa di Tovetto Faraldi. Il pubblico è accolto da un workshop libero di

percussioni. Info 347 4585836 FRANCIA MONACO 10.00-17.00. 'Il Principe a casa sua': mostra nell'ambito del

centenario del Principe Ranieri III con cento immagini fisse e in movimento rappresentative della personalità e

dell'opera del sovrano, scattate a Palazzo e negli altri luoghi di residenza, accostate a oggetti o documenti rari ad

esse relativi. Grandi Appartamenti del Palazzo dei Principi, fino al 20 agosto ( più info ) 10.00. 'Monet in piena luce':

mostra nell'ambito delle celebrazioni del 140° anniversario della prima sosta di Claude Monet a Monaco e in Costa

Azzurra. Grimaldi Forum Monaco, fino al 3 settembre ( più info ) 13.00-19.00. 'Ranieri III, Il Principe Costruttore -

Un'ambizione per Monaco': mostra
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nell'ambito delle commemorazioni del Centenario del Principe Ranieri III. Sala espositiva Quai Antoine I, fino al 31

dicembre (chiuso il lunedì, il 19 novembre e il 25 dicembre) 21.30. Concerto sinfonico dell'Orchestra Filarmonica di

Monte-Carlo diretta dal M° Jean-Christophe Spinosi con Daniel Lozakovich, violino. In programma: Wolfgang

Amadeus Mozart e Ludwig van Beethoven. Corte d'Onore del Palazzo dei Principi ( più info ) VENERDI' 28 LUGLIO

SANREMO 'Sanremo in Sport Estate 2023': a questo link scaricabile la brochure con tutte le attività sportive gratuite

proposte da 40 associazioni sportive negli spazi verdi comunali 10.00. Visita guidata della Villa dove visse per alcuni

anni il creatore dei premi Nobel. Il sosia di Alfred Nobel guida i partecipanti nella villa, nel parco e nel museo

illustrando la storia della villa e quella dello scienziato (10 euro - ingresso villa 5 euro). Ritrovo all'ingresso di Villa

Nobel, in Corso Cavallotti 116, info 338 1375423 ( più info ) 10.00-23.00. 'Di là dal paesaggio': mostra di due giovani

artisti italiani Luca Boffi (Alberonero) e Jacopo Valenti curata da Vittorio Parisi. sale 'Magazzino di Levante' del Forte

di Santa Tecla, fino al 30 luglio (intero 5 euro, ridotto 3 euro, gratuito per i minori di 18 anni) 10.00-23.00. 'Vertigini

della Fuga': mostra dell'artista francese Gerard Venturelli ispirata dall'antica funzione di carcere. Spazi della Piazza

d'Armi e delle Sale Quartiere dei Soldati del Forte di Santa Tecla, fino al 3 settembre (intero 5 euro, ridotto 3 euro,

gratuito per i minori di 18 anni) 10.00, 11.15 & 19.00. 'Tour Ariston': visite guidate dietro le quinte e nella storia del

teatro Ariston, il più celebrato d'Italia (5 euro). Ritrovo nella hall del Teatro Ariston ( più info ) 10.30-22.00. 'Frida

Kahlo - Il senso della vita': mostra curata da Vincenzo Sanfo dedicata alla grande pittrice messicana scomparsa 67

anni fa, ma immortale icona di stile, femminilità e libertà. Palafiori di Corso Garibaldi (da martedì a domenica), fino al

29 ottobre ( più info e acquisto biglietti a questo link ) 18.00. 'RDS Summer Festival': musica live con Paola & Chiara,

Rocco Hunt, Sophie and the Giants, Sethu. Piazzale Carlo Dapporto, ingresso libero, anche domani ( più info ) 19.45.

Per Folies Royal 2023, Music Time con The Cu3e: Davide Rock (voce e chitarra), Davide Frattarola (percussioni).

Bordo Piscina del Ristorante Corallina del Royal Hotel, Corso Imperatrice 80, info 0184 5391 21.00. Presentazione

del libro 'Il Soldato dimenticato' di Claudio Restelli con intrattenimento musicale. Piazza Borea d'Olmo 21.15. Per il

XXV Festival Organistico Internazionale 'Armonie Sacre percorrendo le Terre di Liguria', concerto dell'organista

Thomas Ospital (Francia). Basilica Concattedrale di San Siro 23.30. 'Noxe': il nuovo venerdì del Bay Club con la

migliore musica Reggaeton, Hip Hop & R&B. Bay Club, Corso Trento-Trieste 12, info +39 348 3984066 ( più info )

IMPERIA 9.30-12.30. Apertura di Villa Grock (lunedì e venerdì 9.30 /12.30, sabato, domenica h 18.30/22.30. Villa

Grock in via Via Fanny Roncati Carli ( più info ) 17.30-21.30. Apertura del Museo navale: 'show delle stelle' al

Planetario con possibilità si ammirare oltre 6 mila astri, la Luna e i pianeti, la volta celeste dalla Terra, dalla Luna o da

una stazione spaziale. Museo navale e Planetario in Calata Anselmi ( più info ) 21.00. Rassegna cinematografica a

cura dell'associazione Culturale FilmCaravan. Villa Faravelli, fino al 29 luglio 21.00. Concerto di musica jazz al

Santuario NS Santissima a Piani 21.00. Per 'Musica sotto le Gru',
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spettacolo della scuola di ballo 'New Movanimart. Banchina Aicardi 22.00. 'I Concerti delle Logge' (21ª edizione):

esibizione di Alberto Lodoletti al pianoforte. Logge di Santa Chiara a Porto Maurizio, fino al 29 luglio ( biglietti

acquistabili a questo link ) VENTIMIGLIA 9.00. Mostra' Contemporanei/Puma Vs Monet/La Luce Dentro'. A cura di

Silvia Alborno e Fabio Falone. MAR, Forte dell'Annunziata, via Verdi 41, fino al 12 agosto (chiuso lunedì) 21.00. Per

'(R)estate a Grimaldi, musica da ballo con Dj. Terrazza panoramica ingresso libero e gratuito 21.00-23.00. 'Estate al

Museo': Apertura serale con Ludo Disco alle 21.15, attività dedicate alle famiglie con bambini. Museo civico

archeologico G. Rossi al Forte dell'Annunziata (tutti i venerdì sino al 31 agosto) 21.00. Concerto dell'Orchestra

Sinfonica di Sanremo a cura della Fondazione 'Ernesto Chiappori'. Rsa in Via Del Ricovero 3 VALLECROSIA 8.00-

20.00. Street Food a cura di Fiori Eventi. Solettone Sud, fino al 30 luglio 15.00-19.00. 'Scivolone' acquatico alto

quindici metri e lungo cinquanta, e diversi giochi gonfiabili per bambini (feriali h 15/19, festivi e prefestivi h 11/13-

15/19). Vallecrosia Beach, fino al 3 settembre 20.40-24.00. Giochi gonfiabili per i più piccoli a Vallecrosia Beach

BORDIGHERA 9.30. 'Bordighera Summer Fun': Yoga al Chiosco della Musica Evita Peron, fino al 3 settembre 10.00.

'Beneath The Surface': mostra d'arte di artisti emergenti ed internazionali. A cura dell'associazione YAH - Young Art

Hunters. Hotel Piccolo Lido, Lungomare Argentina 2, fino al 29 luglio 17.00-19.00. Mostra con le opere di Silvio

Maiano e di Eleonora Siffredi e di poesie di Bianca Tarozzi Sede dell'UCD-ANPI in via al Mercato 8, fino al 10 agosto.

Ingresso libero 18.30. 'Bordighera Summer Fun': Yoga Flexfitness Baby (5 - 10 anni) al Chiosco della Musica Evita

Peron, fino al 3 settembre 20.45-24.00. 'Bordilandia Park': parco giochi per il divertimento dei bambini con gonfiabili,

tiro a segno e tante altre attrazioni e iniziative. Piazzale Mediterraneo (ex area dei Pennoni) sul Lungomare

Argentina, fino al 9 settembre 21.00. 'BordiJazz summer edition': concerto di Danila Satragno alla Rotonda di

Sant'Ampelio TAGGIA ARMA 17.30. Passeggiata gratuita alla scoperta dei luoghi storici di Badalucco accompagnati

dalla guida GAE Marco Macchi. Ritrovo davanti alla chiesa Parrocchiale in Piazza Duomo, info 327 0824866 (tutti i

venerdì di luglio) 19.00. 'La Sant'Erasmo run K10' (1ª edizione): corsa podistica e una passeggiata ludico amatoriale

a cura dell'A.S.D. Naturun Team Valle Argentina. Partenza da Piazza Tiziano Chierotti ( più info ) 21.30. 'Tra Cielo e

Mare': proiezioni e filmati sul mare e sulla Valle Argentina a cura dell'Associazione Culturale 'Quarto Quadrante'.

Piazza Tiziano Chierotti 21.30. 'Swing And Soda Band': concerto a cura dell'Associazione Culturale'Musica e allegria'

con un gruppo musicale composto da 15 musicisti che propone un mix di brani che spaziano dalla musica leggera

italiana allo swing americano alla disco music e al rhythm and blues. Piazza Eroi Taggesi RIVA LIGURE 21.30.

Concerto de 'I Nuovi Solidi', band Tributo a Lucio Battisti. Piazza Ughetto SANTO STEFANO AL MARE 16.30-22.00.

Mostra fotografica 'Santuario Pelagos cetacei e tesori sommersi'. MURR, Museo del Relitto. Piazzale della Stazione

dell'associazione 'Delfini del Ponente', fino al 30 luglio 20.00. 'Dinner S how': cena accompagnata da musica

raffinata di Anyway Musica. Ristorante pizzeria Valdisogno nel porto di Marina degli Aregai, info 0184 480082

(mercoledì e venerdì di luglio e agosto)
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SAN LORENZO AL MARE 17.00-19.00. Mostra delle opere di Carla Marino con i dipinti ad olio degli anni 2000

ispirati agli scorci del borgo. Oratorio del paese, ingresso gratuito (fino a settembre dal giovedì alla domenica), info

0183 1974592 21.00. Spettacolo con gli attori del Teatro dell'Albero. Sala Samuel Beckett 21.30. Per la rassegna

'Dopocena con l'Autore'. presentazione libro di Bruno Gambarotta 'Fuori Programma' e di Claudio Porchia 'Sanremo

Story' + musica a cura di DJ Mr.Rouge Deface. Hotel Riviera dei Fiori, info 0183 745100 DIANO MARINA 21.00-23.00.

Apertura notturna del Museo Civico del Lucus Bormani: una passeggiata 'al chiaro di luna' tra le sale del Museo + alle

21. Palazzo del Parco, Corso Garibaldi 60 (tutti i mercoledì e venerdì di luglio e agosto) 21.30. 'Estate Musicale

Dianese' (12ª edizione): rappresentazione dell'Opera 'Rigoletto' di Giuseppe Verdi a cura dell'Associazione Amici

della Musica del Golfo Dianese, direzione artistica a cura dell'Associazione Ritorno all'Opera (a pagamento). Villa

Scarsella ( locandina ) SAN BARTOLOMEO AL MARE 9.00. Lezione gratuita di ginnastica, con gli istruttori Lorenzo e

Davide. Largo Scofferi (mercoledì, giovedì e venerdì) 19.00. Sagra dei Rebatta Buse in piazzale Olimpia, fino al 30

luglio ENTROTERRA BADALUCCO 17.00. Mostra fotografica 'Proverbi Fiamminghi' di R. Pestarino, presso 'UpArte

Gallery' 17.30. Visita gratuita del paese con guida turistica qualificata. Partenza da Piazza Duomo 21.00. 'La Musica

in una notte d'estate': concerto di Gloria Sottovia, Lorenzo Marazzano e Gabriele D'Adamo. A cura della Banda

Musicale Santa Cecilia di Badalucco. Giardin du Prevostu BAJARDO 21.30. Cinema al Castello nella Sala del Castello

dei Doria CIPRESSA 19.00. Escursione guidata con Barbara Campanini 'Anello Torri e Caselle' Ritrovo in Piazza

Mazzini CIVEZZA 21.00. Concerto di musica barocca con i 'Musicorner' 18.00. Mostra con dieci litografie di Salvador

Dalì riguardanti la Divina Commedia di Dante Alighieri. Chiesa di San Giovanni Battista, fino al 30 agosto 21.30.

Musica dal vivo (tutti i venerdì). Bowling di Diano, Via Diano San Pietro 105, info 0183 494131 DOLCEACQUA 9.00-

13.00. Mostra ' cento anni di Barbadirame' di Raimondo Barbadirame. Sala consigliare del Comune, fino al 27 agosto

(dal lunedì al venerdì h 9/13, sabato e domenica h 16/20) 10.00-17.30. Mostra Fotografica '500 Monaco Dolceacqua'

di Julien Spiewak (h 10/13-14.30/17.30). Castello dei Doria, fino al 2 settembre ( più info ) 15.30-19.30. 'Antologica

Polaroid': mostra fotografica di Franco Tavaroli. Pinacoteca Morscio, fino al 31 luglio (giovedì e venerdì h

15.30/19:30, sabato e domenica h 10/12.30-15.30/23) 21.30. 'Futura. Una serata con Lucio Dalla': evento di

Fondazione Treccani con Ernesto Assante. Piazza Mauro, ingresso libero PERINALDO 21.30. Per 'Perinaldo Festival',

'Il gatto e la volpe' con Gabriele Mirabassi (clarinetto) e Simone Zanchini (fisarmonica), Piazza San Nicolò, ingresso

libero PIETRABRUNA 20.00. Festa della lavanda con cena all'aperto SEBORGA 10.00-18.00. 'Seborga com'era':

mostra di foto d'epoca, strumenti musicali antichi e dipinti. Locali di Via Matteotti, ingresso libero, fino al 31 agosto

TRIORA 14.30-18.00. Apertura del Museo Etnografico e della Stregoneria: nelle 15 sale viene ricordato il processo

alla stregoneria tra il 1587 e il 1589 (aperto tutti i giorni h 14.30/18, sabato, domenica e festivi anche h 10.30/12).

Museo Etnografico, corso Italia 1 ( più info ) 20.00. 'Sotto il cielo di Triora': cena sotto le stelle con osservazioni
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astronomiche a cura dell'associazione Stellaria (a partire dalle 22). Vecchio Castello, info 348 552 0554

VALLEBONA 21.15. Per 'Jazz in Valle', 'Intorno a me Jazz': spettacolo musical-teatrale messo in scena dal

'We(st)ory ensemble' & Liber Theatrum. Con Diego Marangon (regia e voce narrante), Riccardo Bianci (chitarra),

Dino Cerruti (contrabasso), Rodolfo Cervetto (batteria), Paolo Maffi (sax), Laura Sibilla (voce narrante). Piazza del

Paese FRANCIA CAGNES-SUR-MER 21.00. 'Jazz au Château': 'Good morning Billie', concerto di Cheecky Swinger,

Swing anni 30 (tutti i venerdì sera d'estate fino all'8 settembre). Città alta, ingresso libero ( il programma a questo link

) MENTON 21.30. Festival de Musique de Menton: concerto di Lucie Horsch con l'Ensemble Fuse. Sagrato della

Basilica di Saint-Michel Archange, fino al 5 agosto (più info) 10.00-17.00. 'Il Principe a casa sua': mostra nell'ambito

del centenario del Principe Ranieri III con cento immagini fisse e in movimento rappresentative della personalità e

dell'opera del sovrano, scattate a Palazzo e negli altri luoghi di residenza, accostate a oggetti o documenti rari ad

esse relativi. Grandi Appartamenti del Palazzo dei Principi, fino al 20 agosto ( più info ) MONACO 10.00. 'Monet in

piena luce': mostra nell'ambito delle celebrazioni del 140° anniversario della prima sosta di Claude Monet a Monaco

e in Costa Azzurra. Grimaldi Forum Monaco, fino al 3 settembre ( più info ) 13.00-19.00. 'Ranieri III, Il Principe

Costruttore - Un'ambizione per Monaco': mostra nell'ambito delle commemorazioni del Centenario del Principe

Ranieri III. Sala espositiva Quai Antoine I, fino al 31 dicembre (chiuso il lunedì, il 19 novembre e il 25 dicembre)

SABATO 29 LUGLIO SANREMO 'Sanremo in Sport Estate 2023': a questo link scaricabile la brochure con tutte le

attività sportive gratuite proposte da 40 associazioni sportive negli spazi verdi comunali 10.00, 11.15 & 19.00. 'Tour

Ariston': visite guidate dietro le quinte e nella storia del teatro Ariston, il più celebrato d'Italia (5 euro). Ritrovo nella

hall del Teatro Ariston ( più info ) 10.00-23.00. 'Di là dal paesaggio': mostra di due giovani artisti italiani Luca Boffi

(Alberonero) e Jacopo Valenti curata da Vittorio Parisi. sale 'Magazzino di Levante' del Forte di Santa Tecla, fino al

30 luglio (intero 5 euro, ridotto 3 euro, gratuito per i minori di 18 anni) 10.00-23.00. 'Vertigini della Fuga': mostra

dell'artista francese Gerard Venturelli ispirata dall'antica funzione di carcere. Spazi della Piazza d'Armi e delle Sale

Quartiere dei Soldati del Forte di Santa Tecla, fino al 3 settembre (intero 5 euro, ridotto 3 euro, gratuito per i minori di

18 anni) 10.30-22.00. 'Frida Kahlo - Il senso della vita': mostra curata da Vincenzo Sanfo dedicata alla grande pittrice

messicana scomparsa 67 anni fa, ma immortale icona di stile, femminilità e libertà. Palafiori di Corso Garibaldi (da

martedì a domenica), fino al 29 ottobre ( più info e acquisto biglietti a questo link ) 18.00. 'RDS Summer Festival':

musica live con Ana Mena, Francesca Michielin, Aaron, Cioffi, Gianmaria. Piazzale Carlo Dapporto, ingresso libero (

più info ) 18.30. Per la rassegna BiblioTecla, presentazione libro 'Al mare non importa' di Manuel Bova. Forte di Santa

Tecla, ingresso gratuito 19.45. Per Folies Royal 2023, Music Time con Massimo Spinetti (piano e voce). Bordo

Piscina del Ristorante Corallina del Royal Hotel, Corso Imperatrice 80, info 0184 5391 20.00.' Saturday Summer':

serata Karaoke con animazione a cura di Alex Penna. Loft estivo del Bahama Star in via Armea 61, info
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e prenotazioni 380 7098908 (tutti i sabato d'estate) 21.00. Per la rassegna teatro dialettale 'Nini Sappia', commedia

dialettale dal titolo 'La Rapina' della Compagnia 'I Mach fina lì' di Saluzzo. P iazza Borea D'Olmo 23.30. 'Bay Music

Saturday': serata di divertimento al ritmo delle migliori hit del momento fino a tarda notte sotto le stelle con

animazioni e performance ormai conosciute e apprezzate. Bay Club, Corso Trento-Trieste 12, info 348 3984066 ( più

info ) IMPERIA 9.30-12.30. Apertura del Museo di arte contemporanea (Maci). Villa Faravelli sull'Aurelia (giovedì h

15/18, sabato h 9.30/12.30) 10.30. 'Quando la terra incontra il mare': laboratorio di flower design con i professionisti

di Federfiori per conoscere un'altra eccellenza della nostra Provincia, i fiori. A cura di Confcommercio Imperia.

Infopoint 'L'Approdo' sul Molo lungo di Oneglia, info 337104 3629 15.00-18.00. Apertura di Villa Grock (lunedì e

venerdì 9.30 /12.30, sabato, domenica h 15/18). Villa Grock in via Via Fanny Roncati Carli ( più info ) 17.30-21.30.

Apertura del Museo navale: 'show delle stelle' al Planetario con possibilità si ammirare oltre 6 mila astri, la Luna e i

pianeti, la volta celeste dalla Terra, dalla Luna o da una stazione spaziale. Museo navale e Planetario in Calata

Anselmi ( più info ) 21.00. 'Antoon e Paolina - Storia di un amore segreto': concerto spettacolo nella parrocchia di

San Bernardo a Moltedo 21.00. Ultimo giorno della rassegna cinematografica a cura dell'associazione Culturale

FilmCaravan. Villa Faravelli 21.00. Musica sotto le Gru: concerto dei 'TriTriTriTri' con musica rock. Banchina Aicardi

22.00. 'I Concerti delle Logge' (21ª edizione): esibizione di Elena Baccariello al clarinetto con Davide Neri al sax alto

e Nicolò de Maria al sax baritono. Logge di Santa Chiara a Porto Maurizio ( biglietti acquistabili a questo link )

VENTIMIGLIA 9.00. Mostra' Contemporanei/Puma Vs Monet/La Luce Dentro'. A cura di Silvia Alborno e Fabio

Falone. MAR, Forte dell'Annunziata, via Verdi 41, fino al 12 agosto (chiuso lunedì) 9.30-12.00. 'Salviamo una Vita':

evento di formazione organizzato dalla Croce Verde Intemelia, insieme alla Capitaneria di Porto e con il patrocinio

del Comune di Ventimiglia. Stabilimento balneare 'Bagni San Giuseppe', partecipazione libera 18.00. Per 'Non solo

Spiaggia 2023' (18ª edizione), Ico Ferrero presenta 'L'amore e il pensiero negli animali e l'uomo'. Libro di Serge

Voronoff per la prima volta tradotto in italiano. Dialoga con il curatore del libro il dott. Sergio Pallanca. A metà

conferenza, sarà presentato il Gruppo 'Life Power' che opera a Grimaldi. Segue cena a base di cozze. Prenotazione

obbligatoria al 339 2494912. SOMS, Via della Pace a Grimaldi Superiore 19.00. Per Albintimilium Theatrum fEst, visita

Guidata all'Area Archeologica di Nervia 20.30. Per l'Agosto Medievale, raduno della Permissione: Corteo Storico

partenza da Piazza Funtanin arrivo in Piazza della Cattedrale + Offerta del Cero in Cattedrale + Benedizione del Palio

Marinaro. Città Medievale 21.00. Per Albintimilium Theatrum fEst, rappresentazione del 'Don Chisciotte' da Miguel De

Cervantes con Tullio Solenghi e Corrado Bologna, Regia di Sergio Maifredi. Produzione Teatro Pubblico Ligure (a

pagamento). Teatro Romano, info e prenotazioni 348 2624922 ( acquisto biglietti online ) 21.15. Per

'HanburycheSpettacolo! '23', 'Ultima Fermata Speranza': spettacolo itinerante con gli allievi del 19° corso di

recitazione. Regia Diego Marangon, Giardini Botanici Hanbury (12 euro, ridotto 10 euro, gratuito
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sotto i 6 anni), info e prenotazioni 338 6273449 21.30. Per l'Agosto Medievale: richiesta al Sindaco della

permissione per allestimento e inizio delle competizioni + Assegnazione delle corsie + Giochi di bandiera: esibizione

organizzata dai gruppi sbandieratori dei Sestieri. Piazza della Cattedrale VALLECROSIA 8.00-20.00. Street Food a

cura di Fiori Eventi. Solettone Sud, fino al 30 luglio 11.00-19.00. 'Scivolone' acquatico alto quindici metri e lungo

cinquanta, e diversi giochi gonfiabili per bambini (feriali h 15/19, festivi e prefestivi h 11/13-15/19). Vallecrosia

Beach, fino al 3 settembre 20.40-24.00. Giochi gonfiabili per i più piccoli a Vallecrosia Beach 21.00-24.00. 'Carnevale

Estivo' con sfilata di oltre 12 Api allegoriche sul Lungomare Guglielmo Marconi. A cura dell'Associazione culturale

'Borgo Antico' BORDIGHERA 8.30-13.00. Mercato Campagna Amica di Coldiretti in via I Maggio (ogni sabato) 9.00.

'Bordighera Summer Fun': ginnastica Total Body alla Rotonda di Sant'Ampelio, fino al 3 settembre 10.00. 'Beneath

The Surface': ultimo giorno della mostra d'arte di artisti emergenti ed internazionali. A cura dell'associazione YAH -

Young Art Hunters. Hotel Piccolo Lido, Lungomare Argentina 2 16.00. Presentazione del volume 'Inglesi in Liguria.

Castelli, ville, giardini, storia' dei curatori Alessandro Bartoli e Francesca Centurione-Scotto Boschieri. Giardino del

Museo Bicknell, via Romana 29 17.00. 'I Sentieri di Claude Monet': facile passeggiata guidata nei luoghi dipinti da

Claude Monet a Bordighera. A cura della Cooperativa Liguria da Scoprire (10 euro). Ritrovo davanti Ufficio Turismo

IAT in Via Vittorio Emanuele 172, info 338 1375423 ( più info) 17.00-19.00. Mostra con le opere di Silvio Maiano e di

Eleonora Siffredi e di poesie di Bianca Tarozzi Sede dell'UCD-ANPI in via al Mercato 8, fino al 10 agosto. Ingresso

libero 18.30. 'Bordighera Summer Fun': Skateboard (minimo 6 anni) davanti alla spiaggia libera attrezzata Wharariki

(obbligatoria prenotazione via whatsapp al+39 391 7524574), fino al 3 settembre 18.30 & 19.30. Teatro itinerante

'Magiargè e altre storie del Mare' (2 gruppi). Partenza dalla Chiesa di S. Ampelio 19.00. Festeggiamenti a Sasso:

Serata danzante ed enogastronomica 20.45-24.00. 'Bordilandia Park': parco giochi per il divertimento dei bambini

con gonfiabili, tiro a segno e tante altre attrazioni e iniziative. Piazzale Mediterraneo (ex area dei Pennoni) sul

Lungomare Argentina, fino al 9 settembre 21.00. Spettacolo di musica Rock con Mister Pipoli. Chiosco della Musica

21.00. Per 'Summer in Winter', spettacolo improvvisato sal titolo 'Divani' (a pagamento). Giardini Winter

OSPEDALETTI 21.30. 'Festa dello Sport'': intrattenimento musicale con Dj set 'DJ Radio Grock' in collaborazione con

le associazioni sportive cittadine. Pista ciclabile TAGGIA ARMA 20.00. Processione di 'Sant'Ermu': rievocazione

storica della processione sul lungomare e vie limitrofe di Arma con figuranti con vestiti d'epoca 21.00. Per i

Festeggiamenti in onore di Sant'Erasmo, Viaggiar Danzando': concerto della 'Fondazione Orchestra Sinfonica di

Sanremo' diretta dal M° Giancarlo De Loreto in collaborazione con l'associazione 'Gente Comune' di Arma di Taggia.

Sagrato della chiesa di San Giuseppe e Sant'Antonio 21.30. Musica live con la 'Combriccola del Vasco', Vasco tribute

band, Darsena di Arma, info 320 8124572 RIVA LIGURE 20.00. 'Cenando sotto le Stelle': cena con spettacolo teatrale

ai Giardini Don Luigi Aichino SANTO STEFANO AL MARE 16.30-23.00. Festa in spiaggia all'insegna del divertimento

con la
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musica dei The Klub. Marina degli Aregai (tutti i sabati fino al 2 settembre) 16.30-22.00. Mostra fotografica

'Santuario Pelagos cetacei e tesori sommersi'. MURR, Museo del Relitto. Piazzale della Stazione dell'associazione

'Delfini del Ponente', fino al 30 luglio SAN LORENZO AL MARE 17.00-19.00. Mostra delle opere di Carla Marino con i

dipinti ad olio degli anni 2000 ispirati agli scorci del borgo. Oratorio del paese, ingresso gratuito (fino a settembre dal

giovedì alla domenica), info 0183 1974592 18.00. Inaugurazione esposizione opere del Maestro Rodolfo Viola. Sala

Beckett DIANO MARINA 21.00. Concerto folk dialettale ligure a cura del duo acustico 'I Demueluin'. Sagrato della

Chiesa di S. Giacomo in frazione di Diano Calderina, ingresso libero SAN BARTOLOMEO AL MARE 10.30. Lezione

gratuita di Zumba a cura di Arsenio Turro Carbonell. Piazza Torre Santa Maria (ogni sabato) 19.00. Sagra dei Rebatta

Buse in piazzale Olimpia, fino al 30 luglio ENTROTERRA BADALUCCO 17.00. Mostra fotografica 'Proverbi

Fiamminghi' di R. Pestarino, presso 'UpArte Gallery' BAJARDO 18.00. 'Bajardo lectures, Università d'Estate in Castel

Bajardo, Lectio Magistrate di Giuseppe Conte dal titolo 'Retaggio druidico e creatività letteraria'. Chiesa Vecchia

21.15. 'Nuove piccole storie': spettacolo con Apothema teatro danza. Chiesa Vecchia CIPRESSA 21.00. Concerto

musica da camera 'Splendori musicali dal Barocco al Classicismo'. Chiesa Fortezza in frazione Lingueglietta 21.00.

Presentazione del libro 'Mercanti d'olio' di Alessandro Carassale COSTARAINERA 18.00. Per la 2ª edizione della

rassegna 'Letture al Parco Novaro', presentazione della trilogia di Morena Fellegara. Piazza San Giovanni Battista,

info 351 910 4008 DIANO CASTELLO 10.00-23.00. 'Antologica Polaroid': mostra fotografica di Franco Tavaroli.

Pinacoteca Morscio, fino al 31 luglio (giovedì e venerdì h 15.30/19:30, sabato e domenica h 10/12.30-15.30/23)

16.00-20.00. Mostra ' cento anni di Barbadirame' di Raimondo Barbadirame. Sala consigliare del Comune, fino al 27

agosto (dal lunedì al venerdì h 9/13, sabato e domenica h 16/20) CIVEZZA 18.00. Mostra con dieci litografie di

Salvador Dalì riguardanti la Divina Commedia di Dante Alighieri. Chiesa di San Giovanni Battista, fino al 30 agosto

21.30. Dj Set (ogni sabato di luglio e agosto). Bowling di Diano, Via Diano San Pietro 105, info 0183 494131 21.30.

Serata musicale con esibizione della band Joker - Vico and The Adventures. Piazza Monsignor Massone. Piazza

Quaglia, piazza Mari DOLCEACQUA 10.00-17.30. Mostra Fotografica '500 Monaco Dolceacqua' di Julien Spiewak.

Castello dei Doria, fino al 2 settembre ( più info ) 20.00. 'Sagra dei Frescicei': serata Gastronomica e Danzante nel

Centro Storico, Piazza Mauro MENDATICA 10.00-18.00. Parco Avventura: sei diversi percorsi per bambini e adulti,

con altrettanti livelli di difficoltà, da affrontare in tutta sicurezza (sabato e domenica di luglio e tutti i giorni di

agosto). Parco delle Canalette (SP Mendatica - Cosio d'Arroscia - SS28 Colle di Nava), info 338 3045512 PERINALDO

19.00. Cena 'Plastic free'a cura dell'associazione di Volontari 19.30. Festa della musica, musica classica, rock e

teatro in tutto il borgo: Piazza XX Settembre, string orchestra (h 19.30) + Oratorio San Benedetto, classic music (h

20.15) + Piazza Castello, chamber music (h 20.15) + Arena Sciamanin, 'Le petit Pì', piece teatrale per giovani attori e

orchestra (h 21.30) + piazza San Nicolò, Rock Concert (h 22.45) PIETRABRUNA 16.30 & 19.30. Festa della lavanda:

dimostrazione di distillazione tradizionale
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(h 16.30) + cena all'aperto e serata danzante (h 19.30) PIEVE DI TECO 9.30-18.30. Apertura al pubblico del Museo

Diocesano Sezione dell'Alta Valle Arroscia all'Oratorio della Ripa con un'ampia galleria artistica che va dagli affreschi

medievali alle grandi pale barocche e tardo barocche di autori che hanno reso celebre l'arte ligure nei secoli (sabato

e domenica h 9.30/13-14.30/18.30) SEBORGA 10.00-18.00. 'Seborga com'era': mostra di foto d'epoca, strumenti

musicali antichi e dipinti. Locali di Via Matteotti, ingresso libero, fino al 31 agosto 20.00-00.30. 'Sagra dei ravioli':

serata enogastronomica e danzante con l'orchestra 'Fabio Cozzani' organizzata dalla Pro Seborga + baby dance per

i più piccoli. Piazza Martiri TRIORA 10.30-18.00. Apertura del Museo Etnografico e della Stregoneria: nelle 15 sale

viene ricordato il processo alla stregoneria tra il 1587 e il 1589 (aperto tutti i giorni h 14.30/18, sabato, domenica e

festivi anche h 10.30/12). Museo Etnografico, corso Italia 1 ( più info ) 19.00. Serata gastronomica e musicale con i

'Ciansunier'. Località Verdeggia VALLEBONA 21.15. 'Viaggiando' con il Rosario Bonaccorso Trio formato da Rosario

Bonaccorso (contrabasso), Roberto Taufie (chitarra), Fausto Beccalossi (fisarmonica) + Jazz Mood di Umberto

Germinale. Piazza del Paese VILLA FARALDI 21.30. Nell'ambito dell'8ª Masterclass del Festival di Villa Faraldi,

concerto finale con i docenti e gli allievi della Masterclass dal titolo 'Armonie e Sciami d'Arpe'. Chiesa di San Lorenzo

nel cuore di Villa Faraldi + performance tra i carrugi del workshop di percussioni e itinerario notturno verso l'Oratorio

di Santa Caterina FRANCIA CANNES 22.00. Festival d'arte pirotecnica con la partecipazione della Jost (Austria).

Baia della città ( più info ) MONACO 10.00-17.00. 'Il Principe a casa sua': mostra nell'ambito del centenario del

Principe Ranieri III con cento immagini fisse e in movimento rappresentative della personalità e dell'opera del

sovrano, scattate a Palazzo e negli altri luoghi di residenza, accostate a oggetti o documenti rari ad esse relativi.

Grandi Appartamenti del Palazzo dei Principi, fino al 20 agosto ( più info ) 10.00. 'Monet in piena luce': mostra

nell'ambito delle celebrazioni del 140° anniversario della prima sosta di Claude Monet a Monaco e in Costa Azzurra.

Grimaldi Forum Monaco, fino al 3 settembre (più info) 13.00-19.00. 'Ranieri III, Il Principe Costruttore - Un'ambizione

per Monaco': mostra nell'ambito delle commemorazioni del Centenario del Principe Ranieri III. Sala espositiva Quai

Antoine I, fino al 31 dicembre (chiuso il lunedì, il 19 novembre e il 25 dicembre) 20.30. Per 'Monte-Carlo Summer

Festival 2023', 75esimo Gala della Croce Rossa di Monaco con un concerto esclusivo di Robbie Williams. Salle des

Etoiles dello Sporting club ( più info ) DOMENICA 30 LUGLIO SANREMO.
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Una vita di impegno politico e sociale Tutta la città piange Giorgio Bertinelli

Padre dell'ex sindaco Samuele, era stato consigliere e assessore. Fu alla

guida della Cna e della Legacoop Toscana e nazionale . Il ricordo di Pagliai:

"Uomo coraggioso, dall'intelligenza vivace". E' immenso il lutto che ha colpito

la famiglia dell'ex sindaco di Pistoia, Samuele Bertinelli. La mattina di sabato

22 luglio, a soli 72 anni, è morto il padre Giorgio, protagonista di una lunga e

appassionata stagione politica nella nostra città. A renderlo noto, a esequie

avvenute e onorando le volontà del padre, sono stati i suoi figli, Samuele ed

Elisa, con un breve, toccante e intenso messaggio sui loro profili di Facebook,

immediatamente invasi da migliaia di messaggi di vicinanza e affetto. La

famiglia aveva già salutato Giorgio con una cerimonia strettamente privata

che si è svolta domenica 23 luglio. E sempre nel rispetto delle sue volontà,

oggi la salma sarà cremata e le ceneri affidate al luogo che Giorgio Bertinelli

amata di più, Torri, nel comune di Sambuca Pistoiese, dove era nato. Dopo la

maturità tecnica, Giorgio aveva frequentato la facoltà di Giurisprudenza

all'Università degli Studi di Firenze. Era stato dirigente della Cna provinciale di

Pistoia dal 1975 al 1977, poi segretario regionale della Cna Toscana. La sua

carriera politica era iniziata nel 1975, quando venne eletto consigliere comunale a Pistoia. Sempre in quegli anni, e

fino al 1981, aveva anche ricoperto la carica di segretario della federazione provinciale del Partito Socialista Italiano.

Quando il sindaco era Vannino Chiti, Giorgio Bertinelli fu nominato assessore alle finanze e allo sviluppo economico.

Poi divenne responsabile economico del comitato regionale del Psi. Negli anni Novanta entrò a far parte della

Legacoop Toscana, assumendo il ruolo di vicepresidente e poi di presidente nazionale. Poco dopo fu nominato nel

Cnel, il Consiglio nazionale dell'economia e del lavoro. Dal 2000 al 2004 aveva fatto parte del consiglio di

amministrazione di Unioncamere Toscana. Giorgio Bertinelli lascia una traccia indelebile nella sua famiglia e nella

comunità pistoiese. Era stato in prima fila durante le campagne elettorali che prima consacrarono il figlio Samuele

sindaco di Pistoia e poi lo videro sconfitto per il secondo mandato. Ma c'è stato anche l'arrivo dei nipotini e una

dimensione del tutto diversa da quella di politico impegnato per il territorio, quella cioè di un nonno amorevole. La

sua morte suscita un sentimento di lutto profondo in tutti coloro che lo hanno conosciuto e che con lui hanno

condiviso, negli anni, l'attività politica e amministrativa. "Quando Giorgio, nel 1967 - ricorda il consigliere comunale

Giampaolo Pagliai - , si avvicinò alla Federazione dei giovani socialisti, aveva 16 anni. Era il figlio minore del

socialista Alessandro Bertinelli e il fratello di Vasco. Percepii subito la sua intelligenza vivace, il suo coraggio, la sua

voglia di fare, lo sentivo come un fratello minore. La sua vita è stata tutta dedicata all'impegno politico e sociale,

permeato dalle radici profonde del Socialismo. Da qualche tempo la malattia aveva spento la
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sua tenacia battagliera. Ciao Giorgio, allievo, amico e compagno di ideali e di lotte". A Samuele, e a tutta la sua

famiglia, le più sentite condoglianze della nostra redazione. Michela Monti.
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Eventi e scadenze: settimana del 24 luglio 2023

Giovedì 20/07/2023 Appuntamenti Giffoni Film Festival 2023 - La 53esima

edizione del Giffoni Film Festival si svolge a Giffoni Valle Piana, in provincia di

Salerno. Il festival cinematografico ha lo scopo di promuovere e far

conoscere il cinema per ragazzi. Le opere in concorso sono 150, quelle fuori

concorso 50 e le giurie, che seguiranno le proiezioni, saranno formate da

6500 ragazzi (fino a sabato 29/07/2023) Lunedì 24/07/2023 Appuntamenti

Consiglio dell'Unione europea - Riunione informale dei ministri della

Competitività (mercato interno e industria) (fino a martedì 25/07/2023)

Presentazione nuova società "TTI - Treni Turistici Italiani" - Polo Passeggeri

Gruppo FS - La presentazione si terrà durante il viaggio da Roma Termini a

Pietrarsa su uno dei nuovi treni della società e si concluderà al Museo

Nazionale Ferroviario di Pietrarsa, alla presenza di autorità e stakeholder.

Interverranno, tra gli altri, il presidente Fondazione FS, la presidente di FS

Italiane, gli AD di Trenitalia e di FS Italiane, e presidente della Commissione

per i Trasporti e il Turismo del Parlamento Europeo UN Food Systems

Summit+2 Stocktaking Moment (UNFSS+2) - Il Summit di alto livello dell'ONU,

volto a promuovere la trasformazione dei sistemi agroalimentari, si svolge presso la sede FAO a Roma, in

collaborazione IFAD e WFP. Ci saranno circa 2000 partecipanti da oltre 160 Paesi, più di 20 Capi di Stato e di

Governo. Il meeting sarà aperto dal Segretario Generale delle Nazioni Unite, António Guterres e dal Presidente del

Consiglio, Giorgia Meloni (fino a mercoledì 26/07/2023) Titoli di Stato Tesoro - Comunicazione medio-lungo Aziende

Autostrade Meridionali - CDA: Relazione semestrale Cofle - CDA: Preconsuntivo semestrale Farmacosmo - CDA:

Informazioni finanziarie periodiche aggiuntive Gel - CDA: Preconsuntivo semestrale Grifal - CDA: Preconsuntivo

semestrale Italgas - CDA: Relazione semestrale Logitech International - Risultati di periodo Poste Italiane - CDA:

Relazione semestrale Sogefi - CDA: Relazione semestrale Take Off - CDA: Preconsuntivo semestrale Whirlpool -

Risultati di periodo Martedì 25/07/2023 Appuntamenti BCE - Pubblicazione del Rapporto sulle condizioni finanziarie

dell'Eurosistema FOMC - Inizia la riunione di politica monetaria Camera dei Deputati - Cerimonia del Ventaglio con

Fontana - Presso la Sala del Mappamondo di Montecitorio, si svolge la cerimonia di consegna del Ventaglio al

Presidente della Camera dei deputati, Lorenzo Fontana, da parte dell'Associazione stampa parlamentare Camera dei

Deputati - Vigilanza Rai, audizioni associazioni - A Palazzo San Macuto, la Commissione parlamentare per l'indirizzo

generale e la vigilanza dei servizi radiotelevisivi svolge le audizioni del Presidente del Consiglio di amministrazione

della Cares - Osservatorio di Pavia, Andrea Caretta, del Presidente della CNA Cinema e audiovisivo, Gianluca Curti, e

della Presidente del Consiglio nazionale degli utenti, Sandra Cioffi Attività di Governo - Lorenzo Fontana - Il

Presidente della Camera dei Deputati, Lorenzo
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Fontana, incontra a Montecitorio il Presidente della Repubblica d'Armenia, Vahagn Khachaturyan Attività

istituzionali - Presidente della Repubblica - Milano - Il Presidente Mattarella sarà alla Cerimonia di apertura del

Campionato Mondiale Assoluto di Scherma Milano 2023 Camera dei Deputati - Vigilanza Rai, audizioni Fiction, Kids,

Tgr - A Palazzo San Macuto, la Commissione parlamentare per l'indirizzo generale e la vigilanza dei servizi

radiotelevisivi svolge le audizioni della Direttrice di Rai Fiction, Maria Pia Ammirati, del Direttore di Rai Kids, Luca

Milano, e del Direttore della Testata giornalistica regionale, Alessandro Casarin Titoli di Stato Tesoro - Asta BTP

Short - BTPi Aziende 3M - Risultati di periodo Acea - CDA: Relazione finanziaria semestrale al 30 giugno 2023 Acea -

Appuntamento: Presentazione analisti Edison R - CDA: Relazione semestrale Franchi Umberto Marmi - CDA: Presa

d'atto dei ricavi al 30 giugno 2023 - non sottoposti a revisione contabile General Electric - Risultati di periodo General

Motors - Risultati di periodo Invesco Ltd - Risultati di periodo Italgas - Appuntamento: Diffusione del comunicato

stampa relativo all'approvazione dei risultati al 30 giugno 2023 e nel pomeriggio conference call per l'illustrazione dei

risultati a investitori e analisti Microsoft - Risultati di periodo Moody's - Risultati di periodo Poste Italiane -

Appuntamento: Presentazione analisti Texas Instruments - Risultati di periodo Unicredit - CDA: Approvazione della

Semestrale Consolidata al 30.6.2023 Visa - Risultati di periodo Xerox Holdings - Risultati di periodo Mercoledì

26/07/2023 Appuntamenti FOMC - Conferenza stampa di Jerome Powell Attività istituzionali - Presidente della

Repubblica - Quirinale - Il Presidente Mattarella riceve il Presidente della Repubblica Socialista del Vietnam, Võ Van

Thuong, in visita di Stato (fino a giovedì 27/07/2023) Banca d'Italia - Moneta e altre informazioni sul bilancio delle

IFM residenti in Italia FOMC - Termina la riunione di politica monetaria. Annuncio tassi Camera dei Deputati -

Vigilanza Rai, audizione di Busia - Presso l'Aula del II Piano di Palazzo San Macuto, la Commissione parlamentare

per l'indirizzo generale e la vigilanza dei servizi radiotelevisivi svolge l'audizione del Presidente dell'Autorità nazionale

anticorruzione, Giuseppe Busia NHOA - Capital Markets Day 2023 - Durante l'evento, che si svolge a Milano, il CEO del

Gruppo NHOA, insieme ai CEO di NHOA Energy e Atlante, presenterà un'analisi sui mercati della transizione

energetica in evoluzione e darà un update su risultati, tecnologia, posizionamento globale rispetto ai competitor e

vision al 2030 del Gruppo NHOA Legacoop Agroalimentare -Lla dieta mediterranea tra sport, salute e cooperazione -

Il convegno si svolge a Roma presso il Nazionale Spazio Eventi. Interverranno, tra gli altri, i ministri Schillaci e Abodi,

il Sottosegretario all'agricoltura La Pietra, il presidente di Conad Lusetti e la presidente di Coop Latini Presentazione

Summit Mondiale in Italia delle ZES e delle Zone Franche - Alla Camera dei Deputati, il Commissario straordinario del

Governo della ZES Adriatica e il Presidente della World Free Zones Organization (WFZO) firmeranno l'accordo e

presenteranno il prossimo evento mondiale AICE 2024 (Annual International Conference Exhibition) della WFZO.

Parteciperanno, tra gli altri, il Ministro Fitto, il Viceministro della Giustizia Sisto, e il Sottosegretario di Stato alla Salute

Gemmato Disinformazione e fake news in Italia - 3° Rapporto

lastampa.it

Cooperazione, Imprese e Territori



 

lunedì 24 luglio 2023

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress: 2013-2023 Pagina 89

[ § 2 2 2 6 9 9 9 2 § ]

Ital Communications-Censis - L'Osservatorio Ital Communications-Censis sulle Agenzie di comunicazione in Italia

monitora per il terzo anno consecutivo quanto accaduto nel mondo della comunicazione. L'evento si svolge presso

la Sala Zuccari in Senato. Interverranno, tra gli altri, il Vicepresidente del Senato Gasparri, il Presidente Censis e il

Founder Ital Communications Io sono Cultura 2023 - Presentazione ricerca Io sono Cultura 2023 - L'Italia della

qualità e della bellezza sfida la crisi. Evento di Symbola e Unioncamere. Interventi, tra gli altri, del Ministro della

Cultura, del Presidente e del Segretario generale Unioncamere e del Presidente Fondazione Symbola Attività di

Governo - Lorenzo Fontana - Il Presidente della Camera dei Deputati, Lorenzo Fontana, incontra a Montecitorio il

Presidente della Repubblica Socialista del Vietnam, Vo Van Thuong PNRR: presentazione bandi Centro Nazionale

per la Mobilità Sostenibile-MOST - Politecnico di Torino - evento di presentazione delle opportunità di finanziamento

per le imprese, relative a progetti di ricerca industriale e sviluppo sperimentale, presso il Campus Lingotto Politecnico

di Torino Camera dei Deputati - Vigilanza Rai, audizione di Urso - Presso l'Aula del II Piano di Palazzo San Macuto, la

Commissione parlamentare per l'indirizzo generale e la vigilanza dei servizi radiotelevisivi svolge l'audizione del

Ministro delle imprese e del made in Italy, Adolfo Urso Attività di Governo - Lorenzo Fontana - Il Presidente della

Camera dei Deputati, Lorenzo Fontana, sarà a pranzo in onore del Presidente della Repubblica Socialista del

Vietnam, Vo Van Thuong alla Presidenza della Repubblica Titoli di Stato Tesoro - Asta BOT Aziende AT&T - Risultati

di periodo Boeing - Risultati di periodo Caltagirone Editore - CDA: Relazione semestrale Campari - Appuntamento:

Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale Coca Cola - Risultati di periodo Compagnia Dei Caraibi - CDA:

Informazioni finanziarie periodiche aggiuntive eBay - Risultati di periodo Enel - CDA: Relazione finanziaria semestrale

al 30 giugno 2023 Enervit - CDA: Relazione semestrale Fiera Milano - CDA: Relazione semestrale Fincantieri - CDA:

Approvazione della Relazione Finanziaria Semestrale al 30 giugno 2023 First Bancorp - Risultati di periodo

Generalfinance - CDA: Relazione semestrale Hera - CDA: Relazione semestrale Inwit - Appuntamento: Presentazione

analisti - CDA: Relazione semestrale Lloyds Banking - Risultati di periodo Mattel - Risultati di periodo Moncler -

Appuntamento: Conference call per la presentazione dei Risultati semestrali al 30 giugno 2023 alle ore 18.00

Moncler - CDA: Approvazione della Relazione Finanziaria Semestrale al 30 giugno 2023 Morningstar - Risultati di

periodo Saipem - CDA: Risultati del II trimestre e relazione finanziaria semestrale al 30 giugno 2023. Comunicato

stampa Stellantis - CDA: Risultati del primo semestre 2023 Stellantis - Appuntamento: Live webcast e conference call

Unicredit - Appuntamento: Presentazione dei risultati di Gruppo 2Q23 e 1H23 (pubblicazione risultati e conference

call) Unidata - CDA: Preconsuntivo semestrale Enel - Appuntamento: Conference call con gli analisti e investitori

istituzionali per presentare i risultati del primo semestre del 2023. La presentazione sarà tenuta dal CEO Flavio

Cattaneo e dal CFO Stefano De Angelis Giovedì 27/07/2023 Appuntamenti BOJ - Inizia la riunione di politica

monetaria Consiglio dell'Unione europea - Riunione informale dei ministri della Salute (fino a venerdì
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28/07/2023) Consiglio dell'Unione europea - Riunione informale dei ministri della Competitività (ricerca) (fino a

venerdì 28/07/2023) ACEA - Pubblica i dati sulle immatricolazioni di veicoli commerciali in Europa nel 2° trimestre

2023 Camera dei Deputati - Vigilanza Rai, audizione di Giorgetti - Presso l'Aula del II Piano di Palazzo San Macuto, la

Commissione parlamentare per l'indirizzo generale e la vigilanza dei servizi radiotelevisivi svolge l'audizione del

Ministro dell'Economia e delle finanze, Giancarlo Giorgetti Attività di Governo - Lorenzo Fontana - Il Presidente della

Camera dei Deputati, Lorenzo Fontana, incontra a Montecitorio il Presidente dell'Assemblea Nazionale della

Repubblica Unita di Tanzania, Tulia Ackson Attività istituzionali - Presidente della Repubblica - Quirinale - Il Presidente

Mattarella sarà alla Cerimonia di consegna del "Ventaglio" da parte dell'Associazione stampa parlamentare BCE -

Riunione di politica monetaria ad Francoforte e annuncio tassi BCE - Conferenza stampa del Presidente Christine

Lagarde Titoli di Stato Tesoro - Asta medio-lungo; Regolamento BTP Short - BTPi Aziende Acinque - CDA: Relazione

semestrale Alerion Clean Power - CDA: Relazione semestrale Amazon - Risultati di periodo Amplifon -

Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale Ascopiave - CDA: Approvazione della relazione

semestrale al 30 giugno 2023 Ascopiave - Appuntamento: Presentazione analisti AT&T - Risultati di periodo: Risultati

del II trimestre 2023 Azimut - CDA: Relazione semestrale Banca Generali - CDA: Relazione semestrale Baxter

International - Risultati di periodo Brembo - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale

Bristol Myers Squibb - Risultati di periodo Cementir - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione

semestrale D'Amico| - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale DiaSorin - CDA:

Approvazione Relazione Finanziaria Semestrale Elica - CDA: Approvazione Relazione finanziaria semestrale

esercizio 2023 ENI - CDA: Risultati del II trimestre 2023 e Relazione finanziaria semestrale al 30 giugno 2023 e

delibera di distribuzione di riserve a titolo e in luogo del dividendo 2023 (prima tranche) Fervi - CDA: Preconsuntivo

semestrale First Solar - Risultati di periodo Ford Motor - Risultati di periodo Geox - Appuntamento: Conference call

per la presentazione dei dati finanziari alla Comunità Finanziaria Geox - CDA: Approvazione della Relazione

Finanziaria semestrale al 30.06.2023 - A seguire comunicato stampa. Harley-Davidson - Risultati di periodo

Honeywell International - Risultati di periodo Intel - Risultati di periodo IREN - Appuntamento: Conference call per la

presentazione dei dati contabili ad analisti finanziari e investitori istituzionali IREN - CDA: Approvazione della

relazione finanziaria semestrale al 30 giugno 2023 - Comunicato stampa Ki Group - Assemblea: Bilancio Lottomatica

Group - CDA: Relazione semestrale Maire Tecnimont - CDA: Relazione semestrale Mastercard - Risultati di periodo

McDonald's - Risultati di periodo Mediobanca - Appuntamento: Conference call per la presentazione dei Risultati

annuali 2022-2023 con il CEO, Alberto Nagel - h 15.00 Mediobanca - CDA: Risultati di esercizio al 30 giugno 2023 Next

Re - CDA: Relazione semestrale Panasonic Holdings - Risultati di periodo Prysmian - CDA: Relazione semestrale

Racing Force - CDA: Relazione semestrale Rai Way - CDA: Approvazione della Relazione
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Finanziaria Semestrale al 30 giugno 2023 Relatech - CDA: Preconsuntivo semestrale Risanamento - CDA:

Relazione semestrale S&P Global - Risultati di periodo Snam - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA:
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Relazione semestrale STMicroelectronics - Appuntamento: Presentazione analisti -  CDA: Relazione

semestrale/Informazioni finanziarie periodiche aggiuntive Terna - CDA: Approvazione della relazione finanziaria

semestrale al 30 giugno 2023 Toscana Aeroporti - CDA: Preconsuntivo semestrale Vianini - CDA: Relazione

semestrale Webuild - CDA: Approvazione della Relazione Finanziaria Semestrale al 30 giugno 2023 Saipem -

Appuntamento: Media briefing con il CEO Alessandro Puliti e il CFO Paolo Calcagnini, in occasione della

presentazione dei Risultati semestrali al 30 giugno 2023 Venerdì 28/07/2023 Appuntamenti Attività istituzionali -

Presidente della Repubblica - Palermo - Il Presidente Mattarella sarà alla Commemorazione del 40° anniversario

della morte del giudice Rocco Chinnici Rating sovrano - Estonia e Lettonia - Fitch pubblica la revisione del merito di

credito Rating sovrano - Olanda, Lettonia e Bosnia Erzegovina - Moody's pubblica la revisione del merito di credito

Rating sovrano - Lussemburgo e Nord Macedonia - S&P Global pubblica la revisione del merito di credito BOJ -

Termina la riunione di politica monetaria. Annuncio tassi Istat - Bilancio demografico mensile - Gennaio-maggio

2023 Aziende A2A - CDA: Approvazione della relazione finanziaria semestrale al 30 Giugno 2023 Aeffe -

Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale Astrazeneca - Risultati di periodo Autogrill - CDA:

Relazione finanziaria semestrale al 30 giugno 2023 Autogrill - Appuntamento: Conference call con la comunità

finanziaria per la presentazione dei risultati Banca Sistema - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione

semestrale BasicNet - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale Biesse - CDA: Relazione

semestrale Caltagirone S.P.A - CDA: Relazione semestrale Chevron - Risultati di periodo CNH Industrial - CDA:

Risultati consolidati del secondo trimestre 2023 e primo semestre 2023 CNH Industrial - Appuntamento: Conference

call con gli analisti finanziari De' Longhi - CDA: Relazione semestrale ENI - Appuntamento: Comunicato stampa sui

risultati e conference call ERG - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale Esautomotion -

CDA: Preconsuntivo semestrale Exxon Mobil - Risultati di periodo Fenix Entertainment - CDA: Preconsuntivo

semestrale Intesa Sanpaolo - CDA: Approvazione della relazione semestrale al 30 giugno 2023 Italia Independent -

Assemblea: Bilancio Italmobiliare - CDA: Relazione semestrale Ki Group - Assemblea: Bilancio Kolinpharma - CDA:

Preconsuntivo semestrale Leonardo - CDA: Relazione Finanziaria Semestrale 2023 Lottomatica Group -

Appuntamento: Presentazione analisti Piaggio - CDA: Approvazione della Relazione finanziaria semestrale al 30

giugno 2023 Poligrafici Printing - CDA: Relazione semestrale Procter & Gamble - Risultati di periodo Recordati - CDA:

Approvazione della relazione finanziaria semestrale al 30 giugno 2023 Zignago Vetro - CDA: Relazione semestrale.
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Mario Perrotta con "In nome del padre" per Crita. Festival delle arti

L'attore in scena lunedì 25 luglio, a Collepasso, per la rassegna itinerante

dedicata al teatro, alla musica e alla danza COLLEPASSO - Mario Perrotta è

protagonista a Collepasso per una delle tappe della sesta edizione di "Crita -

Festival delle arti", rassegna dedicata al teatro, alla musica e alla danza, ideata

e organizzata dalla cooperativa Ventinovenove, con la direzione artistica di

Gabriele Polimeno e Mary Negro. L'appuntamento è lunedì 25 luglio al

Palazzo Baronale, alle 21, (ingresso 10 euro) dove l'attore, regista e

drammaturgo, quattro volte premio Ubu, porta in scena "In nome del padre" da

lui scritto, diretto e interpretato, con la consulenza alla drammaturgia dello

psicanalista Massimo Recalcati. Capitolo della trilogia dedicata alle relazioni

familiari, Mario Perrotta affronta il tema del rapporto padri e figli. In scena c'è

un padre. Uno e trino. Niente di trascendentale: nel corpo di un solo attore tre

padri diversissimi tra loro per estrazione sociale, provenienza geografica,

condizione lavorativa. Sulla scena li sorprendiamo ridicoli, in piena crisi di

fronte al "mestiere più difficile del mondo". I figli adolescenti sono gli

interlocutori disconnessi di altrettanti dialoghi mancati, l'orizzonte comune

dei tre padri che, a forza di sbattere i denti sullo stesso muro, si ritrovano nudi, con le labbra rotte, circondati dal

silenzio. E forse proprio nel silenzio potranno trovare cittadinanza le ragioni dei figli. Il festival prosegue fino a

settembre e farà tappa anche a Cutrofiano, Cursi, Erchie, Galatone e Specchia. Tanti gli ospiti che si alterneranno sui

palcoscenici allestiti nei comuni della provincia di Lecce Mario Perrotta, Antonello Taurino, Luciano Trombetta, Sara

Bevilacqua, Miro Durante, Giorgio Distante e altri. Tra i temi trattati relazioni familiari e identità mentre il claim che

accompagna il cartellone di quest'anno è "Per Grazia Ricevuta", che spiegano così gli organizzatori: "Siamo giunti

alla sesta edizione della rassegna senza mai fermarci, nemmeno negli anni difficili della pandemia. In qualche modo

ci sentiamo miracolati nonostante le incertezze e le difficoltà oggettive. Così abbiamo fatto voto: di conservare la

bellezza, la grazia della gioia dell'incontro attorno al fuoco dell'arte". Un ex voto, simbolo dell'edizione 2023,

realizzato da Laboarti di Cutrofiano verrà consegnato in regalo a tutti gli ospiti. "Crita - Festival delle arti" è una

rassegna che mira a proporre un'offerta culturale e teatrale di qualità nelle aree più periferiche. Il nome "Crita" deriva

da un termine tipico del dialetto locale che ha una doppia valenza: il "critare" è l'atto del gridare e del farsi sentire. Ma

significa anche "creta", argilla, materia tipica del territorio dalla cui lavorazione nascono manufatti artigianali che da

sempre identificano il Salento dalle mille sfaccettature creative. Negli anni ha assunto un'altra valenza, ovvero

trasformare i luoghi non usuali per il teatro o l'arte, vestendoli con "nuovi abiti" come le piazze, i frantoi, palazzi storici

e altri, ospitando letterati,
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filosofi, musica da camera educando la comunità a viverli diversamente. Il primo artista a raccogliere la sfida fu

l'attore e regista salentino, il premio UBU Mario Perrotta a cui si sono aggiunti in seguito Gianni Ciardo, Redi Hasa,

Christian Di Domenico, Maria Mazzotta, Angela De Gaetano, Fabrizio Saccomanno, Franco Ferrante, Daniela

Baldassarra, Mauro Racanati, Luciano Trombetta e molti altri. Crita - Festival delle arti è una rassegna di teatro,

musica e danza itinerante ideata e diretta da Gabriele Polimeno e Mary Negro, con la produzione della cooperativa

Ventinovenove e il patrocinio della Legacoop Puglia. Partner della manifestazione: Comune di Collepasso, Comune

di Cursi, Comune di Cutrofiano, Comune di Galatone, Comune di Specchia, Jata Aps e Petra Odv. Info: 353/4294041;

339/5745559; 329/3345515; daimon@29nove.com; www.29nove.com.
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Ddl Ghirra: il cambiamento necessario per i servizi di inclusione scolastica

Una proposta per il passaggio dei servizi di inclusione scolastica degli alunni

disabili al ministero dell'Istruzione, superando il modello attuale affidato ai

Comuni e alle cooperative sociali. L'obiettivo è stabilizzare i 70.000 lavoratori

coinvolti e fornire un servizio omogeneo su tutto il territorio nazionale.

Germano Monti Francesca Ghirra, deputata dell'Alleanza Verdi Sinistra, è la

prima firmataria di un Disegno di Legge, depositato lo scorso 3 luglio, che

propone il passaggio dei servizi di inclusione scolastica degli alunni disabili al

Ministero dell'Istruzione, superando l'attuale modello di gestione, che li affida

ai Comuni i quali, a loro volta, li esternalizzano alle cosiddette cooperative

sociali. Si tratta del secondo ddl presentato in questa legislatura, dopo quello

depositato in Senato nell'ottobre scorso dalla Senatrice Carmela Bucalo, di

Fratelli d'Italia, per il quale si sono già tenute diverse audizioni di sindacati e

centrali cooperative. Entrambi i ddl puntano a stabilizzare i circa 70.000

lavoratori e lavoratrici impiegati dalle cooperative sociali in condizioni

inaccettabili ed a fornire agli alunni un servizio efficiente e omogeneo su tutto

il territorio nazionale, superando le diseguaglianze che ora lo caratterizzano.

Francesca Ghirra nel 2021 ha partecipato alle mobilitazioni dei lavoratori promosse da Cgil e UIL nella sua città,

Cagliari, dove è anche Consigliera comunale. "Sulla scia di queste mobilitazioni, siamo stati contattati da un gruppo

di operatori di Sassari, che ci ha informato che erano stati presentate due proposte di legge, a firma, rispettivamente,

di Carnevali e Bucalo. Quando sono stata eletta alla Camera, i lavoratori mi hanno sollecitato a presentare una

proposta che operasse una sorta di sintesi fra quelle di Carnevali e Bucalo, poiché la prima riguardava

esclusivamente la definizione di un profilo professionale unico per gli operatori in tutta Italia. Siamo partiti da quei

due testi, cercando di migliorarli, anche secondo i suggerimenti di vari gruppi locali della CGIL e di Sinistra Italiana

oltre a Cagliari e Sassari, abbiamo lavorato con Torino, Fermo e Roma e ne è uscita una bozza scritta a più mani".

Per quanto riguarda la stabilizzazione dei lavoratori e delle lavoratrici già impiegati, il ddl Ghirra prevede - come il ddl

Bucalo - la sanatoria per tutti coloro che abbiano prestato almeno 36 mesi di servizio, anche non continuativi, con la

possibilità per chi non li avesse ancora maturati di farlo entro il 31 dicembre 2025. "A differenza delle altre due

proposte di legge - continua Francesca Ghirra - abbiamo indicato come reperire la necessaria copertura finanziaria in

riferimento a tutti quelli che verranno internalizzati, sia dal Ministero che dai Comuni". Secondo il ddl Ghirra, infatti, i

lavoratori che operano nelle scuole primaria e secondaria (le vecchie elementari e medie) dovrebbero essere

internalizzati al Ministero dell'Istruzione, mentre quelli che operano nelle scuole materne dovrebbero esserlo dai

rispettivi Comuni, perché, dice Ghirra "Questa differenziazione
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è stata introdotta dopo che ci è stato fatto presente che molti Comuni - fra i quali Messina, Chieti, comuni della

Lombardia e della Val d'Aosta - hanno già strutturato il servizio in questo modo ed è stato, quindi, necessario

individuare questi due canali paralleli per garantire l'internalizzazione di tutti". I due ddl presenti ora in Parlamento -

quello di Fratelli d'Italia al Senato e quello dell'Alleanza Verdi Sinistra alla Camera - entreranno dunque entrambi nel

dibattito parlamentare. L'auspicio di Francesca Ghirra è che in quel dibattito gli elementi migliorativi presenti nel suo

ddl vengano riconosciuti e accolti dalla maggioranza dei parlamentari. Rispetto al ddl Bucalo, è già possibile avere

un quadro, sia pure parziale, del posizionamento di sindacati e partiti, oltre che delle centrali cooperative, poiché

hanno preso la parola nel corso delle audizioni tenutesi in Senato. Per quanto riguarda le organizzazioni sindacali, si

sono schierate tutte a favore del ddl, da Cgil e Uil ai sindacati di base cub e Usb, dall'Ugl allo Snals, con la sola

eccezione della Cisl, che si è dichiarata fieramente contraria, probabilmente - dicono i maligni - a causa dei suoi

stretti legami con le cooperative "bianche" affiliate alla Compagnia delle Opere ed a Confcooperative, quest'ultima a

sua volta schieratasi contro il ddl insieme alle altre due associazioni datoriali, la "rossa" Legacoop e l'Agci. Dal punto

di vista dei partiti, scontato il sostegno della maggioranza parlamentare di destra, il Movimento 5 Stelle non ha preso

parte alle audizioni, mentre per il Partito Democratico sono intervenute le senatrici Susanna Camusso (ex segretaria

generale della Cgil) e Cecilia D'Elia, senza esprimere un orientamento definito. Sulle scelte del Pd, Ghirra dice "Non

so quale sua l'orientamento del Pd, spero che sostengano la nostra proposta. Noi chiederemo a tutti i gruppi di

sottoscriverla perché siamo convinti che sia necessario un cambiamento. Pensiamo soprattutto ai bambini che

hanno diritto ad un servizio di qualità e continuativo, che il sistema attuale non garantisce, nonostante l'impegno

degli operatori, che sono professionisti e hanno diritto a lavorare in una condizione di pari dignità con le altre figure

del mondo della scuola. Noi porteremo avanti la nostra iniziativa con convinzione perché pensiamo che affronti un

problema che riguarda tutti, anche se si tratta di un tema che la sinistra, fino ad ora, non ha mai affrontato". Ti è

piaciuto questo articolo? Per continuare a offrirti contenuti di qualità MicroMega ha bisogno del tuo sostegno:

DONA ORA. Stampa l' articolo.
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Terrepadane, commissario più vicino. Si attende il decreto del Ministero

Un'altra puntata della vicenda del Consorzio Terrepadane si è consumata

nella giornata odierna - lunedì 24 luglio - nel comitato centrale delle

cooperative, l'organismo interno al ministero delle Imprese e del Made in Italy

(ex Sviluppo Economico) che si è riunito per prendere una posizione sulla

proposta di commissariamento. Ebbene ha prevalso a maggioranza l'opzione

per far saltare i vertici del consorzio eletti soltanto tre settimane fa (il 4 luglio)

e inviare un commissario. Da quanto si è appreso, le centrali cooperative più

grandi, come Confcooperative e Legacoop si sono espresse contro, mentre a

favore si sarebbero schierati i rappresentanti del ministero. A questo punto si

attende la decisione ufficiale del Ministero, che dovrebbe assumere un

decreto di commissariamento: sarebbe il secondo dopo quello di un mese fa

che aveva indotto gli amministratori del consorzio a dimettersi per presentarsi

alle nuove elezioni. A fronte di un commissariamento, i cui tempi e modi sono

sono da ancora da comprendere, il vertice di Terrepadane certamente

prenderà un'iniziativa di carattere legale.
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Conselice: solidarietà in piazza, una cena di pesce grazie ai pescatori di Legacoop

Appuntamento venerdì 28 luglio alle 20 in piazza Foresti; la partecipazione è

gratuita La solidarietà non dimentica di Conselice: con l'estate che avanza,

continuano le iniziative pensate per allietare le serate dei conselicesi. Questa

volta a scendere in campo sono i pescatori di Legacoop, che hanno scelto

Conselice per organizzare una cena di pesce offerta alla popolazione.

L'appuntamento è per venerdì 28 luglio alle 20 in piazza Foresti: l'iniziativa è

rivolta ai cittadini residenti e non è necessaria la prenotazione. Si tratta di

un'iniziativa pensata per creare un momento conviviale di festa e di

condivisione. «Ringraziamo i pescatori di Legacoop per questa bella iniziativa,

augurandoci che ci sia una grande partecipazione da parte dei nostri

concittadini - ha dichiarato la sindaca Paola Pula -. Il fatto che sia stata scelta

Conselice, tra i tanti Comuni colpiti, fa capire la gravità dei danni che abbiamo

subito, ma ci aiuta anche nel sentirci meno soli e a guardare con ottimismo al

futuro. A oltre due mesi dall'alluvione è importante che l'attenzione resti alta,

perché i danni sono ingenti e le risorse necessarie dovranno essere adeguate,

per non lasciare indietro nessuno». L'iniziativa è offerta dai pescatori di

Legacoop, con il patrocinio del Comune di Conselice e in collaborazione con Pro Loco e Caffè delle ragazze.
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Ar.Co. Lavori: approvato il bilancio 2022, oltre 263 milioni il valore della produzione, più
16% rispetto all'anno precedente

di Redazione - 24 Luglio 2023 - 10:35 Commenta Stampa Invia notizia 1 min

L'assemblea di bilancio del Consorzio Ar.Co. Lavori, svoltasi al Mercato

Coperto di Ravenna, ha approvato all'unanimità il bilancio 2022, che si è

chiuso con cifre ancora in crescita. Il valore della produzione supera infatti i

263 milioni (contro i 224 dello scorso anno) con un trend di crescita del 16%.

Il patrimonio netto del Consorzio è oggi di 11 milioni e 700 mila euro. Nella

sua relazione, il Direttore Generale Emiliano Battistini ha anche evidenziato la

situazione della prima parte del 2023, un anno non facile per il comparto delle

costruzioni in Italia. Nonostante questo, il volume di affari già consolidato a

fine maggio è di 88 milioni, una cifra simile a quella dello scorso anno:

l'obiettivo è che il 2023 si chiuda in linea con l'anno precedente, anche perché

sono già state acquisite nuove commesse per circa 195 milioni di euro. "È un

momento particolare per il mercato - ha sottolineato Battistini -: si apre

un'importante occasione di ristrutturazione del sistema delle imprese di

costruzione, per noi ci saranno certamente opportunità significative, ma

dovremo lavorare con grande attenzione e impegno". "Abbiamo un

portafoglio lavoro importante - ha fatto eco il presidente, Franco Casadei Baldelli -: quindi dobbiamo preoccuparci di

fare tutto bene, con un sistema adeguato di verifica sui lavori e di monitoraggio di eventuali rischi, soprattutto nel

rispetto del delicato tema della qualità". Anche a questo scopo, l'assemblea ha deciso di ampliare il numero dei

componenti del Consiglio di Gestione di Arco Lavori: a Casadei Baldelli, al vicepresidente Clementino Morigi e al

direttore generale Battistini, si aggiungono così anche Marco Rontini e Mauro Cassani. All'assemblea sono

intervenuti, fra gli altri, i rappresentanti di varie associazioni di categoria: Davide Casadio di Legacoop Romagna,

Tiziano Samorè di Confartigianato, Massimo Mazzavillani di CNA. Nella foto, un momento dell'assemblea di

bilancio. Al centro il direttore generale Emiliano Battistini.
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Conselice. Solidarietà in piazza, una cena di pesce offerta dai pescatori di Legacoop

di Redazione - 24 Luglio 2023 - 16:17 Commenta Stampa Invia notizia 1 min

La solidarietà non dimentica Conselice: con l'estate che avanza, continuano

le iniziative pensate per allietare le serate dei conselicesi. Questa volta a

scendere in campo sono i pescatori di Legacoop, che hanno scelto Conselice

per organizzare una cena di pesce offerta alla popolazione. L'appuntamento

è per venerdì 28 luglio alle 20 in piazza Foresti: l'iniziativa è rivolta ai cittadini

residenti e non è necessaria la prenotazione. Si tratta di un'iniziativa pensata

per creare un momento conviviale di festa e di condivisione. "Ringraziamo i

pescatori di Legacoop per questa bella iniziativa, augurandoci che ci sia una

grande partecipazione da parte dei nostri concittadini - ha dichiarato la

sindaca Paola Pula -. Il fatto che sia stata scelta Conselice, tra i tanti Comuni

colpiti, fa capire la gravità dei danni che abbiamo subito, ma ci aiuta anche nel

sentirci meno soli e a guardare con ottimismo al futuro. A oltre due mesi

dall'alluvione è importante che l'attenzione resti alta, perché i danni sono

ingenti e le risorse necessarie dovranno essere adeguate, per non lasciare

indietro nessuno". L'iniziativa è offerta dai pescatori di Legacoop, con il

patrocinio del Comune di Conselice e in collaborazione con Pro Loco e Caffè delle ragazze.

RavennaNotizie.it
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Arco Lavori. Approvato il bilancio 2022: oltre 263 milioni il valore della produzione

L'assemblea di bilancio del Consorzio Ar.Co. Lavori, svoltasi al Mercato

Coperto di Ravenna , ha approvato all'unanimità il bilancio 202 2, c he si è

chiuso con cifre ancora in crescita. I l valore della produzione supera infatti i

263 milioni (contro i dello scorso anno) con un trend di crescita del 16% . Il

patrimonio netto del C onsorzio è oggi di 11 milioni e 700 mila euro. Nella sua

relazione, il D irettore G enerale Emiliano Battistini ha anche evidenziato la

situazione della prima parte del 2023, un anno non facile per il comparto delle

costruzioni in Italia. Nonostante questo, il volume di affari già consolidato a

fine maggio è di 88 milioni, una cifra simile a quella dello scorso anno:

l'obiettivo è che il 2023 si chiuda in linea con l'anno precedente, anche perché

sono già state acquisite nuove commesse per circa 195 milioni di euro. " E' un

momento particolare per il mercato - ha sottolineato Battistini - : si apre

un'importante occasione di ristrutturazione del sistema delle imprese di

costruzione, p er noi ci saranno certamente opportunità significative, ma

dovremo lavorare con grande attenzione e impegno ". "Abbiamo un

portafoglio lavoro importante - ha fatto eco il presidente, Franco Casadei

Baldelli -: quindi dobbiamo preoccuparci di fare tutto bene, con un sistema adeguato di verifica sui lavori e di

monitoraggio di eventuali rischi, soprattutto nel rispetto del delicato tema della qualità". Anche a questo scopo,

l'assemblea ha deciso di ampliare il numero dei componenti del Consiglio di Gestione di Arco Lavori: a Casadei

Baldelli, al vicepresidente C lementino Morigi e al direttore generale Battistini, si aggiungono così anche Marco

Rontini e Mauro Cassani. All'assemblea s ono intervenuti, fra gli altri, i rappresentanti di varie associazioni di

categoria: Davide Casadio di Legacoop Romagna, Tiziano Samorè di Confartigianato, Massimo Mazzavillani di CNA.

ravennawebtv.it
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Giornata della ricerca al Ciri-Frame: docenti e ricercatori si confrontano con il tessuto
industriale

Idrogeno verde, decarbonizzazione, riciclo di plastiche e bioplastiche,

stoccaggio dell'energia, valorizzazione dei rifiuti sono alcuni dei temi al centro

della Giornata della Ricerca del Ciri-Frame, il Centro interdipartimentale di

ricerca industriale sulle fonti rinnovabili, ambiente, mare ed energia

dell'Università di Bologna, con sede al Centro di Ricerca Energia, Ambiente e

Mare di Marina di Ravenna, una delle tre sedi del Tecnopolo bizantino, che

verrà ampliato e che comprende anche Faenza. Il centro di ricerca si

confronta con il tessuto industriale del territorio. Fra le aziende interessate

Hera, Eni, Sapir, Rosetti, Setramar, Valpress, Legacoop e tante altre. Un

centinaio di docenti e ricercatori dell'Ateneo coinvolti per presentare il

risultato dei loro lavori.
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Conselice: solidarietà in piazza, una cena di pesce grazie ai pescatori di Legacoop

La solidarietà non dimentica di Conselice: con l 'estate che avanza,

continuano le iniziative pensate per allietare le serate dei conselicesi. Questa

volta a scendere in campo sono i pescatori di Legacoop, che hanno scelto

Conselice per organizzare una cena di pesce offerta alla popolazione.

L'appuntamento è per venerdì 28 luglio alle 20 in piazza Foresti: l'iniziativa è

rivolta ai cittadini residenti e non è necessaria la prenotazione. Si tratta di

un'iniziativa pensata per creare un momento conviviale di festa e di

condivisione. «Ringraziamo i pescatori di Legacoop per questa bella iniziativa,

augurandoci che ci sia una grande partecipazione da parte dei nostri

concittadini - ha dichiarato la sindaca Paola Pula -. Il fatto che sia stata scelta

Conselice, tra i tanti Comuni colpiti, fa capire la gravità dei danni che abbiamo

subito, ma ci aiuta anche nel sentirci meno soli e a guardare con ottimismo al

futuro. A oltre due mesi dall'alluvione è importante che l'attenzione resti alta,

perché i danni sono ingenti e le risorse necessarie dovranno essere adeguate,

per non lasciare indietro nessuno». L'iniziativa è offerta dai pescatori di

Legacoop, con il patrocinio del Comune di Conselice e in collaborazione con

Pro Loco e Caffè delle ragazze.
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Crac Muratori Reggiolo: "Tutelare i 2 mila 500 prestatori truffati" Interrogazione di
Cavandoli (Lega) al governo E l'assemblea ha bocciato il bilancio della coop in
concordato

- Il Governo intervenga a tutela dei 2.500 soci prestatori della Cooperativa

Muratori Reggiolo che, a 10 anni dal concordato dell'azienda (avviato dopo il

crac del 2012), aspettano ancora ristori per 30 milioni di euro . Lo chiede la

deputata parmense della Lega Laura Cavandol i, in un'interrogazione ai

ministri della Giustizia e del Made in Italy. L'ex colosso cooperativo

dell'edilizia, ricorda Cavandoli, era andato in default circa 11 anni fa, anche a

seguito della crisi di liquidità conseguente alla paralisi del maxipiano edilizio

di Parco Ottavi, ubicato nella zona sud-ovest di Reggio Emilia. All'atto del

deposito dei libri e delle scritture in tribunale, la cooperativa risultava debitrice

ed esposta per 149 milioni, di cui 44 verso i soci prestatori che si erano fidati

delle "garanzie" offerte dagli amministratori e referenti dei medesimi, risultate

poi polverizzate. Quanto alla proposta di concordato che ne seguì, questa

prevedeva il rimborso del 100% ai creditori privilegiati in tre anni e del 67% ai

creditori chirografari, soci compresi, entro il 2019. L'evoluzione della

procedura, evidenzia tuttavia Cavandoli, " ha però dato riscontri diversi: il

liquidatore giudiziale ha recuperato più di 60 milioni, ma la procedura di

liquidazione si è rivelata difficile e onerosa con un passivo residuo di oltre 90 milioni ". In questo quadro "i soci

prestatori non hanno visto sviluppi dal 2013", quando un'operazione straordinaria di solidarietà intercooperativa,

gestita da Legacoop, consentì di raccogliere circa 17,6 milioni per rimborsare il 40% delle somme prestate dai soci,

che però non furono assegnate proporzionalmente. Il crac della Cmr, conclude Cavandoli, " è molto più di una

semplice crisi aziendale, perché ha coinvolto circa 2.500 soci che, insieme alle loro famiglie, hanno perso i risparmi

di una vita ". Si esortano quindi i ministri interpellati a "eliminare il pericoloso velo di silenzio che sta coprendo da

troppo tempo il descritto crac, prendere atto della situazione, al fine di adottare i necessari provvedimenti e

consentire un equo ristoro delle perdite subite da centinaia di famiglie". E' ancora sul tavolo della Procura, intanto, la

denuncia penale presentata in Procura a Reggio un anno fa da un comitato dei soci prestatori guidato da Manila

Maffei secondo cui nel periodo che ha preceduto il concordato sono state effettuate delle operazioni preliminari di

natura finanziaria non legittime e all'insaputa dei soci stessi, tali da determinare effetti pregiudizievoli sulla

procedura aperta. Manila Maffei E la situazione potrebbe precipitare dopo che l'assemblea dei soci , nella seduta del

13 luglio, ha bocciato il bilancio della Cmr in concordato chiuso al 31.12.2022. Hanno votato contro i 14 soci, uno

solo il voto favorevole. A quanto si è appreso, i soci avrebbero contestato poste non compatibili con la situazione di

inattività della Reggiolo, col sospetto - come è stato detto in assemblea - che il documento sia stato redatto

addirittura con dei copia incolla da bilanci di situazione analoghe.

Reggio Report
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Crac Cmr, Cavandoli (Lega): "Governo aiuti soci prestatori"

REGGIO EMILIA - Il Governo intervenga a tutela dei 2.500 soci prestatori della

cooperativa muratori Reggiolo che, a 10 anni dal concordato dell'azienda

(avviato dopo il crac del 2012), aspettano ancora ristori per 30 milioni. Lo

chiede la deputata parmense della Lega Laura Cavandoli, in un'interrogazione

ai ministri della Giustizia e del Made in Italy. L'ex colosso cooperativo

dell'edilizia, ricorda Cavandoli, era andato in default circa 11 anni fa, anche a

seguito della crisi di liquidità conseguente alla paralisi del maxipiano edilizio

di Parco Ottavi, ubicato nella zona sud-ovest di Reggio Emilia. All'atto del

deposito dei libri e delle scritture in tribunale, la Cmr risultava debitrice ed

esposta per 149 milioni, di cui 44 verso i soci prestatori che si erano fidati

delle "garanzie" offerte dagli amministratori e referenti dei medesimi, risultate

poi polverizzate. Quanto alla proposta di concordato che ne seguì, questa

prevedeva il rimborso del 100% ai creditori privilegiati in tre anni e del 67% ai

creditori chirografari, soci compresi, entro il 2019. L'evoluzione della

procedura, evidenzia tuttavia Cavandoli, "ha però dato riscontri diversi: il

liquidatore giudiziale ha recuperato più di 60 milioni, ma la procedura di

liquidazione si è rivelata difficile e onerosa con un passivo residuo di oltre 90 milioni". In questo quadro "i soci

prestatori non hanno visto sviluppi dal 2013", quando un'operazione straordinaria di solidarietà intercooperativa,

gestita da Legacoop, consentì di raccogliere circa 17,6 milioni per rimborsare il 40% delle somme prestate dai soci

che però non furono assegnate proporzionalmente. Il crac della Cmr, conclude Cavandoli, "è molto più di una

semplice crisi aziendale, perché ha coinvolto circa 2.500 soci che, insieme alle loro famiglie, hanno perso i risparmi

di una vita". Si esortano quindi i ministri interpellati a "eliminare il pericoloso velo di silenzio che sta coprendo da

troppo tempo il descritto crac, prendere atto della situazione, al fine di adottare i necessari provvedimenti e

consentire un equo ristoro delle perdite subite da centinaia di famiglie". A rendere ancora più ingarbugliata la

matassa, infine, è la denuncia presentata in Procura a Reggio un anno fa da un comitato dei soci prestatori, secondo

cui nel periodo che ha preceduto il concordato sono state effettuate delle operazioni preliminari di natura finanziaria

non legittime e all'insaputa dei soci stessi, tali da determinare effetti pregiudizievoli sulla procedura aperta.

Reggio Sera
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Eventi e scadenze: settimana del 24 luglio 2023

I principali eventi economici societari e istituzionali in corso: risultati di

periodo, annunci, conferenze, regolamenti (Teleborsa) - Giovedì 20/07/2023

Appuntamenti Giffoni Film Festival 2023 - La 53esima edizione del Giffoni

Film Festival si svolge a Giffoni Valle Piana, in provincia di Salerno. Il festival

cinematografico ha lo scopo di promuovere e far conoscere il cinema per

ragazzi. Le opere in concorso sono 150, quelle fuori concorso 50 e le giurie,

che seguiranno le proiezioni, saranno formate da 6500 ragazzi (fino a sabato

29/07/2023) Lunedì 24/07/2023 Appuntamenti Consiglio dell'Unione europea

- Riunione informale dei ministri della Competitività (mercato interno e

industria) (fino a martedì 25/07/2023) Presentazione nuova società "TTI -

Treni Turistici Italiani" - Polo Passeggeri Gruppo FS - La presentazione si terrà

durante il viaggio da Roma Termini a Pietrarsa su uno dei nuovi treni della

società e si concluderà al Museo Nazionale Ferroviario di Pietrarsa, alla

presenza di autorità e stakeholder. Interverranno, tra gli altri, il presidente

Fondazione FS, la presidente di FS Italiane, gli AD di Trenitalia e di FS Italiane,

e presidente della Commissione per i Trasporti e il Turismo del Parlamento

Europeo UN Food Systems Summit+2 Stocktaking Moment (UNFSS+2) - Il Summit di alto livello dell'ONU, volto a

promuovere la trasformazione dei sistemi agroalimentari, si svolge presso la sede FAO a Roma, in collaborazione

IFAD e WFP. Ci saranno circa 2000 partecipanti da oltre 160 Paesi, più di 20 Capi di Stato e di Governo. Il meeting

sarà aperto dal Segretario Generale delle Nazioni Unite, António Guterres e dal Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni (fino a mercoledì 26/07/2023) Titoli di Stato Tesoro - Comunicazione medio-lungo Aziende Autostrade

Meridionali - CDA: Relazione semestrale Cofle - CDA: Preconsuntivo semestrale Farmacosmo - CDA: Informazioni

finanziarie periodiche aggiuntive Gel - CDA: Preconsuntivo semestrale Grifal - CDA: Preconsuntivo semestrale Italgas

- CDA: Relazione semestrale Logitech International - Risultati di periodo Poste Italiane - CDA: Relazione semestrale

Sogefi - CDA: Relazione semestrale Take Off - CDA: Preconsuntivo semestrale Whirlpool - Risultati di periodo Martedì

25/07/2023 Appuntamenti BCE - Pubblicazione del Rapporto sulle condizioni finanziarie dell'Eurosistema FOMC -

Inizia la riunione di politica monetaria Camera dei Deputati - Cerimonia del Ventaglio con Fontana - Presso la Sala del

Mappamondo di Montecitorio, si svolge la cerimonia di consegna del Ventaglio al Presidente della Camera dei

deputati, Lorenzo Fontana, da parte dell'Associazione stampa parlamentare Camera dei Deputati - Vigilanza Rai,

audizioni associazioni - A Palazzo San Macuto, la Commissione parlamentare per l'indirizzo generale e la vigilanza

dei servizi radiotelevisivi svolge le audizioni del Presidente del Consiglio di amministrazione della Cares -

Osservatorio di Pavia, Andrea Caretta, del Presidente della CNA Cinema e audiovisivo, Gianluca Curti, e della

Presidente

Teleborsa
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del Consiglio nazionale degli utenti, Sandra Cioffi Attività di Governo - Lorenzo Fontana - Il Presidente della Camera

dei Deputati, Lorenzo Fontana, incontra a Montecitorio il Presidente della Repubblica d'Armenia, Vahagn

Khachaturyan Attività istituzionali - Presidente della Repubblica - Milano - Il Presidente Mattarella sarà alla Cerimonia

di apertura del Campionato Mondiale Assoluto di Scherma Milano 2023 Camera dei Deputati - Vigilanza Rai, audizioni

Fiction, Kids, Tgr - A Palazzo San Macuto, la Commissione parlamentare per l'indirizzo generale e la vigilanza dei

servizi radiotelevisivi svolge le audizioni della Direttrice di Rai Fiction, Maria Pia Ammirati, del Direttore di Rai Kids,

Luca Milano, e del Direttore della Testata giornalistica regionale, Alessandro Casarin Titoli di Stato Tesoro - Asta BTP

Short - BTPi Aziende 3M - Risultati di periodo Acea - CDA: Relazione finanziaria semestrale al 30 giugno 2023 Acea -

Appuntamento: Presentazione analisti Edison R - CDA: Relazione semestrale Franchi Umberto Marmi - CDA: Presa

d'atto dei ricavi al 30 giugno 2023 - non sottoposti a revisione contabile General Electric - Risultati di periodo General

Motors - Risultati di periodo Invesco Ltd - Risultati di periodo Italgas - Appuntamento: Diffusione del comunicato

stampa relativo all'approvazione dei risultati al 30 giugno 2023 e nel pomeriggio conference call per l'illustrazione dei

risultati a investitori e analisti Microsoft - Risultati di periodo Moody's - Risultati di periodo Poste Italiane -

Appuntamento: Presentazione analisti Texas Instruments - Risultati di periodo Unicredit - CDA: Approvazione della

Semestrale Consolidata al 30.6.2023 Visa - Risultati di periodo Xerox Holdings - Risultati di periodo Mercoledì

26/07/2023 Appuntamenti FOMC - Conferenza stampa di Jerome Powell Attività istituzionali - Presidente della

Repubblica - Quirinale - Il Presidente Mattarella riceve il Presidente della Repubblica Socialista del Vietnam, Võ Van

Thuong, in visita di Stato (fino a giovedì 27/07/2023) Banca d'Italia - Moneta e altre informazioni sul bilancio delle

IFM residenti in Italia FOMC - Termina la riunione di politica monetaria. Annuncio tassi Camera dei Deputati -

Vigilanza Rai, audizione di Busia - Presso l'Aula del II Piano di Palazzo San Macuto, la Commissione parlamentare

per l'indirizzo generale e la vigilanza dei servizi radiotelevisivi svolge l'audizione del Presidente dell'Autorità nazionale

anticorruzione, Giuseppe Busia NHOA - Capital Markets Day 2023 - Durante l'evento, che si svolge a Milano, il CEO del

Gruppo NHOA, insieme ai CEO di NHOA Energy e Atlante, presenterà un'analisi sui mercati della transizione

energetica in evoluzione e darà un update su risultati, tecnologia, posizionamento globale rispetto ai competitor e

vision al 2030 del Gruppo NHOA Legacoop Agroalimentare -Lla dieta mediterranea tra sport, salute e cooperazione -

Il convegno si svolge a Roma presso il Nazionale Spazio Eventi. Interverranno, tra gli altri, i ministri Schillaci e Abodi,

il Sottosegretario all'agricoltura La Pietra, il presidente di Conad Lusetti e la presidente di Coop Latini Presentazione

Summit Mondiale in Italia delle ZES e delle Zone Franche - Alla Camera dei Deputati, il Commissario straordinario del

Governo della ZES Adriatica e il Presidente della World Free Zones Organization (WFZO) firmeranno l'accordo e

presenteranno il prossimo evento mondiale AICE 2024 (Annual International Conference Exhibition) della WFZO.

Parteciperanno, tra gli altri, il

Teleborsa
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Ministro Fitto, il Viceministro della Giustizia Sisto, e il Sottosegretario di Stato alla Salute Gemmato

Disinformazione e fake news in Italia - 3° Rapporto Ital Communications-Censis - L'Osservatorio Ital

Communications-Censis sulle Agenzie di comunicazione in Italia monitora per il terzo anno consecutivo quanto

accaduto nel mondo della comunicazione. L'evento si svolge presso la Sala Zuccari in Senato. Interverranno, tra gli

altri, il Vicepresidente del Senato Gasparri, il Presidente Censis e il Founder Ital Communications Io sono Cultura

2023 - Presentazione ricerca Io sono Cultura 2023 - L'Italia della qualità e della bellezza sfida la crisi. Evento di

Symbola e Unioncamere. Interventi, tra gli altri, del Ministro della Cultura, del Presidente e del Segretario generale

Unioncamere e del Presidente Fondazione Symbola Attività di Governo - Lorenzo Fontana - Il Presidente della

Camera dei Deputati, Lorenzo Fontana, incontra a Montecitorio il Presidente della Repubblica Socialista del Vietnam,

Vo Van Thuong PNRR: presentazione bandi Centro Nazionale per la Mobilità Sostenibile-MOST - Politecnico di

Torino - evento di presentazione delle opportunità di finanziamento per le imprese, relative a progetti di ricerca

industriale e sviluppo sperimentale, presso il Campus Lingotto Politecnico di Torino Camera dei Deputati - Vigilanza

Rai, audizione di Urso - Presso l'Aula del II Piano di Palazzo San Macuto, la Commissione parlamentare per l'indirizzo

generale e la vigilanza dei servizi radiotelevisivi svolge l'audizione del Ministro delle imprese e del made in Italy,

Adolfo Urso Attività di Governo - Lorenzo Fontana - Il Presidente della Camera dei Deputati, Lorenzo Fontana, sarà a

pranzo in onore del Presidente della Repubblica Socialista del Vietnam, Vo Van Thuong alla Presidenza della

Repubblica Titoli di Stato Tesoro - Asta BOT Aziende AT&T - Risultati di periodo Boeing - Risultati di periodo

Caltagirone Editore - CDA: Relazione semestrale Campari - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione

semestrale Coca Cola - Risultati di periodo Compagnia Dei Caraibi - CDA: Informazioni finanziarie periodiche

aggiuntive eBay - Risultati di periodo Enel - CDA: Relazione finanziaria semestrale al 30 giugno 2023 Enervit - CDA:

Relazione semestrale Fiera Milano - CDA: Relazione semestrale Fincantieri - CDA: Approvazione della Relazione

Finanziaria Semestrale al 30 giugno 2023 First Bancorp - Risultati di periodo Generalfinance - CDA: Relazione

semestrale Hera - CDA: Relazione semestrale Inwit - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione

semestrale Lloyds Banking - Risultati di periodo Mattel - Risultati di periodo Moncler - Appuntamento: Conference

call per la presentazione dei Risultati semestrali al 30 giugno 2023 alle ore 18.00 Moncler - CDA: Approvazione della

Relazione Finanziaria Semestrale al 30 giugno 2023 Morningstar - Risultati di periodo Saipem - CDA: Risultati del II

trimestre e relazione finanziaria semestrale al 30 giugno 2023. Comunicato stampa Stellantis - CDA: Risultati del

primo semestre 2023 Stellantis - Appuntamento: Live webcast e conference call Unicredit - Appuntamento:

Presentazione dei risultati di Gruppo 2Q23 e 1H23 (pubblicazione risultati e conference call) Unidata - CDA:

Preconsuntivo semestrale Enel - Appuntamento: Conference call con gli analisti e investitori istituzionali per

presentare i risultati del primo semestre del 2023. La presentazione sarà tenuta dal CEO Flavio Cattaneo e dal CFO

Stefano
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De Angelis Giovedì 27/07/2023 Appuntamenti BOJ - Inizia la riunione di politica monetaria Consiglio dell'Unione

europea - Riunione informale dei ministri della Salute (fino a venerdì 28/07/2023) Consiglio dell'Unione europea -

Riunione informale dei ministri della Competitività (ricerca) (fino a venerdì 28/07/2023) ACEA - Pubblica i dati sulle

immatricolazioni di veicoli commerciali in Europa nel 2° trimestre 2023 Camera dei Deputati - Vigilanza Rai, audizione

di Giorgetti - Presso l'Aula del II Piano di Palazzo San Macuto, la Commissione parlamentare per l'indirizzo generale e

la vigilanza dei servizi radiotelevisivi svolge l'audizione del Ministro dell'Economia e delle finanze, Giancarlo Giorgetti

Attività di Governo - Lorenzo Fontana - Il Presidente della Camera dei Deputati, Lorenzo Fontana, incontra a

Montecitorio il Presidente dell'Assemblea Nazionale della Repubblica Unita di Tanzania, Tulia Ackson Attività

istituzionali - Presidente della Repubblica - Quirinale - Il Presidente Mattarella sarà alla Cerimonia di consegna del

"Ventaglio" da parte dell'Associazione stampa parlamentare BCE - Riunione di politica monetaria ad Francoforte e

annuncio tassi BCE - Conferenza stampa del Presidente Christine Lagarde Titoli di Stato Tesoro - Asta medio-lungo;

Regolamento BTP Short - BTPi Aziende Acinque - CDA: Relazione semestrale Alerion Clean Power - CDA: Relazione

semestrale Amazon - Risultati di periodo Amplifon - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione

semestrale Ascopiave - CDA: Approvazione della relazione semestrale al 30 giugno 2023 Ascopiave - Appuntamento:

Presentazione analisti AT&T - Risultati di periodo: Risultati del II trimestre 2023 Azimut - CDA: Relazione semestrale

Banca Generali - CDA: Relazione semestrale Baxter International - Risultati di periodo Brembo - Appuntamento:

Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale Bristol Myers Squibb - Risultati di periodo Cementir -

Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale D'Amico| - Appuntamento: Presentazione analisti

- CDA: Relazione semestrale DiaSorin - CDA: Approvazione Relazione Finanziaria Semestrale Elica - CDA:

Approvazione Relazione finanziaria semestrale esercizio 2023 ENI - CDA: Risultati del II trimestre 2023 e Relazione

finanziaria semestrale al 30 giugno 2023 e delibera di distribuzione di riserve a titolo e in luogo del dividendo 2023

(prima tranche) Fervi - CDA: Preconsuntivo semestrale First Solar - Risultati di periodo Ford Motor - Risultati di

periodo Geox - Appuntamento: Conference call per la presentazione dei dati finanziari alla Comunità Finanziaria

Geox - CDA: Approvazione della Relazione Finanziaria semestrale al 30.06.2023 - A seguire comunicato stampa.

Harley-Davidson - Risultati di periodo Honeywell International - Risultati di periodo Intel - Risultati di periodo IREN -

Appuntamento: Conference call per la presentazione dei dati contabili ad analisti finanziari e investitori istituzionali

IREN - CDA: Approvazione della relazione finanziaria semestrale al 30 giugno 2023 - Comunicato stampa Ki Group -

Assemblea: Bilancio Lottomatica Group - CDA: Relazione semestrale Maire Tecnimont - CDA: Relazione semestrale

Mastercard - Risultati di periodo McDonald's - Risultati di periodo Mediobanca - Appuntamento: Conference call per

la presentazione dei Risultati annuali 2022-2023 con il CEO, Alberto Nagel - h 15.00 Mediobanca - CDA: Risultati di

esercizio al 30 giugno 2023 Next Re - CDA: Relazione semestrale Panasonic Holdings
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- Risultati di periodo Prysmian - CDA: Relazione semestrale Racing Force - CDA: Relazione semestrale Rai Way -

CDA: Approvazione della Relazione Finanziaria Semestrale al 30 giugno 2023 Relatech - CDA: Preconsuntivo

semestrale Risanamento - CDA: Relazione semestrale S&P Global - Risultati di periodo Snam - Appuntamento:

Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale STMicroelectronics - Appuntamento: Presentazione analisti -

CDA: Relazione semestrale/Informazioni finanziarie periodiche aggiuntive Terna - CDA: Approvazione della relazione

finanziaria semestrale al 30 giugno 2023 Toscana Aeroporti - CDA: Preconsuntivo semestrale Vianini - CDA:

Relazione semestrale Webuild - CDA: Approvazione della Relazione Finanziaria Semestrale al 30 giugno 2023

Saipem - Appuntamento: Media briefing con il CEO Alessandro Puliti e il CFO Paolo Calcagnini, in occasione della

presentazione dei Risultati semestrali al 30 giugno 2023 Venerdì 28/07/2023 Appuntamenti Attività istituzionali -

Presidente della Repubblica - Palermo - Il Presidente Mattarella sarà alla Commemorazione del 40° anniversario

della morte del giudice Rocco Chinnici Rating sovrano - Estonia e Lettonia - Fitch pubblica la revisione del merito di

credito Rating sovrano - Olanda, Lettonia e Bosnia Erzegovina - Moody's pubblica la revisione del merito di credito

Rating sovrano - Lussemburgo e Nord Macedonia - S&P Global pubblica la revisione del merito di credito BOJ -

Termina la riunione di politica monetaria. Annuncio tassi Istat - Bilancio demografico mensile - Gennaio-maggio

2023 Aziende A2A - CDA: Approvazione della relazione finanziaria semestrale al 30 Giugno 2023 Aeffe -

Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale Astrazeneca - Risultati di periodo Autogrill - CDA:

Relazione finanziaria semestrale al 30 giugno 2023 Autogrill - Appuntamento: Conference call con la comunità

finanziaria per la presentazione dei risultati Banca Sistema - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione

semestrale BasicNet - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale Biesse - CDA: Relazione

semestrale Caltagirone S.P.A - CDA: Relazione semestrale Chevron - Risultati di periodo CNH Industrial - CDA:

Risultati consolidati del secondo trimestre 2023 e primo semestre 2023 CNH Industrial - Appuntamento: Conference

call con gli analisti finanziari De' Longhi - CDA: Relazione semestrale ENI - Appuntamento: Comunicato stampa sui

risultati e conference call ERG - Appuntamento: Presentazione analisti - CDA: Relazione semestrale Esautomotion -

CDA: Preconsuntivo semestrale Exxon Mobil - Risultati di periodo Fenix Entertainment - CDA: Preconsuntivo

semestrale Intesa Sanpaolo - CDA: Approvazione della relazione semestrale al 30 giugno 2023 Italia Independent -

Assemblea: Bilancio Italmobiliare - CDA: Relazione semestrale Ki Group - Assemblea: Bilancio Kolinpharma - CDA:

Preconsuntivo semestrale Leonardo - CDA: Relazione Finanziaria Semestrale 2023 Lottomatica Group -

Appuntamento: Presentazione analisti Piaggio - CDA: Approvazione della Relazione finanziaria semestrale al 30

giugno 2023 Poligrafici Printing - CDA: Relazione semestrale Procter & Gamble - Risultati di periodo Recordati - CDA:

Approvazione della relazione finanziaria semestrale al 30 giugno 2023 Zignago Vetro - CDA: Relazione semestrale.
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Elly con i baffi

In Rai batte il M5s. Incassa sei vicedirettori e alle europee vuole Cristallo e Cecilia Strada

Carmelo Caruso

Roma. Manderà Dario Franceschini a pulire scale. Elly Schlein, sprovveduta,

spaesata? Stabilitelo. Gianni Cuperlo lo ha sollevato dalla Fondazione Pd con

un comunicato Ansa. In Rai, al Tg1, ha preteso, e sta per ottenere, la nomina di

Elisa Anzaldo a vicedirettore, insieme ad altri cinque vice sparsi tra radio, Tg2

e approfondimenti. Per farlo ha scavalcato pure l'Usigrai, il sindacato arci-

sinistra.

Alle elezioni Europee, Marta Bonafoni, la coordinatrice della segreteria Pd, la

sua preferita, sarà candidata alle europee e "non si discute". Farà ticket con

l'ex governatore del Lazio, Nicola Zingaretti, perché è stato siglato un patto

politico con la segretaria. Se oggi disegnate i baffi, a Schlein, vi appare

D'Alema, ma vestito pastello.

L'idea di trovarsi di fronte a una segretaria hippie non corrisponde più alle

trattative, scatenate, che Schlein porta ora avanti in Rai e all'interno del

partito. Ci sono quindici seggi in ballo, quelli che probabilmente può ottenere il

Pd, e la segretaria li sta utilizzando come farebbe il leader più consumato:

merce, scambio, comando. Sia chiaro, fa politica e la fa come l'hanno fatta prima di lei tutti gli ex segretari

equipaggiati di veleno e coltello. Opponendosi, come fa la segretaria, al terzo mandato, governatori e sindaci dem

devono adesso mendicare candidature in Europa. La segretaria con i baffi li tiene in ostaggio e lega il loro destino a

quello di Luca Zaia, il governatore veneto: "Vediamo se Zaia corre per il terzo mandato, magari, se accade, se ne può

discutere". Bonaccini e il sindaco di Firenze Dario Nardella hanno la garanzia di essere candidati in Europa, ma solo

Il Foglio
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discutere". Bonaccini e il sindaco di Firenze Dario Nardella hanno la garanzia di essere candidati in Europa, ma solo

perché sono quota, corrente riformista, come nella Dc c'era la "Corrente del golfo". Se Vincenzo De Luca, presidente

della regione Campania, si trattiene, e, credeteci, si trattiene, è solo perché il figlio Piero ha ricevuto la promessa di

essere capolista alle Europee, ma dove deciderà Elly. E' sempre la stessa Schlein che ha tolto, a De Luca, la carica di

vicecapogruppo alla Camera. Si dice che perfino un campione come Antonio Decaro, sindaco di Bari, finirà in lista

alle Europee, ma non capolista mentre è sicuro che, più a sud, finirà in prima posizione Jasmine Cristallo, la sardina

che è amica della segretaria. In Lombardia, il nome di Schlein è quello di Cecilia Strada, figlia di Gino, il fondatore di

Emergency. Sarà candidata perché, ripete la segretaria con i baffi, "in ogni circoscrizione ce ne deve essere almeno

uno mio. Non si transige". Spiega un deputato del Pd: "Continuare a raccontare Schlein, e i suoi fedelissimi, come dei

liceali, è divertente, ma è falso. Questa generazione ha perso l'innocenza quando aveva in mano il lecca-lecca". Per

tenersi buona la solita area riformista, questa volta a nord, darà spazio a Giorgio Gori, primo cittadino di Bergamo e

finirà con il dirgli pure: "Sei contento?". Si sta mettendo
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a trattare perfino con Piero Fassino che ha voglia d'Europa come ne ha Pina Picierno, che è pure vicepresidente

del Parlamento europeo, ma non particolarmente gradita a Schlein. In Campania, lo sanno tutti che capolista alle

europee sarà Sandro Ruotolo, membro della segreteria Pd, il compare Usigrai, il Santoro vice, l'addetto per le pratiche

Rai, insieme al deputato dem in Vigilanza, Stefano Graziano e Flavio Alivernini, il suo portavoce. Si ripeteva: Schlein,

una sprovveduta. Era effet

to di scena. Quando ha visto che il suo capogruppo al Senato, Francesco Boccia, aveva un certo conflitto Rai, con la

moglie, Nunzia De Girolamo, la conduttrice di destra, ma un po' di sinistra, e che il Pd stava facendo, in Rai, una figura,

da Calimero, Schlein ha chiamato direttamente i vertici della tv pubblica dicendogli: "Adesso tratto io". Quando ha

sentito che la coppia Rocco Casalino-Claudia Mazzola (la presidente Rai Com in quota 5s) stava per piazzare, al Tg1,

Senio Bonini, come vicedirettore, il cronista che è stato renziano e ora riferimento del M5s, la segretaria con i baffi

ha presentato il suo papello. Oggi, in cda Rai, se tutto va come deve andare, il Pd si intasca sei vicedirettori. E per di

più potrà dire: "Sono anti meloniani". Anzaldo si ricorda per aver tenuto testa a Giorgia Meloni. Ma al Tg1 ci sarà pure

Costanza Crescimbeni, che è sì quota direttore Chiocci, ma pur sempre una donna con passione rossa. A Radio Rai,

Schlein, avrà come vice sia Gianmarco Trevisi, ex portavoce di Enrico Letta, sia Ilaria Sotis. Al Tg2 conferma

Massimo D'Amore. A Rai Parlamento promuove vice una giornalista come Annamaria Baccarelli. Agli

Approfondimenti Rai, o agli Speciali del Tg1, incassa pure Maria Luisa Busi, sponsorizzata da Usigrai. Ed è un

capolavoro di tattica anche secondo FdI: "Da una parte c'è Ruotolo, che ha un rapporto con Usigrai e Busi, ma

dall'altra, Schlein, per il Tg1 ha chiesto espressamente Anzaldo facendo litigare la vecchia guardia del Pd che aveva

come primo nome Busi". A Rai news tre direttori di sinistra (Antonelli, Bergamini, Romagnoli) vengono

tranquillamente lasciati lungo la riva. Nel Pd di Schelin può davvero finire così: Franceschini con il secchiello e la

scopa, Guerini al citofono. D'Alema, vista la sua esperienza, può sempre fare lo sciampista della

segretaria.

Il Foglio
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Intervista alla segretaria dem

Schlein "Le battaglie al fianco delle persone fermeranno le destre Nel Pd ora c'è speranza"

CARMELO LOPAPA

«Si apre un tempo nuovo per l'Europa, fatto di speranza e di concretezza.

Perché alimentare le paure non è mai una buona scelta.

L'onda nera viene fermata, e ne abbiamo le prove, quando la politica punta

a risolvere i problemi delle persone. È valso a Madrid, varrà in futuro a

Bruxelles e così a Roma».

Elly Schlein festeggia il responso delle urne spagnole come si può esultare

per il successo insperato di un alleato, di un amico. «E poi, come si sa, mi

piacciono i risultati inattesi», chiosa con compiaciuta allusione al suo

exploit di sei mesi fa.

Il voto di Madrid non porterà nell'immediato alla formazione di un

governo, ma di certo spegne la temuta fiamma di Vox. Perché la fa

ben sperare?

«Perché sono stati premiati gli sforzi e le politiche di Pedro Sanchez e dei

suoi ministri, che hanno accettato la coraggiosa sfida di sottoporsi

anzitempo al giudizio dei cittadini e hanno portato il Partito socialista a

incrementare i consensi. Va bene Sumar sotto la guida di Yolanda Diaz.

E viene sancita la sconfitta dei nazionalisti, che perdono quasi la metà dei parlamentari. Tramonta così il progetto

dei popolari di dar vita a un governo con la destra estrema».

Perché Sanchez alla fine rimonta, secondo lei?

«Perché si è occupato dei diritti e delle esigenze dei cittadini: si è impegnato per il salario minimo dei lavoratori, ha

limitato il ricorso ai contratti a termine, ha affrontato con serietà l'emergenza climatica, ha combattuto l'inflazione e

il caro energia, sia per le imprese che per le fasce più povere. E il risultato di domenica è stato un secondo, pesante

segnale per chi puntava all'alleanza tra popolari e nazionalisti».

Perché il secondo?

«Ricordatevi poche settimane fa il voto del Parlamento europeo sul ripristino della natura, popolari e destra hanno

mancato la maggioranza per affossare il testo».

D'accordo, Sanchez ha rimontato, ma il Partito socialista non è la forza più votata in Spagna.

La destra sarà stata sconfitta ma non è che la sinistra se la passi bene.

Il cammino verso le Europee è tutto in salita un po' ovunque, non pensa?

«C'è tanto da lavorare, certo. E la sfida più importante consisterà nel ricostruire il rapporto di

La Repubblica
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fiducia spezzato con tutte quelle persone che hanno smesso di votare. Ecco, l'alleanza che mi interessa di più è

quella con chi non crede più che la politica sia uno strumento utile a migliorare le condizioni di vita».

Il salario minimo è stata una delle carte giocate dal premier Sanchez.

Un motivo in più per insistere sulla vostra battaglia, è facile prevedere.

«Ma non è l'unica, per noi. Siamo impegnati almeno su sette fronti nella nostra estate militante. Il diritto alla salute;

alla casa; la questione del lavoro, ovvio, con la proposta in favore del salario minimo; l'emergenza climatica; un

piano industriale per le transizioni; la piena attuazione del Pnrr; la lotta all'autonomia differenziata di Calderoli che

rischia di dividere in modo irreparabile il Paese. Sono questi i temi sui quali proveremo a riconquistare la fiducia dei

cittadini.

Saranno queste le sfida con cui affronteremo le Europee».

A proposito di salario minimo, il governo adesso sembra disponibile a rinviare l'esame a settembre.

Perché siete contrari?

«La destra su questo punto è in grossa difficoltà. Al contrario, è la prima proposta sulla quale l'opposizione si ritrova

unita. Una questione che interessa 3,5 milioni di lavoratori sottopagati e che diventa "la" questione. Abbiamo chiesto

alla maggioranza di ritirare l'emendamento soppressivo della nostra proposta, sarà quello il segnale concreto.

Rinviare non ha senso: abbiamo discusso in commissione Lavoro per quattro mesi, con tutte le audizioni e gli

approfondimenti necessari. Sono pronti davvero al dialogo? Lo dimostrino. È una ipotesi equilibrata che rafforza la

contrattazione collettiva e fissa una soglia di 9 euro sotto la quale non può scendere.

Discutiamone subito».

Sabato a Cesena, in occasione della kermesse organizzata da Bonaccini, Romano Prodi ha detto che il Pd

non può continuare a essere «un partito rassegnato in un Paese rassegnato». Si sente di condividere

l'analisi? Ha la sensazione di guidare un partito rassegnato?

«Prodi ha fatto un discorso meraviglioso, di grande lungimiranza e utile al cammino che il partito deve compiere. Noi

veniamo da una sconfitta molto dura. Se mi sono candidata è perché ho percepito proprio quella rassegnazione,

quello scoramento tra i militanti del quale ha parlato il Professore. L'ho fatto per animare una proposta politica

capace di raccontare un Paese diverso da quello dipinto dalle destre».

Pensa di essere riuscita nell'intento?

«Ecco, andando in giro ed entrando in contatto con gli elettori avverto oggi qualcosa di nuovo, sento che si sta

riaccendendo la speranza».
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Lo stesso Prodi ha parlato della necessità di un "radicalismo dolce".

Sembrava si rivolgesse a lei.

«È un'espressione che mi è piaciuta molto e gliel'ho detto. Ma non penso si riferisse a me. Più in generale al tipo di

impostazione che deve avere la politica di un partito di sinistra capace di mettere al centro temi come la salute, il

lavoro, la casa, il clima. Questioni di cui le famiglie discutono a cena».

Il suo avversario delle primarie ha dato vita alla corrente "Energia popolare". Un arricchimento o una

minaccia all'unità di un Pd che in passato non si è distinto per grande compattezza?

«Il Pd è un partito plurale e continuerà a esserlo. I congressi servono per scegliere la linea politica, non a sopprimere

il pluralismo interno. Siamo circondati da partiti personali legati al leader di turno. Il Pd è l'unico davvero democratico

e plurale, è la nostra forza».

Mentre voi vi battete per il salario minimo, il governo di destra sembra più impegnato a sfornare condoni,

soprattutto fiscali. Una scorciatoia verso il consenso facile o cosa?

«Il Pd si batte per tagliare le tasse sul lavoro e sulle imprese. Ma per farlo bisogna contrastare l'evasione fiscale. Il

governo Meloni, dal suo insediamento, ha proposto ben dodici proposte di condono. Quello fiscale è un incentivo

dichiarato all'evasione, ai danni dei contribuenti onesti che pagano le tasse. Un'impostazione dannosa per la tenuta

dei servizi pubblici ma anche fallimentare, come ha riconosciuto la Corte dei conti, che ha portato ad incassare negli

ultimi anni solo il 37,5 per cento rispetto a quanto dovuto. Saremo impegnati anche in questa battaglia che serve a

non far mancare servizi pubblici come la sanità a chi non può permettersi il privato».

Nelle prossime ore va in aula il dl alluvione. Che farà il Pd?

«I Comuni hanno anticipato risorse che non hanno, i cantieri sono al palo, si sta perdendo tempo prezioso per

prevenire ulteriori disastri.

Abbiamo chiesto che si passi dai 120 milioni stanziati per i ristori ad almneo 700 da destinare quest'anno a privati e

imprese . Servono miliardi.

Non possiamo votare certo a favore.

Ci asterremo perché comunque prevede aiuti ma del tutto insufficienti, continueremo a insistere».

Il governo che stava mettendo le mani anche sul Centro sperimentale di cinematografia farà marcia indietro, a

quanto pare.

«Siamo al fianco delle studentesse e degli studenti del Centro. Stiamo assistendo all'occupazione manu militari di

questa come di altre istituzioni culturali. Giù le mani dal cinema, dalla libertà e dall'autonomia dei luoghi di cultura e

di informazione. Non è tollerabile.

La Repubblica

Primo Piano e Situazione Politica



 

martedì 25 luglio 2023

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress: 2013-2023 Pagina 115

[ § 2 2 2 7 0 0 4 8 § ]

Si fermino».
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La telefonata della segretaria del Partito Democratico a Sanchez dopo le votazioni in Spagna Esultano
anche Conte e il M5S: "Svelato il bluff dell'estrema destra che avanza a colpi di slogan"

Schlein chiama l'amico Pedro " Hai fermato l'onda nera sei un esempio per l'Europa"

SERENA RIFORMATO

SERENA RIFORMATO - A Madrid, il telefono del leader del Partito Socialista

Operaio Spagnolo suona nel pomeriggio: «Caro Pedro, congratulazioni, il tuo

coraggio è stato premiato! È un bel giorno per la Spagna e per tutti i

progressisti e socialisti europei». Il messaggio entusiasta è della segretaria

del Partito democratico Elly Schlein: «Sei riuscito a fermare l'onda nera

dell'estrema destra e questo è di grande importanza per tutti noi. So che non

sarà semplice costruire la maggioranza, ma noi siamo con te, e che il tuo

esempio valga per tutta l'Europa» è l'augurio della leader dem. «Grazie Elly, ce

la faremo!», le risponde un combattivo Pedro Sanchez, galvanizzato dal

risultato delle elezioni di domenica. Uno scambio dai toni opposti a quello fra

il leader del partito di ultra-destra Vox Santiago Abascal e la presidente del

Consiglio Giorgia Meloni.

Anche su Instagram Elly Schlein esulta per la scommessa vinta dal primo

ministro spagnolo uscente con le urne anticipate: «I risultati delle elezioni

premiano il coraggio di Pedro Sanchez e della sua squadra e ribaltano un

esito che sembrava già scritto», scrive la segretaria Pd, postando una foto sorridente con Sanchez, sullo sfondo il

rosso del Partito socialista europeo a cui entrambi appartengono. L'analisi punta soprattutto a rimarcare il fallimento

degli alleati della premier italiana: «I veri sconfitti da un verdetto implacabile sono i nazionalisti di estrema destra di

Vox, che perdono quasi la metà dei parlamentari». E guarda al futuro, all'agenda comune per le elezioni europee del

2024: «È la dimostrazione che l'onda nera si può fermare quando non si punta ad alimentare le paure ma a risolvere i

problemi concreti delle persone: aumentando il salario minimo e limitando i contratti a termine, affrontando sul serio

l'emergenza climatica, limitando gli effetti del caro energia e dell'inflazione sulle imprese e sulle fasce più povere».

Schlein ha sostenuto Sanchez nel corso della campagna elettorale, come Meloni ha fatto con Abascal. Il 20 luglio

con un video-messaggio in inglese contro il fronte Vox-Fratelli d'Italia: «Fatevelo dire dall'Italia, sappiamo cosa vuol

dire quando l'estrema destra va al governo». La segretaria del Pd è sempre stata molto vicina anche alla leader di

Sumar Yolanda Diaz, che a marzo ha partecipato al congresso della Cgil di Rimini, dove ha proposto

«un'internazionale del lavoro».

Al buon risultato della coalizione più a sinistra guarda il segretario di Avs Nicola Fratoianni: «Sumar e Yolanda Díaz

sono stati determinanti nel fermare l'avanzata dei franchisti.

Quando la sinistra protegge i diritti - continua il deputato - per la destra diventa tutto più difficile». Si congratula con

Sanchez anche il presidente del M5s Giuseppe Conte, secondo il quale la disfatta
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di Abascal segna «la sconfitta di un modello politico di stampo reazionario» bocciato dai cittadini: «Il bluff

dell'estrema destra, che avanza a colpi di slogan, è ormai svelato». Commento positivo dal leader di Italia viva

Matteo Renzi: «Non si vincono le elezioni contro l'Europa. E le prossime europee si vinceranno al centro. Un

messaggio che da Madrid arriva forte e chiaro anche a Roma. Giorgia, la senti questa Vox?», ironizza l'ex premier.

Valutazione simile da Carlo Calenda, che analizza le elezioni spagnole a confronto con la situazione italiana: «Le

elezioni hanno segnato una sconfitta di Vox e io sono contento, ma il partito popolare e i socialdemocratici non

riescono a governare, come in Italia ci sono ancora barriere tra destra e sinistra, ma a mio avviso queste vanno

superate perché ci son

o cose da fare insieme». - © RIPRODUZIONE RISERVATA
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Fiumi di parole

Saviano e Bottura i Jalisse del Pd

ALESSANDRO SALLUSTI

C'è una nuova coppia che si sta imponendo nel vuoto della sinistra, quella

formata da Roberto Saviano e Luca Bottura che si spalleggiano a vicenda per

sostenere l'insostenibile e insultare chiunque si trovi a passare dalle parti

della destra. Del primo, Saviano, sappiamo tutto, o meglio sappiamo che si

spaccia, e viene spacciato, come un grande scrittore quando in realtà si tratta

di un artista tipo Jalisse, quelli che nel 1997 vinsero il Festival di Sanremo con

"Fiumi di parole" ma che poi non combinarono più nulla.

Ecco, Saviano nel 2006 scrivendo Gomorra - libro best seller raccolta di

articoli già pubblicati da altri - ha vinto il suo Sanremo e ancora vive, in tutti i

sensi, di rendita. Dei suoi racconti successivi infatti non c'è traccia né nella

storia della letteratura né nella memoria collettiva.

Luca Bottura è invece un autore televisivo e radiofonico ed efficace

battutista cinico e spietato ma talmente permaloso, da buon comunista, che

non accetta che su di lui si faccia né ironia né critica perché apriti cielo,

invece che con la  sat i ra ,  d i  cui  è  maestro ,  r isponde con noiose

argomentazioni che se le mettesse in scena gli spettatori scapperebbero a gambe levate. Ha avuto la sua stagione

di gloria conducendo su RadioUno la trasmissione Forrest in cui spesso mi invitava perché anche un tocco di

noiosità destrorsa non guasta, ma ora che è disoccupato la butta in politica stretta e il noioso è diventato lui. Di

recente si sta concentrando a dimostrare, spalleggiato da Saviano, che Giorgio Almirante era uno spietato killer e

che quindi Giorgia Meloni è una pericolosa e potenziale assassina, cosa che tradisce la sua vena satirica anche se

questa volta non fa ridere.

Vabbè, potremmo anche prenderla seriamente e parlare dei poveri cristi inermi seccati o fatti seccare (per davvero, è

storia) dai sui mentori Togliatti, Pajetta e Longo e concludere che per questo anche Bottura è un assassino a piede

libero, ma preferiamo che lui e Saviano continuino a fare i portavoce della sinistra che è tutto grasso che cola per la

destra, portavoce con uno sviluppato senso dell'umorismo ma non del ridicolo. "Fiumi di parole" effimeri, proprio

come quelli dei Jalisse.

© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Ma da Prodi non va

Schlein si imbuca alla festa di Zaki

Elly partecipa al party per l'egiziano dopo aver disertato il discorso del Professore Per ricostruire l'identità del partito,
punta su figurine da candidare alle Europee

PIETRO SENALDI

Orizzonti diversi. Poche ore prima, Giorgia Meloni aveva ricevuto i leader di

mezza Africa a Roma per tracciare il futuro del Continente nero e dell'Europa

sul tema dell'immigrazione e dello sviluppo economico. In serata, a Bologna,

Elly Schlein si accomodava in prima fila per abbeverarsi del verbo di Patrick

Zaki, intento a spiegare agli astanti che passerà la vita a occuparsi dei diritti

umani, perché a lui è andata bene, e meno male, ma a tanti altri no. La statista

e la groupie. La donna che per un pomeriggio ha fatto dell'Italia il centro del

mondo, e che dopodomani sarà alla Casa Bianca, ricevuta dal presidente Usa,

e l'altra donna, quella che sta facendo del Pd l'albergo di avventurieri che si

riempiono la bocca di sacri principi per trovare un modo per sbarcare il

lunario.

IL RIFIUTO Zaki si è rifiutato di ringraziare ufficialmente l'Italia, che lo ha

salvato senza averlo messo nei guai, e per evitare di dover stringere la mano

e ringraziare di persona un rappresentante del governo che lo ha liberato non

ha preso il volo di Stato che Palazzo Chigi gli aveva messo a disposizione. La

Schlein avrebbe potuto comportarsi da leader italiano e rimbrottare il ragazzo che chiedeva aiuto a tutti quando era

nei guai ma è diventato subito partigiano e schizzinoso non appena lo hanno tirato fuori di prigione. Invece ha optato

per farsi ancella e ringraziare il miracolato, per la sua maleducazione istituzionale e per lo sgarbo fatto alla Meloni,

ed è andata a fargli da claque. Che poi quel ragazzo aveva ben poco da dire, e quel poco neppure lo ha pronunciato

in italiano, riuscendo perfino a storpiare il nome di Regeni, per il quale chiedeva giustizia.

Strano criterio di scelta degli appuntamenti a cui presenziare, quello della Schlein. Omaggia Zaki e ignora Prodi. La

sera prima, sempre in quel di Bologna, l'ex capo dell'Ulivo, che resta a oggi il solo della grande famiglia dem e affini

ad aver sconfitto nelle urne il centrodestra, aveva fatto il suo primo intervento pubblico dalla vedovanza. Parlava di

Europa, lui qualche titolo ce l'ha essendone stato il capo, unico italiano, di economia e di futuro della sinistra. Ma su

questi temi forse Elly si sente già imparata, così ha preferito disertare e tenersi libera per la conferenza dello

studente egiziano di Letterature Moderne Comparate post Coloniali. Pare che il professore non abbia gradito, non

degnando di un commento la segretaria.

IL PROVINO A pensarci bene però, più che una conferenza stampa, quello affrontato da Zaki era un provino davanti

a chi potrebbe presto essere il suo capo. Le Europee sono vicine e Patrick non ha la cittadinanza e non spiaccica

una parola di italiano, ma i bene informati insinuano che potrebbe essere una delle figurine della Schlein per

Bruxelles, visto che, a uno a uno, la signora si sta liberando di tutti i
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dirigenti presentabili del Pd; la giubilazione di Cuperlo dalla presidenza della Fondazione dem è solo l'ultimo caso

in ordine di tempo. Il voto del 2024 è il vero spartiacque della segreteria di Elly. Se farà di testa sua, manderà in

Europa una compagine di estremisti, una banda capace di cancellare in un secondo la tradizione dem di una

delegazione a Bruxelles fondamentalmente conservatrice e allineata, abituata a volare basso ed eseguire, con

entusiasmo, i comandi dell'asse franco-tedesco, preoccupandosi anche di svolgere il ruolo di grancassa ma quanto

meno presentabile.

A quel punto, ti saluto Prodi, Bonaccini, ma anche probabilmente Letta, Amendola, Gentiloni e quanti ancora a

sinistra conservano coscienza di partito.

La segretaria dem che si imbuca alla festa di Zaki, per il cui destino non si ricordano sue battaglie particolari,

ripropone il tema di una leader che, per ricostruire l'identità al proprio partito, abbraccia chiunque pensa che possa

portarle voti o al quale lei è convinta di poterne sottrarre, da Conte a Landini, fino a Zaki. Avesse saputo, si sarebbe

infilata pure al matrimonio della Murgia, e viene il sospetto che non l'abbia fatto solo perché l'armocromista non le

aveva suggerito l'abbinamento giusto. © RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Oggi il voto in Commissione sulla proposta dem

Sul salario minimo svelato il bluff del Pd

L'opposizione: «O si approva il nostro piano o niente». Il governo tira dritto e studia strade alternative: ai giallorossi
interessa la propaganda, non i lavoratori

FRANCESCO STORACE

Tanta fuffa sull'ipotetico tavolo del salario minimo. Non c'è solo la

divergenza di opinioni tra maggioranza di governo e opposizioni, ma anche la

gara di velocità fra Conte e Schlein, perché ognuno di loro ha drammatico

bisogno di mostrare di essere più bravo dell'altro/a.

E in sostanza emerge sempre più un dato. È la sinistra a non voler trattare

alcunché, la pretesa di legiferare a Ferragosto è abbastanza ridicola. Tanto

più che la norma proposta dall'opposizione è di difficile applicazione e, come

ha spiegato nei giorni scorsi Libero con il direttore Senaldi, scarica sullo Stato

il costo dell'operazione.

Se la sinistra si ostina a dire che «o passala nostra proposta o niente» diventa

sempre più probabile «il niente». Perché - dice un'autorevole fonte di

maggioranza - la pretesa di imporre una legge a chi ha vinto le elezioni e

governa per questo, è insostenibile. È un atteggiamento davvero arrogante.

LO SFASCIATUTTO Lo testimonia anche una brutta dichiarazione del solito

sfasciatutto Nicola Fratoianni: «Il salario minimo legale è una risposta di

dignità per milioni di lavoratori e di lavoratrici, il governo Meloni smetta di scappare.

Vuole discutere? Ritiri l'emendamento soppressivo della proposta di legge delle opposizioni e venga in aula a

confrontarsi sul merito».

«Smetta di scappare»: toni belluini che dimostrano quanta strumentalizzazione c'è attorno a un tema che è delicato

non solo perché lo dice l'opposizione.

In pratica, con questi toni si svela il bluff della sinistra, è solo un modo per attaccare il governo su un tema sensibile

socialmente. Che negli anni di governo del Pd non è mai stato risolto. Ma com'è noto le loro ricette le sfoderano

quando sono in minoranza.

E infatti va netto, alla vigilia del voto di oggi in commissione sull'emendamento di maggioranza che ha fatto tanto

infuriare la sinistra, Maurizio Lupi, di Noi Moderati, che parla apertamente di "fumo negli occhi": «Il salario minimo è

fumo negli occhi dei lavoratori, per aumentare davvero gli stipendi serve una ulteriore diminuzione del cuneo fiscale

e la detassazione degli aumenti di salario».

Invece, chi non vede l'ora di mettersi a strillare è Giuseppe Conte. Il capo pentastellato nega che ci sia un dialogo col

governo: «Qual è l'apertura sul salario minimo? Per noi contano le proposte concrete, cioè le posizioni in

commissione, le dichiarazioni e non i retroscena o posizioni recuperate da qualche articolo di giornale. La

maggioranza e il governo hanno la possibilità di confrontarsi in commissione con proposte concrete, finora non

abbiamo avuto nulla, siamo ancora rimasti a chi parla di misura ideologica,
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sovietica, chi dice che è una forma di assistenzialismo».

«Se ci sono contributi o emendamenti costruttivi - ha detto ieri - li possiamo considerare, ma altrimenti non

accettiamo rinvii, bluff e meline», ha concluso, «se ci sono proposte concrete certo che dialoghiamo, a noi interessa

risolvere il problema e l'urgenza dei lavoratori». La sensazione è che gli interessi solo fregare il Pd...

LA VOTAZIONE Tra oggi e giovedì se ne saprà di più. Dovrebbe arrivare in votazione l'emendamento della

maggioranza soppressivo della norma proposta dalle opposizioni (tutte, tranne Italia Viva), e il mandato al relatore,

poi la discussione generale in aula fissata proprio per giovedì. In quella sede non ci dovrebbero essere votazioni.

Intanto, in attesa di segnali reciproci tra i due fronti contrapposti, resta solo la richiesta della sinistra del ritiro

dell'emendamento soppressivo. Nelle voci di corridoio si afferma, dalla maggioranza, che non è l'opposizione «che

decide il calendario dei lavori a discapito nostro». Se si vuole discutere seriamente del salario minimo lo si può fare

«a settembre, tanto più che ci sarà la legge di bilancio». Starà all'opposizione capirlo anziché puntare solo al

bersaglio propagandistico.

© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Fiesta italiota

Vai a capire la sinistra Ora esulta perché i suoi amici spagnoli hanno perso alle urne

Il centrodestra dei popolari è diventato il primo partito, con Vox ha 16 seggi più della somma dei progressisti. Eppure,
dalla Schlein a Conte, è tutto un festeggiare una fantomatica vittoria progressista e addirittura una sconfitta per la
Meloni...

ALESSANDRO GONZATO

Que fiesta, compañeros! La sinistra perde in Spagna, e in Italia il Pd festeggia.

«Adelante!», esulta su Twitter Elly Schlein. Adelante, avanti. Ma la sinistra

spagnola è in retromarcia: nel 2019 le elezioni le aveva vinte con quasi 2

milioni di voti in più del Partido Popular di centrodestra, e 4 anni dopo è

arrivata dietro di 300mila, che equivalgono a 14 seggi in parlamento, 16 se al

PP sommiamo Vox, e ai socialisti del Psoe i "compagni" di Sumar. D'accordo,

i Popolari e la destra di Vox non hanno raggiunto i numeri per governare

autonomamente, e vedremo cosa succederà.

E però l'unica certezza è che i socialisti di Pedro Sanchéz sono minoranza nel

Paese, ma chissenefrega, cantano e ballano di gioia per le strade capeggiati

dai ministri Isabel Rodríguez García e dal collega Miquel Iceta. La musica è di

Raffaella Carrà: Pedro, Pedro, Pedro, Pedro, Pe/Praticamente il meglio di

Santa Fe. La Schlein in clima "estate militante" qui da noi alza il pugno chiuso:

«Le elezioni premiano il coraggio di Sanchéz e ribaltano un esito che

sembrava già scritto. I veri sconfitti da un verdetto implacabile sono i

nazionalisti di estrema destra di Vox». Prosegue, Elly: «È la dimostrazione che l'onda nera si può fermare quando non

si punta ad alimentare le paure ma a risolvere i problemi concreti delle persone aumentando il salario minimo e

limitando i contratti a termine, affrontando sul serio l'emergenza climatica, limitando gli effetti del caro energia e

dell'inflazione delle imprese e sulle fasce povere». Vien da chiedersi come mai abbia fatto il Pd nell'ultimo anno a

buscarle a ogni elezione. Andiamo avanti, adelante.

IL PIANO VINCENTE Per il capogruppo dem al parlamento europeo, Brando Benifei, «è una bella notizia per tutta

l'Europa», ma non parla delle scoppole prese dal Pd. Irrompe un'altra dem, Pina Picierno, che è una dei vicepresidenti

dell'eurocamera: «Fermare le destre si può con riformismo e responsabilità».

E com'è che in Italia non ce la fanno? «Adelante Pedro!», cinguetta anche la Picierno. Al canto si unisce Giuseppe

Conte col suo tono pomposo: «All'esito delle votazioni per il rinnovo delle Cortes Generales di Spagna» - olé! -

«esprimo soddisfazione per la tenuta delle forze progressiste. Il dato più chiaro maturato dal voto del popolo

spagnolo è però la sconfitta netta ed inequivocabile dell'estrema destra di Vox sostenuta a più riprese da Giorgia

Meloni. In questo senso la disfatta di Abascal segna la sconfitta di un modello politico di stampo reazionario che

offre risposte giudicate dagli elettori inadeguate alle urgenze manifestate dai cittadini. Il bluff dell'estrema destra,

che avanza a colpi di slogan,
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è ormai svelato. In vista delle elezioni del parlamento europeo di giugno 2024», continua il capo grillino, «alle forze

progressiste spetta il compito di garantire ai cittadini italiani, spagnoli ed europei un'alternativa di governo credibile e

pragmatica». Quella dei 5S

telle, si capisce. TUTTI FENOMENI To', riecco Roberto Fico (muy guapo, in spagnolo), l'ex presidente della Camera a

cui Conte ha garantito uno stipendio piazzandolo alla presidenza del Comitato di garanzia del Movimento: «Lo stop

all'avanzata di Vox, sodale della Meloni, è un fatto positivo. I conservatori si battono rivendicando i temi del

progressismo, sul fronte sociale e civile». A sinistra in Italia hanno tutti lo schema vincente contro le destre

e perdono sempre. Campeones! Il Pd, che ben sa come si perdono le elezioni e poi si governa lo stesso, ora spera

che gli indipendentisti catalani (Junts) appoggino Sanchéz per dare vita a una grande ammucchiata di sinistra. Il Pd

in Italia è perfino contro l'autonomia delle Regioni e adesso tifa perché Sanchéz ceda alle condizioni di Carles

Puigdemont, accusato da Madrid di ribellione dopo il referendum con cui i catalani nel 2017 avevano scelto di

affrancarsi dalla Spagna. Ieri Puigdemont, che è riparato in Belgio, è stato raggiunto da un ordine di cattura

internazionale emesso dalla Corte Suprema spagnola. «Le nostre condizioni sono chiarissime», ha commentato ieri

un consigliere del leader catalano, «autodeterminazione e amnistia. Ora sta a Sánchez fare le sue scelte. I nostri

eletti sono stati votati per la difesa di valori che non possiamo barattare». La sinistra spagnola è in pressing su

Sánchez. Quella italiana è pr

onta alla sangria. Cantava, la Carrà: Fiesta, che fantastica-fanta

stica la fiesta... © RIPRODUZIONE RISERVATA.
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L'INTERVISTA Umberto Ranieri

«Su Zaki il governo si è mosso con efficacia, la sinistra deve riconoscerlo senza difficoltà»

L'esponente Pd: «È un risultato importante, ammetterlo non costa nulla»

LAURA CESARETTI

La liberazione di Patrick Zaki «non può non essere motivo di soddisfazione

per tutti», il governo «si è mosso con efficacia» per raggiungere questo

obiettivo e «la sinistra dovrebbe riconoscerlo apertamente, senza tante

difficoltà e intorcinamenti».

A parlare è Umberto Ranieri, docente universitario, esponente Pd,  g ià

parlamentare del Pds e dei Ds, sottosegretario agli Esteri in diversi governi di

centrosinistra e poi presidente della Commissione Esteri della Camera dei

deputati. Recentemente ha dato alle stampe un libro, «Ucraina», edito da

Guida Editori, sull'aggressione russa a Kiev e sulla necessità per l'Europa e

l'occidente di sostenere la causa degli ucraini.

Onorevole Ranieri, Patrick Zaki è tornato a Bologna da uomo libero. Un

successo per l'Italia?

«É un risultato importante, che non può che essere accolto con grande

soddisfazione da tutt i  coloro che hanno v issuto con angoscia e

preoccupazione l'arresto e poi la condanna a 3 anni di questo giovane

studente. Credo che Ministero degli Esteri, diplomazia italiana e il governo tutto si siano mossi con grande efficacia

per ottenerlo».

Zaki ha rifiutato di rientrare col volo di Stato offerto dal governo, e sono seguite polemiche.

«Io la ho interpretata come una manifestazione di modestia da parte di Zaki. Credo volesse evitare, per senso della

misura e sobrietà, un ritorno da eroe, pensando magari che gli aerei di Stato possono essere più utili in altri frangenti.

O almeno voglio interpretarla così».

Il Pd e la sinistra lo hanno festeggiato, con Elly Schlein in prima linea. Ma hanno avuto molte reticenze a

celebrarlo come un successo dell'Italia e del suo governo. Perchè?

«Credo abbia ragione Antonio Padellaro, che lo diceva ieri al Corriere della Sera, e che non è certo un sostenitore di

Meloni: è giusto riconoscere esplicitamente, senza tanti contorcimenti, che Farnesina e Palazzo Chigi si sono mossi

con efficacia, ottenendo esattamente il risultato che veniva chiesto da chi a sinistra si era mobilitato sul caso Zaki.

Ammetterlo non costa nulla, e certo non lede la fermezza dell'opposizione al governo di centrodestra: se per una

volta fa una cosa buona e condivisa, va riconosciuto. Gli elettori del Pd hanno sale in zucca, e non lo percepirebbero

certo come una manifestazione di acquiescenza o debolezza: se questo è il motivo dei contorcimenti Pd, è del tutto

infondato».

Il Giornale

Primo Piano e Situazione Politica



 

martedì 25 luglio 2023

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress: 2013-2023 Pagina 126

[ § 2 2 2 7 0 0 0 4 § ]

E i timori di «baratto» con il caso Regeni?

«É chiaro che da parte di al Sisi c'è un calcolo e una doppiezza, con il tentativo di far dimenticare la tragedia di Giulio

Regeni. Ora che Patrick Zaki è tornato libero, bisognerà adoperarsi senza incertezze per ottenere che i quattro

presunti responsabili della morte di Regeni siano processati. Il regime egiziano tenterà di far muro, ma occorre che il

governo continui ad adoperarsi».

Il Giornale
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Salario minimo in bilico Il centrodestra gela i sogni della sinistra

LA GIORNATA Barricate della minoranza alla Camera Conte: «Non accettiamo rinvii o meline»

FRANCESCO BOEZI

La sinistra non vuole dialogare sul salario minimo ma solo fare propaganda,

magari alle spalle dei lavoratori. Qualche giorno fa, la premier Giorgia Meloni

ha invitato Elly Schlein e compagni a un tavolo per discutere sul serio del

tema.

Qualcosa da organizzare «con prudenza», ha aggiunto la leader di Fdi.

Le reazioni dell'opposizione sono state entusiastiche. Ma è ripartito il teatrino

con lo sbarramento in commissione Lavoro: no al rinvio della discussione a

settembre (e quindi niente tavolo con l'esecutivo) e no all'emendamento

soppressivo presentato dalla maggioranza. Pd, 5S e AVS vogliono il salario

minimo subito e lo vogliono come lo dicono loro.

Peccato che la loro proposta unitaria (quella che anche Carlo Calenda e

Azione voterebbero ma Renzi e Iv no) non abbia le coperture finanziarie e

dunque violi le leggi di bilancio.

«Se c'è proposta concreta di confronto, qualche emendamento costruttivo lo

accettiamo - fa presente il leader grillino Giuseppe Conte -, altrimenti non

accettiamo rinvii o meline». L'ex premier giallorosso alza i toni in un convegno serale: «Lo devono dire a quattro

milioni di lavoratori che sono alle prese con buste paga da fame. Lavorano, non è assistenzialismo». Insomma

Conte vuole sapere se la maggioranza approverà o no il salario minimo. E questo nonostante le falle già indicate.

Identica strategia da parte del Pd: «Evidentemente se la maggioranza vuole aprire deve ritirare l'emendamento

soppressivo e dire iniziamo a ragionare, parliamone. Noi ci siamo», afferma la dem Chiara Gribaudo. Ma il clima è

differente da quello che a sinistra vanno raccontando.

Il centrodestra è più che disposta a parlare di contrattazione collettiva, di taglio di cuneo fiscale, di soluzioni che

possano comunque intervenire sui salari e aumentare gli stipendi.

Ma la minoranza vuole sentir parlare soltanto della sua proposta di salario minimo garantito. E per questo

l 'emendamento soppressivo è rimasto incardinato. Un'altra ipotesi è andare in Aula,  senza votare

quell'emendamento, con la sospensiva per favorire il rinvio. Nel frattempo, le associazioni di categoria come l'Anpit

bocciano il salario minimo: «L'obiettivo di aumentare il reddito disponibile può essere raggiunto efficacemente

attraverso una riduzione della pressione fiscale su imprese e famiglie capace di generare un aumento dei consumi e

degli investimenti, attivando così una spirale virtuosa verso lo sviluppo», osserva il presidente Federico Iadicicco. La

stessa visione del governo. Uno strumento possibile è il decreto legislativo associato al dl Lavoro del ministro

Marina Elvira Calderone. Ma anche quel contenitore non viene tenuto in considerazione da Schlein e compagni. Da

registrare anche la posizione di Confindustria, con il presidente Carlo Bonomi, che si è anche chiesto se qualche

sindacato faccia
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dumping contrattuale. «Il salario minimo non è un tema di Confindustria, i nostri contratti sono tutti sopra. Si vuole

fare? Si faccia una operazione di trasparenza e verità. Diciamo chi sono quelli che pagano poco, perché poi non

vorrei che scopriamo che in Italia ci sono 44 contratti collettivi nazionali di lavoro dei metalmeccanici, 44 modalità di

calcolare il valore dell'ora prestata dal metalmeccanico», dichiara il leader degli industriali. Non è ancora escludibile

che il salario minimo scompaia del tutto dall'agenda della politica ma è ormai chiaro come il centrodestra voglia

produrre degli effetti positivi sugli stipendi dei lavoratori, mettendo a terra altri strumenti normativi e un'altra visione

d'insieme.
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Salario minimo, verso il rinvio del voto

Il governo prende tempo. Il Pd: andare avanti. Delega fiscale, richiamo della Ragioneria sulle coperture

Andrea Ducci

ROMA La votazione sulla proposta dei partiti di governo di cancellare il

disegno di legge sul salario minimo con ogni probabilità non si terrà. Il

negoziato tra maggioranza e opposizione sembrerebbe essersi chiuso con

l'idea di evitare il voto, atteso per oggi, sull'emendamento soppressivo in

commissione Lavoro alla Camera, indirizzando così il provvedimento all'aula

Montecitorio, dove da giovedì inizierà la discussione sulla proposta di legge su

un tetto minimo di 9 euro lordi ai salari presentata dai Cinque Stelle e firmata

dagli altri partiti di minoranza (esclusa Italia viva). Nelle ultime ore le

opposizioni hanno continuato a chiedere il ritiro dell'emendamento dalla

maggioranza, ma l'obiettivo è evitare uno scontro che «spinga» le forze di

governo a cancellare la proposta di salario minimo. Per tutti, insomma, è

preferibile prendere tempo. L'opposizione può così rivendicare che la

proposta resta in vita, anche se dice no ad ogni rinvio e il Pd si dice pronto a

«essere in aula anche ad agosto», mentre la maggioranza non espone il fianco

alla critica di averla bocciata senza dibattito.

In attesa della discussione in aula a intervenire sul salario minimo è il presidente di Confindustria, Carlo Bonomi: «In

Italia tutti i contratti collettivi siglati da Confindustria sono sopra ai 9 euro. Questo dimostra - dice Bonomi - che la

contrattazione collettiva è un valore aggiunto, si ottiene di più rispetto alla decretazione», passando, poi, alla

seconda questione:«Ci sono settori dove si paga poco? Ma quali sono? Perché non si dice quali sono, avete paura?

Noi lo sappiamo: commercio, servizi, cooperative e finte cooperative. E controllarli è facilissimo, basta incrociare

due dati. Perché non si fa? Si ha paura di dire chi paga poco perché quella è una base elettorale», osserva Bonomi.

Oltre alla gestione della partita politica sul salario minimo il governo è chiamato in queste ore a dettagliare le

coperture delle misure più identitarie della delega fiscale, ossia l'alleggerimento della tredicesima ai dipendenti e la

rateizzazione degli acconti per gli autonomi. A chiederne conto è la Ragioneria generale dello Stato, valutando le

modifiche alla delega sulla riforma del fisco introdotte durante l'esame del provvedimento alla Camera. Sotto

osservazioni sono finite la cancellazione dei micro tributi, il taglio delle tasse sulle tredicesime, la rateizzazione degli

acconti degli autonomi. «Le disposizioni così come formulate - constata la Ragioneria -, al momento risultano

indeterminate e pertanto non possono essere quantificate. Si evidenzia che trattandosi di misure agevolative,

determinano una perdita di gettito la cui valutazione in termini complessivi potrà essere effettuata soltanto in sede

di attuazione di tutti gli interventi previsti dal disegno di delega».
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Nel serrato calendario dei lavori parlamentari di questa settimana figurano, intanto, una serie di scadenze

«cruciali» per l'esecutivo. Oggi è atteso il voto finale sul decreto Alluvione, sul quale il governo ha posto la fiducia. Al

senato domani è, invece, prevista la mozione di sfiducia alla ministra del Turismo, Daniela Santanchè.
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Governance

Mediobanca, si stringe sul vertice Delfin valuta l'opzione della lista

Al lavoro per chiudere le candidature a inizio agosto. La nomina a ottobre

DANIELA POLIZZI

Conto alla rovescia per la presentazione della lista per il rinnovo del consiglio

di amministrazione di Mediobanca che sarà depositata a metà settembre in

vista dell'assemblea di fine ottobre. È un passaggio chiave perché il nuovo

board dovrà farsi carico di supportare il piano industriale al 2026 presentato a

maggio dal ceo Alberto Nagel. C'è quindi ancora del tempo. Ma in mezzo ci

sarà la pausa d'agosto, quindi di fatto per i primi giorni del prossimo mese

l'elenco dei candidati andrà sostanzialmente chiuso. Sono settimane intense

per Piazzetta Cuccia che peraltro dopodomani presenterà il bilancio annuale

che secondo gli analisti chiuderà con un utile netto di oltre un miliardo, circa

cento milioni in più rispetto a un anno fa.

I lavori per una lista presentata dal board uscente sono iniziati a febbraio e

vedono al lavoro, oltre al consiglio, al comitato nomine presieduto da Maurizio

Costa affiancato dal lead independent director Angela Gamba, anche due

advisor. Vale a dire Deloitte che supporta i l  cda nella relazione di

autovalutazione e in quella quali quantitativa che dovrà indicare le

competenze che occorre siano rappresentate in cda. Insomma, l'identikit dei candidati in base al business plan.

Deloitte è affiancata da Spencer Stuart che supporta il comitato nomine e il board nella selezione dei singoli profili.

Competenze, indipendenza e rappresentanza di genere costituiscono la bussola. Il punto di partenza è che la lista

che uscirà una volta completati i lavori dovrà portare a termine il piano approvato da tutti gli esponenti del consiglio,

inclusi quelli nominati dalle minoranze.

Quattro consiglieri sui 15 attuali sono non potranno essere ricandidati perché hanno raggiunto il limite di età di 75

anni previsto dallo statuto di Mediobanca. Dovranno quindi lasciare Costa, Maurizia Comneno, Maurizio Carfagna,

Elisabetta Magistretti. In questi mesi lo scambio tra il board, il ceo Nagel e gli azionisti è stato intenso per

condividere obiettivi e sfide del piano One brand-One culture e per cercare di trovare una sintesi sui candidati della

lista del cda. Interlocuzioni sono avvenute con Delfin, maggior singolo azionista con una quota a ridosso del 20% di

Mediobanca che in Borsa vale quasi due miliardi. Obiettivo, offrire la possibilità di aprire la lista di maggioranza a

profili graditi anche alla holding a cui fa capo Essilux che oggi presenterà i conti. Tenendo presente che la Bce è

diventata sempre più esigente e vigile sulle competenze dei singoli consiglieri e sui requisiti di indipendenza, a partire

da quelli del presidente che deve essere una figura di garanzia per tutti gli azionisti. Delfin potrebbe anche scegliere

di presentare una lista di minoranza, cosa che le consentirebbe di esprime due candidati sui tre previsti per le

minoranze: uno andrebbe ad Assogestioni per conto degli investitori istituzionali. Quello che invece difficilmente

Delfin potrà fare, in luce degli accordi con la Bce, è presentare una
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lista di maggioranza, cosa che peraltro non sembra emergere dalle sue volontà.

Anche per questo, un esito simile alla battaglia assembleare avvenuta in Generali sembra più improbabile. Mentre il

mercato si esercita sulle stime dei ricavi - previsti in crescita a 3,25 miliardi - Mediobanca continua a puntare

sull'innovazione, come è stato il caso della jv annunciata ieri con Founders Factory per investire in startup fintech.
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Misure anti-caldo Orari e pause, il piano lavoro del governo

I sindacati contro la bozza del protocollo d'intesa «Serve il ricorso alla cassa integrazione e allo smart»

ANTONIO TROISE

di Antonio Troise ROMA Le posizioni restano distanti. Il piano del

governo per fare fronte alle ondate di caldo sui luoghi di lavoro non

convince i sindacati. Pomo della discordia, il ricorso automatico alla

cassa integrazione nel caso di situazioni climatiche estreme. Lo scontro

arriverà oggi sul tavolo della ministra del Lavoro, Marina Calderone, che

ha già inviato in via informale a sindacati e datori di lavoro, la bozza di un

protocollo di accordo.

Punti centrali, la rimodulazione dei tempi e degli orari per fronteggiare i

picchi di temperatura, pause più frequenti fino ad arrivare all'interruzione

delle attività per tutela i lavoratori over 65, quelli con patologie croniche,

chi assume particolari farmaci, chi denuncia un'alterazione dei

meccanismi fisiologici di termoregolazione e per le lavoratrici in

gravidanza. Il piano del governo intende, soprattutto, fornire «indicazioni

operative» per gestire i rischi determinati da attività, in condizioni

climatiche non «adeguate», in una «logica preventiva» e non solo in

occasione dell'evento: una sorta di «guida nelle scelte tecnico/organizzative da compiere anche per gli anni futuri e

non solo per l'attuale emergenza stagionale», si legge nel documento. «Da declinare in singoli «protocolli aziendali

nei diversi contesti lavorativi, con la partecipazione delle rappresentanze sindacali aziendali e del rappresentate dei

lavoratori per la sicurezza e, quando non previste, quelle territoriali». Non viene definita, però, la soglia di temperatura

che fa scattare le procedure di prevenzione. E non c'è alcun riferimento né alla Cig né allo smart working, come

invece continuano a chiedere i sindacati.

«Basta con i rinvii, serve un intervento che metta immediatamente a disposizione gli strumenti di intervento. Per tutti,

dai lavoratori a termine agli stagionali e in ogni dimensione di impresa», spiega il leader Cgil, Maurizio Landini che

guarda al famoso protocollo Covid come ad uno strumento da replicare.

Polemico anche il leader della Cisl, Luigi Sbarra, che da Facebook parla di una «urgente e necessaria intesa da

recepire in un decreto nel solco dei protocolli sulla sicurezza attivati durante il Covid», chiedendo una Cigo anche

sotto i 35 gradi e Dpi specifici. In pressing anche la Uil. «C'è la necessità di un intervento immediato», aggiunge il

segretario generale della Uil, Pierpaolo Bombardieri. In campo, anche il presidente di Confindustria, Carlo Bonomi: «Il

tema c'è, va affrontato con grande serietà e noi siamo disponibili al confronto perché riteniamo che la salute dei

lavoratori sia un bene primario da tutelare».
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Salario minimo Oggi la resa dei conti Opposizioni compatte: «Via il testo soppressivo»

La maggioranza: non votiamo alcun emendamento, rinviamo la discussione Ma la minoranza non ci sta: siamo
disposti a lavorare anche in agosto

CLAUDIA MARIN

di Claudia Marin ROMA Che le opposizioni ci stiano o no (ma potrebbero

anche dividersi), lo si vedrà definitivamente in aula il 27 luglio, giovedì.

Ma nella tarda serata di ieri, la maggioranza ha trovato la via d'uscita dal

cul de sac del voto in commissione per cancellare la proposta di salario

minimo di Pd, M5s e Azione. A spiegarla è i l  presidente della

Commissione Lavoro della Camera, Walter Rizzetto: «Non votare nessun

emendamento soppressivo e arrivare in aula senza relatore per poi

approvare una sospensiva alla proposta per approfondire il dibattito».

Dunque: un rinvio a settembre dello spinoso dossier per far maturare la

via del dialogo nel merito. E, nelle intenzioni della premier, puntare a

spaccare il fronte delle opposizioni, con una soluzione che salvaguardi la

contrattazione e la fissazione di una soglia minima non legale, ma

contrattuale, valida settore per settore.

La soluzione Rizzetto, concordata con il governo, però, non trova sponda

nel Pd e nei grillini. «Abbiamo chiesto il ritiro dell'emendamento che

cancella la legge sul salario minimo - spiega Arturo Scotto, capogruppo Pd in commissione Lavoro -.

Se il presidente Rizzetto ragiona sul fatto di non votarlo in commissione significa che ha funzionato la strategia

dell'opposizione: abbiamo evitato uno sfregio a milioni di persone.

Non mi convince però il rinvio.

Per noi si può lavorare anche ad agosto. Non ci interessa alcun rinvio e non lo sosteniamo». E, del resto, Elly Schlein

guarda in queste ore alla Spagna di Sánchez come modello anche per il lavoro. Sulla stessa linea i 5 Stelle, con

Giuseppe Conte: «Se c'è una proposta concreta di confronto, qualche emendamento costruttivo lo accettiamo,

altrimenti non accettiamo rinvii o meline». Più aperture da Azione, che potrebbe anche astenersi. E che sembra

guardare al merito: «Se la destra presenta un buon provvedimento, noi lo voteremo», avvisa Carlo Calenda. Ma,

d'altro canto, non serve il voto delle opposizioni perché il lodo Rizzetto venga approvato. È sufficiente che oggi non

si voti in commissione la soppressione della proposta delle opposizioni e che si rinvii all'aula senza relatore. A quel

punto la sospensione e il rinvio a settembre saranno nei fatti e nei voti dell'assemblea. È vero - si ragiona a Palazzo

Chigi - che dal Pd e dai grillini, a quel punto, si potrà gridare al rinvio, ma non si potrà sostenere che la maggioranza

ha cancellato il salario minimo.

Quel che conta, per Giorgia Meloni, in questa fase, è non passare come colei che vuole tenere i lavoratori sotto i 9

euro. Tanto più che dalla Lega spingono per mettere a punto una proposta della maggioranza che preveda un

minimo retributivo.
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L'estate servirà, insomma, alla maggioranza per trovare un'ipotesi di compromesso tra coloro che, come Forza

Italia e i centristi, non vogliono sentire parlare di salario minimo per legge, e coloro, come la Lega ma anche Fratelli

d'Italia, puntano a una ipotesi di salario minimo contrattuale, sposando di fatto la proposta della Cisl di Luigi Sbarra.

In sostanza, nel merito, l'idea è quella di applicare a tutti i lavoratori di un settore i minimi contrattuali fissati nei

contratti collettivi firmati dalle associazioni sindacali e datoriali più rappresentative. Con un meccanismo che

potrebbe contemplare incentivi fiscali per sostenere il rinnovo dei contratti scaduti e il contrasto a quelli cosiddetti

pirata.
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Il governo accelera sull'auto italiana «La rilanceremo con i fondi del Pnrr»

Il ministro Urso al tavolo con i sindacati: non possiamo rassegnarci alla decadenza industriale, serve la svolta

ELENA COMELLI

di Elena Comelli ROMA Per il settore auto «è il momento della svolta».

L'ha annunciato il ministro delle Imprese e del Made in Italy, Adolfo Urso,

al termine del tavolo con i sindacati confederali. L'obiettivo è chiudere

un accordo sulla transizione ecologica con Stellantis entro la pausa di

Ferragosto, per poter contare anche sulle risorse della rivisitazione del

Piano nazionale di ripresa e resilienza (Pnrr) e di Repower Eu, che va

presentata a Bruxelles entro la fine del prossimo mese. Per la transizione

del settore, in vista dello stop definitivo alle vendite di auto a benzina e

diesel nel 2035, ci sono 5-6 miliardi già stanziati e ancora non impegnati,

ma l'intenzione del ministro è di utilizzare anche risorse aggiuntive, a

partire da quelle del Pnrr.

I sindacati hanno chiesto certezze sulla gigafactory per le batterie a

Termoli e sui nuovi modelli di auto da produrre in Italia, a partire dal

quinto previsto a Melfi, dopo l'annuncio che le nuove Topolino saranno

prodotte in Marocco e le 600 in Polonia. Urso sta lavorando sulle risorse

pubbliche per sostenere l'intesa tra accordi di innovazione, contratti di sviluppo e incentivi che vanno pianificati per

rottamare gli 11 milioni di autovetture euro zero, 1, 2 e 3 e sostenere al tempo stesso la produzione nazionale, scesa

nel 2022 al di sotto delle 500mila auto.

Grazie agli accordi sottoscritti, secondo Rocco Palombella della Uilm, le stime indicano una risalita produttiva di

circa il 15% nel 2023. Ma Urso punta al raddoppio e con i nuovi accordi vuole tracciare la strada per arrivare ad

almeno un milione di auto. «Noi crediamo che bisogna invertire la rotta e non rassegnarci alla decadenza industriale.

Lo si può fare, è il momento della svolta» ha dichiarato il ministro, prospettando un accordo di sistema per Stellantis

«quale mai si è visto in questo paese» con un cronoprogramma preciso e più auto, più investimenti in ricerca e

innovazione, più modelli innovativi e quindi più occupazione e salvaguardia dell'intera filiera.

L'incontro al Mimit è coinciso con l'annuncio dell'investimento di Stellantis e Samsung Sdi per una seconda

gigafactory di batterie negli Stati Uniti. Le due multinazionali ne stanno già costruendo una a Kokomo, in Indiana, il

cui lancio è previsto per il primo trimestre del 2025. La gigafactory sarà il sesto impianto per la produzione di batterie

a sostegno dell'ambizioso piano di elettrificazione di Stellantis delineato nel Dare Forward 2030. «Questo nuovo

stabilimento contribuirà a raggiungere il nostro ambizioso obiettivo di offrire almeno 25 nuovi veicoli elettrici a

batteria per il mercato nordamericano entro la fine di questo decennio», ha spiegato Carlos Tavares, amministratore

delegato di Stellantis.
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Intanto in Italia, fanalino di coda europeo per le vendite di auto elettriche, l'effetto del caro-benzina si fa sentire e il

70% dei consumatori si dichiara propenso all'acquisto di una e-car, secondo l'ultimo Ey Mobility Consumer Index. Lo

studio annuale vede la Cina al primo posto (75%) seguita dall'Italia (70%), Norvegia (67%), Svezia e Giappone (64%).
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Materie prime, in 10 tappe la nuova corsa alle miniere

Il piano del Governo. Dalla nuova Carta mineraria alla lista delle aree non idonee per l'estrazione e ricerca dei
materiali critici individuati dalla Ue

Carmine Fotina

ROMA La via italiana a una minore dipendenza sulle materie prime critiche è

una lunga scalata. Dieci passaggi separano la teoria dall'apertura di miniere o

dal ripristino di quelle chiuse ormai da decenni, tra studi tecnici e normativa da

aggiornare, con l'incognita di un consenso sociale da costruire e di regole

ambiental i  imposte da Bruxelles che paradossalmente potrebbero

rappresentare un vincolo agli obiettivi di autonomia strategica fissati dalla

stessa Commissione.

Mappa delle aree non idonee Il percorso italiano è delineato in un documento

dell'Ispra (Istituto superiore per la protezione e la ricerca ambientale)

depositato alla commissione Industria del Senato che sta esaminando la

proposta di regolamento europeo Critical Raw Materials Act. E indicazioni

emergono dalla Relazione inviata dal governo al Parlamento sullo stesso

argomento. Definita una lista iniziale di materie prime critiche presenti in Italia -

potenzialmente 10 sulle 30 individuate nell'ultimo censimento della Ue -

bisogna ora definire un primo aggiornamento della vecchia Carta mineraria

italiana, effettuare una valutazione qualitativa dei rifiuti estrattivi, arrivare a una proposta normativa sulla gestione di

questi ultimi, realizzare un'analisi degli aspetti economici, elaborare un aggiornamento più approfondito della Carta

mineraria, quantificare i rifiuti estrattivi, definire la Strategia mineraria nazionale, avviare un'attività di divulgazione sul

territorio ed infine stilare la mappa delle aree non idonee al rilascio di permessi e di quelle aperte alla ricerca

operativa.

Proprio quest'ultima fase, al termine di un iter che potrebbe richiedere almeno un anno e mezzo, ricalca "al contrario"

il modello del deposito delle scorie nucleari e degli impianti per l'energia rinnovabile, per i quali il compito del governo

è individuare le aree potenzialmente idonee a ospitare gli impianti. Per le materie prime critiche - al centro di gruppi di

lavoro coordinati dal ministero delle Imprese e del made in Italy e dal ministero dell'Ambiente e sicurezza energetica

- si opererà fissando invece i territori in cui non si può riprendere e avviare ex novo un'attività estrattiva. Il quadro Ue

Il piano italiano dovrà comunque rispettare confini e target europei. Il regolamento Ue dispone tre obiettivi, relativi in

particolare alle materie prime strategiche, un sottogruppo ritenuto decisivo per le tecnologie relative a transizione

ecologica, digitale, difesa, spazio: bismuto, boro, cobalto, rame, gallio, germanio, litio, magnesio, manganese, grafite

naturale, nickel, metalli del platino, terre rare, silicio metallico, titanio, tungsteno. Entro il 2030, rispetto al consumo

europeo Bruxelles punta ad avere estrazioni che soddisfino almeno il 10%, capacità di trattamento pari ad almeno il

40% e capacità di riciclo non inferiore al 15%. E inoltre non più del 65%, per ciascuna materia prima strategica e per

qualsiasi fase
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rilevante di lavorazione, proveniente da un singolo Paese terzo, a fronte di un approvvigionamento che oggi vede

un largo predominio di Cina e Sudafrica.

L'elaborazione di un programma nazionale di prospezione da parte degli Stati membri è uno dei punti previsti dal

regolamento europeo, così come l'istituzione di una banca dati con le quantità e le concentrazioni.

Tuttavia più di uno Stato, l'Italia tra questi, ha posto il problema della coerenza tra questi obiettivi e quelli della

regolamentazione ambientale, chiedendo l'elaborazione di criteri di sostenibilità compatibili, e pressa la Ue perché

co-finanzi la ricerca mineraria di base e la formazione delle competenze. Su quest'ultimo punto, ha sottolineato il

Cnr in audizione alla commissione Industria del Senato, l'Italia negli anni ha perso interi comparti e ha accumulato

carenze a livello di istituti tecnici e corsi di laurea con riflessi negativi anche nella filiera industriale, sprovvista di

know-how necessario. In questo scenario, osservano gli esperti del Consiglio nazionale delle ricerche, c'è un serio

rischio che l'Italia sia tagliata fuori o partecipi in misura marginale ai finanziamenti che potranno essere attivati a

livello europeo con il Critical raw materials act.

Normativa da rivedere Un capitolo a parte è rappresentato dai rifiuti estrattivi stoccati nei depositi di vecchie miniere

chiuse o abbandonate. Potrebbero essere una ricca fonte di materie prime seconde, comprese le terre rare, ma nulla

si potrà fare senza aggiornare la normativa in materia. Estendendo la riflessione a tutto il settore delle risorse

minerarie, si può dire che è l'intero l'impianto legislativo a risultare datato e farraginoso.

Un esempio tra tutti. Entrambe regolate da un regio decreto del 1927, le miniere sono patrimonio indisponibile dello

Stato e affidate in concessione mentre le cave, soggette a un regime autorizzative, sono nella dispon ibilità del

proprietario del suolo.
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Partecipate statali, 91 Cda da rinnovare entro il 2024

Società pubbliche. Il dossier del servizio per il controllo parlamentare della Camera: 130 le società interessate dai
rinnovi nel biennio

Manuela Perrone

Dal 2012 al 2020 la galassia delle partecipate si è ridotta del 25,8%, a quota

7.969, con 3.448 imprese attive a controllo pubblico per 582.669 addetti.

Ma la razionalizzazione decollata nel 2016 rischia di fermarsi: è inciampata

nelle crisi aziendali legate alla pandemia, nella mancanza adozione di

provvedimenti attuativi importanti, nelle resistenze delle amministrazioni e,

infine, nelle nuove esigenze dettate dal Pnrr e dai grandi eventi, che hanno

portato alla nascita di nuove società, da Ita al Polo strategico nazionale, dalla

Holding Reti autostradali a Dri d'Italia, GreenIt e Renovit, da Infrastrutture

Milano-Cortina 2026 a Giubileo 2025, fino a Enit e Acque del Sud.

È un quadro in chiaroscuro quello che emerge dal dossier appena sfornato dal

servizio per il controllo parlamentare della Camera dedicato al «monitoraggio e

controllo sulle società a partecipazione pubblica», che offre anche una

accurata ricognizione degli assetti organizzativi e una fotografia dei rinnovi nel

biennio 2023-2024. Su una banca dati di 236 società oggetto di monitoraggio

da parte dei tecnici di Montecitorio, i cambiamenti negli organi di vertice

interessano nel biennio 130 tra partecipate dei ministeri (primo livello), società di secondo livello e società di terzo

livello partecipate da Cdp almeno al 25%: per 39 le nuove nomine sono già avvenute tra la primavera e queste ultime

settimane; per 91 (tra cui Rai, Cinecittà, Ferrovie, Sogei e Sose, ma anche Anas e Terna) si dovrà provvedere tra

quest'anno e il prossimo.

Sotto la lente, l'attuazione del Testo Unico (Dlgs 175/2016) approvato dal Governo Renzi con il duplice obiettivo di

sfoltire le partecipate, eliminando le scatole vuote e vincolando la nascita di nuove società all'esistenza di

preminenti ragioni di interesse pubblico, e di ridurre i compensi degli amministratori. La riforma ha anche previsto

che il mantenimento delle partecipazioni esistenti debba essere sottoposto a una razionalizzazione periodica

(articolo 20), effettuando ogni anno un'analisi ad hoc e predisponendo un piano di riassetto. Il documento richiama il

rapporto del Tesoro sulle partecipazioni delle amministrazioni pubbliche del Tesoro dello scorso dicembre: al 31

dicembre 2020 le partecipazioni dirette e indirette dichiarate dalle amministrazioni erano 39.989, riconducibili a 5.260

società. Sulle 26.821 per le quali era stata effettuata l'analisi di conformità rispetto al dettato normativo

(riconducibili a 3.240 società costituite prima del 23 settembre 2016 e che avevano approvato nel quinquennio di

riferimento tutti i bilanci d'esercizio), 11.872, pari al 44,26% del totale, non rispettavano uno o più parametri previsti

dal Testo Unico per il mantenimento. In particolare 287, quasi il 9%, aveva un risultato economico negativo
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in almeno quattro degli ultimi cinque esercizi.

Per disporre di un'istantanea più aggiornata bisognerà attendere: entro il 16 giugno scorso le amministrazioni erano

tenute a comunicare al Mef i dati relativi ai piani di revisione periodica delle partecipazioni detenute al 31 dicembre

2021, adottati entro il 31 dicembre 2022, nonché la relazione sull'attuazione del precedente piano di

razionalizzazione.

Anche sulla revisione straordinaria (articolo 24 del Tetso Unico) l'ultimo rapporto disponibile del Mef risale al 2019:

certifica mosse a singhiozzo, con alienazioni e recessi che avevano generato introiti per circa 431 milioni. All'appello

mancano comunque ancora alcuni provvedimenti attuativi importanti, come il decreto "fasce", ossia il

provvedimento del ministro dell'Economia che dovrebbe definire gli indicatori dimensionali per individuare fino a

cinque fasce per la classificazione delle società a controllo pubblico nell'ambito delle quali determinare il limite dei

compensi massimi per amministratori, titolari e componenti degli organi di controllo, dirigenti e dipendenti. Nel

frattempo si va avanti con il criterio della spesa storica.

Scomparso dai radar anche il regolamento previsto dalla legge 162/2021 che dovrebbe ampliare alle controllate

pubbliche non quotate l'obbligo del 40% di amministratori del genere sottorappresentato per sei mandati consecutivi,

come stabilito per le quotate dalla legge di bilancio 2020. Anche su questo fronte mancano dati aggiornati, perché la

relazione triennale 2019-2022 sullo stato di applicazione delle norme in tema di parità di genere nelle società a

controllo pubblico, prevista dal Dpr 251/2012, «non risulta ancora presentata al Parlamento».

L'ultima informazione risale a marzo 2019, quando la quota di donne negli organi di amministrazione e controllo

delle società pubbliche non quotate si attestava a circa un terzo dei componenti, scendendo però al 12,3% tra gli

amministratori unici. Per le quotate tutte le indagini registrano negli anni un trend crescente. L'ultimo rapporto di

corporate governance della Consob ha certificato che a fine 2022 la presenza femminile ha raggiunto il 43% degli

incarichi di amministrazione e il 41% di quelli di componente dell'organo di controllo. Con 17 Ad in società di piccole

dimensioni.

Tra le novità del primo semestre di quest'anno, il monitoraggio segnala infine, oltre alla "seconda vita" in house della

società Stretto di Messina per la realizzazione del ponte, la nascita dalle ceneri dell'Enit di un'altra società in house,

Enit Spa, l'istituzione di Acque del Sud Spa, cui sono state trasferite le funzioni dell'Eipli, e la trasformazione di Anpal

Servizi in Sviluppo lavoro Italia Spa. Un processo quasi inevitabile, quello del fiorire di nuove società - sembrerebbe

suggerire il dossier - visto in particolare l'allargamento delle maglie per gli affidamenti in house previsto dal Codice

degli appalti e dal Pnrr.
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Bonomi: «Spingere sugli investimenti, il Mediterraneo è centrale»

«Sull'emergenza caldo salute da tutelare. Sulla sicurezza agire ex ante»

Nicoletta Picchio

«L'industria italiana ha dimostrato di essere forte, dopo le crisi del 2008, 2010 e

2011 si è patrimonializzata, ha investito in ricerca e innovazione, è andata sui

mercati internazionali. Da qui nasce il grande rimbalzo dopo la pandemia». Ma

l'economia sta rallentando. «Se interveniamo subito, facendo le cose che

vanno fatte, continueremo a crescere. Se non facciamo i compiti a casa -

avverte Carlo Bonomi - mettiamo a rischio la crescita».

Per il presidente di Confindustria occorre intervenire sulle famiglie sotto i

35mila euro, con un taglio al cuneo fiscale da 16 miliardi, per mettere in tasca

alle persone 1200 euro all'anno in modo strutturale. «Le risorse ci sono, si può

riconfigurare la spesa pubblica, che è sui 1100 miliardi». Poi c'è l'occasione del

Pnrr per rilanciare gli investimenti pubblici, «che sono crollati in questi anni» e

che devono fare da leva a quelli privati. «Il Pnrr era sbagliato alla nascita,

diventa difficile accusare questo governo. Oggi scontiamo questi problemi

perché dentro ci sono progetti che poco hanno a che fare con la crescita del

paese». Per Bonomi le risorse inutilizzate dovrebbero essere destinate alle

imprese come crediti di imposta, per spingere gli investimenti, penalizzati dai tassi alti. E poi c'è la partita

determinante delle riforme: «È l'obiettivo del Pnrr, si diceva che non si potevano fare per mancanza di risorse, ora ci

sono. Vanno fatte, ma non ne sento parlare».

Interventi necessari, per ottemperare una delle priorità del Pnrr, ridurre le disuguaglianze. Bonomi insiste su questo

aspetto, parlando ieri a Ustica, al convegno su "Il Mediterraneo alla sfida delle transizioni", organizzato da

Confindustria Sicilia. «Il 40% dei fondi del Pnrr assegnati al Mezzogiorno è una battaglia di Confindustria, il Sud è

fondamentale per il paese, è una grande risorsa e opportunità. Confindustria ha sempre fatto una battaglia per gli

industriali del paese, il Mezzogiorno è la più grande infrastruttura naturale dell'Italia, gioca un ruolo geopolitico

importante».

Oggi riprende alla Camera il dibattito sul salario minimo: «Tutti i contratti siglati da Confindustria sono sopra i 9 euro.

Ciò dimostra che la contrattazione collettiva è un valore aggiunto, si ottiene di più rispetto alla decretazione. Ci sono

settori dove si paga poco? Sappiamo dove sono, commercio, coop, finte coop servizi. Non si dice? Si ha paura,

perché quella è una base elettorale». Cronaca di questi giorni, l'emergenza caldo: «Abbiamo subito dato la nostra

disponibilità ad incontrarci con governo e sindacati, il tema va affrontato con serietà, la salute dei lavoratori è un

bene primario da tutelare». Bonomi ha ricordato la proposta fatta tre anni fa: comitati paritari interni tra datori di

lavoro e lavoratori per intervenire ex ante. «Sto ancora aspettando, perché non si vuole fare? Sembra che alla salute

ci pensino solo gli imprenditori».
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Per vincere la sfida della transizione servono 650 miliardi

Cartia d'Asero: «Acquisire o rinnovare le competenze per l'Agenda 2030»

Nino Amadore

USTICA (PALERMO) La parola chiave è una ma onnicomprensiva: transizione.

E a Ustica, l'isola a 67 chilometri a nord-ovest di Palermo, poco più di 1.360

abitanti, la parola transizione rappresenta una speranza e un progetto cui

guardare con impegno. E non è certo un caso che Confindustria Sicilia ha

scelto proprio Ustica per riflettere sul tema con un convegno che sin dal titolo

la dice tutta: "Il Mediterraneo alla sfida delle transizioni". «Le transizioni su cui

vogliamo riflettere - dice il presidente di Confindustria Sicilia Alessandro

Albanese - sono diverse: digitale, energetica, imprenditoriale, culturale». Non

una prospettiva ma la fase attuale cui gli imprenditori vogliono dare un

contributo per esempio in termini di proposte: «Prendiamo il nucleare - dice

Albanese -. È sparito dall'agenda e mentre noi parliamo di energie rinnovabili ci

sono Paesi che vanno avanti sul nucleare. Io credo che bisogna agire su

questo fronte magari coinvolgendo le università». La transizione, spiega il

presidente di Unioncamere Andrea Prete, ha bisogno di lavoratori e

competenze. Un aspetto, quest'ultimo, che sta a cuore al Gruppo 24 Ore: «Ci

siamo concentrati - spiega l'amministratrice delegata Mirja Cartia d'Asero -su

progetti iconici come il rientro nel mercato della formazione, con la nuova Academy Sole 24 Ore Formazione avviata

in partnership con il gruppo leader in Italia nel mercato dell'Education Technology: il Gruppo Multiversity. Ci

proponiamo l'obiettivo di far acquisire o rinnovare le competenze necessarie per affrontare le nuove sfide che

l'Agenda 2030 pone ».

La questione comunque è ampia.

«L'Europa - dice Vito Grassi, vicepresidente di Confindustria - ha destinato all'Italia 60 miliardi per la transizione ma

ne servono 650, dieci volte di più». In questa fase, dice, «ci preoccupa di più il calo degli investimenti ma le aree Zes

sono in controtendenza». Già le Zes, che sembrano essere il perno della transizione del Sud: «La nuova Zes Sud è un

progetto importante ma embrionale - dice l'assessore alle Attività produttive della Regione siciliana Eddie Tamajo - .

Io intanto punterei a riperimetrare quello che c'è». Le banche ribadiscono il loro impegno con «un plafond da 6

miliardi per nuovi finanziamenti destinati anche alle imprese operanti nelle Zes» dice Salvo Malandrino, Regional

manager Sicilia di UniCredit. «L'impegno del Governo Meloni -dice a margine il vice sindaco di Palermo e

parlamentare di FdI, Carolina Varchi -, avviato con il progetto di rendere tutto il Sud Zes va nella direzione di rendere

l'Italia ponte tra l'Europa e l'Africa e la Sicilia può diventare piattaforma logistica e produttiva».
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Nel lavoro lo stipendio alto è il requisito più ricercato

Confindustria Intellect e Assirm: sono cambiati i valori tra le generazioni La soddisfazione cresce con l'età: è il 49%
tra i giovani, arriva al 66% tra i senior

Cristina Casadei

L'innesto di tecnologia e nuovi modelli organizzativi sulla questione

generazionale ha profondamente cambiato l 'approccio delle diverse

generazioni al mercato del lavoro. E ha complicato la gestione delle risorse

umane. Una ricerca di Assirm per Confindustria Intellect, con il contributo di

Bilendi, GfK, IZI, ha indagato il tema della nuova relazione con il mondo del

lavoro, prendendo un campione di 1000 intervistati, rappresentativi di circa 26,5

milioni di italiani dai 18 ai 55 anni, occupati e non.

Emerge un universo valoriale in cui la vita privata prende il sopravvento,

soprattutto tra chi è più giovane, e una buona retribuzione viene considerata

centrale. Matteo Lucchi, presidente di Assirm e vicepresidente vicario di

Confindustria Intellect, spiega che «ci sono 2 elementi di complicazione che

emergono rispetto al passato. Il primo è dato dal fatto che con la pandemia

abbiamo fatto delle riflessioni su noi stessi più analitiche. Il secondo è che oggi

gli elementi alla base della soddisfazione del lavoro sono tanti. Questo fa sì

che dovendo definire un podio devo mettere 3 vincitori, tre primi. Ma con una

complicazione in più, data dal fatto che hanno un peso non analogo per le diverse generazioni».

Se consideriamo la media delle risposte, un lavoro che soddisfa combina l'equilibrio con la vita privata, come dice il

55% degli intervistati, il self improvement (55%), e la retribuzione e i benefit (53%) che continuano ad avere un peso

centrale. C'è però un fattore su cui in molti (55%), almeno a parole sarebbero disposti ad un piccolo arretramento

economico e cioè poter lavorare un giorno in meno alla settimana.

«Flessibilità degli orari e smart working rappresentano qualcosa di ormai dato per scontato per i più giovani, ma sono

vissuti quasi come un benefit per i più maturi. Sicuramente è fondamentale per gli occupati del terziario», interpreta

Lucchi.

Se guardiamo alle medie, il livello di soddisfazione del proprio lavoro cresce con l'avanzare dell'età: è il 49% tra chi ha

18-24 anni e arriva al 66% nell'ultima fascia considerata, quella dei 45-54enni. Il lavoro per gli italiani ruota soprattutto

attorno a due fattori: ambizione e sfida da un lato e necessità dall'altro. Seguono componenti di progettualità e

istanze di autoespressione. Le risposte che indicano la ricerca di senso, però, cambiano a seconda dell'età: tra i 18-

24enni il 27% dice un modo per realizzarsi, il 24% un'ambizione e il 22% una necessità. A mano a mano che si sale

con l'età il tema dominante diventa la necessità.
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Immaginando un nuovo lavoro, nella top five di quello ideale, in media, al primo posto c'è una buona retribuzione

con il 61% delle risposte, seguita, allo stesso livello (58%) dal trattamento equo dei lavoratori e da un contesto di

lavoro stimolante. Declinando le risposte per fasce generazionali, però, la gerarchia delle risposte cambia. Tra i 18-

24enni predomina il trattamento equo dei dipendenti (68%), seguito dal contesto di lavoro stimolante (67%) e dalla

buona retribuzione (66%). A mano a mano che l'età sale prevale la buona retribuzione.

Gli ingredienti sono tanti e tenerli insieme è tutt'altro che semplice, proprio per le differenze generazionali.

Saverio Addante, presidente di Confindustria Intellect, osserva che «la condizione per contribuire al successo

organizzativo ricercato dal sistema Impresa Italia include la capacità di adattarsi rapidamente ai cambiamenti,

essere flessibili nel pensiero e nell'approccio, ma anche l'integrità, l'ambiente collaborativo e i comportamenti etici. E

poi abilità di gestire e ispirare gli altri». Ma non solo. «Richiede anche uno sforzo del Governo verso visioni innovative

che vadano oltre il mero assistenzialismo - aggiunge Addante -.

Elegante sarebbe oggi parlare anziché di una Cassa Integrazione per il "caldo", di un imponente progetto di

costruzione del valore, che potrebbe passare per esempio da un Credito di Imposta forte sul condizionamento

ecosostenibile delle sedi aziendali».
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Nuovi parchi agrisolari, domande dal 12 settembre

Il bando del 21 luglio ha in dote circa un miliardo Istanze online al Gse Il contributo sale all'80% della spesa.
Introdotto l'autoconsumo condiviso

Roberto Lenzi

Al via i nuovi incentivi Pnrr per il "Parco agrisolare". Il bando a sportello prevede

la possibilità di invio delle domande dal 12 settembre, con spese ammissibili

solo dopo la presentazione delle istanze. Il nuovo avviso è stato emanato il 21

luglio secondo quanto disposto dal decreto 211444/2023 del ministro

dell'Agricoltura.

Le novità Nel bando aumenta l'intensità di aiuto massima concedibile, che

arriva all'80% per le imprese della produzione agricola primaria e della

trasformazione di prodotti agricoli. Viene poi introdotta la fattispecie di

autoconsumo condiviso, cioè la possibilità di far partecipare imprese in forma

aggregata e la possibilità di realizzare impianti fotovoltaici sui tetti dei

fabbricati agricoli con potenza fino a un massimo di 1.000 kWp per impianto.

Completano le novità il raddoppio della spesa massima ammissibile per

sistemi di accumulo fino a 100mila euro, il raddoppio della spesa massima

ammissibile per dispositivi di ricarica fino a 30mila euro e la spesa massima

per beneficiario, pari a 2.330.000 euro.

Il perimetro L'avviso del 21 luglio è relativo al finanziamento di impianti fotovoltaici da installare su edifici a uso

produttivo nei settori agricolo, zootecnico e agroindustriale, con le risorse residue della misura Pnrr M2C1 I 2.2

"Parco agrisolare", che ammontano a circa 1 miliardo. Le proposte, redatte in conformità alle istruzioni del

regolamento operativo, andranno presentate tramite la piattaforma informatica del soggetto attuatore Gse

all'indirizzo www.gse.it. Alla proposta dovrà essere allegata, a pena di esclusione, copia del documento d'identità in

corso di validità del sottoscrittore della dichiarazione sostitutiva di atto di notorietà e la documentazione prevista dal

regolamento operativo.

Spese solo dopo la domanda La presentazione della domanda da parte del soggetto beneficiario non può essere

successiva all'avvio dei lavori di realizzazione degli interventi relativi alla proposta. Il beneficiario, attraverso le

specifiche funzionalità rese disponibili sulla piattaforma informatica predisposta dal Gse, potrà procedere, qualora lo

ritenga necessario, con l'annullamento di una proposta inviata. Il richiedente potrà presentare una o, in caso di

progetti distinti, più proposte esclusivamente a valere su un'unica tabella previste all'allegato A al decreto.

Qualora il Gse, in fase di valutazione delle proposte inviate, rilevi che per il medesimo progetto siano state presentate

dal beneficiario più istanze, valuterà l'ultima proposta inviata procedendo d'ufficio all'annullamento delle precedenti.
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I lavori per gli interventi devono essere avviati dopo la presentazione della proposta. In caso di concessione del

finanziamento, tutte le spese sono ammissibili dal giorno di presentazione della proposta. I beneficiari dovranno

realizzare, collaudare e rendicontare gli interventi entro 18 mesi dalla data della pubblicazione dell'elenco dei

destinatari delle risorse, salvo richiesta di proroga. Questa dovrà riportare i motivi oggettivi ed è soggetta

all'approvazione di Gse Spa, d'intesa con il ministero. Vanno comunque garantiti la realizzazione, il collaudo e la

rendicontazione degli interventi entro il 30 giugno 2026.

Requisiti e scadenze Beneficiari sono le imprese agroindustriali, gli imprenditori agricoli, le imprese agricole, le

cooperative e i loro consorzi, gli agriturismi. Per accedere al bando è necessario che l'azienda sostenga i costi

dell'intervento e possieda l'immobile o ne abbia un diritto reale di godimento. L'immobile deve essere al servizio

dell'impresa agricola.

Il bando finanzia gli investimenti per la realizzazione di impianti di produzione di energia elettrica solare, la rimozione

e lo smaltimento dei tetti esistenti e la costruzione di nuovi tetti isolati. Può finanziare anche la creazione di sistemi

automatizzati di ventilazione o di raffreddamento e sistemi di gestione intelligente dei flussi e degli accumulatori. Le

domande possono essere presentate dalle ore 12 del 12 settembre 2023 e fino alle ore 12 del 12 ottobre 2023. La

piattaforma informatica consente il caricamento delle proposte esclusivamente durante il periodo di apertura.

© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Incentivate le assunzioni di Neet Un premio ai datori per 12 mesi

L'agevolazione è pari al 60% dell'imponibile previdenziale del dipendente, per 12 mesi Contratto a tempo
indeterminato, anche part time e in somministrazione

Antonino Cannioto , Giuseppe Maccarone

Dal 31 luglio, sarà possibile presentare la domanda telematica per richiedere

l'incentivo per l'assunzione dei Neet introdotto dal decreto legge 48/2023. Il

modulo che l'Inps metterà a disposizione dell'utenza si chiamerà NEET23,

come indicato nella circolare 68/2023 dell'istituto di previdenza.

Si tratta di un incentivo economico riconosciuto a tutti i datori di lavoro privati

(imprenditori o meno) della durata di 12 mesi, pari al 60% dell'imponibile

previdenziale del mese. Qualora si cumuli con altri incentivi, la percentuale è

ridotta al 20%, per la durata della sovrapposizione delle facilitazioni.

Sono premiate le nuove assunzioni, effettuate nel periodo che va dal 1° giugno

al 31 dicembre 2023.

L'agevolazione mira a inserire nel mondo del lavoro coloro che non lavorano e

non studiano. Per questo la norma prevede tre stringenti condizioni che

devono presentarsi simultaneamente: 1 il lavoratore che si vuole inserire in

azienda, alla data di assunzione, non deve aver compiuto il trentesimo anno di
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azienda, alla data di assunzione, non deve aver compiuto il trentesimo anno di

età (sono ammessi giovani sino a 29 anni e 364 giorni);2 non deve lavorare e

non frequentare corsi di studio o di formazione; 3 deve risultare registrato al Programma operativo nazionale

iniziativa occupazione giovani (Pon Iog).

L'Anpal, nel decreto 189/2023, ricorda che la registrazione al programma si concretizza aderendo a Garanzia giovani,

attraverso il portale MyAnpal, oppure tramite i portali regionali Garanzia giovani.

Inoltre, afferma l'Anpal, se i giovani hanno in essere un patto di servizio nell'ambito del Programma garanzia di

occupazione per il lavoratori (Gol), lo stesso vale come registrazione al Pon Iog.

Per fruire dell'aiuto, le nuove assunzioni devono essere a tempo indeterminato, anche a scopo di somministrazione

e sono inclusi i part time. Inoltre è agevolato il contratto di apprendistato professionalizzante. Sono esclusi i

domestici e i lavoratori a chiamata.

È richiesto che la nuova assunzione realizzi un incremento occupazionale netto rispetto alla media dei lavoratori

occupati nei 12 mesi precedenti, conteggiati in Ula. Sul punto vale la pena rammentare che, secondo i principi

espressi dalla Corte di giustizia dell'Ue, ribaditi dal ministero del Lavoro (risposta a interpello 34/2014) l'incremento

della forza lavoro non va stimato, ma calcolato effettivamente con riguardo ai 12 mesi seguenti l'assunzione. Da ciò

la possibilità che l'incentivo applicato possa essere restituito al verificarsi del mancato rispetto dell'incremento netto

occupazionale.
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Se la persona che si vuole assumere ha un'età compresa tra i 25 e i 29 anni, vi sono ulteriori limitazioni.

In tale circostanza, oltre al rispetto delle altre condizioni già viste, si deve verificare la presenza di almeno una delle

seguenti situazioni: assenza di un impiego regolarmente retribuito da almeno sei mesi; mancata acquisizione, da

parte del giovane, di un diploma di istruzione secondaria di secondo grado o di una qualifica o diploma di istruzione e

formazione professionale; compimento della formazione a tempo pieno da non più di due anni senza aver ottenuto

il primo impiego regolarmente retribuito; l'inserimento del Neet deve avvenire in settori/professioni in cui vi è

disparità uomo donna (in base al decreto interministeriale Lavoro/Economia 327/2022).

Anche a questo tipo di assunzione facilitata, il datore di lavoro può accedervi se è in regola con i versamenti

contributivi e rispetta le norme a salvaguardia delle condizioni di lavoro e in materia di assicurazione obbligatoria dei

lavoratori. Inoltre, non vanno disattesi i principi generali di fruizione degli incentivi (articolo 31 del Dlgs 150/2015).

Dal punto di vista comunitario, l'aiuto è compatibile con il mercato interno, senza obbligo di notifica all'Ue ma non

può essere richiesto da chi ha ricevuto sostegni economici considerati non leciti e non li ha restituiti; semaforo

rosso anche per le imprese in difficoltà secondo i criteri Ue (punto 18, articolo 2, del regolamento Ue 651/2014.

© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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l'analisi

Partono i cantieri ma non le riforme

CARLO VALENTINI

La decisione dell'Ue di sbloccare il pagamento all'Italia della terza rata del

Pnrr dimostra sia la fiducia che i ritardi nell'avvio dei progetti saranno

recuperati sia che i rapporti col governo guidato da Giorgia Meloni,

all'inizio piuttosto freddi, sono col tempo diventati costruttivi. Con la terza

rata arriveranno un po' meno di 19 miliardi, che si aggiungeranno

all'anticipazione di 2,8 miliardi che fu concessa ad agosto 2021.

Sono state superate tre perplessità dell'Ue: i progetti relativi alle

concessioni portuali, alle reti di teleriscaldamento e ai piano urbani

integrati.

Una quarta perplessità è invece rimasta e ha comportato il blocco, per

ora, di 500 milioni di euro, che sarebbero serviti per creare posti letto per

gli studenti universitari.

Pur tra non pochi e prevedibili problemi, il Pnrr continua quindi la sua

strada. Alla soddisfazione per il via libera da parte dell'Ue si aggiunge

però una riflessione. Quando l'Italia lo ottenne si sottolineò il fatto che

esso era strettamente legato a una serie di riforme, decisive per ammodernare il Paese e recuperare il terreno

perduto in anni di immobilismo.

Ora il dibattito si è concentrato sulla capacità di spesa e sulla tipologia dei progetti mentre le riforme sono passate in

secondo piano, quasi si trattasse di un impegno irrilevante. Invece per lo sviluppo (strettamente legato al tenore di

vita) e il futuro dell'Italia l'annunciata stagione delle riforme è non meno importante dell'apertura dei cantieri.

Il "contratto" con la Ue prevede 63 tipologie di riforme, alcune delle quali unanimemente riconosciute indispensabili e

indifferibili: dalla concorrenza alla giustizia, dalla pubblica amministrazione all'istruzione, dal fisco alla transizione

ecologica.

L'Ue potrebbe chiederne conto quando si tratterà di erogare le nuove rate. Ma il punto non è solo questo: di tali

riforme il Paese ha bisogno e il governo dispone di una maggioranza solida e quindi non può accampare scuse, a

meno che l'azione dell'esecutivo non si ritrovi bloccata da divergenze al suo interno. Il governo Meloni è in carica da

oltre 9 mesi. È tempo di portare all'approvazione le prime riforme su cui si fondava il Pnrr.

Italia Oggi
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A Milano l'indice Ftse Mib ha chiuso a + 0,18%. Spread in calo a 160 pb

Borse Ue alla finestra

In rialzo il petrolio. Gas sale a 30,2 per Mw/h

ETTORE BIANCHI

Chiusura debole, ieri, per le Borse europee in attesa delle riunioni di Fed e

Bce sui tassi. Piazza Affari ha chiuso le contrattazioni con il Ftse Mib che

ha guadagnato lo 0,18%, a 28.908 punti, e lo spread ha terminato a 160

punti, con il rendimento del Btp decennale sceso al 4,02%. Deboli anche

gli altri listini europei con Parigi che ha visto il Cac 40 concludere a

-0,07%; a Francoforte il Dax 30 ha ceduto lo 0,08% e a Londra l'indice Ftse

100 è risultato in rialzo dello 0,21%.

Maglia nera, ma senza particolari scossoni, Madrid (-0,3%) dopo il

risultato delle elezioni politiche di domenica. Questo mentre Wall Street

trattava in rialzo con il Dow Jones che avanzava dello 0,56%, l'S&P 500

dello 0,45% e il Nasdaq dello 0,16%.

A Piazza Affari, tra i titoli principali, maglia rosa a Saipem 1,7%), seguita

da Pirelli (+1,69%) e Stellantis (+1,60%).

La giornata è stata caratterizzata da importanti dati macro che hanno

influenzato l'andamento del mercato azionario. I Pmi manifatturiero e dei

servizi dei Paesi dell'Eurozona sono, infatti, ai minimi da 38 mesi. L'indice Pmi composito preliminare di luglio per

l'Eurozona ha toccato quota 48,9 punti, inferiore alle previsioni di 49,5 punti.

La seduta è stata positiva per le utility. Iren ha segnato +4,53%, seguita da Acea (+1,58%) e A2a (+1,45%). Anche Enel

ha terminato in rialzo (+0,96%), nella giornata di stacco della cedola per il saldo del dividendo relativo all'esercizio

2022, che fa seguito al primo pagamento di gennaio.

Bene anche Stellantis (+1,61%) dopo l'annuncio del protocollo d'intesa con Samsung Sdi per la realizzazione della

seconda Gigafactory per la produzione di batterie negli Usa.

Nel resto del listino, focus su Sogefi, in rialzo del 3,08% in seguito al risultato di utile netto ottenuto nel primo

semestre (31,4 mln euro, contro i 20,8 mln dello stesso periodo 2022).

Da menzionare anche Mfe A, che archivia la seduta con un +2,34% in virtù dello stacco della cedola per il dividendo

dell'esercizio 2022, pari a 0,05 euro per azione.

Denaro su Fila (+2,06%). Oggi i risultati di Poste I.

Il petrolio in rialzo, con il greggio europeo che sale dell'1,95% e quello americano del 2,34%. In crescita anche In

rialzo infine anche il gas europeo: ad Amsterdam, il future Ttf ad agosto avanza del 7,229% a quota 30,2 euro per

megawattora. Euro scambiato a 1,1078 con il dollaro.
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Mediobanca con Founders Factory investe in startup tecnologiche

Nagel, 12 mln per fintech

Joint venture per 35 società in cinque anni

ANGELICA RATTI

Mediobanca, in partneship con la londinese Founders Factory, investe

nelle startup fintech con un investimento di 12 milioni di euro. In pratica,

attraverso una joint venture costituita dall'istituto di credito di piazzetta

Cuccia, amministrato dal ceo Alberto Nagel, e Founders Factory,

company builder e investitore early-stage con sede a Londra, favorirà lo

sviluppo di 35 società di tecnofinanza nei prossimi cinque anni con

l'obiettivo di agevolare l'innovazione nei servizi finanziari sia con il

supporto a startup fintech internazionali in fase iniziale di finanziamento

sia attraverso investimenti nel fiorente ecosistema italiano di startup.

«Con questa joint venture coglieremo le nuove opportunità che si

presenteranno, potenziando ulteriormente l'ecosistema tecnologico del

gruppo anche attraverso l'adozione di paradigmi innovativi che ci

consentano di rispondere efficacemente alle aspettative del mercato»,

ha dichiarato Alberto Nagel, «In questi anni abbiamo raccolto la sfida che

l'impatto della tecnologia ha lanciato anche al settore finanziario. Lo

abbiamo fatto nel wealth management con il lancio di CheBanca!, nel consumer banking con gli investimenti nel buy

now pay later, così come nel corporate e investment banking con la recente partnership siglata con Arma Partners e

vogliamo continuare a servire il talento delle nostre persone e la user experience dei nostri clienti con le soluzioni

tecnologiche più avanzate».

La joint venture costituita da Mediobanca e Founders Factory faciliterà la creazione e l'investimento in 35 imprese

fintech entro il 2028. Il venture studio svilupperà, finanzierà e lancerà nuove startup fintech che sfrutteranno

tecnologie avanzate, come la blockchain e l'intelligenza artificiale, per innovare il mercato dei servizi finanziari in

sinergia con la strategia e l'expertise di Mediobanca, si legge in una nota. Parallelamente, continua il documento,

Founders Factory e Mediobanca gestiranno un programma di accelerazione volto a investire e sostenere le imprese

fintech early-stage più consolidate, in Italia e a livello internazionale.

«Grazie a questa partnership», prosegue la nota, «imprenditori selezionati beneficeranno di capitale, vitale per le

startup, della rete globale, del supporto operativo di livello mondiale e dell'esperienza fintech di Founders Factory,

uniti alla rete commerciale e alla competenza di Mediobanca in business finanziari diversificati, dal wealth

management al consumer banking».

L'accordo è coerente con le linee del piano strategico 2023-26 «One brand-One culture» che prevede un significativo

potenziamento dell'ecosistema tecnologico del gruppo.

L'agenda digitale del gruppo prevede, come priorità, il potenziamento dei canali digitali al fine di proporre una

customer experience più efficace, l'evoluzione delle piattaforme digitali e l'adozione

Italia Oggi

Rassegna Stampa Economia Nazionale



 

martedì 25 luglio 2023

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress: 2013-2023 Pagina 154

[ § 2 2 2 7 0 0 6 0 § ]

di soluzioni di intelligenza artificiale a supporto della forza vendita, e un percorso di digitalizzazione ed

automatizzazione finalizzato all'ottimizzazione dei costi.

«La partnership con Founders Factory è un tassello fondamentale nella roadmap triennale prevista dal piano «One

brand-One culture» e ci consentirà di accelerare i percorsi di innovazione che caratterizzano la strategia industriale

del gruppo», ha spiegato Marco Pozzi, group coo di piazzetta Cuccia. «Mediobanca è una delle principali istituzioni

finanziarie in Italia, con un presidio che si estende in Europa», ha detto Henry Lane Fox, ceo di Founders Factory, «e

questo rende il gruppo il partner ideale per noi considerata l'attenzione che pone sull'importanza della tecnologia per

il futuro dei servizi finanziari e sul cambio sistemico che può produrre».
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Il gruppo di Ca' de Sass lancia il suo primo strumento di private debt

Intesa Sp, fondo per pmi

Raccoglierà 150 mln per supportare le imprese

Un'altra iniziativa di Intesa Sanpaolo per l'economia reale a favore della

crescita delle piccole e medie imprese. Il gruppo bancario amministrato

da Carlo Messina ha istituito il suo primo fondo di private debt che

raccoglie sottoscrizioni da parte di investitori istituzionali ed è un

comparto in forte crescita a livello internazionale: nel 2022 ha raggiunto

in Italia i 3,2 miliardi di euro di investimenti, in aumento del 45% rispetto

all'anno precedente.

Il primo fondo di private debt per supportare le pmi e  le  Mid Cap

attraverso soluzioni finanziarie innovative realizzato da IntesaSanpaolo è

frutto della collaborazione con Eurizon Capital Real Asset e ha un

obiettivo di raccolta di 150 milioni di euro presso investitori istituzionali. È

previsto un investimento diretto della banca di Ca' de Sass. L'iniziativa

rientra nel piano di impresa 2022-2025 del gruppo e coinvolge le divisioni

Asset Management, Banca dei Territori e IMI Corporate& Investment

Banking.

In dettaglio, il fondo raccoglierà risorse da investire fino al 50% in imprese clienti della Divisione Banca dei Territori, in

co-lending su operazioni strutturate dalla Divisione IMI Corporate & Investment Banking e per la restante parte in

operazioni di mercato secondo il modello di co-investimento tipico di Eurizon Capital Real Asset, nonché di

investimenti diretti, quest'ultimi fino ad un massimo del 10% dell'ammontare totale del fondo. In sostanza, si legge in

una nota dell'istituto, utilizzando forme di finanza sempre più evolute, il gruppo Intesa Sanpaolo «attiva un fondo che

rafforza il posizionamento del gruppo a supporto delle pmi e delle Mid Cap italiane, accompagnandone lo sviluppo,

l'internazionalizzazione, il ricambio generazionale e la transizione sostenibile». Inoltre, è previsto l'ingaggio di

investitori istituzionali «anchor», si legge sempre nel documento di IntesaSanpaolo, «tra cui Intesa Sanpaolo stessa.

L'innovazione di prodotto rimane prioritaria per rispondere all'ambizione del gruppo Intesa Sanpaolo di soddisfare i

bisogni sempre più evoluti di imprese e investitori».
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Ieri altro incontro tra mineconomia, palazzo Chigi e Esodati superbonus

Cessione crediti protetta

Cresce pressing per una garanzia statale forte

CRISTINA BARTELLI

Cessione crediti edilizi con garanzia statale. Una triangolazione che

consenta alle banche di cedere i crediti già acquistati con uno sconto del

4% su base mensile a imprese che hanno capienza fiscale e procedere a

nuovi acquisti con il cappello di una garanzia statale offerta da Sace.

Il triangolo della cessione crediti sembrerebbe aver trovato ascolto in una

delle riunioni avvenute in questi giorni al ministero dell'economia dove

alla presenza dell'associazione Esodati del superbonus è stato riaperto il

dossier dei crediti fiscali affidato al consigliere del ministro dell'economia

Enrico Zanetti. Si lavora a un decreto che dovrebbe rimettere insieme le

questioni aperte dalle proroghe dei termini alle situazioni dei crediti

incagliati che secondo le stime dell'associazione delle "vittime" della

maxi detrazione fiscale e delle sue continue metamorfosi potrebbe

anche arrivare a 50 mld di incagli. In cima alla lista delle opzioni

normative che si stanno valutando in questi giorni tra palazzo Chigi e via

XX settembre (rispettivamente sedi della presidenza del consiglio e del

ministero dell'economia) le proroghe delle diverse scadenze che stanno creando problemi nel rispetto delle

consegne e una moratoria che salvaguardi sia committenti sia imprenditori magari prediligendo coloro i quali

dimostrino di aver subito un calo dei ricavi dovuto proprio agli incagli dei crediti fiscali.

L'associazione Esodati del superbonus tramite il suo vice presidente Domenico Passarella ha consegnato un

articolato con le proposte di intervento normativo che ora sono sotto valutazione di Enrico Zanetti. L'intento del

documento è di ottenere con un provvedimento normativo «l'immediata proroga delle scadenze di lavori e di quelle

di natura economico-fiscale assolutamente necessarie ed imprescindibili al fine di permettere ad imprese e

committenti di completare i lavori in corso ostacolati, sin qui, da norme e leggi continuamente cambiate in corso

d'opera». Al momento da risposta fornita in commissione finanze sono cinque le piattaforme tutte private che

gestiscono le cessioni crediti legate al superbonus. (si veda ItaliaOggi del 20/7/23).

Una delle aperture del ministero dell'economia è quella di mettere di fronte con i portatori di interessi, per trovare

delle soluzioni, gli operatori, anche istituzionali, come Cassa depositi, Sace, Abi e Poste.

Nel documento l'associazione insiste nel ricordare che «La riapertura all'acquisto dei crediti da parte delle

partecipate del ministero dell'economia e delle finanze renderebbe possibile la ri-cessione degli stessi titoli ad altre

società controllate come (es.) Leonardo, Fincantieri Ferrovie dello Stato, Anas etc., dotate di altissima capacità

fiscale, permettendo così l'immediata acquisizione sia dei crediti maturati con sconto in fattura da parte delle

imprese esecutrici, sia dei crediti detenuti dai
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professionisti e, in particolare, dai beneficiari committenti, i quali a seguito della brusca interruzione del servizio di

acquisto dei crediti da parte di Poste Italiane S.p.A. (avvenuta all'inizio del mese di novembre 2022) non hanno più

alcuna possibilità di cessione». Intanto ancora non si pronunciata Eurostat che ha avviato una nuova valutazione

sulla classificazione di questi crediti d'imposta e sulla loro indicazioni ai fini dei conti pubblici.
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L'Inps sul nuovo bonus del dl Lavoro. Tra i requisiti, anche l'incremento di occupazione

Giovani e Neet, via agli incentivi

Istanze dal 31 luglio. Priorità se inviate entro Ferragosto

DANIELE CIRIOLI

Le assunzioni dei giovani Neet sono incentivate solo se realizzano

incremento di occupazione.

Lo precisa, tra l'altro, l'Inps nella circolare 68/2023 illustrando il nuovo

incentivo introdotto dal dl 48/2023 in relazione alle assunzioni di giovani

d'età sotto 30 anni tra il 1° giugno e il 31 dicembre 2023. Le domande

dell'incentivo, che vale uno sconto dei contributi pari al 60% del costo

salariale dei nuovi assunti a tempo indeterminato o con contratto di

apprendistato (solo quello c.d. di mestiere), si presentano dal 31 luglio,

sul sito Inps. La fruizione, invece, non sarà possibile prima di settembre,

quando le istanze pervenute fino a Ferragosto saranno elaborate

dall'Inps cumulativamente.

Datori. L'incentivo spetta ai datori di lavoro privati, a prescindere dalla

circostanza che assumano la natura di imprenditore (dunque anche i

professionisti), compresi i datori di lavoro del settore agricolo. Non ne

può fruire, invece, la pubblica amministrazione ( e l e n c o  e x  d l g s

165/2001).

Lavoratori. L'incentivo si rivolge ai giovani. Infatti, premia le assunzioni di soggetti che non hanno ancora compiuto

30 anni e risultino iscritti al "programma operativo nazionale iniziative occupazione giovani" (c.d. Garanzia giovani).

A tale programma posso iscriversi i giovani d'età compresa tra 16 e 29 anni cosiddetti Neet, cioè non inseriti in un

percorso di studi o formazione. Pertanto, precisa l'Inps, i lavoratori, alla data dell'assunzione, devono soddisfare i

requisiti indicati in tabella. Ulteriori condizioni. La norma sull'incentivo (dl 48/2023) rinvia, per la completa disciplina,

anche al regolamento Ue 651/2014. In forza di tale rinvio, spiega l'Inps, per i giovani d'età tra i 25 e i 29 anni, è

necessario soddisfare anche una delle seguenti condizioni: a) il giovane è privo d'impiego regolarmente retribuito da

almeno sei mesi; b) il giovane non è in possesso di un diploma d'istruzione secondaria di secondo grado o di una

qualifica o diploma di istruzione e formazione professionale; c) il giovane ha completato la formazione a tempo

pieno da non più di due anni e non ancora ha ottenuto il primo impiego regolarmente retribuito; d) il giovane è

assunto in professioni o settori caratterizzati da un tasso di disparità uomo-donna che supera almeno del 25% la

disparità media in tutti i settori dello stato o è assunto in settori in cui è riscontrato il differenziale di almeno il 25%, se

il lavoratore interessato appartiene al genere sottorappresentato.

In secondo luogo, sempre in virtù del rinvio al regolamento Ue 651/2014, l'assunzione deve determinare un

incremento occupazionale netto rispetto alla media dei lavoratori occupati nei 12 mesi precedenti. A tal fine, il

numero di dipendenti si calcola in "unità di lavoro annuo".

Le domande. L'incentivo è concesso a domanda da inviare online all'Inps con il modulo Neet23, disponibile dal 31

luglio. L'Inps autorizza la fruizione in base all'ordine cronologico di presentazione delle istanze.

Italia Oggi
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Tuttavia, le richieste che perverranno nei 15 giorni successivi al rilascio del modulo (quindi fino al 14 agosto)

saranno oggetto di unica elaborazione, cumulativa posticipata, che sarà effettuata nel mese di settembre.
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IL RETROSCENA

Scontro con la Ragioneria sulla flat tax del governo "Crea perdita di gettito"

Il testo firmato da Biagio Mazzotta che Meloni vuole sostituire

DI VALENTINA CONTE

ROMA - Trenta pagine di osservazioni, con il bollino blu in basso a sinistra.

Un documento che la Ragioneria ha depositato venerdì in Senato dove da

qualche giorno è arrivata in commissione Finanze la delega fiscale del

governo Meloni, dopo l'approvazione alla Camera. Un documento tecnico,

ma importante. E Firmato da Biagio Mazzotta, il Ragioniere generale dello

Stato messo nel mirino di Palazzo Chigi.

Il motivo è anche in quelle pagine: «Disposizioni indeterminate, non

quantificabili», scrive Mazzotta.

«Ma essendo misure agevolative determinano una perdita di gettito ».

Doverosa segnalazione, per uno che di mestiere fa il guardiano dei conti.

L'ennesimo altolà di un zelante funzionario dello Stato, per chi ha fretta di

realizzare le promesse elettorali. La relazione tecnica osserva che tra le

norme aggiunte dalla Camera al testo base del governo alcune determinano

una «perdita di gettito».

Come la detassazione di straordinari, premi di produttività, tredicesime: una

sorta di flat tax per i lavoratori dipendenti. E quindi andranno coperte quando la delega sarà attuata con i decreti

legislativi. Come pure invita all'attenzione quando si parla di rateizzare gli acconti Irpef degli autonomi e di ridurre la

ritenuta d'acconto: anche qui ci possono essere delle perdite, seppur temporanee, di gettito per lo Stato da gestire.

Il testo della Ragioneria di per sé non farebbe notizia. Se non fosse per come viene percepito, dato che il rapporto tra

questo governo e il Ragioniere generale dello Stato è ai minimi termini. Mazzotta - che ora si dice «amareggiato» -

non è stato coinvolto nelle riunioni sulla prima manovra di bilancio nell'autunno scorso. E c'è da scommettere che

non lo sarà neanche quest'anno. Anzi il piano di Palazzo Chigi sarebbe quello di sostituire il Ragioniere - magari con

il suo passaggio a una partecipata di Stato o a capo di uno dei due nuovi dipartimenti del Mef - prima dell'inizio della

sessione di bilancio, inaugurata il 27 settembre dalla Nadef, la Nota di aggiornamento al Documento di economia e

finanza.

Mossa ardita, una prima assoluta nella storia d'Italia. Sia perché Mazzotta è stato riconfermato dallo stesso governo

Meloni, fino al termine della legislatura, lo scorso 19 gennaio. Sia perché la possibile sostituta, Daria Perrotta -

stimatissima collaboratrice del ministro dell'Economia Giancarlo Giorgetti già quando lui era a Palazzo Chigi e ora a

capo del legislativo nel suo ministero - sarebbe percepita come un corpo estraneo dalla struttura stessa della

Ragioneria.

C'è un solo precedente di un Ragioniere non di area Bankitalia o Tesoro: Vittorio Grilli. Ma parliamo
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del pupillo dell'allora presidente Carlo Azeglio Ciampi. Come anticipato ieri da Repubblica, l'idea della premier

Meloni sarebbe quella di fluidificare al massimo i rapporti con la Ragioneria perché non ci siano intoppi, già a partire

dalla prossima legge di bilancio cruciale in vista delle elezioni europee del giugno 2024. Un Ragioniere più duttile su

"bollini" e valutazioni sarebbe funzionale a preparare una manovra elettorale con un colpo a sorpresa, come gli 80

euro di Renzi.

«Quello del Ragioniere è un ruolo di garanzia di fondamentale importanza », dice Antonio Misiani, responsabile

economico del Pd. «Evocarne la sostituzione a ridosso della predisposizione della legge di bilancio è una

inaccettabile forma di pressione nei confronti della struttura che deve vigilare sui conti pubblici. Vorremmo sapere

cosa pensa di tutto questo il ministro Giorgetti ». Il ministro per ora tace.

Difficile negare che in questi mesi il Ragioniere sia finito sotto il fuoco incrociato dei due azionisti di maggioranza

del governo. Fratelli d'Italia lo vede come ostacolo per la sua riforma fiscale, ai blocchi di partenza con una serie di

sanatorie da gestire. Per la Lega è da tempo fumo negli occhi per le severissime analisi sulle pensioni, inserite ogni

anno nel Def con la famosa gobba pensionistica: un modo per dire sempre no a qualsiasi pensiero di abolizione della

legge Fornero. Nel rapporto uscito a giugno, la Ragioneria ricorda che la spesa previdenziale veleggia verso il 17%

del Pil. Altro che Quota 41. Per il vicepremier Salvini è inaccettabile. D'altro canto nelle relazioni tecniche della

Ragioneria di questi anni le coperture di tante misure previdenziali si sono dimostrate poi esagerate a posteriori.

Secondo i leghisti, ma non solo, un modo dei «burocrati» per gonfiare i fabbisogni e impedire di fare «le politiche per

cui siamo stati eletti». Motivo più che sufficiente per un cambio.

©RIPRODUZIONE RISERVATA
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L'offerta della destra sul salario minimo "Non votiamo, se ne parla a settembre"

Le opposizioni dicono no al rinvio: "Bene non sopprimere la nostra proposta in commissione, in Aula però si discuta
subito"

GIOVANNA CASADIO

ROMA - Non ci sono defezioni né fughe in avanti: le opposizioni restano

compatte e chiedono alla destra di dare una prova concreta del dialogo che,

a parole, dice di volere sul salario minimo. La maggioranza ritiri

l 'emendamento soppressivo della legge sui 9 euro l 'ora, che è in

discussione oggi in commissione Lavoro della Camera.

E a sorpresa la destra, dopo l'apertura della premier Giorgia Meloni, tratta e

annuncia  una ret romarcia :  è  d isposta  a  r imuovere  i l  macigno

dell'emendamento soppressivo. In pratica in commissione non si vota e la

partita ricomincia con la discussione nell'aula di Montecitorio. Qui la

proposta sarebbe di una sospensiva, in vista di un incontro tra la ministra

del Lavoro, Marina Calderone e le opposizioni prima delle ferie estive. È

l'offerta che il presidente della commissione Lavoro, Walter Rizzetto fa alle

opposizioni. Rizzetto sonda i capigruppo della commissione, dopo che Pd,

M5Stelle, +Europa, Verdi-Sinistra e Azione hanno ribadito in un comunicato

che la strada è una sola: «Le forze che hanno sottoscritto il disegno di legge

sul salario minimo chiedono alla maggioranza il ritiro dell'emendamento soppressivo e confermano la volontà di

andare in Parlamento già giovedì 27 a discutere nel merito la proposta». «Il nostro fronte di opposizione tiene»,

commenta il dem Arturo Scotto. Almeno per ora. Rizzetto chiarisce: «Per l'ennesima volta ho avanzato alle

opposizioni la proposta che va verso il dialogo e il confronto: non votare alcun emendamento e arrivare in aula

senza relatore per poi approvare una sospensiva così da approfondire ancora il dibattito». Difficilmente però Elly

Schlein e Giuseppe Conte così come Riccardo Magi e Nicola Fratoianni, saranno disposti a un rinvio. Carlo Calenda

potrebbe essere più disponibile.

Sono ieri ore di riunioni, di contatti e di trattativa. D'altra parte è la maggioranza a restare con il cerino in mano. Si

riunisce, e qui le posizioni sono più sfrangiate tra chi ritiene non si debba concedere nulla alle opposizioni, senza

avere la garanzia di un rinvio a settembre della legge sul salario minimo, e chi è disponibile alla prima mossa.

La destra non può smentire Meloni e, al tempo stesso, aveva costruito la sua strategia sulla cancellazione del salario

minimo con quell'emendamento in cui è scritto: articolo 1. "sopprimerlo", e a seguire cassare gli altri punti della

legge.

Dubbi sulla buonafede del governo sono espressi dal segretario della Cgil, Maurizio Landini, che rilancia: «Si tratta di

capire se davvero vuole affrontare questo tema, perché finora il governo ha detto no anche alle nostre richieste».

Conte, il leader 5 Stelle, si irrigidisce: «La maggioranza
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è disposta a rimangiarsi la cancellazione della nostra proposta sul salario minimo? È un primo passo, ma non

abbastanza, soprattutto se accompagnato da una volontà dilatoria: il rinvio a settembre a cosa serve?

Non facciano meline».

Al di là del braccio di ferro parlamentare infatti la domanda è questa: quale risposta si vuole dare ai quasi 4 milioni di

lavoratori che hanno «buste paga da fame», che «lavorano, perciò non è assistenzialismo, tanto per spiegarlo al

ministro Musumeci. Che cosa deve studiare la maggioranza? Se ci sono proposte concrete, dialoghiamo. A noi

interessa l'urgenza dei lavoratori », denuncia Conte.

©RIPRODUZIONE RISERVATA
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Lavoro, sul piano caldo è già scontro I sindacati: non basta. Ma le imprese frenano

Valentina Conte

Oggi l'incontro al ministero. Si tratta sulla cassa integrazione di Valentina

Conte ROMA - Un protocollo di dieci pagine, stilato dal ministero del Lavoro

e pronto per essere discusso oggi al secondo tavolo sul caldo e i rischi per

la salute e sicurezza dei lavoratori.

La bozza, diffusa ieri, fa però già discutere. E spacca le parti sociali, per

motivi diversi. In premessa si considera la protezione dei lavoratori una

priorità «alla luce degli scenari di cambiamento climatico».

Il "protocollo caldo" dunque crea già attriti. Alle imprese non piace perché

mette in fila obblighi sepolti nel decreto legislativo 81 del 2008, la bibbia

della sicurezza sul lavoro.

Declinati non solo per l 'emergenza «stagionale», ma in chiave di

prevenzione strutturale. Ai sindacati il testo piace, ma non basta. Oggi Cgil,

Cisl e Uil torneranno a chiedere alla ministra del Lavoro Marina Calderone lo

stop per decreto legge alle attività lavorative superata una certa

temperatura. E il finanziamento della Cassa integrazione ordinaria con la

causale per "eventi meteo" che sia flessibile - oraria per gli stagionali dell'agricoltura, giornaliera per gli edili - ed

esclusa dal contatore delle 52 settimane ordinarie già a disposizione delle aziende.

Il protocollo, sulla scia di quello Covid firmato nel tragico marzo 2020, non entusiasma Cgil e Uil che temono tempi

lunghi di attuazione poi nei luoghi di lavoro, mentre c'è chi muore di caldo sui camion, nei campi, sulla strada, in

cantiere. Ma se fosse accompagnato dal decreto legge e lì recepito, sarebbero pronti a firmarlo. «Obblighi di legge

mai così espliciti: non ci dispiace, manca però lo stop al lavoro sopra i 32-33 gradi e la Cig», dice Ivana Veronese,

segretaria confederale Uil. La bozza del testo pone in capo ai datori una serie di obblighi e responsabilità.

A partire da una stringente «valutazione del rischio» che significa attivare una sorveglianza sanitaria specifica dei

lavoratori con cardiopatie, malattie renali, obesità. E programmare esami periodici per gli altri. Cambiare turni e orari,

spostando lavorazioni pesanti o all'aperto in fasce della giornata più fresche.

Formare e informare tutti i lavoratori dei rischi, invitando a bere molto, vestire leggeri e di colore chiaro, indossare un

cappello. Non solo consigli: chi ha una mensa deve far preparare pasti adeguati «ricchi di frutta e verdura», deve

vietare ai lavoratori di avere parti del corpo interamente scoperte, fornire crema solare ad alta protezione e

indumenti (Dpi) adeguati, quando richiesti dal tipo di lavoro. E ancora: vietare bevande alcoliche, anche vino e birra,

installare contenitori di acqua sul posto di lavoro, alternare i turni per evitare esposizioni prolungate al sole,

assicurare zone d'ombra o climatizzate
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per il ristoro, fare in modo che il lavoratore non sia mai solo nelle mansioni, incaricare «preposti per la supervisione

».

Incombenze, al pari di guanti, visiere e mascherine durante il Covid, che non tutte le imprese sono disposte a mettere

in campo.

©RIPRODUZIONE RISERVATA
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Urso: "Rilanciare l'auto con i fondi Pnrr"

I sindacati: "Si faccia un accordo a tre" Intesa entro Ferragosto per usare le risorse Ue

d.lon.

Il ministro delle Imprese incontra i leader di Cgil, Cisl e Uil sul patto con

Stellantis ROMA - Chiudere il patto per il rilancio della produzione di auto in

Italia con Stellantis entro Ferragosto. Il ministro delle Imprese e del Made in

Italy, Adolfo Urso, vuole arrivare alla firma prima della pausa estiva, così da

dirottare sul comparto una parte delle risorse che arriveranno dalla

trattativa in corso con Bruxelles sul Pnrr. «Una rivisitazione del Piano

nazionale di ripresa e resilienza e di Repower Eu che si deve concludere

entro fine agosto», dice Urso.

La strada è stata indicata dal ministro Urso ai segretari di Cgil, Cisl e Uil

nell'incontro di ieri mattina al ministero. Poi in settimana ci sarà il confronto

con le imprese dell'Anfia e i presidenti delle Regioni che ospitano

stabilimenti.

Il ministro ha spiegato i paletti che ha posto a Stellantis, come l'obiettivo di

arrivare alla produzione di 1 milione di auto in Italia. Numero che avrebbe

come effetto l'attrazione di nuovi modelli nelle fabbriche, «non solo vetture

di lusso », dice Urso, e darebbe garanzie all'indotto, oltre a garantire nuovi posti di lavoro. L'incontro con i sindacati è

stato fissato a valle di un primo faccia a faccia tra il ministro Urso e l'amministratore delegato di Stellantis, un gruppo

partecipato da Exor che controlla anche Repubblica attraverso Gedi Carlos Tavares. I tre segretari, Maurizio Landini

per la Cgil, Luigi Sbarra per la Cisl e Pierpaolo Bombardieri per la Uil, sono pronti al confronto, ma chiedono un tavolo

a tre: «Il confronto deve diventare una trattativa anche con Stellantis - è il pensiero comune - per definire impegni

precisi e le condizioni rispetto all'uso dei fondi pubblici». - ©RIPRODUZIONE RISERVATA
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Sindacati insoddisfatti. Nuova vittima a Viterbo

Cgil e Uil: "Misure tardive cassa integrazione subito"

PAOLO BARONI

ROMA Ieri a Montalto di Castro in provincia di Viterbo un bracciante agricolo,

un cinquantenne originario della Tunisia, è morto dopo aver accusato un

malore mentre era al lavoro in un campo.

A riprova, sostengono i sindacati, che l'emergenza caldo richiede interventi

immediati, come è tornato a chiedere ieri il segretario della Cgil. «Bisogna

mettere a disposizione di tutti i lavoratori la cassa integrazione: laddove ci

sono condizioni non sopportabili occorre interrompere le attività e garantire il

reddito alle persone» sostiene Maurizio Landini. Secondo cui «va fissato il

livello di temperatura dal quale deve scattare e va fatto in tempi brevi, se

necessario anche con un decreto». Come sostiene anche il segretario delle

Uil Pierpaolo Bombardieri se invece si discute solo di un protocollo si rischia

di allungare i tempi, mentre «il caldo c'è in questi giorni e bisogna intervenire

ora» ha rimarcato il segretario Cgil.

L'incontro fissato per questa mattina, insomma, «arriva troppo tardi: è già

passata una settimana e in questa settimana noi abbiamo già avuto degli

infortuni e addirittura abbiamo avuto morti sul lavoro per il caldo». E Bombardieri a ruota: "Probabilmente tra una

settimana il caldo è finito, già al Nord le temperature si sono abbassate».

Molto critico, ma in altra direzione, il presidente di Confindustria Carlo Bonomi che da tempo ha proposto di creare

comitati paritari interni alle imprese per intervenire ex ante sugli incidenti. «A me va bene l'aumento delle pene - ha

spiegato ieri - ma è sempre dopo: io da tre anni aspetto che legislatore, governo e sindacati mi rispondano. Venite al

tavolo e spiegatemi perché non si vuole fare, qual è il problema? Sembra che alla salute ci pensino solo gli

imprenditori». P. BAR.
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l'intervento

COMINCIAMO DAI SETTORI PIÙ FRAGILI

ANDREA GARNERO *

La proposta di introdurre un salario minimo ha unito le opposizioni e forse

potrebbe persino far incontrare maggioranza e opposizioni se le voci di una

disponibilità a parlarne da parte della premier Meloni sono corrette. Ma quale

potrebbe essere un punto di mediazione tra parti così distanti?

Le opposizioni, nella loro proposta di legge, chiedono un salario minimo a 9

euro lordi l'ora. Sembra che questi 9 euro debbano includere le tante voci

(troppe!) che compongono la busta paga italiana, in particolare la tredicesima

e la quattordicesima. Se questo da una parte riduce il numero di lavoratori

coinvolti (rendendo la cifra economicamente più sostenibile), però implica

livelli salariali minimi che dipendono dalla dimensione di impresa, dal settore

ecc., rendendo più complicato il rispetto del minimo orario. Inoltre, le

opposizioni  intendono dare valore di  legge ai  contratt i  col lett iv i

«comparativamente più rappresentativi», ma senza indicare i criteri per

definire chi è rappresentativo. Da anni ci sono delle proposte sul tavolo che

Confindustria, Cgil, Cisl e Uil avevano anche formalizzato nel Patto della

Fabbrica del 2018, ma senza alcun passo avanti concreto. Ci sono, poi, delle difficoltà giuridiche legate al principio

costituzionale per cui «l'organizzazione sindacale è libera» e che implica che anche l'ambito di applicazione di un

contratto collettivo (i cosidetti «perimetri contrattuali») è considerato frutto della libera autodeterminazione delle

organizzazioni sindacali e quindi non può essere predeterminato per legge.

Dall'altro lato, la maggioranza, e anche un buon pezzo del sindacato in realtà, ritiene che un salario minimo rischi di

portare a una fuoriuscita dai contratti collettivi (perché pagare di più se la legge consente di pagare 9 euro e basta?)

e appiattire i salari verso il basso e quindi ci si debba limitare o a dare valore di legge ai contratti collettivi esistenti

(ma si pongono i problemi espressi sopra) o a un salario minimo per legge solo per i lavoratori non coperti dalla

contrattazione collettiva.

Ma sulla carta nessun lavoratore dipendente è privo di contratto collettivo (che poi sia buono o "pirata" è un'altra

cosa). Oltre alla diatriba politica esistono quindi questioni giuridiche (ed economiche) di fondo che richiedono

ancora un po' di lavoro da entrambe le parti.

Un punto di incontro che permetterebbe di fare un passo avanti potrebbe essere non l'introduzione di un salario

minimo nazionale, ma una sperimentazione in limitati settori dove la situazione è particolarmente complessa ed

esistono oggettive elementi di fragilità dei lavoratori.

Così è successo in Germania dove, a partire dal 1997, vennero introdotti salari minimi definiti per legge, ma sulla

base di un accordo tra le parti, per singoli settori. Si iniziò con le costruzioni e si proseguì su questa strada. In Italia

settori e cifre potrebbero essere identificati in ambito Cnel
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dove già convivono parti sociali ed esperti utilizzando i perimetri contrattuali esistenti o i settori economici di

attività definiti dai codici Ateco (misura imperfetta e non difficile da aggirare, ma per lo meno immediatamente

utilizzabile). A questo dovrebbe seguire un tempestivo lavoro di monitoraggio e valutazione da parte delle istituzioni,

le parti sociali e ricercatori indipendenti (prevedendo qualche minimo fondo apposito come a disposizione delle

commissioni indipendenti sul s

alario minimo in altri paesi). Questo approccio permetterebbe di dare una risposta là dove la contrattazione non

riesce più a imporsi davvero dando il tempo a politica, parti sociali ed esp

erti di valutare pro e contro. *Economista dell'Ocse- © RIPRODUZIONE RISERVATA ANDREA GARNERO *.
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La proposta della maggioranza: sospendiamo l'emendamento soppressivo, poi accordo a settembre
Centrosinistra compatto. Il leader 5 Stelle Conte: "Far slittare a dopo l'estate è una presa in giro"

Salario minimo, niente intesa la destra chiede più tempo l'opposizione dice no al rinvio

ALESSANDRO DI MATTEO

- Sul salario minimo la maggioranza fa un passo di lato, l'apertura fatta filtrare

nei giorni scorsi si concretizza con una proposta che alle opposizioni piace

solo a metà: mettere da parte tutti gli emendamenti, compreso quello che

sopprimerebbe la proposta di legge delle minoranze, e rinviare tutto a

settembre, quando verosimilmente sarà pronto anche il contropiano del

centrodestra. Per le minoranze è una mezza vittoria che non si voti

l'emendamento soppressivo, ma sul rinvio a settembre la risposta è un no

secco.

L'annuncio della maggioranza arriva da Walter Rizzetto, Fdi, presidente della

commissione Lavoro che questa sera, in teoria, avrebbe appunto dovuto

votare sull'emendamento presentato dal centrodestra per cancellare la

proposta unitaria di Pd, M5s, Verdi-Sinistra e Azione.

La maggioranza cerca di evitare di mettere la faccia sul no al salario minimo,

atto assai impopolare stando ai sondaggi, e prova anche a incunearsi tra le

opposizioni, provando a solleticare il pragmatismo di Azione ogni giorno

ribadito da Carlo Calenda.

La mossa arriva a fine giornata, dopo che le opposizioni avevano ribadito la loro richiesta alla maggioranza di ritirare

l'emendamento. Era stato il Pd a convocare la riunione di tutti i firmatari della proposta che introdurrebbe una paga

minima oraria di 9 euro. La segretaria Elly Schlein sa bene che la priorità è tenere unita la "strana alleanza" che è

riuscita a comporre sulla lotta ai salari poveri e qualche segnale d'allarme c'era stato.

Ieri mattina, per esempio, Carlo Calenda in Tv aveva giudicato «molto bene» l'apertura della presidente del Consiglio,

aggiungendo: «Se la destra presenta un buon provvedimento lo voteremo». Giuseppe Conte, d'altro canto, si

mostrava poco convinto del dialogo e insisteva per una linea dura: «Qual è l`apertura sul salario minimo? Per noi

contano le proposte concrete, non i retroscena».

Sfumature emerse anche durante la riunione dei capigruppo di opposizione di ieri pomeriggio, con il M5s,

raccontano, molto determinato nell'andare alla conta, senza concedere nulla al «bluff» della maggioranza, come

viene definito dai 5 stelle. Alla fine però la linea è stata unitaria, anche Azione non poteva accettare che la

maggioranza tenesse in piedi l'emendamento soppressivo: «Devono ritirarlo - diceva Matteo Richetti dopo l'incontro

- Non è pensabile avviare un dialogo se inizi mettendomi un dito nell'occhio». E la nota comune delle opposizioni

ribadiva su questa linea.

All'ora di cena Rizzetto gioca il suo rilancio: «Ho avanzato alle opposizioni una proposta che va verso il dialogo e il

confronto sulla proposta di legge sul salario minimo: non votare nessun emendamento
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domani ed arrivare in aula per poi approvare una sospensiva alla proposta per approfondire ancora il dibattito».

Approfondire il dibattito significa anche dare tempo alla maggioranza di mettere in campo una propria

controproposta. Il centrodestra non intende accettare il salario minimo delle opposizioni e punta a mettere sul

tavolo un proprio pacchetto di misure, dalla detassazione della contrattazione di secondo livello a un salario minimo

limitato ai settori scope

rti dalla contrattazione collettiva. «Misure in linea con quelle proposte dalla

Cisl», commenta un parlamentare Pd. «Vogliono provare a dividere anche il sindacato». Ma, appunto, se il

congelamento dell'emendamento soppressivo piace, i

l rinvio viene respinto al mittente. Per Conte è «una presa in giro». A nome di Azione risponde Richetti: «Non occorre

nessuno voto di rinvio o sospensione perché al momento in calendario abbiamo la discussione generale. Iniziamo il

lavoro parlamentare, senza ricatti da una parte e dall'altra». E Arturo Scotto, Pd, apprezza la proposta di non votare

gli emendamenti, compreso il soppressivo («Vuol dire che la nostra strategia ha funzionato»), ma avverte: «Non ci

interessa alcun rinvio e non lo sosteniamo». Di fatto, lo scontro continua, con la maggioranza che a questo punto

dovrà v

otare da sola il rinvio a settembre. - © RIPRODUZIONE RISERVATA
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il presidente: "bisogna puntare sugli accordi collettivi"

Bonomi difende i contratti di Confindustria "Sotto i 9 euro solo commercio e cooperative"

«Si parla di un salario minimo di 9 euro. In Italia tutti i contratti collettivi

nazionali siglati da Confindustria sono sopra ai 9 euro. Questo dimostra che

la contrattazione collettiva è un valore aggiunto, si ottiene di più rispetto alla

decretazione». Così il presidente di Confindustria Carlo Bonomi intervenendo

a un convegno a Ustica. «Ci sono settori dove si paga poco? Si - aggiunge -

Ma quali sono?

Perché non si dice quali sono, avete paura? Noi lo sappiamo: commercio,

servizi, cooperative e finte cooperative. E controllarli è facilissimo, basta

incrociare due dati. Perché non si fa? Si ha paura di dire chi paga poco perché

quella è una base elettorale. Questa è la realtà dei fatti. Volete fare il salario

minimo? Allora dite la verità» sottolinea Bonomi. Che poi sposta l'attenzione

sul caso della metalmeccanica: «Diciamo chi sono quelli che pagano poco,

perché poi non vorrei che scopriamo che in Italia ci sono 44 contratti

collettivi nazionali dei metalmeccanici, 44 modalità di calcolare il valore

dell'ora prestata. Credo che un metalmeccanico debba prendere lo stesso

stipendio sia che sia di Confindustria che di un'altra associazione datoriale. E non vorrei che in quei 44 contratti

firmati ci sia anche qualcuno da parte dei sindacati che ne ha firmato più di uno facendo dumping sui lavoratori».

Carlo Bonomi.
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Vertice con Cgil, Cisl e Uil. Confermato l'obiettivo di un milione di veicoli prodotti in Italia, dopodomani
nuovo appuntamento con i governatori

Il governo accelera sul patto per l'auto. Urso: "Pronti a usare i fondi del Recovery"

PAOLO BARONI - ROMA - Secondo il ministro delle Imprese e del Made in Italy

Adolfo Urso sull'auto questo è «il momento della svolta», di «un accordo di

sistema tra il "Sistema Italia" e Stellantis».

E ai sindacati che continuano a chiedere certezze circa le risorse da

impegnare nel rilancio del settore il ministro risponde che «è intenzione del

governo utilizzare anche le risorse che potrebbero giungere dalla rivisitazione

dei capitoli del Pnrr del RepowerEu cosa che dovrebbe avvenire entro il 30

agosto».

L'obiettivo, come è noto, è di far salire la produzione nazionale di auto a

quota 1 milione rispetto alle 470 mila prodotte l'anno passato (770 mila

contando anche i veicoli commerciali) e per questo il ministro delle Imprese e

del Made in Italy lavora ad un protocollo che dovrebbe vedere la luce entro

ferragosto, un accordo condiviso col gruppo Stellantis che dovrebbe servire

da ponte per gestire l'attuale fase di transizione e sostenere tutta la filiera

dell'automotive, in vista del passaggio ai motori elettrici previsto a partire dal

2035.

Dopo aver incontrato l'ad Carlos Tavares e poi i presidenti delle Regioni dove sono presenti gli stabilimenti del

gruppo (che torneranno al Mimit di nuovo dopodomani per proseguire la messa a punto del nuovo accordo) ieri è

stata la volta dei sindacati, confederali e non, e dei rappresentanti dei metalmeccanici. Presenti a palazzo Piacentini

tra gli altri i segretari generali di Cgil, Cisl e Uil, Maurizio Landini, Luigi Sbarra e Pier Paolo Bombardieri, e i segretari

confederali di Fiom, Fim Cisl e Uilm Michele De Palma, Roberto Benaglia e Rocco Palombella.

«La nostra intenzione - ha spiegato ieri Urso al termine del vertice - è partire da un accordo di politica industriale con

Stellantis che ci auguriamo che sia sottoscritto anche dalle forze sindacali, dai presidenti di regione e dalle

associazioni di categoria. Un accordo di sistema con la grande multinazionale Stellantis per individuare insieme la

strada del futuro». Una strada che per il ministro sarà sostenuta «anche con le risorse pubbliche, con gli accordi di

innovazione, con i contratti di sviluppo e con gli incentivi, che vanno pianificati per sostenere la produzione

nazionale al fine anche di rottamare quegli 11 milioni di autovetture che oggi sono euro 0, 1, 2 o 3».

I sindacati, in linea di massima, ieri hanno apprezzato la proposta del governo chiedendo però impegni precisi sui

fondi a disposizione e sulle condizionalità con cui vincolare Stellantis. «È stato un confronto importate ma a metà:

quello che ancora manca è l'azienda, che deve impegnarsi con il governo che le dà i soldi, e con i sindacati» ha

commentato Landini. Quindi, visto che proprio ieri Stellantis ha annunciato
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di aver siglato un protocollo con Samsung Sdi per realizzare negli Stati Uniti il secondo stabilimento per la

produzione di batterie, dopo quello che a inizio 2025 entrerà in funzione in Indiana, il segretario della Cgil ha

«ricordato al governo che mentre gli Stati Uniti sono alla seconda gigafactory, in Italia siamo ancora all'impegno per

la prima, che non è stato fissato. Quindi - ha aggiunto - è chiaro che bisogna passare dalle chiacchiere ai fatti e

questo significa prendersi degli impegni molto precisi».

A sua volta Sbarra ha spiegato che «fa bene il governo ad interloquire in maniera seria con Stellantis per acquisire

garanzie sugli investimenti industriali in Italia nel quadro della transizione ecologica e della sostenibilità ambientale»

e la Cisl è «disponibile ad un confronto strutturato e stringente per un accordo triangolare tra governo, azienda e

sindacati che abbia come punto centrale il rafforzamento della capacità produttiva, crescita, qualità e stabilità

dell'occupazione in tutti gli stabilimenti italiani».

Anche per Bombardieri è positivo l'accordo tra governo e Stellantis «ma serve un confronto con l'azienda sul piano

industriale, mentre il governo deve dire chiaramente che risorse intende mettere in campo». Prossimo step attorno al

10 di agosto, con l'obiettivo di raggiungere molto rapidamente un'intesa, come si augura Urso, «col consenso di

tutti».

- © RIPRODUZIONE RISERVATA
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piazzetta cuccia investirà 12 milioni nella joint venture

Mediobanca si allea con Founders Factory sosterrà startup per spingere l'innovazione

FRANCESCO SPINI

Milano Guarda alle startup e all'innovazione tecnologica del business

finanziario l'ultimo accordo di Mediobanca. Questo coinvolge una società

britannica, Founders Factory, con cui l'istituto guidato dall'ad Alberto Nagel

darà vita a una joint venture paritetica volta a facilitare la creazione e

l'investimento in 35 imprese fintech nel giro di 5 anni. L'alleanza con la

società londinese specializzata nella promozione di startup in ambito

tecnologico-finanziario avrà due aspetti. Sarà anzitutto un «venture studio»

che «svilupperà, finanzierà e lancerà nuove startup fintech che sfrutteranno

tecnologie avanzate come la blockchain e l'intelligenza artificiale», si legge in

una nota. Nel contempo Mediobanca e Founders Factory, «gestiranno un

programma di accelerazione volto a investire e sostenere le imprese fintech

early-stage più consolidate, in Italia e a livello internazionale».

Per Mediobanca l'impegno nella joint venture implicherà un investimento da

12 milioni di euro, in un progetto considerato da Piazzetta Cuccia del tutto

coerente con la strategia presentata a maggio e che tra le altre cose prevede

il potenziamento dei canali digitali, l'adozione di soluzioni di intelligenza artificiale a supporto della forza vendita, un

percorso di digitalizzazione per ottimizzare i costi. Così dopo aver ricordato le evoluzioni di Mediobanca degli ultimi

anni, dalla creazione di CheBanca!

, agli investimenti nel «buy now pay later» nell'ambito del consumer banking, fino all'alleanza con Arma Partners

relativamente al corporate e investment banking, Nagel è certo che questo sarà un ulteriore passo in avanti: «Con

questa joint venture - commenta il numero uno di Piazzetta Cuccia - coglieremo le nuove opportunità che si

presenteranno, potenziando ulteriormente l'ecosistema tecnologico del gruppo anche attraverso l'adozione di

paradigmi innovativi che ci consentano di rispondere efficacemente alle aspettative del mercato». Henry Lane Fox,

ad di Founders Factory, promette «una piattaforma formidabile a sostegno dei nostri fondatori di startup fintech».

L'appuntamento, ora, è per giovedì quando Mediobanca alzerà il velo sui conti dell'esercizio chiuso il 30 giugno. Gli

analisti si attendono profitti di poco superiori al miliardo di euro. F. SP.

- © RIPRODUZIONE RISERVATA La sede di Mediobanca.
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«Le nostre imprese, un valore aggiunto»

Lapam Reggio Emilia e la nascita della nuova camera di commercio

Reggio Emilia In rappresentanza dell'artigianato, Lapam Confartigianato

Reggio Emilia è all'interno della composizione della nuova Camera d i

Commercio dell'Emilia, il neonato ente sorto dalla fusione delle Camere di

Commercio di Reggio Emilia, Parma e Piacenza. Dopo un lungo periodo di

riorganizzazione e programmazione, la Camera di Commercio dell'Emilia è

pronta a operare su un territorio di oltre 8.300 chilometri quadrati, culla di

quasi 157.000 localizzazioni di imprese, diventando la più grande Camera di

Commercio a livello regionale e con numeri da vertice a livello nazionale: è

ottava per presenza di imprese, quinta per valore aggiunto e seconda per

export. «All'interno di un ente importante come questo - specificano da

Lapam Confartigianato Reggio Emilia - la nostra associazione agirà per

tutelare, come sempre fatto, gli interessi delle imprese operanti sul territorio,

che rappresentano il vero valore aggiunto e che permettono a tutta l'area di

piazzarsi ai vertici in Italia.

Reggio avrà un ruolo chiave e con grande responsabilità affronteremo le

sfide che il futuro ci riserverà. Dovremo avere le capacità di garantire continuità alle imprese nei momenti complicati

che il mercato, inevitabilmente, attraverserà, e accompagnarle nella crescita e nell'evoluzione, guardando a un

domani sempre più digitalizzato e sostenibile».

A testimonianza dell'importanza che la nuova Camera di Commercio dell'Emilia avrà nel panorama nazionale, basta

citare alcuni numeri, diramati direttamente dall'ente: il valore aggiunto realizzato dall'area vale poco meno di 47

miliardi, pari al 30% di quello dell'intera Emilia-Romagna.

Se operiamo un'analisi nel lungo periodo, confrontando i dati dal 2000 al 2022 con l'Italia, si evidenzia la forte

dinamicità del territorio emiliano, dove la popolazione è cresciuta del 13% rispetto al 3% nazionale, il valore aggiunto

segna un +19% rispetto al +8% dell'Italia e l'export è al +90% rispetto al +55% italiano.

© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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I sindacati: «La Regione deve esserci»

Aeroporti Oggi la Camera di commercio deciderà il futuro della Sogaer

Cagliari Oggi la Camera di  commercio di Cagliari e Oristano dovrebbe

decidere se, quando e come proseguire l'avviata trattativa con il Fondo

privato d'investimento F2i, in vista della possibile cessione delle quote della

Sogaer, è la società di gestione dell'aeroporto, e di cui ora ha la maggioranza

assoluta. Nel frattempo, però, va registrata la presa di posizione dei segretari

regionali di Cgil, Cisl e Uil - Fausto Durante, Gavino Carta e Francesca Ticca -

che non solo si dichiarano contro il caso Cagliari, ma anche su quanto già

accaduto ad Alghero e Olbia, con la fusione in «Nord Sardegna Aeroporti»

delle società di gestione di quei due scali. Operazione tra l'altro - va ricordato

- contestata anche dalla Regione con un ricorso che dovrebbe essere

presentato a giorni al Tribunale delle imprese di Cagliari.

Presa di posizione I tre segretari non lasciano certo spazio ad alcun dubbio

su quale sia la posizione dei sindacati.

Scrivono, infatti: «Il diritto alla mobilità dei sardi, la gestione efficiente della

continuità territoriale, il carattere strategico del trasporto aereo e delle

infrastrutture aeroportuali sono questioni di importanza fondamentale per l'economia e la società della Sardegna.

Ribaditi questi principi, non si può certo pensare di affidare un settore decisivo per il futuro alla sola logica del

mercato e a un destino di pura e semplice privatizzazione». Per poi ribadire: «Percorrere, a questo punto, la sola

strada del mercato - aggiungono Durante, Carta e Ticca- invece vorrebbe dire privilegiare le ragioni del profitto

rispetto all'interesse generale e alla pressante esigenza di trasporti e collegamenti aerei frequenti, convenienti e

disponibili». Per tutti questi motivi - è la conclusione di Cgil, Cisl e Uil - «confermiamo la convinzione che la

dimensione pubblica, e nella fattispecie la Regione, debba mantenere peso e centralità nelle politiche del trasporto

aereo, nella gestione delle infrastrutture e nei rapporti con le compagnie aeree, perché è e sarà proprio questa la

principale garanzia che a prevalere sia sempre il diritto dei sardi ad avere una mobilità all'insegna di qualità ed

efficienza».
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